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НЬ предвыборной встрече с избирателями Надежда 
Васильевна Романова сказала: «Ну что же мало наказов 
даете) Или думаете, что молодые, так не все выполним! 
Обязательно выполним».

Слово у депутата Мурманского областного Совета 
Романовой — твердое. Человек лучше всего виден в 
труде, именно на производстве раскрылись лучшие ка
чества комсомолки Надежды Романовой. В сложной 
профессии оператора сушки апатитового концентрата 
ей знакомы все тонкости. И в общественной жизни ма
ло у кого столько нагрузок. Член бюро ВЛКСМ участка, 
член оперативного комсомольского отряда, непремен
ный участник во всех делах в подшефном детском са- 
ДУ-

Фото Н. Ганиевой.

Рапортует
ЮНОСТЬ

Субботник
прошел
успешно!

★  На собраниях в июне 
во всех цехах комбината 
комсомольцы и молодежь, 
воодушевленные решения
ми майского (1977 года) 
Пленума ЦК КПСС, проек
том новой Конституции 
СССР, обязались трудиться 
на субботнике по ударному.

765 юношей и девушек от
работали этот день на ра
бочих местах, еще 165 — 
на благоустройстве терри
тории промплощадки и 
сборе металлолома.

Александр Барышнин (ре
монтно-механический цех] 
на фрезерном станке вы 
полнил норму на 147 про
центов, Виктор Гареев на 
токарном — 135 процентов. 
Выше плановой была выра
ботка и у остальных 10 
комсомольцев.

Отличных результатов до
бились белазисты комсо
мольско-молодежной сме
ны цеха технологического

ф  Т ЕХ Н И К А  Б Е З  О П А С Н О С Т И  ф г

ПЛЮ СЫ  И М И Н У С Ы

транспорта [групкомсорг 
В. Моргачев), молодежь 
ремонтно - строительного 
управления (секретарь бю
ро ВЛКСМ Т. Панфилова). 
Надо отметить комсомоль
цев и молодежь цеха 
КИПиА, электроцеха (сек
ретари бюро. ВЛКСМ Е. Ту 
гинский и А, Петров).

В фонд XI Всемирного 
фестиваля молодежи и сту
дентов перечислено 4.200 
рублей.

К этой сумме надо приба
вить 600 рублей, перечис
ленные молодежью ОРСа и 
130 — РСУ.

★  Свыше 1.000 рабочих 
и служащих треста «Ков- 
дорстрой» приняли участие 
во Всесоюзном комсомоль
ско-молодежном субботни
ке.

2.800 рублей, заработан
ных на субботнике, пере
числено в фонд Всемирного 
фестиваля молодежи.

Комбинат производствен
ных предприятий произвел 
в этот день промышленной 
продукции на 1.500 рублей.

570 рабочих и служащих 
работали на своих рабочих 
местах. Служащие управле
ния треста занимались под 
готовкой под полы, уборкой 
территории будущей шко
лы. В счет субботника, 18 
июня, комсомольцы треста 
работали на благоустройст
ве дома Me 3.

i f  1.82S человек вышли 
на субботник в ГОКе «Ков- 
дорслюда». На рабочих
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В прошлом году отмеча
лись немалые недостатки в 
организации мероприятий 
по технике безопасности я 
ремонтно - механическом 
цехе —  вплоть до аварий
ных случаев.

Надо сказать, что запер 
вое полугодие нынешнего 
года наметились отрадные 
изменения. На участках по
явились грамотно оформ 
ленные уголки по ТБ, кол
лектив цеха подхватил по
чин «Работать с высокой 
производительностью, ка
чественно, без аварий и 
травматизма»; разверну
лось соревнование между 
участками. Защитными при
способлениями, малой ме
ханизацией теперь обору
дованы все токарные стан
ки.

Все это констатировали 
члены комиссии, проверяв
шие 15 июня состояние тех
ники безопасности в ре
монтно-механическом цехе. 
Заметно было, что боль
шую работу в этом направ
лении провел заместитель 
начальника цеха Г. Н, Дени
сов.

Однако с начала весны, 
в течение почти трех меся
цев, когда по болезни от
сутствовал заместитель на
чальника, наметился за
стой. Ни исполняющий обя
занности начальника цеха 
ф. Г. Дымнич, ни помощ
ник по оборудованию Ю. П. 
Бутырский не участвовали 
ни в одной из четырех 
проверок техники безопас
ности. Не приняли должно
го участия в проверках и 
представители обществен- 

; ных организаций. Отсюда—  
ощущение незавершенности 
начатых мероприятий. Два
дцать нарушений, хотя в ос
новном и легко устрани
мых, —  все же цифра.

Причем, среди них немало 
упущений, уже не впервые 
отмечаемых —  загромож
дение или захламление 
производственных площа
док, нарушение техники 
электробезопасности.

Обнаружилось, что в се 
редине месяца нет планов 
работы на июнь по технике 
безопасности на сборо 
разборочном и механиче
ском участках. Наконец, 
пришлось приостановить, 
из-за устаревшей оснастки, 
работу наждачных станков; 
прекратить, до установки 
необходимых приспособле
ний, термообработку круп 
ных деталей в масляных 
ваннах.

Это, впрочем, вовсе не 
перечеркивает начатую в 
цехе работу по устранению 
всех причин производст
венных аварий. В нынешнем 
году, в отличие от прошло
го, в цехе не возникло еще 
ни одной острой аварийной 
ситуации.

Не столь давно предста
вители службы техники без
опасности комбината побы
вали в ремонтно-механиче
ском цехе Мурманской су
доверфи. Действительно: 
техника безопасности —  об 
разцовая. Думается, я ма
шем ремонтно-механиче 
ском уже взят курс на об
разцовое соблюдение пра
вил техники безопасности. 
Только следует помнить, 
что это —  дело ответствен 
ности всех руководителей 
цеха и что общественные 
организации также не дол
жны стоять от него в сто
роне.

В. С Е Л Е З Н Е В , 
старший инженер от
дела техники безглас
ности Ковдорского 
ГО Ка.

Спешу на лекцию
Недавно бюро городской 

организации о б щ е с т в а  
«Знание» совместно с парт, 
комом аттестовали двух 
лекторов - йеждународни- 
ков Г. Н. Косииынз и Б. Л. 
Богуславского. В  коллекти
ве вырос большой отряд 
квалифицированных лекто
ров, таких как Т. Н. Поган- 
кина А. П. Карпов. А. И. 
Сухачев, Ф. Б. Кампель, 
В. Н. Рыбальченко. Г. А. 
Нюганен, В. М. Кочеров и 
другие, чьи лекции по раз
личным областям знаний 
пользуются заслуженным 
вниманием у слушателей. 
И нет сомнений, что все они 
также успешно пройдут об
щественную аттестацию.

В первичной организации 
комбината состоит 92 чле
на общества, в основном 
инженерно-технические ра
ботники и служащие. В со
став бюро входит одиннад
цать человек, в большинст
ве — коммунисты. Ежеквар
тально бюро разрабатывает 
план, утверждаемый парт
комом Для удобства создч 
ны секции, причем руково
дители двух основных тема
тических секций — полити 
ческого образования и ком
мунистического воспитания 
и научно-технической 
входят в состав бюро.

Кроме того, функциониру
ют секции: педагогического 
воспитания (преподаватели 
школ и дошкольных учреж
дений). экономическая, ме
дицины и спорта, организа 
ции труда и социалистиче
ского соревнования. Ядро 
секции политического обра
зования и коммунистиче
ского воспитания составля
ет лекторская группа парт
кома, в сркцию медицины и 
спорта входят врачи сана
тория-профилактория и тре-

неры спорткомплекса.
Каждая из секций рабо

тает по отдельному плану, 
где четко учтено и количе
ство лекций, и количество 
разрабатываемых тем. В те
чение двух лет мы плани
руем преподнести слушате
лям определенную систему 
знаний с тем, чтобы в по
следующем приступить к 
разработке новых тем и ча
стичному повторению ста
рых. Такая деталь: качест
во и количество лекций на
ходя г свое отражение на 
экране соцсоревнования 
между секциями, итоги под
водим ежеквартально.

Но какие бы ни были под
готовлены лекции, какой бы 
ни был график посещения 
цехов (а таких точек у нас 
вместе с классами подшеф
ных школ — семнадцать) — 
все начинания могут остать
ся на бумаге, если не под
крепить мероприятия орга
низационными мерами. Пять 
членов бюро, в том числе 
два заместителя председа
теля, занимаются вопроса
ми организации лекций. В 
цехах также имеются от
ветственные за аудиторию, 
помещение, распространение 
билетов. И нужно прямо 
сказать, что успех дела во 
многом обеспечен благодаря 
таким умелым организато
рам как Н. М. Андриасяи 
и V А Трофимова. .

Б. С О Л О Н И Н О В, 
председатель первич
ной организации обще
ства «Знание» Ковдор
ского ГОКа.

местах трудилось 1.579, на 
благоустройстве территории 
— 205, и на сборе метал
лолома 44 человека.

1.700 кг промсырца слю
ды, 20 тонн вермикулитово- 
го концентрата, 50 тонн 
кварцполевошпатового сы
рья — таков итог ударного 
груда. На 10.000 рублей вы
пустили продукции на суб
ботнике горняки и обога
тители.

Четыре тысячи рублей 
перечислено в фонд фести
валя.

Комсомольске - молодеж
ная бригада очистного за
боя рудника «Ена» (брига
дир — кавалер ордена Тру
довой Славы III степени Б. 
Кириенко, групкомсорг М. 
Егоров) выполнила сменное 
задание на 105 процентов. 
Комсомольске - молодеж
ная смена выборщиц пег
матита рудника «Чалмозе- 
ро» (бригадир А. Никифо
рова, групкомсорг Н, Ос
моловская) справилась со 
сменным заданием на 104,3 
процента.

★  63 человека вышли ка 
субботник в коллективе 
Ковдорского леспромхоза, 
они благоустраивали про
изводственные площадки, 
стройплощадку 12-квартир
ного дома в поселке Ку- 
ропта, оборудовали горо
дошные корты. Свыше 20 
тонн металлоломе собрали 
в этот день. В фонд фести
валя перечислено 169 руб
лей.

Заводи!
Отлично потрудились на 

субботнике комсомольцы 
участка по ремонту двига
телей внутреннего сгора
ния цеха технологического 
транспорта. Назначенный 
старшим член бюро комсо
мольской организации цеха 
Алик Черепанов заранее 
продумал как расставить 
ребят, побеспокоился, что
бы инструменты, запчасти— 
■ се было под рукой.

Обьем работ предстоял 
немаленький: в трех дви
гателях 40-тонных БелАЗов 
уложить коленчатые валы 
и закрыть заднюю и перед
нюю крышки, закончить 
сборку двигателя 27-тонно 
го БелАЗа и подготовить 
его к обкатке на Стенде, .

8 восемь утра приступи
ли, и все это очень боль 
шое задание выполнили к 
14 чесам, выполнили н* 
«отлично». А это значит, что 
с 27 июня по 2 июля цех 
получит из ремонте четыре 
двигателя с опережением 
примерно на двое суток.

Особенно хорошо потру
дились комсомольцы: Алик 
Черепанов, Витя Дик, Витя 
Босый, Ваня Ваеюков, Кол* 
Ободовский, Саша Чалов.

А. К В А Ш Н И Н ,
бригадир комплексной 
бригады мотористов 
цеха технологического 
транспорта.

И М н о в о с Ё л ь Г ф

Добро пожаловать!
Первую неделю коллектив столовой №  1 осваивав* 

новое двухэтажное здание. На вопросы корреспондента 
«Рудного Ковдора» отвечает заместитель директора 
столовой Н. В. Андреева.

— Разумеется, резко увеличилась пропускная способ
ность,-значительно больше мест, чем -прежде, а вскоре- 
откроется и малый, диетический зал. Будет он первым 
в Ковдоре, и мы стараемся тщательно подготовиться к 
его открытию. Разработаны варианты меню, достигнута 
договоренность об обеспечении диетическими продукта
ми (прежде всего, из подсобного хозяйства О РС а). ,

Рады выразить признательность художникам, нашед
шим удачные варианты интерьера и оформления залов.

Хотелось бы обратить внимание горожан и на кули
нарный магазин, который позволит домохозяйкам купить 
необходимые изделия и полуфабрикаты прямо по пути 
с работы.

А как все же «обживаете» новое помещение?
— Несомненно, новое оборудование, хорошая вентиля

ция, лифты — все это облегчает труд работников обще, 
ствениого питания и позволяет улучшить культуру об
служивания. К  сожалению, приходится констатировать, 
что мы не во всем оказались подготовленны к освоению 
нового здания.

Правда, персонал был заранее ознакомлен с новыми 
.приборами и механизмами, штаты доукомплектованы 
квалифицированными специалистами. Но немалая часть 
оборудования все еще не отлажена должным образом. 
Нередко «барахлит» мойка, часты неполадки с канали
зацией. Совсем не работают два холодильных шкафа. 
Бытовых помещений не хватает.

Трудным делом, на первых порах, оказалась и органи
зация обслуживания.

— Видимо, эта проблема не была продумана предва
рительно, ибо пока что «новая форма» не обнаружива
ет своих преимуществ, а даже совсем наоборот.

— Тут одних площадей маловато. Во-первых, наша сто
ловая не имеет столь постоянного контингента посети
телей, как скажем, заводские столовые и буфеты- Во- 
вторых, если «комплекс» становится «добровольношри- 
иудительным», это тоже мало удовлетворяет клиентов. 
Значит, нужно, чтобы меню комплексного обеда было до
статочно разнообразным. К  сожалению, снабженцы не 
порадовали первых посетителей •. столов#  продуктами 
для столь разнообразного меню. А отсюда — досадные 
неувязки, вроде того, что «первое — только в комплек
сном обеде», и беготня от одной кассы к другой. Поста
раемся в ближайшее время от подобных неувязок изба
виться.

Хочется еще обратить внимание на то, что у нас сей
час —  самообслуживание, посетители сами .убирают по
суду со стола. Такое давно практикуется в буфете ТЭЦ  
и никаких затруднений не возникает.



БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

В нашем распоряжении 
всего 177  дней

ф  9-Я С ЕК Ц И Я  ф :

годии. В частности, из-за 
неритмичной поставки ме
таллоконструкций (в нер
вом квартале), а затем их 
некомплектности, в крайнем 
затруднении оказались и 
«Севзапстальконструкц и я», 
и все организации, завися
щие от ее работы. Приходи
лось примеряться к поступ
лению конструкции на те 
или иные пролеты и вести 
строительство в нарушение 
всех графиков и планов ор
ганизации работ.

Да и «Севзанстальконст- 
рукция» отстала от плана 

■ на 700 тысяч рублей. И хо
тя за последнюю неделю 
управление и смонтировало 
300 тонн конструкций, все 
равно оно сдерживает смеж
ников.

Задача, как было отмече
но на совещании, стоит уже

таж в три смены (правда, 
пока лишь в бункерном про
лете), многое сделано и де
лается внутри действующе
го корпуса.

И все же срок* настоль
ко сжимаются, что необхо
дима резкая интенсифи
кация организации труда

Столь же горячая ситуа 
ция и на ряде других пус
ковых объектах Ковдорско- 
го ГОКа Пусковой мини
мум базы материально-тех
нического снабжения, дол
жен быть сдан уже в июле 
— от этого зависит перене
сение старого склада обору
дования и, соответственно, 
дальнейшая разработка се
верного участка железоруд
ного карьера.

Особенно беспокоит со
вершенно не выполняемый 
железнодорожный тупик к

ИЗ БЛОКНОТА 
ДИСПЕТЧЕРА

За прошедшую неделю 
«Промстрой-1» закончил и 
полностью сдал под монтаж 
фундаменты корпуса 9 сек
ции. «Стальконструкция» 
смонтировала 300 тонн ме
таллоконструкций.

Уже на этой неделе не
обходимо перейти на двух- 
н трехсменную работу. За 
казчику —  решить вопро
сы примыкания пристройки 
и дать возможность присту
пить к работам в маслопод- 
ввле, а также выдать про
ектное решение концевой 
части хвостового лотка.
СУ-6 обязано не позднее 
10 июля закончить земля
ные работы на горно-тран- 
спортной диспетчерской.

Строительство кислород
ной станции сдерживает от
сутствие проектно-сметной 
документации на инженер
ные сети. И вообще на дан
ном этапе стройки необхо
димо присутствие на пло
щадке постоянной группы 
рабочего проектирования.

И последнее. Для обес
печения нарастающих тем
пов участку «Стальконст- 
рукцни» необходимо увели
чить численность на 70— 80 
человек, участку «Метал- 
лургпрокатмонтажа» —  на 
35— 40 человек.

При нынешней 
обстановке на 
объектах пусково
го комплекса уло
житься в срок — это не 
просто рядовая, плановая 
задача, а дело мобилизации 
всех сил треста «Ковдор
строй», субподрядных орга
низаций, заказчика.

Обстановка, в самых об
щих чертах, такова: при
плане 15,25 миллиона руб
лей освоено лишь 11.5 мил
лиона. Почти три четверти 
плана — объекты черной 
металлургии. А выполнено 
для Ковдорекого ГО Ка за 
полгода лишь 30 процентов 
намеченного на год строи
тельства.

26 июня на совещании в 
тресте «Ковдорстрой» при
сутствовали инструктор Ц К 
КП С С  Н. Н. Беленков, за
ведующий отделом строи
тельства Мурманского об
кома КП С С  Н. Е. Момот, 
руководители субподрядных 
управлений.

В  ряду основных причин 
отставания управляющий 
трестом Ю. М. Зелинский 
назвал неудовлетворитель
ную работу генподрядчика 
по предоставлению фронта 
смежным строительно-мон
тажным организациям, не
соблюдение графиков. Б ы 
ли и другие серьезные при
чины неудач в первом полу-

ОТСТУПАТЬ НЕКУДА
такая: не просто «ускорить 
работу* — форсировать, мо
билизовать все силы. М еж 
ду тем, потери рабочего 
времени (по данным фото
графии рабочего дня) — 
доходят до 12 процентов, а 
простои механизмов — и до 
22 процентов. Выполняются 
всякого рода третьестепен
ные работы, когда есть и 
возможность, и необходи
мость отдавать все силы 
пусковым объектам, на 
большинстве площадок пус
кового комплекса отсутст
вует третья смена (а под
час и вторая).

Таковы сегодняшние при
меты стройки. Забыт и дух 
социалистического соревно
вания и трудового энтузиаз
ма, который в свое время 
был реальным действующим 
лицом на стройплощадке 
АБОФ.

Разумеется, не все и не 
везде так мрачно. Несмотря 
на значительные задержки я 
I квартале на корпусе обо
гащения М О Ф  наметились 
улучшения. Теперь 9-я сек
ция практически полно
стью укомплектована метал
локонструкциями. «Севзап- 
стальконструкция» уже в 
течение месяца ведет мон

базе (субподрядчик «Кан- 
далакштрансстрой», управ
ляющий В. Ф. Софронов).

Столь же сложное поло
жение и на кислородной 
станции: здесь специализи
рованному управлению №  6 
необходимо срочно развер
нуть подготовку наружных 
инженерных сетей. Есть 
причины для беспокойства и 
на другом пусковом объек
те СУ-6 открытых стоян. 
ках цеха технологического 
транспорта.

Но как бы ни представля
лось сложным наверстать 
упущенное, у тфеста «Ков
дорстрой» и у субподряд
ных организаций имеются 
возможности войти в ритм. 
Как заявил управляющий 
трестом Ю. М. Зелинский, 
реальные сроки вхождения 
в график —  нють-август. 
Необходимо только, чтобы 
строители осознали, на
сколько ударная ствяп пе
ред ними задача. А для это
го должны активизировать 
свою деятельность и неус
тавная партийная группа, и 

.совет бригадиров. «Пуско- 
вой-77 — будет!» — таким 
должен ■ быть девиз строи
телей.

А. З Б А Р С К И Я .

ф  Т Р У Д О В О Й  С ЕМ Е С Т Р  ф

Установочный нурс
1. КОНКУРС

I  человека на место. К о
нечно, во ВГИ К  конкурс 
побольше. По для стройот
ряда — небы вало высокий.

Подбирали бойцов по 
всем статьям —  трудовая 
закалка, техническая гра
мотность, дисциплина и ус
певаемость, все вплоть до 
эрудиции. Учитывался, ра
зумеется, и опыт работы в 
стройотрядах. В  ССО «Се
вер» вошли студенты 3 и 4 
курсов.

2. ГЕО ГРАФИ Я
Гео! рафическое положе

ние. Саратов, областной 
центр на берегах Волги, 
520С. 111., 47°В. Д. Ковдор, 
68°С. Ш., 31°В. Д. Расстоя
ние между пунктами по же
лезной дороге — до 3000 
км.

Климат. О суровости Се
вера все бойцы были преду
преждены родственниками 
и знакомыми задолго до 
отъезда. Подъезжая к Коа- 
дору, мы за час увидели 
и солнне, и дождь, и град, 
и снег мокрый и сухой.

Первые ковдорские фото
снимки. Вокзал. Конец ню
ня. Снег, снег, снег.

3. ИСТОРИЯ
Говорят, волгари издавно 

тянулись на Крайний Север, 
вслед за новгородцами. 
Так что мы продолжаем 
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традицию. Саратову уже 
400 лет с лишком. Нашему 
политехническому институ
ту, кстати, крупнейшему в 
Р С Ф С Р  (более 17 тысяч 
студентов!), — 40.

За плечами многих бой
цов «Севера» — участие 
в ССО «Волгарь», который 
в прошлые годы выезжал в 
Балаково, Новоузенск, ■ ГТу- 
гачевск.

4. ПРАКТИЧЕСКОЕ 
ЗАНЯТИЕ N9 1

Таковым стало для нас 
«обживание». Дом по ули
це Слюдяной, прямо на
против леса, на окраине го
рода. Вселялись без квар
тирьеров, сразу все восемь
десят человек. Надо ска
зать, что жилье нам доста
лось удачное, со всеми 
удобствами.

5. Ь р а к т и ч е с к о е  
ЗАНЯТИЕ №  2

23-е прибытие. 24-е на 
работу. (Немного статисти
ки. Освоить в течение тру
дового семестра — 227 ты
сяч на 5 процентов боль
ше плана).

Предстоит укладывать 
грубы и бетонировать пло
щадки.

Успели установить кон
такт со школой №  16' по
белены первые квадратные 
метры стен, художники взя
лись за оформление пионер
ской комнаты и учитель
ской.

Г. К У Л Е Ш О В А  -  ко
миссар студенческого 
строительного отряда 
«Север»; Б, И ЗН А И 
РО В, бригадир 1-й 
бригады.

Бункерный пролет 9-й секции корпуса обогащения МОФ. 
Именно в эгом пролете решается судьба головного объ
екта пускового комплекса.

Снимок сделан четыре дня назад. Сегодня пролет вы
глядит совсем иначе. Облик ею будет меняться в тече
ние лета все стремительней.

Фото Н. Ганиевой.

ИЗБИРАТЕЛЕЙ
КОВДОРО-
ЕНСКОГО

КУСТА
П Р Е Д С Т А В Л Я Ю Т

ДЕПУТАТЫ
В МУРМАНСКОМ ОБЛАСТНОМ СОВЕТЕ;

Бойко» Владимир Эрихович, первый секретарь об
кома В Л К С М  — 89 избирательный округ.

Романова Надежда Васильевна, оператор обога- 
1игельного комплекса Ковдорекого горно-обогагительно 
го комбината -  90 избирательный округ.

Сакулина Зоя Александровна, компрессорщица уп 
равления механизации строительства треста «Ковдор
строй» — 92 избирательный округ.

Смолкин Иван Яковлевич, тракторист Ковдорекого 
леспромхоза — 91 избирательный округ.

В АПАТИТСКОМ ГОРОДСКОМ СОВЕТЕ:
Абросимова Людмила Митрофановна, приемщик Ков

дорского комбината бытового обслуживания населения
— 209 избирательный округ.

Вокк Екатерина Федоровна, лаборант цеха заводских 
лабораторий Ковдорекого горно-обогатительного ком
бината — 200 избирательный округ.

Бодряков Геннадий Федорович, флотатор обогатитель, 
ного комплекса Ковдорекого горно-обогатительного ком
бината — 190 избирательный округ.

Басов Владимир Афанасьевич, заместитель председа 
геля Апатитского горисполкома — 197 избирательный 
округ.

Бессмертный Василий Ефремович, председатель Ап* 
гигского горисполкома — 206 избирательный округ.

Батулин Сергей Николаевич, второй секретарь К«- 
ровского горкома КП С С  — 207 избирательный округ.

Берсенева Валентина Арсеньевна, термист ремонтно- 
механического цеха Ковдорекого горно-обогатительного 
комбината — 192 избирательный округ.

Вертинский Эдмунд4 Витальевич, начальник отдела 
внутренних дел Апатитского горисполкома — 214 изби
рательный округ.

Головкина Нина Николаевна, машинист фильтров 
обогатительного комплекса Ковдорекого горно-обога
тительного комбината — 211 избирательный округ.

Ганичева Нелли Ефимовна, бригадир совхоза «Ена»
— 215 избирательный округ.

Герасимчук Татьяна Федоровна, штукатур треста
«Ковдорстрой» — 198 избирательный округ.

Гусленкова Галина Васильевна, технолог вермикули- 
товой обогатительной фабрики горно-обогатительного 
комбината «Ковдор^люда» — 213 избирательный округ.

Далба Анастасия Михайловна, машинист конвейеров 
обогатительного комплекса Ковдорекого горно-обогати
тельного комбината — 186 избирательный округ.

Зелинский Юрий Максимович управляющий трестом
«Ковдорстрой» — 202 избирательный округ.

Ильютович Марк Владимирович, директор горно-обо
гатительного комбината «Ковдорслю^а» — 216 избира
тельный округ.

Ищенко Вячеслав Дмитриевич, редактор газеты «Ки 
ровский рабочий» — 195 избирательный округ.

Конькова Людмила Николаевна, машинист насосов 
Ковдорекого горно-обогатительного комбината — 191 
избирательный округ,

Кибиткин Александр Андреевич, директор Ковдор 
ского леспромхоза — 212 избирательный округ.

Левиндорский Анатолий Иванович, начальник Ana 
титского отделения У К Г Б  — 208 избирательный округ.

Махонько Александр Семенович, заведующий про 
мышленным отделом Кировского Г К  КП С С  — 196 из
бирательный округ.

Миролюбова Лидия Михайловна, каменщик треста 
«Ковдорстрой» — 185 избирательный округ.

Николаева Галина Николаевна браковщик Ковдор 
ского леспромхоза -— 205 избирательный округ.

Орлов Василий Иванович, заместитель директора *я 
ститута «Мурманскгражданпроект» — 203 избиратель
ный округ.

Поздняков Николай Павлович, председатель Ковдор
ского горисполкома — 201 избирательный округ.

Пономарева Раиса Кирилловна, оператор флогогшто- 
вой обогатительной фабрики горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда» — 194 избирательный округ.

Рудаков Валерий Михайлович, начальник Мурманской 
геологоразведочной экспедиции — 204 избирательный 
округ.

Самолетов Виктор Николаевич, экскаваторщик упра» 
ления механизации строительства треста «Ковдорстро#»
— 199 избирательный округ.

Сухачев Алексей Иванович, директор Ковдорекого 
горно-обогатительного комбината — 187 избирательный 
округ.

Уяалов Федор Евсеевич, слесарь ремонтно-механиче
ского пеха Ковдорекого горно-обогатительного комбина
та -  18ч избирательный округ

Федоров Владимир Николаевич заведующий отделом 
агитации и пропаганды Кировского горкома КП СС  — 
210 избирательный округ.

Чикуно* Геннадий Николаевич, электрослесарь рудни
ка «Железный» Ковдорекого горно-обогатительного 
комбината — 188 избирательный округ.

Чечулин Геннадий Викторович, электромонтёр иеха 
технологического транспорта Ковдорекого горно-обога
тительного комбината — 193 избирательный округ.



^ ^ 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 Z m Z m 2 2 2 2  

g - , P . ¥ 4 « e i n

1 июля 
1977 года

I . Т Л Е
За горизонтом 
горизонт

К  П Л Е Ч У

^^ттятшяштшяшшштшшяшяятшятттт Воркута

На широте 
Ковдора

Рабочий поселок Воркута 
преобразован в юрод Ука
зом Президиума Верховною 
Совета РС Ф С Р  26 ноября 
1943 года. За эго время он 
вырос в один из крупнейших 
промышленных и культур
ных центров советского За
полярья. В нем проживает 
около 200 тысяч человек.

Воркута производит це
мент и электроэнергию, же
лезобетон и оборудование 
для промышленных пред
приятий, мебель и пилома
териалы, изделия пищевой 
и швейной промышленности.

Но главное ее богатство— 
уголь. Производственное 
объединение «Воркутауголь» 
насчитывает в своем соста
ве 14 угольных шахт. Толь
ко в 1976 году они дали 
Родине более 17.520 тысяч 
тонн угля.

Основными потребителя
ми воркутинского угля яв
ляются: весь европейский
Север Советского Союза, в 
том числе: Эстонская, Ли
товская и Латвийская ССР, 
Карельская АССР, Ленин
градская, Архангельская, 
Мурманская, Вологодская 
области, Коми АССР, Чере
повецкий и Новолипенкий 
металлургические заводы, 
уголь идет и на экспорт.

По итогам выполнения се
милетнего плана развития 
народного хозяйства комби
нат, ныне объединение «Вор
кутауголь», в 1966 году на
гражден орденом Ленина. 
За успехи в выполнении за
даний восьмой пятилетки по 
увеличению добычи угля го
род Воркута в 1970 году на
гражден орденом Трудового 
Красного Знамени.

Успешно начата и десятая 
пятилетка, 16 декабря го
род выполнил план 1976 го
да по реализации промыш
ленной продукции и уверен
но вступил в 1977 год — 
60-летия Великого Октября.

Первенец пятилетки
В Воркуте введена в

строй самая мощная в Пе
чорском угольном бассейне 
шахта «Воргашорская». Ее 
проектная мощность 4,5 
миллиона тонн угля в год 

Для крупнейшей шахты 
Заполярья «Воргашорской» 
— первенца десятой пяти
летки — минувший год был 
удачным Уже 3 Декабря 
коллектив этого предприя
тия рапортовал о выполне

нии годового задания —  1 
миллион 664 тысячи тонн 
высококачественного кок
сующегося угля. А до конца 
года горняки добыли еще 
162 тысячи тонн. Особенно 
ударно потрудились коллек
тивы пятого, шестого и 
седьмого участков.

Во втором году пятилет
ки шахте «Воргашорская» 
предстоит добыть и отгру
зить угля намного больше

прошлогоднего — 2 миллио
на 380 тысяч тонн

В эти миллионы внесут 
свою лепту и горняки пято
го комсомольско-молодеж
ного участка, возглавляемо
го коммунистом А В Гаг- 
каевым

На снимке (слева напра
во): передовые горняки уча
стка №  5 шахты «Ворга
ш о р с к а я »  горнорабочий 
А. В. Симоненко, комбай
нер Т. Варганихин, элекгро- 
сЛесарь А. Я. Серов.

Вряд ли мц« у какого
геологического предприятия 
такое обширное поле дея
тельности, как у Полярно- 
Уральского производствен
ного геологоразведочного 
объединения «Северурал- 
геология». Его поисковики 
разведывают недра на 
уголь и рудные ископаемые, 
на воду, и строительные ма
териалы. начиная от ocipo- 
ва Вайюч и кончая землями 
и горными кряжами Тюмен
ской и Свердловской облас
тей.

Объ единение. состояшее 
из многих экспедиций, 
служб и вспомогательных 
подразделений, разбросан
ных по огромной террито
рии. куда входит и значи
тельная часть Коми АССР, 
— предприятие молодое.

Совсем не случайно кол
лектив объединения «Север- 
уралгеология» в первом го
ду десятой пятилетки три 
квартала подряд занимал 
призовые места по Мини
стерству геологии Р С Ф С Р  
он успешно завершил и за
дание четвертого квартала и 
всего года по всем эконо
мическим показателям, 
справился с социалистиче
скими обязательствами

Несмотря на отдален
ность, в . экспедициях ус
пешно применяются самые 
передовые технологии про
ходки скважин.

Не мешает отдаленность и 
учебе Сейчас зочников и 
вечерников вузов и техни
кумов в объединении 11I 
человек.

Дворец 
в Заполярье

В  Центре города возвы
шается большое многоэтаж
ное здание — одно из са- 
мых'йрасивых не голбкб в 
Воркуте но и в Коми рес
публике. Это — Дворец 
культуры шахтеров и стро
ителей. Здесь имеются пре
красный зрительный зал на 
750 мест, обширная биб
лиотека, лекционный и спор
тивный залы, просторный 
зеркальный зал с эстрадой 
для танцев, многочисленные 
помещения, в которых ре
гулярно проводятся занятия 
в различных кружках, сек

циях, клубах... В этом же 
здании работает и государ
ственный драматический те
атр, чьи спектакли пользу
ются неизменным успехом.

На сиене Дворца культу
ры довольно часто выступа
ют симфонический оркестр, 
ансамбль песни и танца, 
драматический театр, кото
рым присвоено почетное 
звание неродных, агитбрига
да «Рабочие руки», различ
ные коллективы художест
венной самодеятельности.

Симфонический оркестр и 
ансамбль песни и танца ста
ли победителями Коми рес
публиканского смотра, ус
пешно выступили на зональ
ном смотре в Перми.

В суровое время в квартирах воркутннцев — живые 
цветы, выращенные в юродской оранжерее.

Ж
★ В городской партий

ной организации насчиты
вается около 11 тысяч ком
мунистов, объединенных а 
235 первичных парторгани
заций.

■k К услугам воркутннцев 
— 72 школы и другие учеб
ные заведения, филиал Ле
нинградского горного ин
ститута, горный техникум, 
музыкальное, медицинское 
и горгово-кулинариое учи
лище, городские профес
сиональные училища. Се
годня каждый пятый житель 
учится.

★  В городе насчитыва
ется 92 массовые и школь
ные библиотеки, 26 клубов. 
Домов и Дворцов культу
ры, 11 музыкальных школ, 
два государственных теат
ра, два кинотеатра, крае
ведческий музей, детская 
художественная школа. Дво
рец пионеров и школьни
ков. приемная телевизион
ная станция «Орбита», сту
дия телевидения, плаватель
ные бассейны, стадионы, 
спортивные залы.

★  У нас живут и трудят
ся восемь Героем Социали
стического Труда, один лау
реат премии Ленинского 
комсомола, 17 Почетных 
граждан Воркуты.

★  В научно - исследова
тельских институтах, отде
лениях «Печорниипроекта», 
СОНИИОПСа, ЛенЗНИИЭПа, 
сектора «Углемаш» работа
ет большая армия научных 
работников, среди которых 
37 докторов и кандидатов 
наук.

★  В городе на всех 
маршрутах перевозят пас
сажиров 330 комфортабель
ных аетобуеоа и 150 легко 
аых такси.

Подборка подготов
лена сотрудниками га
зеты «Заполярье^ (Ко
ми АССР).

+  ДЕПУТАТ

Вновь, как и два года назад, Федор Удалое — депу
тат Апатитского горсовета. Комсомолец ф. F.. Уда- 
лов ремонтирует торное оборудование уже в счет марта 
1978 года. Как и товарищи по бригаде, Ф. Удалов — 
ремонтник широкого профиля: не только слесарь, но и 
сварщик, и газорезчик. Фото Н. Ганиевой.

Десятая весна
Это потом они поймут, 

что пережили одну из са
мых радостных и торжест
венных минут в жизни. 
Это потом они узнают, что 
отныне точкой отсчета всех 
радостей, всех удач и до 
стижений будет выпускной 
школьный вечер, на кото
ром им вручили аттестаты 
зрелости. Отныне привыт 
пая формула «наш класс» 
распадается на десятки 
жизненных путей, но на 
всегда останется в сердцах 
всех 226 выпускников обе
их средних школ города.

В зале стайки девушек в 
белых плаТьях. юноши я 
строгих костюмах, шефы, 
родители, учителя. Для мно
гих из них- это уже четыр
надцатое прощание с вы
пускниками За них им крас
неть не приходилось И в 
нынешнем году не придет
ся — почти треть закончи- 
>ш школу с хорошими и от
личными отметками Среди 
них Олыа и Юрий Куле 
тины Александр Васькин 
Рубен Андриасян. Наташа 
Борисенкова, Виктор Ва- 
ильев, Татьяна Зинова и 

трутне (семнадцатая шко 
та). Александра Кампель, 
Людмила Сизинцева, Н а 
талья Ильина и «другие (во
семнадцатая школа).

Поднимаются на сиену 
теш р . у . <е бывшие десяти

классники. Аттестаты зре
лости, памятные подарки, 
дипломы за спортивные до
стижения. фотоальбомы ше
фам, цветы и теплые, от 
сердца, слова благодарнос
ти учителям, шефам, роди 
гелям. И конечно, стихи Их 
прочел Сережа Каверин 

А потом был бал. Про
щальный школьный бал. И 
прямо с него — на поезд 
навстречу взрослой жизни 

Н. К О Р О Л Е В А , 
старший инженер тех- 
бюро обогатительного 
комплекса.

Без каникул
В Ковдорском Совете 

прошлого созыва я была 
членом комиссии содейст
вия семье и школе, мне бы
ло поручено контролировагь 
шефскую работу коллекти
вов рудника «Ковдор» и 
Ковдорской ГРП .

В начале учебного года 
та каждым из 23 подшеф 
пых классов были закрепле
ны коллективы рудника 
«Ковдор», нцз ачены ответ

ственные, составлены пла
ны работы, которые включи
ли в себя взаимные социа
листические обязательства 
то школьниками, встречи с 
передовиками производст
ва, рационализаторами, 
ударниками коммунистиче
ского труда, экскурсии в 

/ производственные цеха и 
фабрики рудника.

Много пользы принесли 
совместные с шефами засе- 
гания родительских коми 
тетов на которых обсужда
лись вопросы успеваемости 
и поведения учащихся. Осо
бое внимание уделялось ра- 
боте с трудными детьми. 
Учителя школы №  18 вы
ступали на руднике с лек
циями о воспитании детей 
я семье На спортивной ба 
зе рудника для школьни 
ков была организована 
секция для горнолыжников

28 апреля на открытом 
партийном собрании рудни 
ка были подведены итоги 
шефской работы и намечены 
задачи на новый учебный 
год.

Родительский коллектив 
Ковдорской ГР П  помогает 
школам №  16 и 17 знако
мить детей с геологической 
профессией и геологически
ми специальностями. Пред
седатель родительского ко
митета 8 класса школы 
Ns 16 Валентина Ивановна 
Андреева неоднократно ор
ганизовывала походы и эк
скурсии. Перед учащими

ЦЕХ +
ся выступали наши инже
нерно-технические работни
ки Н, Н. Голиков, О. В 
Петров, Б. И. Кобрин,
В. Ф . Юхнин.

Партийная организация 
и администрация поддержи
вают связь со школами и 
проводят беседы с роди
телями, дети которых плохо 
успевают или нарушают 
дисциплину.

Работая в комиссии и 
встречаясь с разными деть
ми и разными родителями, 
приходишь к выводу, что 
одна из причин правонару
шений подростков связана 
с иза слабой увлеченностью 
конкретными делами, бес
цельным времяпровожде
нием. В этом плане должна 
оказать существенную по
мощь техническая станция, 
художественная школа, раз. 
личные спортивные кружки 
и секции В будущем нам 
надо сделать так, чтобы 
детские школы, станции, 
кружки могли принять всех 
желающих.

Н. А Р Т ЕМ Е Н К О , 
дробилыцииа Ковдор
ской ГРП , депутат 
Ковдорского горсовета.
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Все окна— 
в сад!

В исполкоме Ковдорекого 
городского Совета состоя
лось совещание руководите
лей коммунальных пред
приятий. Состояние с озеле
нением и благоустройством 
в городе не может никого 
удовлетворить. У сданных в 
эксплуатацию домов отсут
ствует надлежащая плани
ровка, нет насаждений, га
зонов и цветников. Не хва
тает детских площадок для 
игр, у некоторых домов — 
не просыхающие лужи

Выступившие на совеща
нии начальник Ж К У  Ков- 
дорского ГО Ка Л. С. Сар
кисов, управляющий дома
ми Ж К У  А. Д. Гог лев, за
ведующая детским садом 
«Журавленок» М Ф. Мазу- 
рак, заместитель директора 
леспромхоза В. В. Васькин 
и другие отметили неудов
летворительную работу по 
наведению порядка на тер
риториях, закрепленных за 
т р е с т о м  «Ковдорстрой», 
ГОКом «Ковдорслюда» и 
другими организациями. 
Были высказаны справедли
вые претензии в адрес Ков- 
дорского городского отде
ления милиции: много еще 
нарушителей правил улич
ного движения, недостаточ. 
но энергичные меры прини
маются к уничтожению бро
дячих кошек и собак.

Во дворах домов по ули
це Кирова, 19, Победы, 
14 и 16 постоянно стоят 
грузовые машины как в 
дневное, так и в ночное 
время. Водители грузовиков 
проезжают на больших ско
ростях по улице 'Кошица, 
где расположены три детса
да и имеется знак, запре
щающий проезд.

В  любом конце города в 
общежитиях и жилых ло
мах раздается душеразди
рающая джазовая музыка в 
течении всей ночи. К  при
меру, работник ГО Ка «Ков
дорслюда» А. А. Пристав 
выставляет магнитофон на 
подоконник и мешает от
дыхать жителям дома №  У я 
по улице Слюдяной.

Совещание отметило, что 
штаб по благоустройству 
города, созданный в 1975 
году, по существу бездей
ствовал, поэтому председа
тель горисполкома Н. П 
Поздняков предложил уча
стникам совещания избрать 
новый состав штаба под ру
ководством Л. С. Саркисова

Подготовка к 60-летию

ДОМ 0  НАШ ГОРОД

Октября идет под знаком 
превращения Ковдора в го
род образцового порядка и 
высокой санитарной культу
ры. Участники совещания 
высказали ряд • предложе
ний по благоустройству го
рода. В  частности, заслужи
вает внимание предложение 
Л . С Саркисова о создании 
детского парка, оборудован
ного всем необходимым для 
отдыха и нормального раз
вития детей.

В. С ТЕП А Н ЯТ О В. 
заведующий горкомхо- 
зом.

Приятно 
зайти

Многое все-таки зависит 
от нас самих. Захотели жи
тели домов 7 и 9 по улице 
Комсомольской украсить 
территорию вокруг своего 
жилища и вышли на суб
ботник И так дружно взя
лись, что самим понрави
лось, и в следующий вы
ходной- продолжили.

Убрали с территории кам
ни, увезли мусор и песок. 
Газоны засеяли тимофеев
кой. Заготовили и постави
ли штакетник. А когда по
красили — от леса в синий, 
со двора в зеленый — по
казалось, что дома, я так 
не старые, еще помолодели.

С увлечением работали 
шофер Григорий Никифоро
вич Зимненко, электросле
сарь Леонид Семенович 
Грапель, заместитель на
чальника горотдела мили
ции Юрий Иванович Хва
тов. А слесарю Егору Ива
новичу Дмитриеву все хо
телось сделать самому: 
строгал рубанком штакет
ник, выставлял его и кра
сил — напротив своего 
пролета весь участок сам 
оборудовал. Рабочий ком
бината производственных 
предприятий Александр 
Павлович Степанов не мог 
дождаться назначенного 
часа и вышел раньше всех. 
Энтузиасты, да н только.

Дети не хотели отста
вать Где что поднести, по
дать — они с удовольстви
ем. Да я все участники 
субботника выглядели мо
лодцами. Особенно дружно 
взялись жильцы дома .Nit 7, 
они уже все намеченное вы
полнили. А жильцам девя
того дома осталось доде
лать совсем немного.

А. Т У К Т А Р Е В А , 
домоуправ Ж К К  тре
ста «Ковдорстрой».

Засеяли
Первые садоводы-люби

те л и уж* вспахали землю. 
Особенно сложно приходи
лось из-за камней, их до
вольно много м  каждом 
участке. Теперь будем 
ждать урожай картофеля, 
редйса, укропа, петрушки, 
моркови, щавеля.

Участки расположены 
близко от ручья. Если к это. 
му добавить соседствующий 
луг, пестреющий цветами,

-  Н А Ш  Д О М  0  Н А Ш

го ясно, почему с родителя
ми охотно приходят на ого
род и дети. Только вот от 
дождя пока некуда скрыть
ся. Но это не беда, появятся 
и домики.

М. БО РИ С О ВА , 
член кооператива «На
дежда».

Рябина плачет
Стоит напротив Госбанка 

доска объявлений. То, что 
она неказиста, подернута 
ржавыми оспинками канце
лярских кнопок допустим, 
ладно. Хотя наверное, 
можно было придумать что- 
нибудь покрасивее. Хуже 
что лоска стоит прямо меж
ду рябинами И, естествен
но, что газон между ними 
вытоптан Достается и вет
кам. А ведь рябиновый 
бульвар на этом отрезке 
улицы Ленина — одно из 
украшений города.

Неужели доску нельзя 
передвинуть метров на де
сять за газетный ларек? 
Туда, где асфальт. И мо
жет быть, заодно уж пре
вратить ее, скажем в тумбу.

П. Л Е Б Е Д Е В А , 
пенсионерка.

Помогите... 
не вмешиваясь

Грузчик погрузбюро Ков- 
дорского ГО Ка Константин 
Карпенко состоял на учете 
в городском отделении ми
лиции как пьяница и дебо
шир. Поэтому дружинники 
из профилактической груп
пы — рабочие энергоцеха 
— посетили его на дому 
десять раз. И не напрасно. 
Хозяин неоднократно встре
чал их, мягко говоря, в не
трезвом виде.

И второго июня члены 
профилактической группы 
энергопеха Т. Ф. Кожухарь 
н В. Н. Акимкин пришли к 
Карпенко. Постучали, дверь 
открыла жена подопечного: 
«Нечего вам тут делать, 
больше не ходите», — и за
крыла дверь. Такое поведе
ние выглядит еще более
странным, если учесть, что 
сама Т, П. Карпенко в ян
варе 1977 года писала за
явление в опорный пункт с 
просьбой направить мужа 
лечиться от алкоголизма: 
не дает спокойно жить,
часто устраивает дома
скандалы. И именно поэто
му профилактическая груп
па энергоцеха активно и 
старательно пыталась воз
действовать на Карпенко 
воспитательными мерами. 
Непонятно, почему же по
мощь отвергает тот, кто о 
ней просил?

С. П ЕТ РО В , 
начальник штаба опор
ного пункта Ковдор
екого ГО Ка.

Г рустная 
тема

К сожалению, автор при
веденного ниже письма не 
поставил свою подпись. Но
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тема, поднятая им, заслу
живает внимания:

«Прочла в нашей газете 
объявление «Помощь в го
ре» (об изготовлении памят
ников) и подумала, не мо
жет ли газета оказать по
мощь такого рода: город
ское кладбище очень за
хламлено. Многие туда хо
дят как на пикник — с вы
пивкой и закуской, а, уходя, 
оставляют бутылки целые в 
разбитые, консервные банки, 
пачки из-под папирос, объ
едки, грязную бумагу. При 
входе на кладбище и на 
многих участках валяются 
банки из-под краски, кистц 
старые венки, ленты, жестя* 
ные и фанерные памятники, 
замененные новыми, гранит
ными.

Конечно, похвально, что 
люди хотят украсить моги
лы родных и друзей, что 
приходят почтить их память. 
Но зачем же за пределами 
могил устраивать такую 
свалку?

Я предлагаю тем, кому 
дорога память усопших, на
вести порядок на кладбищ*. 
Д ля этого следует весь му
сор собрать к обочине доро
ги и засыпать его щебнем 
или песком. Это не так 
сложно, ведь кладбище у 
самой дороги, а если гор- 
комхоз не в силах выделить 
транспорт для подвоза щеб
ня и песка, то в городе не
мало собственных машин.

И  еще: по дороге на клад
бище и на самом кладбище 
много «бесхозных» досок, 
балок и прочего строймате
риала, из которого следова. 
ло бы построить две-три бу
дочки для лопат, метел, ве
ников, банок с краской, кис
тей, ведер, которые разбро
саны сейчас по всему клад
бищу».

Искры 
из розетки

По любой статистике, ж  
первом месте среди причин 
загораний в квартирах — 
разного рода «усовершенст
вования» электросетей, про
изводимые жильцами.

Сигнал тревоги поступил 
из квартиры 72 по улице 
Слюдяной, 7. Из кухни 
огонь перекинулся в иомиа- 
ту.

Как выяснилось, загоре
лась оставленная без при
смотра трехфазная электро
печь: третью фазу изобре
тательный хозяин вывел на 
батарею. Сколько он поль
зовался таким оборудова
нием, установить не уда
лось.

И  холодильник можяо 
купить новый, и шкаф, я 
веши. Но что было бы е 
домом, если бы пожарники 
не подоспели вовремя?

В. Ч Е Т К И Н , 
инспектор противопо
жарной части №  12 от
дела внутренних дел 
Апатитского гориспол
кома.

Редактор Я. М А Х Л И Н .

Б у к е т  
у л ы б о к

— Чук, чук, чук — сгу<*ат 
колеса. Не смолкают раз
говоры н смех в вагонах. 
Музыкальные занятия, шах
матные и шашечные турни
ры - -ну  чем только не за
нимались мы по дороге в 
лагерь.

А когда подъезжали к 
Крыму сюрприз. .Ь отряд 
вызвал 2-й- отряд на -состя
зание .по К В Н  Девиз «Еха
ли мы ехали». Й за какие- 
то два часа отряды были го
товы к «бою». Сколько не
обычайных загадок, сколь
ко остроумных вопросов. 
Не решили спор и капитаны 
команд Коля Сарычев и Га 
ля Катаева.

Но все же победа ока
залась на стороне пионе
ров 2-го отряда. Решени
ем жюри нас объявили са
мыми остроумными и самы
ми находчивыми. Хотя нам 
кажется, что соперники так
же могли бы с полным пра
вом носить этот титул Они 
даже свою песню npHavwa- 
ли и разучили.

А приехали — начались 
новые заботы. Открытие 
лагеря состоялось 23 июня. 
И опять приятный сюрприз. 
К  нам я гости пришли ап- 
тисты из киногруппы студии 
имени Александра Довжен
ко, которые в этих местах 
снимают по натуре эпизоды 
будущего фильма.

Марина ЗАХСЛЕСТ- 
НЫ Х, пионерка второ
го отряда лагеря «Ков- 
дорец».

п. Черноморское

Отряд,
вольно!

Поутру, 16 июня взвился 
красный флажок на спорт
площадке 18-й школы Те
перь здесь линейка город
ского пионерского лагеря. 
Открытие, под горн и бара- 
■бан, прошло с подобающей 
торжественностью.

Долгим июньским солн
цем были озарены первые 
дни пионерского лета в Ков- 
доре. Открытый воздух, иг
ры — что более способст
вует знакомству? Побывали, 
для начала, на хлебозаводе, 
где не только ознакомились 
со всей хлебной «кухней», 
но и попробовали свежего 
хлеба буквально с пылу, 
с жару.

Проведена и первая пио
нерская операция ребята 
из второго отряда, во гла
ве с Лерой Гусевой,; разнес
ли и торжественно вручи 
ли победителям конкурса 
«Устами младенца», объяв
ленного «Рудным Ковдо- 
ром»-, ценные подарки. При 
этом проявили немалую 
•изобретательность, а неко
торые даже оказались в ро
ли «юных следопытов».

Потом погода раскаприз
ничалась. Но можно и в че
тырех : стенах не скучать. 
Чтения, конкурсы. А маль
чишки первого отряда учат
ся боксу. В  прошлый втор
ник тренер Михаил Генри
хович дал первый урок — 
боксерская стойка, удар ле
вой.

М. Ю Р К О В А , 
начальник городского 
пионерского лагеря.

■»  К А Н И К У Л Ы  ♦  =

К у б о к —  

в Ковдоре
Вслед м  успешным вы 

ступлением наших хоккеис
тов в зимнем сезоне при
шел праздник и на фут
больную улицу. Впервые 
Ковдорский «Горняк» стал 
обладателем кубка района.

О старте наших футбо
листов в кубковых матчах 
уже сообщалось. Трудным 
барьером был полуфинал: 
не так просто победить 
прошлогоднего обладателя 
кубка — команду «Надеж
да» Апатитской Д Ю С Ш  — 
фактически сборную моло
дежную города. Но. 4 : 0 в 
нашу пользу, Убедительная 
победа! А в финале ждал 
не менее грозный соперник
— «Апатитстрой». Но и 
этот, заключительный матч 
«Горняк» провел очень со
бранно в уверенно выиграл
— 3: 1.  Мячи забили ТО 
Ткаченко (2) и В Бухтий.

Впереди у «Горняка» две 
игры на выезде на первен
ство области — сегодня в 
Мончегорске и в воскре
сенье в Оленегорске А вось
мого и десятого июля наши 
футболисты впервые пред
станут перед своими бо
лельщиками. Соперниками 
будут мурманчане — «М а
як» и «Авангард». ,

Л . РО ЗА Н О В, 
тренер спорткомплек
са.

О т ст али
Во втором этапе город

ских соревнований но мно
гоборью ГТО  на приз «Ком
сомольской правды» встре
тились спортсмены Ковдор
екого ГО Ка, геологоразве
дочной партии н комбината 
«Ковдорслюда». В програм
ме были бег (на разные ди
станции, в зависимости от 
возраста), метание гранаты 
и плавание.

Уверенную победу одер
жали спортсмены ГРП , слю 
додобытчнки на втором 
месте. В личном зачете по 
IV  ступени (19— 28 лет)
впереди были Г. Антонов, 
В, Маслов я В. Гончаров 
(все из ГРГ1). По V  ступе
ни А. Лиходед (Г Р П )  и В  
Зоммер (ГО К  «Ковяорслю- 
да»).

Среди женщин наиболее 
удачно выступили 3. Н ау 
мова (Ковдорский ГО К ) и 
И. Бобкова (Г О К  «Ковдор
слюда»), они поделили 1 — 
2 места.

Среди самых старших 
хорошо подготовился к со
ревнованиям П Журба из 
«Ковдорслюды», но сорев
новаться ему было не с 
кем — единственный' участ
ник. Слабо выступила 
команда Ковдорекого ГО Ка
— по разным причинам не 
явились ведущие спортсме
ны.

А. К У ЗН ЕЦ О В ,
и. о. председателя ДСО 
«Труд* Ковдорекого 
ГО Ка.

В О  Д В О Р Ц Е  
К У Л Ь Т У РЫ  И М ЕН И  
50-ЛЕТИЯ О КТ Я Б РЯ
Г, 2, 3 в 8 июля — Танце 

ьальные вечера (20).

2 июля — «Золотой клю
чик» (14-30), «Мой друг — 
человек несерьезный» (16
18).

3 июля — «Дорогой маль
чик» (14-30), «Спартак» 
(16. 18).

5 и 6 июля — «Сказ про

то, как царь Петр Арапа 
женил» (17, 19, 21).

8 июля — «Сладкая сказ
ка» (10-30).

♦
В К И Н О Т ЕА Т РЕ  

« Ю Н О С Т Ь »
1— 3 июля — «Тайна яхгы 

«Айвенго» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22) .

3 июля — «Додумался, 
поздравляю!» (10-30).

4-—5 июля — «История 
мертвого человека» (12, 141 
16, 18-15, 20, 22).

6— 10 июля — «Сладкая 
женщина» (6— 8-го: 12, 141 
16, 18-15, 20, 22; 9-10-го: 
12, 14, 16, 18, 20, 22).

7 июля — «Айболит и 
Бармалей»., (10-30),

10 июля — «Мишка Се- 
рега и я» (10-30).

П РИ О БРЕТ И  
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ!

С 1-го июля в учебно 
курсовом комбинате Ков 
дорского ГОКа начинают 
работать курсы мельников, 
машинистов сушильных ба
рабанов, фильтровщиков.

За справками обращать
ся по адресу: ул. Кошица, 
18 Телефон 4-54.

♦
П Р О В ЕР Ь Т Е  

КВИ Т А Н Ц И И
’ В  книжный магазин по-" 

ступили очередные тома 
подписных изданий: Боль
шая Советская Энциклопе
дия — 26 т.; В. Гегель, 
Энциклопедия философских 
наук — 37т.;" Ф. Бэкон, со
чинения — 1 т.; Справочник

металлиста — 4 т.; собра
ния сочинений А. С. Пушки
на — 8 т.; собрание сочине
ний У. Теккерея — 6 т.;
Библиотека детской всемир
ной литературы — 3 т.;
библиотека всемирной ли
тературы: Джон Стейнбек, 
Поэзия народов СССР X IX  
— начало XX вв, X. Лакс- 
нес «Самостоятельные лю
ди».

Напоминаем, срок хране
ния подписных изданий - 
2 месяца.

♦
ВЫ К РА С Я Т  —  

И К А К  Н О В А Я !
Апетитекая фабрика «им 

чистки принимает заказы 
на крашение натуральных 
мехов в черный цвет.

В крашение принимаются

овчинные полушубки, ие- 
делия из меха кролика, 
песца.

Приемный пункт в Ков
доре на Слюдяной, 1.

Администрация.

М Е Н Я Ю
2-комнатную квартиру ео 

всеми удобствами в Кбвдо- 
ре на любую жилплощадь 
а городах средней или юж
ной полосы.

Обращаться: Ковдор, ул. 
Кирова, 16 кв. 26.
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ф В НОМЕР! ♦  . 

Главная тема
Вчера ко Дворце культу

ры состоялся общегород
ской семинар пропагандис
тов и руководителей школ 
по изучению проекта Кон
ституции [Основного Зако
на) Сою за Советских С о 
циалистических Республик. 
С докладом перед собрав
шимися выступил научный 
сотрудник Кольского фи
лиала АН СССР В. А. Побе
доносцев.

Поздравляем!
Указами Президиума Вер

ховного Совета СССР за 
успехи, достигнутые в вы
полнении плана 1976 года 
и принятых социалистиче
ских обязательств, ордена
ми и медалями награжде
ны рабочие, инженерно- 
технические работники и 
служащие ряда отраслей 
народного хозяйства. В их 
Числе ковдорчане: медалью 
«За трудовую  доблесть» 
награждена портниха Ков- 
дорсксго комбината быто
вого обслуживания населе
ния Валентина Ивановна 
Назаренко и медалью «За 
трудовое отличие» —  стар
ший машинист котлотур
бинного цеха Ковдорской 
ТЭЦ Геннадий Васильевич 
Галкин.

Еще 
одна кладовая

30 июня коллектив Ков
дорской геологоразведоч
ной партии закончил отбор 
10,000-тонной пробы, тем 
самым выполнил важней
шее задание Министерства 
геологии СССР по заказу 
химиков. Проба направлена 
для технологических испы
таний на опытную фабрику 
Ковдорского ГОКа.

Ранее пробы апатит-кар- 
бонатных руд прошли по
лупромышленные испыта
ния в Кольском филиале 
АН СССР и по заключению 
специалистов дали хорошие 
показатели извлечения.

Отряды, на старт!
6 июня приступил к сво

им обязанностям Ковдор- 
ский районный штаб сту
денческих стройотрядов. 
Ему подчинены: ленинград
ские отряды «Искра», «Арк
тика», «Витязь», «Викто
рия», «Горизонт», саратов
ские — «Север», «Искра», 
«Эксперимент» и мурман
ский — «Гольфстрим».

ф ГОРОДСКОЙ СОВЕТ ♦
29 июня на первой сессии 

Ковдорского городского 
Совета депутатов трудя
щихся 16 созыва избран со
став исполкома, утвержде
ны постоянные комиссии 
Ковдорского городского 
Совета депутатов трудя
щихся и комиссии горис
полкома.

ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЙ 
КОМИТЕТ

1 Ipi ДС1 днтель исПолчи- 
тсльпсго комитета — ПОЗ
Д Н ЯКО В Николай Павло
вич, заместитель председа
теля исполнительного коми
тета — МАЛА 114 УК Юрий 
Петрович, секретарь испол
нительного к о м и т е т а  
Д ЕРГУН О ВА  Людмила 
Алексеевна.

Члены исполнительного 
комитета: ГЕН И Ч Борис
Степанович, ГЕРАСИМ ОВА 
Людмила Григорьевна, КО
ЗЫ Р ЕВ А  Надежда Иванов
на, КОМ АРОВ Юрий Тро
фимович, КУРГАН О В Вик
тор Ермолаевич, ВАСЬКИН 
Владимир Васильевич. 

ПОСТОЯННЫЕ 
КОМИССИИ 

ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ 

ТРУДЯЩИХСЯ 
Комиссия по делам 

молодежи 
ЗВГГИ Н Ц С ВА  Вера Ни

колаевна — председатель 
комиссии, НИКИТИН Фе 
дор Никанорович — замес
титель председателя комис
сии, ПЕТУХОВА Валентина 
Петровна — секретарь ко
миссии.

Члены комиссии: ДА-
НИЧКИН Геннадий- Ми
хайлович, ТУХВЕТО В Ав- 
хет Ганиятович, ЧЕРНО- 
ГЛАЗОВА Валентина Алек
сеевна, КО РЯКИ Н  Вадим 
Николаевич.

Комиссия . 
по народному 
образованию и 

культуре 
СЕМ ЕНОВА Фетта Ильи

нична — председатель ко
миссии. КОЛЬЦО В Вале 
рий Тимофеевич — замес
титель председателя комис
сии, С А ВЕЛ ЬЕВА  Татьяна 
Андреевна — секретарь ко
миссии.

Члены- комиссии: АРТЕ-
М ЕНКО  Надежда Ники
тична. М ЕН Ю Ш КО В Па
вел Николаевич.

Комиссия 
по промышленности, 

строительству, 
транспорту и связи 
КУРЕАНО В Виктор Ер

молаевич — председатель

ПЕРВАЯ СЕССИЯ
КОМИССИИ, ГАЙСИН Роман 
Тимофеевич — заместитель: 
председателя комиссии, 
КОЗЛОВА Евгения Нико
лаевна — секретарь комис
сии.

Члены комиссии: Ц ЕЛ И 
КОВ Павел Осипович, 
ПАНТЮ ХИНА Нина Алек
сандровна, СУЕТИН Алек
сандр Борисович, БАНЬКО 
Григорий Григорьевич.

Комиссия 
по здравоохранению, 

соцобеспечению, 
физкультуре и спорту 

ВИКТОРОВА Ирина Вла
димировна — председатель 
комиссии, БЕЛ ЕН Ц О В Олег 
Владимирович — замести
тель председателя комис
сии, КУРИ НН АЯ Лилия 
Ивановна — секретарь ко
миссии.

Члены комиссии : Т В Е Р Е 
ЗАЯ Валентина Александ
ровна, ТЕРЕХИ Н А  Надеж
да Германовна.
Комиссия по торговле, 

общественному 
питанию и сельскому 

хозяйству 
БО НДАРЕНКО  Раиса 

Иосифовна — председатель 
комиссии, ВЕРТ ЕБН Ы Й  
Григорий Игнатьевич — за
меститель председателя ко
миссии, Ш М АКОВА Екате
рина Алексеевна — секре
тарь комиссии.

Члены комиссии: К У З 
НЕЦОВ Вениамин Савелье
вич. ПОКЛАДОВА Зинаи
да Аполлоновна, ГРИ ГО РЬ 
ЕВА Нина Ильинична, 
РЫ Л ЬС КА Я  Людмила Ва
сильевна.

Ком и сои я 
по благоустройству 
и коммунальному 

хозяйству 
ЕРШ О В Николай Петро

вич — председатель комис
сии, КРА ВЧЕН КО  Влади
мир Николаевич — замести
тель председателя комис
сии, РУБАН ЕНКО  Раиса 
Никитовна — секретарь ко
миссии.

Члены комиссии: ЖИ-
ГА Л ЬЦ ЕВ  Никита Василь
евич, ЕРМ О ЛИН А Зоя 
Андриановна, БЕС Т УЖ ЕВА  
Галина Васильевна, ЗАХА
РОВА Мелания Федоровна. 
Бюджетно-финансовая 

комиссия 
Л Ю БА К  Лидия Васильев

на — председатель комис
сии, ПРАВДИН Юрий Бо

рисович — заместитель 
председателя комиссии, КО
ЗЫ РЕВ А  Надежда Иванов
на — секретарь комиссии.

Член комиссии КУЦ ЕН 
КО Петр Николаевич. 

Комиссия 
по соцзаконности 

и охране 
общественного 

порядка
КОМ АРОВ Юрий Трофи

мович — председатель ко
миссии, ТИТОВ Борис Лео
нидович — заместитель 
председателя к о м и с с и и, 
Ж У Р А В Л ЕВ А  Нина Алек
сеевна — секретарь комис
сии

Члены комиссии: Л И НОВ 
Игорь Сергеевич, ЧУБАЕВА  
Нина Андреевна.

Комиссия 
по бытовому 

обслуживанию
ТРЕН  ИЧ ЕВ  Анатолий 

Васильевич председатель 
комиссии, Р А Д К Е В И Ч  
Татьяна Сергеевна — за
меститель председателя ко
миссии, ЗИ Н О ВЬЕВА  Ва
лентина Тимофеевна — сек
ретарь комиссии.

Члены комиссии: ТРАВ 
КИНА Зоя Степановна, 
НЮ ГАНЕН  Лидия Яков
левна.

Комиссия по охране 
природы 

и окружающей среды
ВАСЬКИН Владимир Ва

сильевич — председатель 
комиссии, РУМ ЯН Ц ЕВА  
Валентина Ивановна — за
меститель председателя ко
миссии, ВИЦИНА Валенти
на Федоровна — секретаоь 
комиссии.

Член комиссии МАТВЕ 
F.B Владимир Алексеевич.

КОМИССИИ 
ГОРИСПОЛКОМА
Административная 

.комиссия 
Д ЕРГУН О ВА  Людмила 
Алексеевна — председатель 
комиссии, кАлинков 
СКИЙ Игорь Сергеевич — 
заместитель председателя 
комиссии, ПЕРО ВА Людми
ла Александровна — секре
тарь комиссии.

Члены комиссии: ГЕЛ Ь  
ФАНД Феликс Ильич, ТЮ- 
НИС Петр Моисеевич, БУ Р 
Ц ЕВ Федор Антонович, 
ОХОТИН Геннадий Викто
рович, СТЕПАНЯТОВ Ва
лентин Иванович, ВАРЯ- 
СИН Алексей Васильевич.

Комиссия по борьбе 
с пьянством 

ГЕНИЧ Борис Степанович
— председатель комиссии,
XB/V1QB Юрий Иванович
— заместитель председрге: 
ля комиссии, ИДИ Ольга 
Имколаеьна — секретарь 
комиссии.

Члены комиссии: БУЛЬ
БИН Василий Иванович, 
/КЛАЛ И Л О Се pi ей Андрее
вич, РАПОПОРТ Альфред 
Степанович, ДРОБО'Г Ана
толий Иванович, ГО РЮ 
НОВ .Геннадий Кириллович, 
Л ЕВО ЕВА  _Валентина Ива
новна, БОРИСОВ Георгий 
Георгиевич, СОВКОВ Ким 
Васильевич.
Комиссия по контролю 

за соблюдением цен 
и правил торговли 

ГЕРАСИМ О ВА Людми
ла Григорьевна — предсе
датель комиссии, ЧЕРНО  
ВА Татьяна Наумовна — 
з а м сетит ель 11 редседа теля
комиссии, ЛЫ ГАЛО ВД  
Виктория Вениаминовна — 
секретарь комиссии.
Члены комиссии: ФОМОЧ- 
КИН Юрий Владимирович, 
М А КАРЕН КО ВА  Галина 
Степановна, М ЕН ЬКИ Н А 
Марина Сергеевна, ЛИХО- 
ДЕД  Тамара Пантелеевна, 
БУБНОВА Александра Се
меновна.

Комиссия по делам 
несовершеннолетних 
М АЛАИ ЧУК Юрий Пет

рович — председатель ко
миссии, Ю РКОВА Майя 
Владимировна — замести
тель председателя комиссии.

Члены комиссии: НАГО- 
ВИЦИНА Пипа Семеновна, 
С АВЧЕН КО  Юрий Михай
лович, Ш У ВА ЕВ  Петр Ива
нович, БЛИ НОВА Тамара 
Ивановна, П ЕРЕЛ Ы ГИ Н А  
Антонина Алексеевна, МА
Л Ы Ш ЕВА  Светлана Алек
сеевна.

Утверждены также депу
татские группы при Кс-дор- 
еком горисполкоме.

Слюдянская 
депутатская группа 

СТЕПАНОВ Александр 
Яковлевич — старший груп
пы; ЗЙ РИ Х  Нина Андреев 
на, ПО КРОВСКИЙ Сергей 
Павлович.

Куроптинская 
депутатская группа 
НИКО ЛАЕВА Надежда 

Михайловна —• старший
группы; СЛЕПЦОВ Евге
ний Васильевич.

<(Гнаш7ор'оД — наш"дом ф ф ЗА СТРОКОЙ ПРОЕКТА КОНСТИТУЦИИ ф

Город мой — ' растешь ты неустанно, 
Хорошеешь в ласковых руках.
Я тобой любуюсь неслучайно,
Ты взрослеешь на моих глазах.
В окнах отражаются зарницы,
Всюду голоса детей звенят.
И людские радостные лица,
До и после трудового дня. ■

Фото и текст Н. Мешалкнна.

Слово депутатов
За минувшие со дня при

нятия Конституции СССР 
40 лет в стране, области, 
районе произошли громад
ные изменения. Достаточно 
сказать, что в 1936 году на 
карте области не было ни 
Апатитов, ни Ковдора. Пер
вый секретарь Кировского 
горкома КПСС Г. Г. Гиль 
манов, выступая на первой 
сессии Ковдорского город
ского Совета нового созыва, 
нацелил органы местной 
власти на все большую са
мостоятельность, инициати
ву, а депутатов — на широ
кое использование своих де
путатских полномочий.

Депутаты рассказали в 
ходе прений о том, как про

ходит обсуждение проекта 
новой Конституции СССР 
на предприятиях и в учреж
дениях Ковдора.

Г. В. Даничкин, бригадир 
проходчиков рудника «Коя- 
дор». Рабочие вермикули го- 
вой обогатительной фабри
ки нашего рудника при об
суждении проекта высказа
ли .мнение, что право на 
труд, предоставляемое Кон
ституцией, иные работники 
исполняют весьма скромно 
— работают «от сих до 
сих», по подсказке, без 
подъема, лишь бы отбыть 
положенное время. Следо
вало, бы дополнить в новом 
Основном Законе статью 

60-ю, обязывающую каждого

гражданина страны рабо
тать добросовестно, слова
ми о труде-творчестве, гру- 
де-личном вкладе каждого 
человека.

А женщины, работающие 
на руднике «Ковдор», счи
тают, что следует оговорить 
дополнительные права жен
щин, занятых на производ
стве — в частности, огра
ничение работы в ночную 
смену, общее сокращение 
для матерей , рабочей неде
ли.

П О. Целиков, машинист 
экскаватора рудника «Же
лезный». Проект норой 
Конституции вызвал значи
тельное оживление общест
венной жизни на руднике. 
Обсуждение прошло на всех 
участках, во всех сменах.

(Окончание на 3-й стр.)
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Как 
сработали 

в июне
КОВДОРСКИИ ГОК
Коллектив комбината 

план месяца превысил по 
всем основным показате
лям. В процентах цифры 
такие: валовая продукция
— 106,0; реализация товар
ной продукции — 103,0; 
вывозка вскрышных пород
— 100,5; добыча руды — 
107,4; выпуск железного 
концентрата — 102,5; вы
пуск апатитового концент
рата -- 115,4. Перевыпол
нены также планы отгрузки 
концентратов потребителям.

Слаженная работа в ию
не позволила не снижать 
набранных темпов и ударно 
завершить план второго 
квартала и полугодия. За 
шесть месяцев второго года 
пятилетки дополнительно к 
заданию Ковдорскнй ГО К 
произвел 45.032 тонны же
лезного концентрата и 
17.296 — апатитового, Вы
ше плановою задания и 
производство бадделеитово- 
го концентрата.

ТРЕСТ
«КОВДОРСТРОЙ»

Коллектив не справился е 
заданием нюня собственны
ми силами и по генподряду 
(соответственно, 74 и 78 
процентов к плану).

Не выполнены планы вто
рого квартала (по генпод
ряду 77,процентов к плану, 
собственными силами — 80) 
и, соответственно, первого 
полуюдия. При плане на 
полугодие 8.920 тысяч руб
лей собственными силами 
освоено только 6.860 тысяч, 
при план^Д5.235 по ген
подряду освоено 11.888 ты
сяч.

ГОК 
«КОВДОРСЛЮДА»

Коллектив в июне выпус
тил сверх плана 22 тонны 
промсырца слюды, 1.150 
тонн пегматита, 250 тоня 
вермикулитового концент
рата всего на 95 тысяч 
рублей.

Хорошие показатели и 
по итогам второго кварта
ла: сверхплановая реализа
ция — 170 тысяч рублей.

2 июня коллектив рапор
товал о выполнении полу
годового плана по выпуску 
пегматита. 27 июня завер
шил выполнение задания по 
промсырцу слюды, 28 июня 
достигнута плановая цифра 
реализации товарной про
дукции.

КОВДОРСКИИ
ЛЕСПРОМХОЗ

Лесозаготовители вывез
ли в июне 754 сверхплано
вых кубометра древесины, 
но из-за переполненности 
нижнего склада план рас- 

I  кряжевки остался невыпол- 
нен. На межсезонный ре
монт остановлено оборудо
вание для выпуска тарной 
дощечки и заливной клен
ки. Острая нехватка ваго
нов сорвала план реализа
ции товарной продукции.

А по итогам полугодия 
выпуск сверхплановой про
дукции составил 12.000 руб
лей. Выполнен план выво>- 
ки (96.000 кубометров) и 
раскряжевки (83.500). Сверх 
плана выпущено 395 кубо
метров ящичной тары и 07 
кубометров клепки.
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БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

В нашем распоряжении 
всего 170  дней

Из блокнота, 
диспетчера

Ха прошедшую неделю на девятой секции начаты 
аемляные работы по маслоподвалу. Отсыпку грунта 
(всего более 1.200 кубометров) произведут бойцы сту
денческого строительного отряда «Арктика». Строите
ли «Промстроя-1» продолжают бетонирование хвосто
вого лотка, начали бетонирование «башмаков» колонн 
бункерного пролета; сдали внутренние площадки на 
отметке +2,5 ( + 3} м а мельничном пролете «Сталь- 
ионструиции». «Металлурглрокатмонтаж» закончил 
монтировать вакуум-насосы. «Стальконструкции» край
не тяжело разгружать приходящий металл — «Канда- 
лакштрансстрой» до сих пор не закончил железнодо
рожные пути на складе конструкций.

СУ-6 передает зтой организации «землю» под желез
нодорожный тупик к базе материально-технического 
снабжения. Завершается вертикальная планировка во
круг горно-транспортной диспетчерской. В ближайшую 
неделю здание диспетчерской будет представлено к 
сдаче.

«Металлургпрокатмонтаж» будет работать на монта
же трубопровода.

При подведении полугодовых итогов на одном из 
оперативных совещаний было констатировано, что сор
вано большинство сроков, предусмотренных графиком. 
Особенно большие претензии — к «Стальконструкции»: 
в нынешних условиях необходимо срочно усилить дей
ствующую на МОФ бригаду и организовать трехсмен
ную работу. Другая причина отставания — отсутствие 
оборудования (за исключением магнитных сеперато- 
ров|.

Тылы отстают
Поликлиника. 25 тысяч 

квадратных метров жилья. 
М агистральная теплосеть к 
тринадцатому кварталу. Все 
это строителям предстоит 
сдать во втором полугодии. 
Это  накладывает на трест 
«Ковдорстрой» и субпод
рядчиков особую  ответст
венность. Предстоит опти
мально распределить уси
лия на два фронта —  гото
вить к сдаче крупнейшие 
пусковые промышленные 
стройки года и одновре
менно не ослаблять внима
ния к социально-бытовым 
объектам. В пятницу, 1 
июля, заседал штаб строй
ки, который рассмотрел 
вопросы ввода ж илья и 
объектов соцкультбыта. Ру 
ководил штабом первый 
секретарь Кировского гор
кома КПСС г. Г. Гильманов.

Школа
Цифры выполнения как 

будто радуют — за полгода 
свыше 140 процентов. Но, 
коль скоро строители наце
лены действительно сдать 
новую школу до начала 
учебного года, положение 
на объекте не располагает 
к спокойствию. Тревожит 
благодушная интонация 
представителей заказчика: 
«Можно сдать к началу уче
бы только учебный корпус. 
А спортзал, столовая — это 
уж как получится...»

Да, действительно, подго
товить 3-й блок школы к 
концу августа можно лишь 
за счет рывка — здесь, кро
ме основной работы, еше
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многочисленные недоделки 
Время не упущено. Если 
изменят отношение к делу 
представители 6-го специа
лизированного управления 
треста «Спецстроймехани- 
зация». Обрывочные, без 
начала и конца канавы, го
ры земли, заниженные от
метки многих углублений 
(ниже уровня фундамента) 
— все это тянется из неде
ли в неделю.

Магистральная 
теплосеть

Эту магистраль к 13-му 
кварталу ведут две строи 
тельные организации: СУ-6 
(земляные работы и уклад
ка труб в земле) и «Сев- 
запэнергомонтаж» (монтаж 
надземных участков). Сей
час целый ряд объектов 
нового микрорайона, в том 
числе и новые дома, не име
ет стабильного теплоснаб
жения: тепло подавалось
по временной схеме. Так 
что без новой тепловой ма
гистрали школу, жилые до 
ма сдавать нельзя. .Между 
тем обе субподрядные орга
низации отстают от графи
ка.

На ответственности' трес
та и СУ-6 — ведение но
вого канализационного кол
лектора. Без его ввода бу
дет поставлена под угрозу и 
чистота окружающем среды, 
и возможность проведения 
канализации к новострой
кам Северо Восточного мик
рорайона Предстоит про
ложить 3 километра труб, 
причем немалый отрезок
трубопровода — самотеч
ный, где, если не поторо
питься, вновь могут по
явиться запоздалые вопро
сы производителей земля
ных работ.

К). КАМ АЕВ, 
главный диспетчер тре
ста «Коздорстрой».

Бригада
постановила: ОДОБРЯЕМ!
Собрание в бригаде, 

посвященное обсужде
нию проекта новой 
Конституции СССР. Мы 
не случайно выбрали 
именно этот коллек
тив. Комплексной бри
гаде «Промстроя-1» 
(бригадир В. И. Горш
ков) не впервой ре
шать ответственные за
дачи — были и корпус 
сгущения АБОФ, и вхо
дивший в состав пуско
вого бадделеитового 
комплекса гараж хо
зяйственных автомоби
лей. И вот сейчас — 
9-я секция. Нынешняя 
ситуация на площадке 
крайне напряженная.

Как же настроены 
строители в преддве
рии 60-летия Великого 
Октября? С чем идут 
они ко дню принятия 
новой Конституции?

Место разговора — 
бытовка перед пло
щадкой расширения 
МОФ. Время разговора 
— пятница, 1 июля, 
16-00. Участники со
брания — члены брига
ды, представители не
уставной партийной 
группы и совет брига
диров пускового ком
плекса.

Сознаем 
ответствен
ность

Положения новой Консти
туции понимаем так: обще
ство, государство — все для 
своих граждан, от каждого 
советского человека — пол
ная мера ответственности 
за дело.

Наш объект, девятая сек
ция — главный, пусковой. 
Вначале не все ладилось, 
страдали от хронической 
нехватки арматуры.

Бригада не довольствова
лась пассивным сидением. 
Когда в апреле-мае начали

Труженики Ковдора с подъемом восприняли проект 
Обсуждения прошли на объектах пускового комплекса, 
стройках.

Этот снимок сделан в середине июня. Проект новой 
строительной площадке корпуса сгущения второй 

На снимке: бригада Г1. Корнюха.
С

новой Конституции СССР, 
на важных промышленных

Конституции обсуждают на 
очереди АБОФ.

Фото А. Жукова.

выдавать арматуру полным 
ходом, вложили весь опыт 
скоростной укладки бетона, 
при хорошем качестве. А 
опыт такой есть у многих, 
за плечами — АБОФ. Со 
сложной задачей — сдать 
фундаменты 9-й секции пол 
монтаж металлоконструк
ций и оборудования—спра
вились за два месяца с мо
мента выдачи арматуры.

Хоть и лето, но зимние 
заботы уже торопят: необ
ходимо в самые сжатые сро
ки «закрыть» здание, чтобы 
не поставить под угрозу 
работу всего участка обо
гащения. Мы — справимся. 
Сейчас наступаем на «Сталь- 
конструкпию». Надеемся, 
что смежники не подведут.

Н ПЕТРАКОВСКИИ; 
и. о. бригадира СМУ 
«Промстрой-1».

О дной 
семьей

37 человек — таков ев»;
сочный состав нашего кол
лектива. В нем — предста
вители нескольких нацио
нальностей, люди разных 
поколений. Средний строи
тельный опыт — 9— 10 лет.

Административио-бытово' здание рудника «Желез
ный» с оборудованными бытовыми и душевыми поме
щениями Судет —решим подарком строителей р„5*»чим 
и служащим рудника в гсд СЭ-летия Великого С лбря.

Оото Н. Ганиевой.

Есть и молодежь, хотя на
шу бригаду издавна приня
то считать по преимуществу 
бригадой кадровиков. По 
окончании десятилетки при
шел к, нам Ф. Джинов (сей
час поступает в вуз), из ар
мии — М. Гуров. Некото
рые впервые получили в 
бригаде строительную спе
циальность, большинство — 
обрели здесь одну и более 
смежных профессий.

П. БО ЛЬШ АКОВ, 
плотник-бетонщик СМУ 
«Промстрой-1».

И можеш ь, 
и обязан

Бригада наша одна из 
самых старых в Ковдоре. 
У ветеранов ее — В. Н. 
Комякова, Н. Ф. Петраков- 
ского, у бригадира В. И. 
Горшкова — больше полу
тора десятка лет стажа в 
тресте. ’

На наших глазах меня
лись условия жизни в Запо
лярье, где поначалу дово
дилось обходиться порой и 
без самых простых благ. 
Сегодня большинство чле
нов Нашей бригады живет в 
новых благоустроенных до
мах. Молодежь, приезжаю
щая из других краев, — в 
современных общежитиях. 
Права, которые предостав
ляет нам нынешняя Консти
туция, обеспечиваются все 
более надежными гарантия
ми.

И требования иные. Уп
равляемся за декаду с тем, 
на что раньше ушел бы ме
сяц Новая техника, накоп
ленный опыт, знающая мо
лодежь. Ей кстати, все пу
ти. Учиться? — Пожалуй
ста. Вот недавно уехал еда 
вать экзамены в институт 
парень из нашей бригады. 
■Грудиться? — Получай про
фессию. Сын у меня после 
восьмилетки закончил. ПТУ, 
сейчас работает в Ковдоре. 
Его подг-.пяют: мол, завер
шай среднее образование. 
Вот как, уже не просто мо
жешь закончить десятилет
ку, а — должен. Изменения 
в нашей жизни даже за два 
без малого десятка лет — 
огромные. Тем более за со
рок лет прошедших, со вре
мени принятия нынешней 
Конституции.

И. Ж Е В Н Е Р Е В , 
плотник СМУ «Пром
строй-1».

Все меньше 
вопросов

«Квартирный вопрос». 
Сказать, что его нет — 
преждевременно. Однако в 
последние-соды многие чле
ны бригады улучшили свои

жилищные условия. Доста
точно взглянуть на адреса: 
чаще всего встречаются — 
Микрорайон, Комсомоль
ская, Зеленая, Слюдяная. В 
девятой пятилетке десять 
строителей из нашей брига
ды поселились в новых до
мах.

А вот другая проблема — 
детские сады — для рабо
чих бригады на сегодня ре
шена полностью. 9 малышей 
до 7 лет посещают детские 
сады.

Актуальный вопрос — 
возможность укрепить здо
ровье в профилактории. На 
будущий год, как сказал на 
сегодняшнем бригадном со
брании член парткома, глав
ный диспетчер треста 
Ю. А. Камаев, намечено на
чать строительство такого 
профилактория для строи
телей. Что же, этого дав
но ожидают рабочие трес
та.

В. ХАРЕБИ Н , 
арматурщик-бетонщик 
комплексной бригады 
СМУ «Промстрой-1».

Си/га 
закона

Мы — за сотрудничество
на стройплощадке. А если 
уж соперничать — то но 
результатам труда, а не 
в том, кто кому помех\ 
поставит похитрее (как 
подчас бывает и на нашей 
площадке, где тесным-тес
но работают три строитель 
ные организации). Со 
смежниками - строителями 
наша бригада работает в 
дружбе. Стремимся так ор
ганизовать монтаж внутри 
корпуса, чтобы это не созда
вало им помех.

Сейчас, например, часть 
оборудования1 наверх тран
спортируем монтажным 
краном. Для ускорения мон
тажа шаровой мелышцы, не 
дожидаясь полной ее комп
лектации, смогли изыскать 
необходимое оборудование 
(по окончании монтажа 
сможем оперативно предо
ставить внутренние площа
ди корпуса строителям 
«Промстроя-1»), Уверены, 
что бригада В. Горшкова 
своевременно предоставит 
нам фронт работы (и 
«Стальконструкции» — то
же).

Разные мы выполняем за
дания, а план у нас — еди
ный. Он, как записано в 
проекте новой Конституции, 
имеет силу закона. Так чго 
объединять усилия — наша 
прямая обязанность.

И. ДЕМ ЧЕНКО , 
бригадир монтажни
ков «Металлургпрокат- 
монтажа».



♦ ЗА СТРОКОЙ ПРОЕКТА КОНСТИТУЦИИ ф\

С л о в о  депутатов
;♦  СЕРЖАНТЫ ИНДУСТРИИ ф

(Начало на 1-й стр.)

Рабочие рудника предложи
ли внести такое дополнение 
в проект новой Конститу
ции. предусмотреть в зако 
нодагельном порядке самую 
строгую ответственность 
граждан перед законом за 
систематическое пьянство, 
разрушающее семью и на
носящее вред производству.

И. С. Калцнковский, глав
ный врач санэпидстанции. 
Право граждан СССР на 
здоровье в новой Конститу
ции предлагается подкре
пить мерами по охране ок
ружающей среды, У нас в 
Ковдоре многое еще пред
стоит сделать, чтобы они 
стали действенной гаранти
ей. Такие явления, как ра
ботающая в антисанитарных 
условиях и создающая та
ковые для окружающих 
предприятий асфальтовая 
установка ремонтно-строи
тельного управления, запу
щенная свалка прямо на 
въезде в город 'и на под
ступах к Ковдорскому 
ГОКу, загрязненная при
озерная зона отдыха — не 
соответствуют современным 
требованиям к охране воз
духа, вод, лесов. Необходи
мо предусмотреть не только 
право граждан на охрану 
здоровья, но и обязанность 
каждого беречь, защищать 
окружающую среду. ( Чистое 
небо, чистая вода, нетрону
тые уголки природы — за
лог здоровья.

И. В. Викторова, главный 
врач Ковдорской городской 
больницы. К статье об ох
ране здоровья следовало 
бы внести и еще одно до
полнение — об ответствен
ности граждан за сохране
ние своего здоровья, об обя
занности беречь здоровье и 
не допускать действий, за
ведомо вредящих ему.

Г. Г. Банько. бетонщик 
СМУ «Промстрой-1». В про
екте Конституции СССР 
еще раз подтверждается 
многонациональный харак
тер Советского государства,

♦ ПОСТ ГАИ

равноправие социалистиче
ских наций. Наша бригада
— наглядный пример такого 
равноправия. В ее составе
— представители пяти на
циональностей, и мерой ува
жения товарищей к члену 
оршады являются труд и 
моральные качества, У 
бригады — ответственная 
задача: строительство объ
ектов пускового комплекса 
Ковдорского ГОКа. Реше
ния майского Пленума ЦК 
КПСС, опубликование про
екта нового Основного За 
кона — важный мобилизую 
щий фактор для строителей

В В Васькин, замес
титель директора Ковлор- 
ского леспромхоза. Из по 
селка Куропта. где живет 
более ста рабочих леспром 
чоза, выезжает в начале 
каждого учебного года в 
Ковдор 100 ребят — все 
они живут здесь в интерна
те на полном государствен
ном обеспечении. А наши 
ветераны, иным из которых 
под и даже за семьдесят? 
Их старость полностью обе
спечена.

Т. С. Радкевич, брига
дир плизочников-мозаични- 
ков С У  «Отделстрой». В на
шем небольшом коллективе 
все приобрели специаль
ность без отрыва от произ
водства, любая из нас име
ет право повышать квали
фикацию. и многие пользу
ются им. Бригада обяза
лась работать без брака, 
так, чтобы работа наша ра
довала глаз. Думается, для 
того, чтобы это было осу
ществимо, необходимо, что
бы встречную инициативу 
проявили и смежники, ра
ботающие на объектах до 
нас. Хочется обратиться к 
ним с этой высокой трибу
ны с напоминанием о том, 
что нынешняя пятилетка 
предъявляет особые требо
вания к качеству работы. 
Об этом — об обязанности 
трудиться добросовестно — 
с одобрением читаем мы в 
проекте .новой Конституции 
СССР.

Спрос с мастера— в помощи ему
ГЕыдшуа

Что служит надежной 
основой для эффективности 
любого дела? Скорее все
го —  чувство времени. 
Способность учитывать его 
гребования, сознательно, 
творчески их исполнять. 
На общ ем фоне повышен-, 
ного внимания к роли мас
тера на производстве необ 
ходимо было точно опре 
делить боевую  программу 
Дело не в огромных пла
нах без конкретности, а 
з nyefb маленькой, но точно 
в цель направленной лро- 
-рамме.

В комбинате есть цент
ральный совет мастеров, 
есть советы мастеров в 
цехах. Возможности их 
примерно равны, направ
ление одно, а эффект по
лучается разный.

Перед заседанием чле
ны совета мастеров комби
ната звонят, скаж ем  в цех 
технологического транспор
та: пришлите тогда-то кого- 
нибудь из мастеров. В це
хе прикидывают: у одного 
по производству невыпол
нение, в коллективе друго
го имею тся нарушители об 
щественного порядка, у 
третьего с техникой б езо 
пасности не все благополуч
но. Наконец, находят тако
го, что на сегодня чист, как 
стеклышко. Его и заслуши
вает совет мастеров комби
ната, и ясно, что обязатель
но признает работу удов
летворительной. К чести 
членов совета, товарищи 
сами признали такую  прак
тику неверной.

Иное дело совет мас
теров обогатительного ком 
плекса. Заслуш ивания не 
минует в первую  очередь 
именно тот, у кого не все 
благополучно. Да плюс на 
заседании присутствует 
весь коллектив смены, под
чиненный этому мастеру.

Мероприятие здесь не за
канчивается констатацией 
фактов. Совет мастеров 
комплекса после разбора 
рекомендовал администра
ции отстранить от занимае
мой должности двух началь
ников смен участка сушки. 
Рекомендация совета была 
удовлетворена.

На заседании парткома 
комбината, где рассматри
вался вопрос о выполнении 
постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР 
«О мерах по дальнейшему 
повышению роли мастера» 
председателю совета
мастеров обогатительного 
комплекса А. А. Мурашки- 
ну задали вопрос: «А  знае
те ли вы, кто из мастеров 
впереди, а кто в хвосте?» 
«Лучших мастеров знают 
все, — последовал ответ, —  
равно как и их смены  с 
отличными производствен
ными показателями, без на
рушений дисциплины и 
техники безопасности. Тех, 
кто не справляется, реко 
мендуем перевести на ра
боту по силам, с остальны
ми —  работаем».

Вопрос не случаен. Вско 
ре должно выйти типовое 
положение о классности 
мастера. Важно быть гото
вым взять на вооружение 
мощный стимул.

За последние два года, 
когда резко повысилось 
внимание к деятельности 
среднего звена, в комбина
те произошли значитель
ные сдвиги. Только в 1976 
году пять мастеров удо
стоены звания наставника, 
девять награждены за ра
боту без травматизма, 
многие удостоены знака 
«Победитель социалистиче
ского соревнования».

96 процентов мастеров 
комбината имеют специаль
ное, высш ее и среднее 
образование, не случайно 
51 процент мастеров —  
коммунисты и ком сом оль
цы.

Закономерно, наверное,

что на руднике «Ж е л е з 
ный», где все 19 мастеров—  
беспартийные, растет число 
всех видов нарушений.

Как уже отмечалось, эф 
ф ею ивно  действует совет 
мастеров обогатительного 
комплекса. И это отнюдь 
не второстепенное следст
вие того, что комплекс 
единственный из цехов 
комбината дал снижение 
числа нарушений: общ ест
венного порядка в два ра
за, прогулов в пять раз. 
Представители рудника ут
верждают, что картина у 
них в последние месяцы 
резко меняется в положи
тельную сторону и все за 
интересованные организа
ции засучили рукава. О с 
тается ждать реальных ре
зультатов.

Цех технологического 
транспорта остался по чис
лу нарушений на прежних 
позициях: роста нет, пото
му что некуда расти —  
слиш ком много нарушений. 
Явные пробе/ть» видны в 
воспитательной работе в 
цехе подготовки производ
ства, ремонтно-механиче
ском  цехе, энергоцехе.

О пять ж е  одно к одному. 
Если прийти по лю бому во
просу к обогатителям, ю  
врем я найдут и администра
ция, и партбюро, и фабком.

Задачи советов мастеров 
в принципе не отличаются 
от основных задач других 
общ ественных организаций: 
воздействовать на повыш е
ние эффективности произ
водства, воспитывать тру
довой коллектив. Но ф ор
мы и методы работы сове
та мастеров должны сущ е
ственно разниться. Не оп
ределив, не разграничив 
вначале сф ер влияния, 
трудно в дальнейшем из
бежать дублирования, по
паданий в чуж ую  сф еру 
действий в ущ ерб выполне
нию собственных функций. 
К чему, спрашивается, со 
вету мастеров подменять 
совет наставников или со 

БЕЗ ПРОИСШЕСТВИИ
Областное радио засело 

постоянную рубрику: «I АН 
напоминает, предостерегает, 
советует!» И это, пожалуй, 
единственная передача, ког
да не хотелось бы услышать 
о Ковдоре — мало прият
ного в статистике дорожно- 
транспортных происшест
вий.

Вслед за Всесоюзным 
прошел и областной месяч
ник безопасности дорожно
го движения. И ни разу 
ковдорчане не были назва
ны среди виновников ава
рий.

Все вышесказанное не оз
начает, конечно, что на на
ших „дорогах безоблачная 
обстановка Обратите вни
мание: за время месячни
ков пятьдесят восемь води
телей были задержаны в 
районе Ковдора за рулем 
в нетрезвом состоянии Пе
рейти из потенциальных на
рушителей в действительные 
им не пришлось лишь благо 
даря оперативным аей-твн 
ям на линии сотрудников 
ГАИ

За этот же период авто 
инспекторы и их нештатные 
помощники выявили 326 
нарушений правил дорож

ного движения. Рано успо
каиваться, хотя заметна
тенденция к снижению чис
ла нарушителей. Из 326 
случаев на областной июнь
ский месячник приходится 
115.

ТРАССА РЫБАЛКИ
Комары. Стоит остано

виться и открыть дверку 
машины, они тз'т как тут. 
«Ну куда же вы едете? 
Съедят!» — так и хочется 
спросить у этих людей, что 
ведут свои машины в од
ном направлении — от Ков
дора.

Но инспекторы ГАИ за
дают водителям совсем дру
гие вопросы, сухие и одно
образные.

— Пожалуйста, ваш пу
тевой лист И квитанцию 
об оплате автобуса.

Ночь с пятницы на суб
боту Зимой, возможно, бы
ло бы красивее — вся ви 
тимая дорога в огнях. Но и 
в летней насквозь прозрач
ной ночи есть своя пре
лесть Идут мншины, идут 
одна за другой.

Стоит остановить одного 
водителя, как сразу же со
бирается кавалькада.

С этим «Москвичом» все 
ясно, автобус тоже в по
рядке, а это что? Как в 
компанию попал пятитон
ный грузовик?

— Путевочку!
Водитель молчит. Зато

оба его спутника не в меру 
активно атакуют автоин
спекторов.

— Он ни при чем. Нака
жите нас Мы попросили, он 
и поехал. 1

Путевым листом пятитон
ный грузовик «Промстроя-2» 
направлен на рейсы в. черте 
города, а остановлен был в 
Куропте Это выехал на ры
балку прораб В. В. Пада- 
лец. Пришлось прорабу по
ворачивать r  обратную сто 
рому и уже в Ковдоре из 
виниться перед водителем, 
который, несмотря на уго 
воры был наказан: не име 
ешь права без путевки ез
дить.

.. Автобус РСУ до пре
дела заполнен рыбаками и

рюкзаками. Люди спешат, 
недовольны, что их остано
вили Однако, в спешке по
забыли оформить докумен
ты на оплату автобуса 
Пришлось проверять, зво
нить по телефону. Все было 
бы проще, если бы това
рищ. указанный в путевом 
листе старшим, выехал вме
сте с коллективом, а не на 
час позже.

Встречи, встречи. Кажет
ся весь Ковдср собрался 
ночью на этой дороге. Как 
что-то необычное, непонят
ное выглядит редкая маши
на, едушря навстречу.

А вот и совсем -загадоч
ный силуэт: неуверенными 
зигзагами навстречу мчит
ся мотоцикл. Старый знако
мый Слесарь мехцеха руд
ника «Риколатва». А Кузь
мин знаком и - читателям 
Рудного Ковдора» — тот 

самый мотоциклист, что до
казывал право сесть пьяным 
за руль в день рождения. 
11 опять Кузьмин нетрез
вый Повторение подобного 
нарушения уже ведет к

уголовной ответственности. 
А ведь этому злостному на
рушителю всего восемнад
цать лет.

Утром машины автоин
спекции вернулись в Ков- 
дор. Пусть, будет удачной 
рыбалка, пусть отдохнут 
люди. Для них сделано все, 
чтобы дорога была прият
ной и безопасной.

Б. ПЕТРУК, 
инспектор дорожного 
надзора.

Этот снимок был сделан 
в мае. когда только начи
нался Всесоюзный месячник 
безопасности движения 
Для наиболее эффективных 
действий на дорогах Ков- 
доро-Енского куста решено 
было организовать в по
мощь автоинспекции груп- 

,пу нештатных сотрудников 
в поселке Енский. Костяк 
группы составили опытные 
и добросовестные водители 
автоколонны № I ГОКа 
«Ковдорслюда».

На снимке: добровольные 
помощники ГАИ после орга
низационного собрания вы
шли на первое дежурство 

Фото А Жукова.

НЕОБХОДИМАЯ
ОСТАНОВКА

Прежде чем коллективно 
выехать- на рыбалку, нужно 
зарегистрировать транспорт 
в ГАИ (по пятницам с 15 
то 19 часов).

Машина должна быть 
оборудована для перевозки 
людей, укомплектована or 
нетушителями, аварийным 
знаком, аптечкой с медика
ментами В п\ г с ком лисп 
обязательно сказываете.’ 
маршрут, количество людей 
и старшин (ответственный 
за поездку).

Госавтоинспекция.
т

в»т молодых специалистов?
А гак бывает.

Возможности советов 
Maciepoe раскрываю тся а 
совокупности всех м еро 
приятий всех организаций. 
С каж ем  прямо, дело сове
та помочь мастеру сокра
тить путь от простого спе
циалиста до руководителя. 
Секретами этого искусства 
овладеть нелегко. И здесь 
без правильно составлен
ной программы не обой
тись.

А вот организовать со
ревнование среди масте
ров —  дело профсоюза. 
Дух социалистического со 
ревнования должен охва
тить все среднее звено, 
чтобы можно было подни
мать на щит все наиболее 
ценное в работе мастеров.

Ритмичной и организо
ванной работе совета будет 
способствовать и День 
мастера. Хотя бы раз в м е 
сяц отвести врем я и все
цело посвятить его средне
му звену.

Первейш ей задачей сове
тов мастеров является ор 
ганизация активного уча
стия коллективов в о бсуж 
дении проекта новой Кон
ституции СССР, подготов
ке к празднованию Вели
кого О ктября.

Партком комбината уж е 
вторично рассматривал во
прос о роли мастера на 
производстве. О тмечен на
копленный опыт. Нам ечен
ная программа строго вы
полняется. Совместное за 
седание парткома с хозяй
ственными, партийными .и 
проф сою зным и руководи
телями цехов, членами со
вета мастеров при участии 
первого секретаря Киров
ского горкома КП СС  Г. Г*. 
Гильманова наметило даль
нейшие пути соверш енст
вования работы с масте
рами.

Повседневная кропотли
вая работа продолжается.

Е. ТРУБИН

ф СИГНАЛ ДАН 
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Взялись
по-хозяйски

В заметке «Ничье хозяй
ство» («Р К »  за 3 июня) 
председатель группы народ
ного контроля станции Ков
дор И. С. Катерняк писал 
о неприспособленности и за
хламленности погрузочно- 
разгрузочной эстакады, что 
вызывает справедливые на
рекания владельцев авто
транспорта. Погрузка авто
мобиля на платформу и 
съезд с нее в последнее вре
мя связаны с риском пока
лечить машину.

Редакции отвечает замес
титель начальника управле
ния производственно-техно
логической комплектации 
треста «Ковдорстрой» А. Г. 
Феяянин:

— Автор правильно от
метил факты безхозяйствен- 
ности на территории погру
зочной эстакады треста 
«Ковдорстрой».

Уже начато благоустрой
ство эстакады и территории 
вокруг Приведен в поря
док откос у тупика баш 
ОРС.а Все работы будут 
закончены к 20 июля За
прета на пользование эста
кадой не было и в дальней
шем не будет.
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Ни минуты 
в очереди

В целях создания допол
нительных . удобств населе
нию сберегательные кассы 
производят. безналичные 
расчеты по поручениям 
вкладчиков. Такие поруче
ния выполняются как в ра 
зовом порядке, так и 8 те 
чение продолжительного 
времени.

Основными видами пла
тежей являются: платежи
за квартиру, электроэнер
гию, телефон, газ, за на 
хождение ребенка в детском 
саду и т. д. Чтобы не гра- 
тить время на очереди нуж
но написать поручение и 
сберегательная касса б едет 
регулярно в указанный 
вкладчиком срок перечис
лять на счет Ж КУ , дру
гого коммунального учреж
дения или учреждения связи 
определенную сумму.

Все расчеты сделают за 
рас сотрудники сберкассы 
Сделают вовремя, освобо-. 
див вас от лишних хлопот.

Только в Апатитах та
ким видом услуг пользуют
ся около 600 человек.

А. ВОЛОХОВА, 
инспектор центральной 
сберегательной кассы 
№ 8017.

По понятным причинам 
мм изменили фамилию ав
тора письма. А вот имена 
помощников пьяниц мы не 
вычеркивали. К сожалению, 
они не были названы.

Соучастие
исподтишка

В семью пришло горе. 
Запил муж, вот уже не
сколько лет пьет. Каждый 
день приходит с работы не- 
трезЕым, скандалит q тре
бует на бутылку. И если не 
получит денег до закрытия 
магазина (а это, учитывая 
дежурный магазин, до один
надцати часов) будет изма
тывать своим «дай» всю 
семью. И ночью нет покоя. 
А в семье дети. Что делать, 
как бороться?

Да, безусловно, — това
рищеские суды, милиция, 
опорные пункты. И все-та
ки не всегда организованная 
общественность может по
мочь. Особенно, если нахо 
дятся соседи, товарищи по 
работе, которые всегда не 
откажут пьянице в трояке 
до получки. И хотя ЭТИ ЛЮ 
ди отлично знают, что про
сящий — алкоголик и се
мейный скандалист, они 
спокойно дают ему рубли, 
трешки, пятерки.

Чего и требовалось. Муж 
и отец покупает бутылку, 
заявляется в дом и, не сняв 
пальто, прямо в прихожей 
лакает. И опять скандалы, 
щ опять ночь без сна А 
«добрые люди», снабдив
шие алкоголика деньгами, 
они в стороне. .Они снят 
спокойно.

Закон строго судит за 
любое соучастие в преступ
лении. А здесь спаивают 
больного человека, и оста
ются безнаказанными. Это 
тоже преступление, пре
ступление исподтишка. И за 
него, наверное, нужно так
же наказывать, как наказы
вают прогульщиков и пья
ниц;: лишать тринадцатой
зарплаты, премий, отпуска 

.в  летнее время..
Да, такой «давала» сам 

не совершил наказуемого 
поступка, не прогулял, не 
скандалил в семье. Но он 
способствовал этому. Со
действовал своей трешкой 
прогулу товарища, его 
мерзкому поведению. И за 
это должен нести ответст
венность наравне с пьяни
цей. Как соучастник.

К ЗОТОВА.

нолш ического института. 
Меню разнообразное, вдо
воль молочных блюд.

Несмотря на то, что по
началу погода не баловала 
— врач не зарегистрировал 
ни одного случая простуд
ного заболевания. Как-никак 
учащиеся детско юношеской 
школы профкома Ковдор- 
ского ГОКа — народ зака
ленный. К тренировкам 
приступили сразу же. А по
том и солнце вспомнило о 
лете. Так что вСе уже и за
гореть успели.

А. ПАРФЕНО ВА, 
сестра-хозяйка спор
тивного лагеря «Се
вер-77».

г. Белгород.
Ф  ТРУДОВОЙ ДЕСАНТ

Утро 25 июня началось 
торжественным митингом, 
посвященным Дню совет
ской молодежи. Старшим 
ребятам из первого и вто
рого отрядов была вручена 
трудовая пионерская путев
ка и они отправились на 
поля совхоза «Большевик» 
Вместе с ними в субботнике 
приняли участие и москви-

ф ОТ ПОДЪЕМА 
ДО ОТБОЯ

«Мы от дома далеко.
Мы теперь на море! 
Помним Север наш родной, 
Помним о Ковдоре».

Слова песенки', сочинен
ной в дороге, стали лагер
ным девизом. А подютовка 
к открытию лагеря шла сво
им чередом. И наконец 
большим ярким факелом
вспыхнул костер. Право за
жечь его получили пионе
ры: К- Сарычев. В Шалйт- 
кин, А Точилин, О. Моск
вин, С. Тихомиров 

Начался концерт. Тон 
празднику задали самые ма
ленькие — отряд «Чебу
рашка». Приехал на 
открытие «Ковдорца» и
И. Н. Якуничев (брат 
летчика Якуничева, похоро
ненного в братской могиле 
в Ковдоре).

Следующим большим де
лом было Участие пионеров 
в проведении выборов. 
Ранним утром стройные, 
строгие, подтянутые пионе
ры несли вахту на избира
тельном участке. Прямо на 
улице у поселкового Совета 
ребята дали концерт 

22 июня — митинг, по
священный памяти павших.

Дружина направилась к 
месту захоронения Совет
ских воинов, У каждого 
пионера в руках был ма
ленький букетик цветов 

Много больших интерес
ных дел’ предстоит еше впе
реди. Шефские концерты, 
экскурсии, трудовой десант 
— все это заполнит время 
ребят от подъема до отбоя 
А надо еше и загореть, от 
дохнуть. Так что свободно
го времени нет, и это — са 
мое главное.

М. РО Ж КО ВА, 
музыкальный руково
дитель.
п. Черноморское.

ф  ЗАКАЛКА, 
ТРЕНИРОВКА

«Не хуже чем в прошлом 
году в Бресте», — говорят 
юные спортсмены. и они 
правы. Разместился ла:ерь 
в уютном кемпинге, на ок
раине города, кругом мно
го зелени. Хорошо налаже
но питание в столовой тех-

Под Москвой, в пионерском лагере «Юбилейный» от
дыхают дети работников комбината «Ковдорслюда». В 
июне в гости к ребятам приезжали воины Московского 
гарнизона, Для зариичников — а кто из мальчишек не 
участвовал в этой увлекательной игре — лучшего празд
ника не придумать. Можно было поговорить с воинами 
о достоинствах оружия, и, самое главное, потрогать его 
руками.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

15 июля — Торжествен
ное собрание, посвященное 
«Дню металлурга» (19). 

КИНО:
9 июля — «Пуля все еще 

в моем кармане» (14, 16, 
18).

10 июля — «Необыкно
венный день» (14), «Прит
ча о любви» (16, 18).

12 июля — «Бешеное зо
лото» (17, 19, 21).

14 июля — «Тревожный 
месяц вересень» (17, 19, 
21) .

15 июля — «Рекс-пожар- 
ник» (10-30).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

8— 10 июля — «Сладкая 
женщина» (8-го: 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22; 9— 10-го; 12, 
14, 16. 18. 20, 22).

10 июля — «Мишка, Се
ре: а и я» (10).

11 — 12 июля — Длинное, 
длинное дело» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

13— 15 июля — «Долги 
наши» (13, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

14 июля — Сборник 
мультфильмов № 3 (10).

♦
В ОПРЕДЕЛЕННОЕ 

ВРЕМЯ,
И С ДОКУМЕНТАМИ 
Профком Ковдорского 

ГОКа доводит до сведения, 
что путевки в санаторий- 
профилакторий бухгалтерия 
профкома выдает с 14 часов 
до 18.00 часов. При себе 
иметь профсоюзный билет, 
санаторно-курортную карту 
и квитанцию из кассы Ж К У  
об уплате денег за путевку,

♦
ДЕБЮТ ЗА ВАМИ
Любители шахматной 

игры приглашаются в вос
кресенье, 10 июля, в 13 ча 
сов в малый зал Двооца 
культуры  для проведения 
организационного собрания 
клуба любителей шахмат. 
Явка разрядников о бяза 
тельна. Совет клуба.

+
НАФТАЛИНОМ?

А ЕСЛИ ПОДУМАТЬ?
Началось лето. Х озяй 

ки чаще всего пересыпают 
все шерстяные вещи нафта
лином, но так делать не 
след ует?-*

Прекрасным средством 
для восстановления гигиени
ческих свойств ткани яв 
ляется химическая чистка 
одежды.

Апатитская фабрика хим
чистки освоила и внедрила 
в производство виды услуг: 

аппретирование, т. е. об- 
работка кремнийорганиче- 
скими препаратами, придаю
щими изделиям водо- и 
пылегрязеотталкива ю  щ и в 

свойства, повышенную  из
носостойкость и несминае- 
мость;

антистатическая обработ
ка —  т. е. снятие статиче
ского заряда с изделий из 
синтетических волокон;

противомольная обработ
ка для защиты одежды от 
повреждения личинками 
моли.

Приемный пункт химчист
ки в Ковдоре —  на Слюдя
ной, 1.

+
МЕНЯЮ

Однокомнатную квартиру 
в городе Апатиты (17,6 
квадратных метра, со все
ми удобствами) — на квар
тиру в Ковдоре.

Обращаться по адресу: 
улица Кирова, 3, комната 
73, с 19 до 20 часов.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотпистки 
М П КО Н О ВА Л О ВА  Н П.
ВАР Ни н л  верстала М. М. СО
Л О В Ь ЕВ А  клише нарезал Л Д. 
HARATOB. печатал на рота
ционной машине А. А. Д Е Н И 
Щ ЕН КО .

Июнь, поселок Черноморское, пионерский лагерь профкома Ковдорского ГОКа 
«Ковдорец». Ну какое же открытие без традиционною пионер:кого костра? Когда 
расступается ночь и искры улетают высоко-высоко и становятся яркими крымскими 
звездами. И еще одна приятная деталь: отбой в этот день всегда чуточку позже.

чи — пионеры из соседнего Друзей у меня теперь 
лагеря. много, шестнадцать чело-

Задача — прополоть лук век — вся палата. По три 
И сразу разгорелось сорев раза в день купаемся в мо- 
нованиё между звеньями, ре, играем в шахматы, в 
отрядами и, конечно, между пионерской комнате смот- 
дружинами. И приятно, что рим телевизор. Предстоят 
победителями оказались игры по пионер болу, но я I 
ковдорчане. На вечерней еще не знаю, кто выиграет !
линейке председатели сове
тов первого и второго отря
дов Юра Мягчило и Галя 
Катаева получили грамоты 
Черноморского райкома 
комсомола.

Все деньги, заработанные 
во время трудового десай
та в совхозе, перечислены 
в фонд Всемирного фести
валя.

Н. ЯХИНА. 
старшая пионервожа
тая лагеря «Ковдорец».

п. Черноморское.

•  ГДЕ РАСТУТ СЛИВЫ
Вот пишу и второе пись

мо. Только что закончился 
тихий час. В нашем пионер
лагере отдыхают дети рабо
чих трех леспромхозов об
ласти, из Ковдора вместе 
со мной — одиннадцать. 
Места здесь красивые, пря
мо под окнами растут сли
вы Скоро их попробуем 

Юра НИКИТИН.
Тернопольская область,
пионерлагерь «Полярные 

Зори»

— четвертый отряд или мы?
Миша АЗАРЕНКО , 

пионер пятого отряда.
п. Черноморское.

Ф  ДОБАВКА

Редактор Я. МАХЛИН.

ф  ЦВЕТЫ МАГНОЛИИ
Сегодня у нас был очень 

интересный день. Утром ез
дили в стереоскопическое 
кино. Оказывается, его на 
до смотреть в специальных 
очках Как будто глядишь в 
окно и все видишь как на 
улице, 3 не на экране. Из 
кино поехали на море, по 
том поспали и отправились в 
парк «Дружба». Там зна
менитые люди сажали де
ревья, есть деревья космо
навтов, видных зарубеж
ных гостей А вечнозеленую 
магнолию видели в первый 
раз, на ней очень красивые 
большие белые цветы.

Лена ВЕРТЕБН А Я , 
пионерка второго от
ряда.

г. Сочи. «Полярные Зори»

Первые три дня мне здесь 
не очень нравилось. Хоте
лось домой. Но сейчас я
уже могу пять раз подтя
нуться на турнике и пять 
раз отжаться от земли. На
верно потому, что добавку 
дают сколько просишй: Й 
еще я занял первое место 
в беге на 60 метров. На 
втором месте Рома Кошелев 
на третьем — Саша Поче- 
пинец.

Г О Р Н И С Т
ПИОНЕРСКАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК ВОСЬМОЙ



П Р  Л 3  д  н  
Т В О Р Ц Ы  M E

i r  Передовые экипажи эк 
скаваторов рудника «Ж елез
ный» встречают День метал
лурга значительным опереж е
нием годового графика. За 
первое полугодие экипаж  
ЭКГ-4,6 № 14 (старший маш и
нист Б. Ф. Симонов) при обя
зательстве 450,6 тысячи куб о 
метров горной массы отгрузил
577,7 тысячи; экипаж ЭКГ 8И 
№ 5 (старший машинист В. А.

Козинец) при обязательстве
769,8 тысячи кубометров от
грузил 845,9 тысячи.

*  Среди буровиков высо
кие показатели у экипажа  
СБШ N* 3 (старший машинист 
А. И. Вертебный) — при год о 
вом обязательстве 45.000 по
гонных метров за полгода  
пройдено 27.393 метра. Э ки
паж СБШ К» 6 (сГарший маши
нист С. С. Тихомиров) —  при

И К о
Т А Л

таком ж е  обязательстве набу
рил 24.648 метров.

ir  Водители цеха технологи
ческого транспорта за первое  
полугодие перевезли сверх 
плана 243,6 тысячи кубом ет
ров горной массы. Ш естнад
цать экипажей успешно спра
вились с полугодовым задани
ем, а шесть передовых ко  
Д н ю  металлурга выполнили

м ,

Л А!
план семм месяцев. Это эки
пажи БелАЗов-548 под ном е
рами 56, 64, 44 и БелАЗов-540 
под номерами 113, 75, 135. 
Двадцать семь водителей д о 
срочно справились с планом  
семи месяцев.

•к 16 тысяч тонн железного  
концентрата сверх плана вы
пустила смена Л. К. Ишхано
вой на участке обогащения  
обогатительного комплекса.

17 И Ю Л Я - Д Е Н Ь  М Е Т А Л Л У Р Г А
Пролетарии всех стран, соединитесь!
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в большом зале Дворца 
культуры состоится торж е
ственное собрание коллек
тива Ковдорского ГОКа и 
общественности города, по
священное Дню металлурга. 
На собрании будет зачитан 
приказ директора комбина
та о поощрении победителей 
социалистического соревно
вания, своим самоотвер
женным трудом способство
вавших тому, что за полго
да комбинат выполнил свое 
годовое обязательство и 
выдал сверх плана 45 тысяч 
тонн железного концентра
та. На 17,3 тысячи тонн пре
вышено полугодовое з а д а 
ние и по выпуску апатнто- 
го концентрата.

Приказом директора ком
бината 63 передовых работ
ника н а с а ж д е н ы  Почетны
ми грамотами, 44—значком 
«Победитель социалистиче
ского соревнования Ковдор 
ского ГОКа», 68 — объяв
лена благодарность, 28 — 
награждены денежной пре
мией.

Перед участниками тор
жественного собрания вы
ступит народный артист
СССР Борис Федорович
Андреев.

САЛЮТ ИЗ КРЫМА!
Д орогие  папы,
Д орогие  мамы,
Шлем вам поздравления 
Мы из Крыма прямо. 
Мы станем металлургами, 
Прославим ГОК трудом, 
И выйдем на работу, 
Как только подрастем! 

Пионеры «Ковдорца». 
пос. Черноморское.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Постановлением коллегии 

Минчермета СССР и Пре
зидиума ЦК пр о ф со ю за  за 
высокие достижения в тру
де, успешное выполнение 
плановых заданий и социа
листических обязательств в 
первом полугодии 1977 го -  
да  и в связи с Д нем  метал
лурга награждены:

З Н А К О М  « Ш А ХТ ЕРС КАЯ  
С ЛА ВА » I I I  С Т Е П Е Н И

Селышев Виктор Гриюрь-
евич — машинист бульдозе
ра рудника «Железный». 

ЗНАЧКОМ «отличник
С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Г О  

С О Р Е В Н О В А Н И Я  Ч Е Р Н О Й  
М Е Т А Л Л У Р Г И И  СССР»

Байберлин Сергей Бфн- 
мович — водитель БелАЗа 
цеха технологического
транспорта.

Рукевич Войтех Казими
рович — слесарь по ремонту 
оборудования обогатитель
ного комплекса.

П О Ч Е Т Н О Й  Г Р А М О Т О Й
М И Н И С Т Е Р С Т В А  Ч Е Р Н О Й  

М Е Т А Л Л У Р Г И И  С С С Р  
И ЦК П Р О Ф С О Ю З А  Р А Б О Ч И Х  

М Е Т А Л Л У Р Г И Ч Е С К О Й  
П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И  

* Андреев Юрий Иванович
— обжигальщик обогати
тельного комплекса.

Майорова Валентина Ива
новна — дробилыдица от
дела технического контро
ля.

Панова Татьяна Миновна
— пробоотборшипа цеха з а 
водских лабораторий.

Сергунин Николай Ва
сильевич — слесарь-ремонт
ник ремонтно-механического 
^геха. 1

ИТОГИ 
СМЕЖНИКОВ

★  Шахтеры Воркуты 
справились с планом до б ы 
чи угля на 101,9 процента, 
но задолж али Ч ереповец
ким коксохимикам с начала 
года 119 тысяч тонн.

А  Ж е л ез н о д о р  о ж н и к и 
Октябрьской ж елезной  д о 
роги перевезли  сверх пла
ча 87,2 тысячи тонн ко вдо р 
ского концентрата, полови
на этой цифры приходится 
на июнь. Простой вагонов на 
станции Ковдор завышен на 
1,95 часа.

★  Металлурги Черепов
ца реализовали сверхплано
вой продукции на сумму 
7.529 тысяч рублей (101,2 
процента к плану) .Перевы
полнены задания по произ
водству чугуна, стали, агло
мерата.

•
«Содержание железа — 

шестьдесят три и три, влаги 
не больше девяти с поло
виной», — докладывает от
дел техническою контроля.

— Алло, рудник! На пят
надцатый конвейер идет ру
да с низким содержанием 
железа.

И так изо дня в день по 
сигналу бригадира принима- |  
ются меры для того, чтобы | 
металлурги Череповца полу
чили качественную продук
цию

На снимке: бригадир кон
тролеров ОГК В. К. Конева, 
отличник социалистического 
соревнования Министерст
ва черной металлургии 
СССР 1972 года.

Фото Ю. Пструхина.

Первый этап расширения 
и реконструкции корпуса 
обогащения проходит в осо
бенно сложной обстановке. 
В этих условиях особенно 
важна взаимная договорен
ность всех работающих ор
ганизаций и эксплуатацион
ников.

На снимке: стройплощад
ка девятой секции в проле
тах «А» —«Д».

Фото Н Ганиевой.

лургии в нашей стране всег
да  придавалось первосте
пенное значение. Только за 
годы девятой пятилетки 
производство чугуна увели
чилось на 17 миллионов 
тонн, стали — на 24 мил
лиона Размах прироста ста
нет ясен, если вспомнить, 
что в 1940-м году было вы
пущено в общ ей сложности 
всего 18 миллионов тонн 
стали.

Ковдорский горно-обога
тительный комбинат — на
глядный пример того, как 
растет рудная база  отечест
венной черной металлур
гии. Первоначально наш 
комбинат был запроекти
рован на добычу 3 миллио
нов тонн руды и выпуск 
1,25 миллиона тонн ж е л е з 
ного концентрата. На этот 
р убеж  вышли в 1963 году. 
В нынешнем году комбина
ту исполняется 15 лет. За 
это врем я  в три раза  во з
росли его производствен
ные мощности. Сегодня

UI I ГИЛд и  IUCL I пад цА ТИ
Ковдор — один из двух ос
новных поставщиков сырья 
для дом ен  Череповца на 
С евер о -З ападе  страны.

В 1974 году была по 
строена апатито-бадделеи- 
товая обогатительная фаб 
рика. Ныне она дает про 
дукцию с содер ж анием  по 
лезного  компонента выше 
чем предусм отрено  п роек
том. Развитие апатитового 
производства на комбинате 
влияет на дальнейш ее  воз 
растение добычи ж елезной 
руды, а значит и на разви
тие Ковдора как сырьевой 
базы советской металлур
ГИИ .

П еред нами поставлена 
задача: к концу 10-й пяти
летки удвоить выпуск апа- 
титового концентрата для 
нужд сельского хозяйства. 
А это значит удвоить м ощ 
ности и по руде, и по вы
пуску концентратов. К кон

цу 1980 года предстоит д о 
стигнуть нового рубеж а  — 
16 миллионов гонн руды и 
6 миллионов ж елезного  
концентрата. Вводить новые 
мощности планируется по
этапно, с 1977 по 1980 год 
Девятая секция корпуса 
обогащ ения — первая  сту
пень этого восхождения 
Хочется подчеркнуть: и
первая, и о пределяю щ ая.  
Ввод 9-й секции позволит 
«выключать» каждую из 6 
подлежащих реконструк
ции секций действующего 
корпуса, не снижая достиг
нутого уровня выпуска ж е 
лезного  концентрата. Та
ким обр азо м ,  девятая  — 
это ключ ко всей цепочке 
вводов Hqabix мощностей, 
это необходимый резерв ,  
б е з  пуска которого никто 
не позволит нам останавли
вать то или иное о б о р у д о 
вание для  реконструкции.

Ковдорский концентрат 
сейчас все бол ее  необхо
дим, и во все возрастаю 
щих количествах. Он идет 
теперь и в Магнитогорск, и 
на экспорт. А в Череповце, 
где накануне ввода третья 
аглофабрика, потребности в 
нем увеличиваются даж е  
независимо от роста метал
лургических мощностей — 
не только череповецкий 
металл, но и изготовленный 
из ковдорского  сырья агло
мерат ждут потребители в 
разных концах Страны.

В ходе строительства 4 
очереди расширения ком 
бината, чтобы удовлетво
рить все возрастаю щ ие по
требности металлургов 
предстоит осуществить це 
лую систему мероприятий 
Это не только перевод из
мельчения руды на шести 
секциях корпуса обо гащ е
ния со стадиальной на двух

стадиальную схему, но и 
расш ирение корпуса с р е д 
него и мелкого дробления, 
строительство нового к о р 
пуса крупного дроблени я  
и мощной базы  цеха 
технологического транспор
та, развитие ж е л е з о р у д н о 

го к арьера  до  70 
миллионов т о н н  
горной массы в 
год, расширение 

станции Ковдор, реконст
рукция энергетического хо
зяйства. В итоге, в 11-й пя
тилетке страна ежегодно  
будет получать дополни
тельно 2 миллиона тонн 
металла из руд к овдорско
го месторождения.

У нас с череповецкими 
металлургами давнее  трудо
вое товарищество-соперни
чество

На последнем п о д ве д е 
нии итогов присутствовали 
представители заводов-по
требителей череповецкого  
металла: вполне вероятно, 
что они также станут участ
никами соревнования. Еще 
прочнее станет связь Ков
дорского  ГОКа с другими 
звеньями индустриальной 
цепочки.

А. СУХАЧЕВ, 
директор Ковдорского 
горно-0601 атительного 
комбината.
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За добросовестный тр у д -  
почетная награда

Ежегодно постановлением коллегии Мини
стерства черной металлургии СССР и ЦК проф
союза передовые рабочие отрасли награжда
ются значком «Отличник социалистического 
соревнования Министерства черной металлур
гии СССР». Со времени пуска Ковдорского 
горно-обогатительного комбината высокого 
звания удостоены 74 производственника. На
кануне Дня металлурга корреспондент газеты 
попросил их ответить на вопросы:

1. Какие изменения произошли в Вашей 
жизни, в жизни вашего коллектива с тех пор, 
как к Вам пришел заслуженный успех!

2. Как обстоят дела в юбилейном году, ка
кими трудовыми подарками Вы и ваши кол
лективы готовитесь встретить 60-летие О к
тября!

3. Как идет обсуждение и изучение проекта 
новой Конституции СССР в вашем коллективе!

Забот
прибавляется

Владимир Яковлевич Кожухарь — один из кадровых рабочих цеха технологиче
скою  транспорта. Его БелАЗ объездил все горизонты карьера рудника «Железный».

На снимке: водитель цеха технологическнго транспорта В Я. Кожухарь, отлич
ник социалистическою соревновании Министерства черной агеталлургии СССР 1972 
года. Фото Н. Ганиевой.

Шонина Екатерина Андре
евна, бригадир обмотчиц 
электроцеха, отличник со
циалистического соревнова
ния Министерства черной 
металлургии 1962 года:

1. Тот год был для  меня 
первым в Ковдоре  и на 
комбинате. Перешла из 
Л овозерского  ГОКа в Ков- 
дорский, оказалась самой 
опытной из обмотчиц элек
троцеха — поставили бр и
гадиром.

О б ъ е м  работ с тех пор 
вырос в несколько раз, осо .  
бенно  после пускВ апати
тового производства. Инте
ресно, что людей на участ
ке не прибавилось. Успева
ем ж е  сделать намного 
больше. Многие операции 
теперь механизированы, 
как например, р азбо р к а  
двигателя,  внедрена  печка 
для  обжига.

2. В ю билейном году 
электроремомтный трудит
ся неплохо. Ниже 105 п р о 
центов не опускались. По 
итогам второго квартала 
мы вышли на первое  место 
во внутрицеховом социали
стическом соревновании. 
Задачи, как уже говорила, 
у нас немалые, бригада 
сделает все зависящее, что
бы вместе со всем коллек
тивом комбината достойно 
встретить 60-летие Велико
го Октября.

3. Обсуж дение  проекта

новой Конституции СССР в 
бри гаде  прошло под зна
ком единодушного о д о б р е 
ния. Наш коллектив — жен 
ский, о со бо е  внимание уде-' 
лили тем статьям, где гово
рится о правах женщины в 
нашем социалистическом 
государстве. Благодарны 
партии и правительству за 
заботу о воспитании детей.

Время 
требует: 
учиться!

Березкин Павел Констан
тинович, машинист сушиль
ных барабанов, отличник 
социалистического соревно
вания Министерства чер
ной металлургии СССР 1962 
и 1972 годов:

1. Теперь не очень и ве 
рится, «то когда-то прихо
дилось работать в валенках 
зимней порой — в цеху 
было очень холодно. На 
сушке, как и во всех цехах 
комбината, произошли боль
шие изменения. Работать 
научились, б е р е м  от, наше
го оборудовани я  все, что 
м ож ем, со 110 тонн в час 
дошли до  170. Кончились 
неприятности с загрузочны 
ми течками — они раньше 
постоянно забивались, те
перь реконструированы. Где 
два сушильщика были заня
ты всю смену, вполне 
справляется один — при
шел опыт. Определенных 
успехов достигли в контро

ле за качеством. Хотя здесь 
предстоит ещ е  совершенст
воваться. но срывов уже на
учились избегать.

2. На сушку никто не оби
жается, все врем я  с начала 
года идем  с перевы полне
нием. Создан большой за 
пас прочности — склад вы
сушенного концентрата все 
вр ем я  полон.

3. Хочется отметить отны
не узаконенное  в конститу
ционном порядке  в сеобщ ее  
с р е д н е е  образование ,  его 
обязательность. Мне приш
лось как старшему инструк
тору подготовить немало 
специалистов для участка. 
Разница огромная  — есть 
у человека  за плечами 
с р ед н ее  или нет. С десяти
леткой все схватывают бы
стрее, им не надо доходить 
до понимания путем проб 
и ошибок. И наоборот, 
трудно вживаются в с о в р е 
м енное производство те, у 
кого не хватает знаний Ма
шинисту сушильных б а р аб а 
нов не так уж много при
ходится исполнять работы, 
требую щ ей лишь ф и з и че 
ских усилий. Автоматика, 
приборы заставляют мыс
лить, принимать решения и 
немало знать.

Помощь 
производству

Мороз Анна Леонтьевна, 
инженер бюро технической 
информации, отличник со
циалистического соревнова

ния Министерства черной 
металлургии СССР 1972 го
да:

1. После курсов мастеров 
закончила Ковдорский ф и
лиал Ленинградского инду
стриального техникума. Уже 
со специальностью техник- 
обогатитель продолж ала  
работать машинистом сепа
раторов на участке обога
щения, то есть на том же 
рабо чем  месте, где и была 
награж дена  значком от
личника. Затем, здесь  же, 
— начальником смены. А 
теперь соверш енно иная 
работа, тоже очень инте
ресная  и нужная. Бюро тех
нической информации по
стоянно в курсе новейших 
достижений науки. Внедря
ем  п ер ед о в ы е  методы тру
да, стрем ясь к повышению 
эффективности производст
ва и качества продукции.

2. Интересным событием 
года могу считать поездку 
в Польшу на Познанскую 
техническую ярмарку. Уча
стники этой м еж д у н ар о д 
ной ярмарки представили 
сам ое  соврем ен н ое  о б о р у 
дование  для предприятий. 
Запомнились м еталлооб ра 
батывающие станки, кото
рые могут ч е р е з  некоторое  
врем я появиться и на на
ш ем комбинате. Большим 
успехом у гостей пользо
вался советский павильон, 
советские машины и меха
низмы.

В июле отошлем на 
ВДНХ (где неоднократно 
работники комбината удо

стаивались почетных на
град) материалы по боль
шегрузному транспорту. В 
частности будем  дем онст
рировать новые методы  р е 
монта БелАЗов — шино
монтажный участок цеха 
технологического транспор
та.

3. Проект новой Консти
туции четко и ясно о п р е д е 
лил обязанности граждан, 
растет ответственность каж
дого  за о бщ ее  дело ,  и это 
весьма примечательная 
черта.

сверх плана
Ковгар Алексей Констан

тинович, машинист дроби
лок, отличник социалистиче
ского соревнования Мини
стерства черной металлур
гии СССР 1973 года:

1. На дроблении н е п р е 
рывно совершенствуется 
технологический процесс. 
Заменили д р о б и л  к и 
КМДТ-2. Увеличилась пода
ча на пластинчатые питате
ли. Участок пропускал ра 
нее по 160— 170 тысяч гонн 
в месяц, это считалось 
очень много, теперь же 200 
тысяч — обычный р езуль
тат, далеко  не потолок.

Не стало на участке ма
шинистов грохотов и КСД, 
вместо четырех др о б ил ь
щиков управляется один.

2. Постоянно идем  с плю
сом. О бязался  продробить 
в этом году сверх плана 
25.000 »онн руды Ко Дню 
металлурга на м о ем  счету 
уже больше 35.000 сверх
плановых тонн.

3. Право на труд, забота 
советского государства о 
людях труда, условия для 
вы сокопроизводите  л ь н о й 
работы. Все это видно и на 
п р и м ер е  участка д р о б л е 
ния. Внедряется автоматика, 
стало намного меньш е за 
валов, не приходится «лопа
тить» как п режде.  Раньше 
приходилось со шлангом в 
руках трижды в смену 
убирать просыпь. Теперь на 
страже гидросмыв.

Соответственно растет и 
отдача коллектива участка 
Особенно значительные 
сдвиги произойдут после 
пуска третьей нитки. Две 
работают, одна в р е з е р в е — 
можно качественно р е м о н 
тировать, быть всегда гото 
вым принять лю бое  количе
ство руды. До 12 миллио
нов тонн руды смож ет  про
пускать еж егодно  участок,

Идет руда, чтобы стать
концентратом, по технологи
ческой цепочке. А несут ее 
ленты конвейеров. Скользят 
по роликам резиновые лен
ты, тяж ела  для них нагруз
ка. Ремонтирует конвейер
ные ленты бригада слеса- 
рей-вулканизаторщиков ре
монтно-механических мас
терских В бригаде девять 
человек, в их числе и Вой- 
тех Казимирович Рукевич. 
Д ля него нынешний про
фессиональный праздник 
стал большим событием — 
накануне вышло постанов
ление о награждении его 
значком «Отличник социа
листического соревнования 
Министерства черной метал- 
тургии СССР».

Фото Ю. Петрухина.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА НАУКА В РАБОЧЕЙ СПЕЦОВКЕ ф

ОСНОВНОЙ ЗАКО Н
«Все мы несем ответст

венность перед обществом 
за охрану окружающей сре 
ды», — сказал  на партий
ном собрании обогатитель
ного комплекса распредели 
тель работ Ф. Т. Тимофе
ев. —• «Пора в офнциаль 
ном порядке определить о т 
ветственность за сохран
ность природных ресурсов 
Предлагаю установить на 
комплексе такой порядок в 
духе статьи 67 проекта Кон
ституции СССР: коллектив 
участка сушки отвечает за 
чистоту земли, коллектив 
хвостового — за чистоту 
водоемов и так далее, чтобы
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каждый чувствовал себя 
лично ответственным за на
ше общее богатство».

По мнению коммунистов 
следует дополнить статью 
61 положением об обязан 
ности Граждан сохранять 
материальные ценности: 
обязать предприятия стро
ить базы для хранения м а
териалов и оборудования в 
обязательном порядке.

Мастер участка сушки 
В К Толок говорил об обя- 
1 ательном среднем образо 
ванив, о гарантированном 
праве на жилише. «Проект 
новой Конституции — удар 
ио зарубежным крикунам о 
«защите прав человека» — 
гакончил выступление ком 
му лист Толок.

Во всех сменах и ел .  ж 
бах участка гравитации 
прошло обсуждение проек ' 
та. О единодушном одобре- 
нии его рабочими участка 
рассказала машинист насо
сов коммунист Д. И. Ку-

ринная. Коллектив предло
жил таку ю редакцию статьи 
67: «Граж дане  СССР о б я 
заны беречь природу, о хра 
нять и приумножать ее бо
гатства». Рабочие гравита
ции предложили такж е  д о 
полнить статью 60 словами: 
«Лина, нарушающие трудо. 
вую дисциплину, несут от
ветственность перед обще
ством».

Рабочий коллектив участ
ка, одобряя проект новой 
Конституции СССР, о бя зал 
ся мобилизовать все силы 
на достойную встречу 60-ле- 
тня Великого О к т /б р я  

Шестьдесят коммунистов 
участвовали в обсуждении 
проекта новой Конституции 
На партсобрании обогати
тельного комплекса. Реш е
ние было единодушным: 

Одобряем!»
Н. МОРОЗ.

секретарь партбюро 
обш атительного ком
плекса.

С точностью до электрона
Современные ядерно-фи- 

зические методы анализа 
элементного состава веще
ства могут скоро стать на
дежными помощниками гор
няков и обогатителей.

В геофизической лабора-.  
торин Ковдорского ГОКа 
под руководством М. И. 
Совцова начато внедрение 
новых методов анализа апа 
тита и бадделеита.

В тесном сотрудничестве с 
В Н И И  радиоизотопного 
приборостроения (г. Рига) и 
Ленинградским О К Б  геофи 
зического приборостроения 
коллектив лаборатории в 
настоящее время отраба 
тывает методики анализа 
позволяющие обеспечит: 
экспрессный многоэлемент 
ный анализ широкого кр\ ■ 
продуктов обогащения.

Подсчитано, что замена 
химического метода анализа 
ряда элементов ядерно-фи- 
зическими методами обещ а
ет дать экономию Ковдор-

скому ГОКу 100 тысяч
рублей в год. И это не пре
дел.-

Внедрение ядерно-физиче- 
ских методов анализа руды 
и продуктов обогащения на 
различных фазах  технологи
ческого процесса позволит 
оперативно регулировать 
технологический процесс- 
обогащения, повысить каче 
ство концентратов, полнее 
использовать богатые воз 
можности Ковдорского мес
торождения.

Практическому освоению 
па комбинате новейших 
отечественных достижений р 
области ядерно-физической 
аппаратуры и методик а н а 
лиза способствует устано
вившаяся практика обмена 
информацией между спе 
циалистами комбината и на
учными работниками. Это 
позволяет значительно со
кратить время от разработ
ки аппаратуры до внедре
ния ее в производство, а

такж е  ввести оперативную 
О б р ат н у ю  связь от произ

водства к разработчику.
Безусловно, еще потребу

ются значительные усилия 
для оснащения Ковдорский 
геофизической лаборатории 
новейшей аналитической а п 
паратурой (в том числе 
электронной вычислитель
ной машиной), а т ак ж е  для 
отработки конкретных метоз 
лик элементного анализа.

Однако, имеющийся опыт 
сотрудничества наших трех 
организаций и поддержка 
руководством комбината но
вого направления, дает ос
нование ожидать, что к кон
цу 10-й пятилетки на Ков- 
дорском ГОКе ядерно-физи- 
ческие методы анализа бу
дут освоены на самом со
временном техническом
уровне.

А. ВАС И ЛЬ ЕВ , 
начальник группы
ВНИИ радиоизотопно
го приборостроении.



БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА» И ШТАБА РАЙОННОГО 
СТУДЕНЧЕСКОГО СТРОИТЕЛЬНОГО ОТРЯДА «КОВДОРСКИЙ».

Б нашем распоряжении 
всего 163 дня

ИЗ БЛОКНОТА 
ДИСПЕТЧЕРА

З а  п р е ш е д ш у ю  н ед ел ю  на де  
вй той секции м о н т а ж н и к и  
« С т а л ь к о н с т р у к ц и и »  бы л и  за ня  
ты в бу н к ер н о м  пролете .  Начат 
м о н т а ж  о порны х плит колонн  в 
мел ьнич но м  пролете .  О р ган и зо  
вана  р а б о т а  в три  см ены. О д н а 
ко. тем пы  не у д о в л е т в о р я ю т :  
р а з р ы в  м е ж д у  гр а ф и к о м  и ф а к 
ти ческим  п о л о ж ен и ем  д ел  на 
п л о ш а д к е  за  н ед ел ю  у в е л и ч и л 
ся. О дин  из г л ав н ы х  то рм озов , 
как  у к а з ы в а е т  н а ч а л ь н и к  у ч а с т 
ка Ю. В Тип. о тсутствие,  по

сущ еству , с к л а д а  м ет ал л о к о н сг  
р укиин Д ей с т в у ю щ и й  с к л а д  за  
гр о м о ж д ен .  в агон ы  с к о н с т р у к 
циями пр о ст аи в аю т .  Строители  
« П р о м с тр о я  1» и «П р о м стро я-3 »  
не приступи ли  к м о н т а ж у  
стеновых пан ел ей  в бу нкерном  
пр ол ете  Не по л но стью  у к о м п 
л ектован  сбо рн ы й  ж е л е з о б е т о н  
для перекры тий . З а к л а д н ы е  де 
тал и  с к о м б и н а т а  подсобных 
пр ед п р и ят и й  п о ст у п аю т  с недо 
д е л к а м и .  Не у д о в л е т в о р я е т  по 
гребности стро йки  д е й с т в у ю щ а я  
к и сл о р о д н ая  с т ан ц и я .

« М е т а л л у р г п р о к а  гм о и т а ж »  з а 
кончив м о н т а ж  ш аро во й  меп*

ницы. П редстоит  на сл ед ую щ ей  
нед ел е  н а ч а т ь  п р о к л а д к у  те х н о 
логически х  тру бо п р оводо в .  Мон
та ж н и к и  этого  у ч а стк а  д о л ж н ы  
см о н т и р о в ать  основное т е х н о л о 
гическое о б о р у д о в а н и е  с т р о я 
щейся  кисл ор о дной  и н а ч а т ь  его 
обвязку .  П л ан и р у е тся  т а к ж е  
подъем  козл о во го  к р а н а  на б а 
зе м а т е р и а л ь н о -т е х н и ч е с к о г о  
с н а б ж е н и я .

Ф ронт р або т ы  с м е ж н и к а м  о т 
к р ы в ает  « С т а л ь к о н с т р у к ц и я * .  В 
н а с т о я щ е е  вр ем я  он к р айне  
стеснен.  Простои с т р о и те л ей  в 
на ч а л е  ию ля  с о с т а в л я ю т  н е м а 
лую  часть  р аб о ч его  времени .  И 
это при т а к о м  о тс т а в а н и и  от 
гр аф и к а !

Тресту « К о в д о р стр о й »  н е о б х о 
дим о  н е м е д л е н н о  за к о н ч и т ь  на 
с к л а д е  м е т а л л о к о н с т р у к ц и й  пу
ти под  ко зловой  кран ,  тресту  
« К а н д а л а к ш т р а н с с т р о й »  — в ы 
полнить  на этом с к л а д е  р аботы ,  
к о т о р ы е  не д е л а ю т с я  вот у ж е  
пол го да .

Ждали
с нетерпением

К встрече студенческих 
отрядов строители начали 
готовиться еще в марте. Д о  
начала третьего семестра 
надо было закончить дом. 
где сейчас студенческое об
щежитие, решить вопросы, 
связанные с вводом встрой 
новой столовой. На мой 
взгляд; все эти проблемы 
решены удачно. .

Меня часто спрашивают, 
хватит ли работы студен
там, не слишком ли много 
для одного треста 500 пар 
добавочных рабочих рук? 
Уверяю-вас,  если бы даж е  
нам прислали в два раза 
больше отрядов — без д е 
ла никто не остался бы.

В этом году основная з а 
дача студентов, может быть, 
не так показательна в де 
нежном выражении. Но пе
реоценить. ее невозможно. 
Сегодня студенческие отря< 
ды трудятся на строитель
стве базы УПТК. завода 
железобетонных изделий, 
базах субподрядных о р г а 
низаций, школе и других 
пусковых объектах.

Главный пусковой объ
ект года — девятая  секция 
МОФ  Ковдорского ГОКа. 
25 декабря срок сдачи.

Правда на этом объекте 
работу студентов подтор
маживаю т работники СУ-6, 
которые готовят котлова
ны. Этот участок, пожалуй, 
самый сложный и самый 
трудный из тех, на которых 
работают студенты. Д у 
маю, что ленинградцы спра
вятся с задачей.

Многое в работе отряда 
зависит от мастера, коман
дира и комиссара отряда. 
Особенно — от мастера: он 
должен быть дальновидным 
и представлять себе объем 
работ минимум на месяц 
вперед, суметь позаботить
ся и об инструментах, и о 
рабочих местах, вести е ж е 
дневный оперативный конт
роль.

В этом году четыре из 
двенадцати отрядов состоят 
из будущих инженеров- 
строителей, а мастерами 
приехали студенты старших 
курсбв Ленинградского ин
женерно-строительного ин
ститута. Поэтому мы пре
доставим им возможность 
как можно больше работать 
самостоятельно. Чтобы, вер
нувшись в институт, они 
могли сказать, что прошли 
здесь хорошую производст
венную практику.

В. КУРГАНОВ, 
главный инженер тре
ста «Ковдорстрой».

60 за 50
Совсем недавно строи

тельные студенческие о тр я 
ды называли социальным 
экспериментом. Важным, 
но экспериментом. Но лето. 
77 — уж е девятнадцатое ле
то студенческих строек, на 
их счету такие важные о б ъ 
екты, как Саяно-Шушен 
ска я 1 ЭС, БАМ, город Г а 
гарин С 1959 только ленин
градский объединенный от
ряд  из 240 человек вырос 
в 30-тысячную армию, хо
рошо подготовленную, овла 
девшую различными спе
циальностями.

В этом году Всесоюзному 
студенческому строительно
му отряду присвоено имя 
60-летия Великого Октября 
И, конечно же, это накла
дывает особую ответствен
ность. Девиз студенческого 
лета «60-летйю Октября — 
60 дневных заданий в Тру
довом семестре». То есть 60 
норм за 40—50 рабочих 
дней

Районный студенческий 
строительный отряд «Ков- 
лорский» принял социали
стические обязательства: 
освоить к 23 августа 1 мил
лион 400 тысяч рублей к а 
питаловложений.

Решено провести конкурс 
профессионального мастер
ства на звание «лучший по 
профессии». Студенты будут 
активно участвовать в аги
тационно - пропагандист
ской работе, каждый отряд 
организует фото- и худо
жественные выставки. Л е к 
торские группы выступят со 
170 лекциями.

В плане студентов о к а 
зать безвозмездную помощь 
в проведении косметическо
го ремонта двух школ, пе
редать в их библиотеки кни
ги, сделать выставки и стен
ды, привести в порядок пло
щадки Силами бойцов от
ряда в городе будет органи
зован консультативный 
пункт для абитуриентов это
го года.

С комсомольцами произ
водственных' организаций 
проведем совместные собр а 
ния, совместные рейды 
«Комсомольского прож ек
тора» и Д Н Д ,  будем счаст- 
вовать в спартакиаде.

Здесь в Ковдоре бойцы 
районного студенческого 
строительного отряда «Ков
дорский» примут участие в 
8-ом всесоюзном этапе а гит- 
похода по местам револю
ционной. боевой и трудовой 
славы советского народа, 
посвяшенном 60-летию Ве
ликого Октября.

Т. ЦУ РИХИНА. 
комиссар PC,СО «Ков
дорский*.

Курс проложен
Сергей Кривошеев, ко

мандир отряда  «В И ТЯ ЗЬ» 
(Ленинградский инженерно
строительный институт):

— 38 посЛаниам, Л И С И  
предстоит освоить 120 ты
сяч рублей капиталовло
жений Сейчас ребята гру
дятся в «Промстрое-1».

Геннадий Дмитриев, ко
мандир отряда  «СЕВЕР-1» 
(Саратовский государствен
ный университет):

— 40 посланцев универси
тета третью неделю р або
тают в «Промстрое-3». К 
концу августа освоим 115 
тысяч рублей.

Николай Коваленко, ко
мандир отряда  «СЕВЕР-2» 
(Саратовский государствен
ный университет):

— Нас тоже 40, план 
освоения 112 тысяч рублей 
капиталовложений. Место 
работы — «Промстрой-3».

Владимир Крячков, ко
мандир отряда «В О Л ГА РЬ»

(Саратовский институт ин
женеров народного хозяйст
ва):

— В отряде всего 33 бой
ца. Но, как говорят, «мал 
золотник да дорог». По тру
довому договору нам пред
стоит освоить 100 тысяч. 
Работаем в СУ-6.

Сергей Воронин, коман
дир отряда  « Э К С П Е Р И 
МЕНТ» (Саратовский госу
дарственный университет):

— Производственная про
грамма — 98 тысяч рублей. 
Работаем в СМУ «Пром- 
строй-2».

Татьяна Ушакова, коман
дир отряда  « Г О Л Ь Ф 
С ТРИМ -1» (Мурманский 
педагогический институт):

— Мы будущие педагоги, 
в нашем отряде одни д е 
вушки. Производственную 
программу — 87 тысяч руб
лей — выполним к 23 авгу
ста. Работаем на благоуст
ройстве города, в СМУ

«Промжилстрой».
Владимир Поэдин, коман

дир отряда  « Г О Л Ь Ф 
СТРИМ-2» (Мурманский 
педаюгический институт):

— 60 юношей обязуются 
освоить на объектах «Пром- 
жилстроя» 111 тысяч руб
лей к 23 августа.

Владимир Фролов, коман
дир отряда  «ИСКРА» (С а 
ратовский государственный 
университет):

— Раббтаем в «Пром- 
строе-2». План освоения на 
третий трудовой семестр — 
110 тысяч рублей.

Михаил Морозов, коман
дир отряда  «АРКТИКА» 
(Ленинградский инженерно
экономический институт):

— О тряд на стройках 
Ковдора второй год. В этом 
году нас 43, работаем в 
СМУ «Промстрой-1», план 
освоения — 170 тысяч руб
лей.

Сергей Гришаннев, коман

дир отряда  «ИСКРА» 
(Ленинградский инженерно
строительный институт):

— 45 человек, план освое
ния — 90 тысяч рублей. 
Трудимся на объектах пус
кового комплекса К овдор
ского ГОКа, управление — 
«Г1ромстрой-1 ?>.

Владимир Головкин, ко
мандир отряда  «ВОСХОД» 
(Ленинградский инженерно
строительный институт):

— Пока нас только 30, на 
днях ожидаем приезда еще 
10 бойцов План освоения 
140 тысяч рублей. Работы 
не боимся. Прикомандиро
ваны к СУ-6 треста «Спец- 
строй меха низа пня».

Владимир Шилкин, коман
дир отряда  « В И К Т О Р И Я » 
(Ленинградский инженерно
строительный институт):

— Бойцов — 47, план ос
воения— 200 тысяч рублей. 
По приезде нас ж д а л  сюр
приз — отряд заключил д о 
говор на прокладку бе
тонированной дороги, а нас 
передали в «Промстрой-2».

«ПРОМСТРОЙ-1»
Ю. А. Осипов, главный 

инженер СМУ «Пром
строй-1»:

— Июль-август будут 
крайне напряженными. В 
эти месяцы решается судь
ба пускового комплек
са. Кроме того, есть ряд 
неотложных сезонных р а 
бот, где без помощи студен
тов не обойтись.

Бойцам «Арктики» прак
тически до конца сезона 
обеспечена работа на 9-й 
секции.

На базе материально-тех
нического снабжения Ков-

К.урс поддержим
производства Ковдорского доемкие объекты. Считаю,

что как и предусмотрено 
договором, стройотряды бу-

ГОКа.

«ПРОМСТРОЙ-2»
И. Т. Чуйко, главный ин

женер СМУ «Промстрой-2»:
— На наших стройпло

щадках — ССО «Виктория»,

дут на них полностью обес
печены работой.

«ПРОМСТРОЙ-3»
Л. Ф. Коньков, начальник

дорского ГОКа: работы по строительства и участка
«Малая механизация». Не-

«Гольфстрим-1», «Гольф- СМУ «Промстрой-3»: 
стрим-2» и «Эксперимент». — У нас работают сара- 

Управление в течение лета товцы, студенты «Севера» и 
долж но сдать в эксплуата- «Искры» Им мы представ- 
цию шесть баз субподряд- ляем новостройки, входящие 
ных организаций, базы уп
равления механизации

расчистке будущей линии 
электропередач, планировку 
этого участка, подготовку и 
монтаж подкрановых путей ста «Ковдорстрой». 
(около 800 метров) для 
козлового крана — пред
стоит выполнить «Витязю».

Бойцы «Искры» бетониру
ют площадки, р азр аб ат ы 
вают грунт и устраивают 
дож девую  канализацию на 
гараж е  цеха подготовки

в пусковой комплекс Кон- 
дорского ГОКа нынешнего 
года.

В основном задача сту- 
мало дел и на других объ- денческих отрядов — разра- закреплены ЛГ наиболее от- 
ектах собственной базы тре- ботйа грунта и бетонирова- ветственными объектами. В

ние. На открытых стоянках

железобетонных анкерных 
опор, изоляция трубопрово
да оборотной воды.

Долж ен  быть в б л и ж а й 
шее время подготовлен 
фронт работы и на а вт о за 
правочной станции ( за 
держ ка — за выноской к а 
бельного, канала  специали
зированным управлением 
№ 6).

«ПРОМЖИЛСТРОЙ»
И. С-. ■ Сенн, начальник 

СМ У * Промжилстрой»:
— У нас работают бой

цы CGO «Гольфстрим-1» и 
«Гольфстрим-2». Студенты

Мы
представили студентам, по цеха технологического тран- 
догопору, большие объемы спорта будет полностью вы-
земляных работ: кабельные 
траншеи ко всем строя 
щимся объектам, подведе-

полнен калориферный кол
лектор. На автозаправочной 
станции — бетонирование

ние канализации, благоует- всех площадок. На сооруже-
ройство территории.

Все это — важные и тру-
ниях хвостового хозяйства 
— установка монолитных

В этом году рабочие и служащие Ковдорского ГОКа получат около 500 новых 
благоустроенных квартир.

На снимке: 16-й дом Ковдорского Г'ОКа Одной из новых серий, с улучшенной 
планировкой. Строители намерены сдать е ю  в четвертом квартале.

Фото Н. Ганиевой.

+  НЕ Б Е С П О К О Й С Я ,  М АМ А!ф

Д е н ь  
п р и е з д а

Пишу, как обещал, в
день  приезда. Доехали 
хорошо. В д о р о ге  пили 
кипяченый чай и лимо
над, ели твои пирожки с 
гисом  всем отрядом. Пото 
му нто мы теперь одна 
семья, так сказал С ереж ка  
и надел мой свитер. С пор
тивные тапочки подошли

бригадиру, Но ты не вол
нуйся, я хожу не босиком, 
у м еня е щ е  оетвлись с.. 
ги и дом аш н ие  туфли.

Ты просила меня Hv ну 
паться ■ о з е р е  В -том  т  • 
не я тебе  о бещ аю  оввр 
шенно о пределенно ,  По с 
му что да ж е  в ванну ь 
ше никогда не залезу  С 
тодня утром мы с С е р е ж 
кой хотели помыться и /»и 
дели, что нашей ванной 
нет- ни крана, ни душа. С е 

реж ка  сказал, что это пустя 
ки, он точно знает, что на
до что-то открыть, нем нож 
ко покрутить и вода  обес 
печена. Мы просмотрели 
конспекты л  нашли краники, 
вытащили из труб пробоч- 

л  и стали их крутить. Во
за долго  не шла, но ты 
зновшь — я настойчивый. 
(^.утВнул е щ е  одну и, пред- 
1 ав,.иешь, вода пошла и в 

туалете, >. в ванной и на 
,.ухне, и д а ж е  из батареи.

Теперь д о м а  смогу подра 
батывать сантехником. А по
ка я сижу на постели и су
шу брюки, майку и сапоги 

Знаешь, мы первооткры 
затели — ж ивем  в до м е  
готорый строители ещ е  не 
сдали, но уже построил 
Здесь удобно готовиться > 
зачетам: сверху очень хс 
рош о видно, как укладыве 
ют в траншеи теплотрассу 

Началось! Пришел ко 
мандир и спрашивает, кто

открыл краны? Наверное 
под нами обвалилась шту
катурка. Притворюсь, что 
сплю, руки положу ладоня
м и  вверх, чтобы были вид 
"ы мозоли на ср ед н ем  и 

казательном пальцах.
Мамочка он идет сюда, 

. н е  пора спать, целую,
СЛАВИК

Боец потерявший письмо, 
рочно найдите в районный

штаб'
Районный штаб.

первую очередь — школа, 
поликлиника, администра- 
тивно-бытбвое здание р у д 
ника «Железный», инженер
ные сети 13-го квартала.

Мурманчане уж е выпол
няют задания, предусмот
ренные договором, на шко
ле (обратная засыпка в 
третьем блоке),  в 13-ом 
квартале  (кабельная к ан а 
лизация) ,  на благоустройст-'  
ве территории и на инже
нерных сетях к дому Ков
дорского леспромхоза К со
жалению, не везде студен
там обеспечен «вход» на от
веденные площадки, и в 
этом вина главным образом 
С У -6 Нельзя приступить к 
неотложным работам по 
подведению наружных сетей 
к школе, поликлинике. Не 
можем мы, соответственно, 
и представить территорию 
вокруг школы для заверш е
ния отвода ручья. А ведь 
здесь, кроме отсыпки грун
та, — монтаж железобетон
ных ‘лотков. Студентам 
предстоит помочь строите
лям и полностью сдать шко
лу к концу августа.

Мы приложим все усилия 
к тому, чтобы студенческие 
строительные отряды рабо
тали именно там, где наме
чено.

■^rao&zzzjzrztiaznzrrrzrKc 
. Р У Л П Ь Ш
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;♦  ТВОЕ ЗДОРОВЬЕ — В ТВОИХ РУКАХ ф

Смена 
караула

Н а закрытие первой сме 
ны к нам пришли студенты 
Мурманского пединститута. 
С ними не соскучишься. 
Обменялись концертами. 
Они выступили просто здо
рово! Представление назы 
валось «Цирк». Ну и весе 
лые были циркачи! Они 
дрессировали комара, уст 
раивали корриду с телен 
ком, показали «классиче
скую» борьбу (такую, 
правда, и наши мальчишки 
умеют, если сильно распету
ш атся).  Нас научили новым 
песням. А одну из них боль- 
ше ни в каком пионерском 
лагере не знают—про крас- 
р ' 'окий  барабан. Ее сочи- 

один из преподавате-

телей института, и студенты 
привезли ее специально для 
ковдорских пионеров.

Сегодня открытие вто
р о й  смены. Некоторые уеха
ли, но многие остались. Мы. 
«ветераны» второго отряда, 
собрались и вспоминаем 
все, что было у нас за этот 
месяц. Перелистываем от 
рядный альбом. Он называ
ется как и наш отряд — 
«Бригантина». Рисовали его 
Максим Евсеев, Саша Олей
ник, Ира Мачульская, Ира 
Закирова.

Вот двое напряженно на
клонились над шашками: 
это турнир, который прохо
дил по всем отрядам. Вот 
бородатый дед с вилами — 
да нет, это, конечно же, бог 
Нептун с трезубцем. П р ав 
да, моря у нас нет, но зато 
есть бассейн: там и прово
дили праздник морского бо
га. А по секрету скажем, 
что мы нашли «свое» мес
течко в лесу, — там можно 
и загорать, и* плавать на 
плоту. А неподалеку набре
ли на грибные места — об
наружили первые маслята.

Если погода не баловала, 
затевали «тихие игры». Б ы : 
ло много интересных бесед, 
обсуждение книг. Пионерво
ж атая  рассказывала нам об 
Основном Законе  нашего 
государства —Конституции, 

А впереди еще многое нас 
ожидает. Зарница, книжки- 
на неделя, праздник леса. И 
лесной уголок, и грибные 
местечки — они тоже нику
да от нас не уйдут.

Вика ТРЕСКУНОВА, 
Ренат МУБАШАРОВ, 
Иветта БУГАЕВА, пио
неры второго отряда 
ковдорского городско
го пионерского лагеря.

Пролом заделаем
Заместитель директора базы ОРСа Г. Н. Пикании пи

сал в «Рудный Ковдор» о том, что территория базы не 
полностью ограждена и на нее открыт доступ посторон 
ним лицам. Ограждение, которое некогда было, сломали 
строители в период возведения картофелехранилища, и 
с тех гюр оно не восстановлено.

На запрос редакциии отвечает начальник СМУ «Пром- 
жилстрой» Н. И. Сеин:

— Ограждение базы ОРСа строители ломали дважды 
Но окончании работ на фрукю хранилнщ е в 1976 году 
«Промжилстрой» восстановил разрушенный участок 
временною забора. При прокладке коммуникаций к 
картофелехранилищу осенью прошлого года забор был 
вновь разрушен и ае восстановлен. Устройство проект
ного ограждения включено в план нашему управлению 
на 3-й квартал текущего года Однако имеются серьез
ные затруднения: комбинат производственных пред
приятий треста не выдает сборные железобетонные кон
струкции на этот объект. Работы будут выполнены в 
течение июля — первой декады августа, если конструк
ции будут получены своевременно.

Свалку ликвидировали
Работники цеха заводских лабораторий, убиравшие 

весной на субботниках терр иторию спорткомплекса, об
ратили внимание на беспорядок вокруг спортивных со
оружений, Территорию, за плавательным бассейном р а 
ботники спорткомплекса превратили в свалку.

На запрос редакции отвечает директор спорткомплек
са Ю. Н. Фока:

— Приняты меры для наведения должного порядка 
на территории. Установлена бочка для сжигания мусора, 
с работниками спорткомплекса проведена беседа.

Алло! 
Мы ищем кабель

В последнее время участились звонки, запросы в ре
дакцию: «Что с телефоном?». Эта проблема особенно 
волнует жителей Микрорайона. Совсем недавно телефо
ны не работали три недели в немалой части города. 
Без связи оставались леспромхоз, Ж К У  Ковдорского 
ГОКа и другие предприятия, учреждения и частные 
лица. Комментирует этот факт начальник линейно-тех 
нического узла связи Н. Н. Попов:

— На Микрорайон проложен кабель такого типа, что 
не предусмотрен никакими нормами и правилами. В 
1969 году его проложили работники «Лентелефонстроя». 
В начале ноября прошлого года из-за небрежных дейст
вий строителей кабель пострадал. Разорвало муфту, а 
поскольку колодеп был без фундамента, кабель про
валился, попал в воду, подвергся механическим воз
действиям. Ж илы кабеля почернели и постепенно выхо
дят  из строя.

Какие можно принять меры? Ответ единственный: ме
нять кабель. ЛТУ связи Ковдора делает все возможное 
в данном положении, а именно — шлет запросы в район
ное и областное управление связи. Однако на просьбы 
поставить кабель для замены старого никакого отклика 
нет. Ежедневно подбиваем неприятные итоги: еще
столько-то телефонов в городе вышло из стоя... ...........

КАНИКУЛЫ ф
ф У САМОГО 
СИНЕГО МОРЯ

О к а з ы в а е т с я ,  не  т а к  д а в н о  н и 
ка к о го  не  бы л о  города  Сочи, а 
бы л  аул .  А сочи — это бы ло  
пл ем я ,  ко торое  его  основало . 
Е з д и л и  см о т р еть  М ацесту .  В 
п ере во де  — о г н е н н а я  в ода  Fie 
п о х о ж е  Б ы л и  на горе  Ахун. С 
б аш н и  на ее  верш и не  виден 
весь  Сочи , а в хо ро ш у ю  погоду  
чуть  ли не п о л - К а в к а з а

Д в а д ц а т ь  второе июня.  Б е з 
м олвн ое  по стро ени е  у об ел и с ка  
П о б е д ы  Ти ш ину  н а р у ш а л и  
т о л ь к о  т о р ж е с т в е н н ы е  к о м а н д ы  
З д е с ь  р е б я т а  чи тал и  стихи.  П о 
том вновь  м о л чан и е  — м инута  
м олчания .

П о сл е  сбор а  мы  по ех ал и  в 
л а г е р ь  Но в а в т о б у с а х  не бы ло  
о бы чны х  о ж и в л е н н ы х  р а з г о в о 
ров, б ойкого  пения , см ех а ,  б ы л о  
тихо  и т о рж е ств ен н о .

Т. Г Р И Г О Р Ь Е В А ,  
пионерка первого  о тр я д а .  
Л а г е р ь  « П о л я р н ы е  зо ри » ,  
г. Сочи.

|ф  ШАХМАТЫ ф

Дебют удался
Н а первое  с о б р а н и е  членов  

ш а х м а т н о г о  кл у б а  при Д в о р ц е  
ку л ь т у р ы  приш ли м ногие  р а з 
рядни ки .  Н е б ы л о  п р е д с т а в и т е 
лей л и ш ь  « К о в д о р сл ю д ы »  и 
л е с п р о м х о за ,  А ш а х м а т ы  в г о 
роде н а д о  п о п у л я р и зи р о в ат ь .  
Ч т о  т а к о е  один  ту р н и р  в год 
д л я  го р ода  с д в а д ц а т и т ы с я ч -  
ным нас ел ен и ем ?

Д е л а  д о л ж н ы  пойти л учш е  
после о т к р ы т и я  кл у ба .  Н о  из
б р ан н о м у  совету п р идется  н е м а 
ло  по т р у д и ть ся .  В него вошли 
В Кирил л ов ,  В. П у ц ы к ,  В Ро 
махов , В. Б у т а к о в  и ав то р  этих 
строк.  О б я за н н о с т и  р а с п р е д е 
лим  п о з ж е ,  ко гда  все вернутся  
из отпусков . П о к а  в ы р а б а т ы в а 
ем у с т а в  к л у б а .

В ден ь  о т к р ы т и я  ш а х м а т н о г о  
к л у б а  за п л а н и р о в а н о  н а ч а т ь  
ту рнир , п о св я щ ен н ы й  60-летию 
О к т я б р я .

В. З У Б А Т Е Н К О ,  
плиточни к  « О тдел с тр оя»

Видите лозунг на заднике сцены? «Твое здоровье — в твоих руках». Верно, но 
не совсем полно — в немалой степени оно в руках работников санатория-профилак- 
тория Ковдорского ГОКа. Таким же дружным ансамблем борются они за здоровье
рабочих комбината.

На снимке: выступает вокальный ансамбль работников пР°Филак^®Р*2?;
Фото О. Ф УРСЕНКО.

эь физкультуры И спор' 
4ЫХ клубов Д С О  проф-

По всем 
статьям

В начале июня в Ковдоре 
выяснили отношения силь
нейшие команды городош
ников Мурманской области. 
Как известно, бесспорными 
лидерами были спортсмены 
Ковдорского горно-обогати- 
гельного комбината. Они и 
завоевали путевку на все
союзные соревнования, по
священные 60-летию Вели
кого Октября, среди коллек
тивов
ГИВН1
союзов.

11 июня ковдорчане при
были в Калининград, чтобы 
отстоять честь комбината, 
областного совета ДСО 
«Труд» и Мурманского обл- 
совпрофа в первенстве сре
ди команд Северо-Западной 
зоны РСФ СР. С 13 по 19 
июня на городошных кортах 
продолжалась острая борь
ба за путевку в финал все
союзных соревнований. Н а 
до сказать, что турнир был 
представительным: Десять
команд из Калининград
ской, Ивановской, Вологод
ской, Калининской, Кост
ромской, Архангельской,
Мурманской, Новгородской, 
Ярославской областей и 
Карельской АССР.

Соперники были сильны
ми, особо нужно отметить 
четыре коллектива, которые 
до последней встречи пре
тендовали на путевку в
финал Это, кроме ковдор- 
чан. ярославцы, вологжане. 
Ивановны. К решающим
встречам между собой
команды имели по одному 
поражению.

Утром 19 июня встрети
лись команды Ивановской 
и Ярославской областей. 
Победу одержали иваноз- 
цы со счетом партий 3,5 : 
1,5; затем на корт вышли 
ковдорчане и вологжане 3:0! 
Третье место заняла коман
да Вологодской области, 
ярославцы оказались чет
вертыми. м

Победа ковдорчан в этих

Ж С л х о е т !

То, что форель, обитаю
щая в многочисленных во
доемах нашего края, д а л ь 
няя родственница семги, об 
щеизвестно. Как общеизве
стно и то, что это очень 
осторожная рыба.

Но одно дело слушать 
рыбацкие небылицы (уж 
кто-кто, а рыбаки не без
грешны на этот счет),  и со
всем другое — шагать с а 
мому, чувствуя на плечах 
приятную тяжесть удилиша 
и подсумка для улова.

Форель, как  уж е было 
сказано, рыба осторожная. 
Приближаясь к ручью, ста 
райтесь как можно мень
ше шуметь, ибо да ж е  трос-.

ф  ДВА ВЫХОДНЫХ ф

нувший под ногой сучок 
может спугнуть притаив
шуюся под берегом рыбу. 
Следите так ж е  за тем, что
бы тень от вас не падала 
на воду. Д а ж е  тень может 
спугнуть форель. Именно 
поэтому, хотя ширина ручь
ев, как правило, не превы
шает трех метров, на ры
балку приходится отправ
ляться с удилищем длиною 
не менее трех метров

Найдя удобное место и 
забросив снасть, часто при
ходится терпеливо подтяги
вать леску вверх не тече
нию, рискуя зацепиться за 
свисающие к воде кусты и 
ожидая, когда рыба заметит 
наживку и покинет свое 
уб е ж и те .  Если это с л у ч и т 
с я , важно вовремя подсечь

, - f ^ v

форель. Подсечешь на к а 
кую-то долю секунды рань
ше — она непременно сор/ 
вется, опоздаешь — форелц, 
уколовшись, выплюнет крю
чок е наживкой.

Однако чем достойнее 
противник, тем выше слава

представительных соревно
ваниях закономерна. В со
ставе команды вступили 
Николай Курьянов — бела- 
зист /цеха технологического 
транспорта, рекордсмен 
Краснодарского края. М и
хаил Зобков — электро
сварщик рудника « Ж елез
ный» неоднократный чем
пион Владимирской о бла

сти ,  Федор Володькин — 
играющий тренер, старей
ший городошник Ковдора, 
Николай Никитин — элек
тросварщик, чемпион Совет
ского Союза 1976 года, а 
также два перворазрядни
ка Александр Кокотов — 
начальник участка Р М Ц  и 
Иван Сергиенко — сле
сарь обогатительного ком
плекса.

Но не спортивными титу
лами сильна наша команда 
(соперники были может и 
более титулованы), а сыг
ранностью, дружбой, уни
версальностью игроков, во
лей к победе. Всю зиму 
шла подготовка к сезону. 
Несколько соревнований по
зволили проверить силы, 
сделать необходимые по
правки в техническом, т ак 
тическом и психологическом 
плане. Н уж но  заметить, что 
новичками соревнований т а 
кого масштаба были В о
лодькин. Кокотов и Сер
гиенко, но все они играли 
уверенно, цепко и до кон
ца проявляя бойцовский ха 
рактер. Очень удачно и 
ровно провел все встречи 
Сергиенко, он не уступал 
мастерам, часто его игра 
отличалась большей на д е ж 
ностью

Спортивные организации 
и спортивная общественно
сть Калининграда с целью 
популярности городошного 
спорта в день выборов в 
Советы организовали в пар
ке имени Калинина два то 
варищеских матча между 
к о м а н д о й  Ковдорского 
ГОКа и сборной Калинин
града, командой Ковдорско
го ГОКа и сборной Северо- 
Западной зоны РСФ СР. 
Пол аплодисменты несколь
ких сот зрителей ковдорча
не доказали, что они силь
нейшие Первая встреча (из 
трех партий) закончилась

победителя, — эта старая 
истина отвечает чувствам 
рыбака, опускающего до
бычу в подсумок.

Самые неутомимые из ры
боловов отправляются за 
форелью и нисколько не 
бывают огорчены, если улов 
окажется небогатым, а дей 
ствия гнуса — особенно 

, агрессивными. Домой все 
равно всегда возвращ аеш ь
ся хорошо отдохнувшим и 
полным впечатлений.

Почему бы не испытать 
счастья? Форель будет кле
вать до середины августа, 
так что время еше есть.

В ТКАЧУК.
п. Риколатва.

Редактор Я. МАХЛИН.

со счетом 2,5—0,5 очка, 
вторая — 2:0, причем во 
встрече со сборной областей 
команда затратила в обеих 
партиях по 19 бит. Такой 
результат по плечу только 
командам высокого класса.

Впереди финал. Команда 
приступила к регулярным 
тренировкам.

Ю. ФОКА, 
директор спорткомп
лекса профкома Ков
дорского ГОКа.

Набираем 
очни

Первые очки записал в 
турнирную таблицу ков
дорский «Горняк», причем 
добыл их в матчах на выез> 
де. Победой закончилась 
труднейшая игра в Монче
горске — «Североникель» 
дома не проигрывает. На 
два мяча Юрия Ивашина 
соперники ответили одним 
с одиннадцатиметрового. 
Надо отметить, что второй 
пенальти в наши ворота 
взял Виктор Щербинин, от
лично сыгравший весь матч.

Интересной получилась 
встреча в Оленегорске. А 
ничейный (0 : 0) счет в иг
ре традиционных соперни
ков объясняется надежной 
игрой оборонительных л и 
ний.

Из-за неявки мурманских 
команд в пятницу и воскре
сенье не состоялись первые 
матчи «Горняка» на своем 
поле. Календарные матчи 
наши болельщики увидят 
толвко в августе. Но зна
комство все же состоялось. 
В воскресенье «Горняк» сы
грал товарищескую встречу 
со сборной ленинградских 
вузов. Впечатление болель
щиков было единодушным: 
никогда еше Ковдор не 
имел столь сильной ком ан
ды.

Впереди у «Горняка» 
опять матчи на, выезде. Н е 
смотря на неудачи в первых 
двух турах есть все шансы 
попасть в тройку призеров 
областного первенства. Во 
втором круге будет легче— 
все игры дома.

Л. РОЗАНОВ, 
тренер спорткомплекса.

я т я и м п и м * '- '
ВО ДВОРЦЕ

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

16 июля — Танцеваль
ный вечер (20).

17 июля — Концерт л а у 
реата Всесоюзного конкур
са. ансамбля песни и пляс
ки войск Краснознаменного 
Северо-Западного погранич
ного округа из Ленинграда 
(19)

Касса открыта ежедневно 
с 16 до 20 ч.

К И Н О
17 июля — «Про Витю, про 

Машу и про морскую пе
хоту» (13-30), «Полковник 
в отставке» (15, 17).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

15 июля — «Длинное,

длинное дело» (12, 14, 16 
18, 20, 22).

16— 17 июля — «Подсад 
ная утка» (12, 14, 16. 18 
20, 22).

18—20 июля — «Соната 
над озером» (12, 14, 16,
18-15. 20. 22).

ПРИОБРЕТИ 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ!

Курсы машинистов-аппа- 
ратчнков воздухоразделения 
открывают 13 июля в 16.15 
в учебном комбинате Ков
дорского ГОКа.

Этот ном ер  га з е т ы  в т и п о гр а 
ф ии « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист» наб и р ал и  л инвтипистки  
М. П. К О Н О В А Л О В А . Н. П. 
В А Р Ь  И НА, в е р с т а л а  М. М. СО
Л О В Ь Е В А .  к л и ш е  н а р е з а л  Л 
НАБАТОВ, п е ч а т а л  на  ро та ц и 
онной м аш и н е  А. А. Д Е Н И  
Щ Е Н К О .
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П Е Р В Ы Е
В ОТРАСЛИ

О  СБ-1 АКИ приятно, кот- 
да праздник, о'мечен- 

ныи красным в календаре 
подкреплен весомой ip у 
довой победой Тем более 
если в канун профессио 
нального праздника прихо 
дит радостное сообщение 
о том, что коллектив при 
знен победителем социали 
стического соревнования в 
отрасли. 15 июня на торже 
ственном заседании во 
Дворце культуры, посвя 
щенном Дню металлурга 
было объявлено о ю м что 
коллектив Ковдорского гор
но-обогатительного комби 
ната признан победителем 
во Всесоюзном социали
стическом соревновании по 
итогам второго квартала.

Министр черной метал 
Оургии И, П. Казанец и 
председатель ЦК проф
союза работников метал 
лургической промышлен
ности И. И. Костюков тепло 
поздравили работников 
Ковдорского ГОКа, пожела. 
ли дальнейших' трудовых 
успехов в со||иалйстйче-

ском соревновании за до
стойную встречу 60-летия 
Октября, повышения эф 
фективности и качества ра 
боты, досрочного выполне 
ния плановых заданий и со 
циалистических обязл
ельств юбилейного года.

Секретарь областного 
-овета профсоюза рабочи> 
металлург ической промыш 
пенности 8 Г. Калинов вру 
чил на торжественном ее 
чере руководителям ком 
бината переходящее Крас 
нов знамя Министерства 
черной металлургии СССР 
и ЦК профсоюза.

И еще одна радостная 
зесть Она пришла уже по
сле торжественного собра 
ния Коллективу обогати
тельного комплекса комби
ната присуждено по итогам 
второго квартала второе 
место во Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии.

На торжественном собра
нии были зачитаны поста
новления коллегии Минчер- 
мета СССР и ЦК профсою
за, приказ директора ком
бината о награждении най- 
более- отличившихся труже
ников предприятия. На-

: рады за труд получап 
приятно. Но когда зна- 
'«Шахтерская слава», зна 
чок «Отличник социалист.- 
ческого соревнования чер 
ной металлургии СССР» 
Почетную грамоту Мини
стерства и ЦК профсоюза 
значок «Победитель социа 
листического соревнования 
Ковдорского ГОКа», По 
четную грамоту комбината 
получаешь а присутовии 
всего коллектива, когда в 
честь гебя аплодирует вес,, 
зал — такие минуты залом 
нятся надолго. Почетные 
награды Министерства бы 
ли вручены семи работни
кам комбината а в прика 
зе директора различными 
формами поощрения были 
отмечены 203 человека.

И завершилось торжест
венное собрание также на 
высокой ноте. В гости я 
ковдорчанам приехал на
родный артист СССР, па 
уреат Государственных
премий Борис Андреев 
Памятный сувенир, вручен 
ный дорогому гостю, цве
ты, венчали долгие и про 
должительные аплодисмен
ты, то и дело вспыхивав
шие по ходу встречи.

Н. А. Васильев работает в хорошо известном ь об 
ласти экипаже буровиков, вол лавляемом С. С. Тихоми
ровым. Николай Алексеевич трудится на руднике «Ж е 
лезный» уже около полутора десятков лет, в экипаже 
№  6 —со дня его основания. Вместе с именами товари
щей по экипажу его фамил ия занесена в областную 
юбилейную Книгу почета.

На снимке: машинист бурового станка рудника «Же
лезный» Н. А. Васильев

Фото Н. Ганиевой.

Два годовых
18 июля в четыре часа 

дня б у р о в о й  станок 
С БШ  250 приступил к ра 
боте как обычно. Однако 
буднично начавшаяся сме
на завершилась знамена
тельно: в эти 8 часов эки
паж бурового станка № 7 
(старший машинист А. И 
Филатов машинисты Б Е 
Карасюк, П. П. Маткеев. 
помощники В А. Смирнов, 
П М Вовненко А А. Ж ит
ников. А. А. Хоминов) пе
решел рубеж второго юда

пятилетки. План двух лет 
— 68 тысяч погонных мет
ров скважин. С начала пя
тилетки до конца этой сме
ны экипаж пробурил 68.016 
метров.

По итогам социалистиче
ского соревнования за 
июнь экипажу А. И. Фила
това присуждено первое 
место среди буровиков об- 
тасти.

Экипаж СБШ-250 №  3 
(старший машинист В. Ф  
Петухов) занял первое 
м;сто в области за второй 
квартал.

Правофланговые
Профком комбината под

вел итоги социалистическо
го соревнования за июнь. В 
первой группе цехов перво
го места удостоен коллек
тив рудника «Железный», 
во второй группе — коллек
тив ремонтно-механического 
иеха в третьей — кол лек 
гив отдела технического 
контроля. Профком и про
изводственная комиссия от
метили хорошую работу в 
июне коллективов жилищ
но-коммунального управле
ния и цеха КИ П иА

С обсуждения были сия- 
ты коллективы обогати
тельного комплекса и цеха 
технологического транспор
та — за случаи грубого 
нарушения правил техники 
безопасности; цеха подго
товки производства и элек
троцеха — за перерасход 
фонда заработной платы.

*  *  *

Профком Ковдорского 
ГО Ка  подвел итоги социа
листического соревнования 
за I полугодие среди Ком
сомольске - молодежных 
коллективов. Лучшей ком 
сомольско - молодежной 
сменой признана смена 

4 участка дробления 
обогатительного комплекса 
(мастер М. П. Напалков, 

I групкомсорг — Н. П. Чер- 
| касов).

Звания «Лучший молодой 
1 рабочий комбината» по ито

гам второго квартала удо
стоены: слесарь участка
дробления Н. П. Черкасов, 
бригадир слесарей В. И. 
Беляев, электрослесарь 
В. И. Новосад — обогати. 

1 тельный комплекс; маши
нист экскаватора А. В 
Быстров, помощник маши 
чиста бурового станка Н. П. 
Котик, моторист водоотли
ва В К Ерохин — рудник 
«Железный»; автослесарь 
A. IW Члучин, водитель 
БелАЗа П. И. Богданов — 
цех технологического тран
спорта.

25 июля—  
начинаем

В подсобном хозяйстве 
ОРСа Ковдорского ГО Ка 
в основном, закончена под 
отовка к уборке однолет

них и многолетних трав К 
уборке урожая готовы 17 
тракторов, 4 тракторных 
сенокосилки. Отремон тиро
вано и обновлено 1 ООО 
комплектов ручного инстру
мента. В течение летних 
месяцев в основном очище
ны и подготовлены к при
ему нового урожая 6 си- 
тосных ям. Седьмую обе
щает сдать «Ковдорстрой» 
к началу уборки.

Предстоит в течение убо
рочной страды скосить тра
вы с 452 гектаров. зало
жить 2.000 тонн силоса. 
Несмотря на два затяжных 
летних ненастья, рассчиты
ваем на урожай не ниже 
прошлогоднего. Чтобы его 
убрать, надо будет, как и 
в прошлом году, посылать 
ежедневно до ста предста
вителей городских органи- 
)аиий в помощь нашим ме
ханизаторам. Не говоря 
уже о . субботниках: в про
шлом году по субботам на 
полях подхоза работало по
рой до пятисот-щестисот 
горожан.

Прогноз не очень радует. 
Так что нынче хотелось бы 
обойтись без привычной 
раскачки

А. ПОПОВ, 
главный агроном под
с о б н о г о  хозяйства 
ОРСа Ковдорского 
ГО Ка

= ♦ ТРЕВОГА! ф

ПОТОП НА ПАМЯТЬ
Административно - быто

вое здание А БО Ф  в 1974 
юду было сдано, прямо 
скажем, с немалыми огре
хами. Особенно настойчиво 
недоделки напоминают о 
себе но весне, Koiaa бурно 
таег снег. Оказалось, что 
ливневая канализация, про
ходящая прямо над поме
щением фотария, не может 
выдержать такого стока. 
Фотарий, а за ним и душе
вые, а за ними и помеще
ния второго этажа стало 
«топить».

А сейчас к сезонному бед
ствие прибавилось еще од
но, грозящее наводнением 
уже практически после лю
бого дождика. Дело в том, 
что в прошлом году обна
ружилась трещина между 
стеной и плитой перекры
тия по одному из торцов. 
Поначалу ее приняли про
сто за незаделанный шов. 
Однако в этом году оказа
лось, что стенка действи
тельно слегка накренена.

В середине мая были 
приглашены представители 
отдела капитального стро
ительства, а также строи
тельных организаций. При
няли решение: вскрыть уча

сток крыши и уточнить, * 
чем причина трещины и не 
грозит ли это безопасности 
людей. С конца мая строи
тели «Промстроя-1» начали 
выдалбливать щель в пере
крытии над третьим эта
жом. Работы в июне приос
танавливались на неделю, а 
то и больше. Все это вре
мя, в самые дожди, через 
пролом на третий этаж и 
ниже, вплоть до первого, 
лились потоки воды.

В конце июня щель за
крыли, и строители безвоз
вратно ушли. Однако рабо
ту они выполнили кое-как, 
не затерли поверхность, ос
талось множество неровнос
тей и дьф. В итоге, боль
шой участок здания по тор
цу оказался фактически 
беззащитным перед любым 
дождем — течет, как будто 
вместо кровли решето. -За
ливает кабинеты главного 
механика, главного энерге
тика, комнату цеха завод
ских лабораторий, красный 
уголок, коридор, а вместе е 
ними и ниже расположен
ные помещения.

F.. Б Е Л О Н О Ж К А , 
завхоз обогатительно
го комплекса.

РУКОТВОРНАЯ ЗАЛЕЖЬ
Клочья бумаги, пепел, 

мусор, недогоревшие голо
вешки. Впрочем, не только. 
Вон выглядывают ребра 
швеллера. Там и сям раз
бросан стальной уголок. 
Можно при желании доко
паться и до выброшенной 
полгода назад металличе
ской опалубки. Самосвал 
останавливается. Раз, — и 
два штабеля листового же
леза на земле. Оцинкован
ного, нераспечатанного. 
«Полку прибыло».

Это не склад металлоло
ма. Это городская свалка. 
Та самая, у въезда в город. 
Куда свозят железные кро

вати, ставшие ненужными 
кухонные плиты. Гдб, на
верное, железа теперь н» 
кв. метр больше, чем в 
карьере рудника «Желез
ный».

С о б ы т и е ,  описанное 
здесь, произошло у меня на 
глазах. В воскресенье, во 
второй половине дня.

Но бульдозер регулярно 
разравнивает свалку, на- 
все!да хороня тонны ме
талла. А «самосвалы с ло
мом все прибывают.

В. Я Р У Л И Н , 
водитель БелАЗа цеха 
технологического тран
спорта.

♦  ЗВОНОК! ♦

Дяди, к школе собирайтесь
До 1 сентября осталось 

40 дней, а ведь, если взгля
нуть на снимок стройки, 
этого незаметно. При та
ких темпах вряд ли школа 
будет готова к началу 
учебного года, хотя облоно 
уже присвоило ей номер— 
23, хотя известно, что в 
школе будет учиться 1.176 
учеников, хотя мы предпо
лагали, что туда уйдут из 
переполненных городских 
школ 24 класса. Уже уком
плектованы преподава
тельские кадры, приехал 
новый директор, кстати го

же утвержденный в облоно.
Допустим, корпус и от- 

,елка будут готовы к 25 ав. 
уста, здесь еще можно 

товерить обещаниям стро- 
иелей. А теплотрасса и 
канализационные сети? 
Шестое специализирован
ное управление уж так не 
спешит, что вряд, ли комму
никации закончит и к перво, 
му января.

А как нужно новое 
школьное здание, повто
рять не приходится. Два
дцать' лет работает в две 
смены 16-я, пятнадцать лет

—  17-я, десять —  18-я, Да- 
же с вводо/и в эксплуата
цию 23-й школы по-преж
нему, уже 21-й год, оста
ется на двухсменке 16-я и 
будут работать в полторы 
17-я и 18-я,

Значит, уже сейчас нуж
но думать о закладке еще 
одной, пятой по счету, шко
лы. А уж 23-ю школу ввести 
к 1 сентября надо обяза 
тельно.

Ф. С ЕМ ЕН О В А
председатель комиссии 
горсовета по народно
му образованию.



Д А Л Ь Ш Е  О Т С Т У П А Т Ь  Н Е К У Д А
Обращение делегатов профсоюзной конференции Ковдорского ГОКа 

к строителям треста «Ковдорстрой»
В первом полугодии трест «Ковдорстрой» не выполнил план освоения средств на 

объектах Ковдорского ГОКа, За шесть месяцев выполнение составило только 56,2 про
цента, в том числе по строительно-монтажным работам 73,6 процента. Особую 
тревогу вызывает систематическое невыполнение планов строительства промышлен
ных объектов и жилья.

Делегаты профсоюзной конференции обращаются к строителям треста «Ковдор
строй» с призывом принять меры к восполнению допущенного в первом полугодии 
отставания и к безусловному выполнению годового плана, в соответствии с поста
новлением ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О мерах по дальнейшему развитию 
чернюй металлургии» и решениями XXV съезда КПСС.

Несвоевременный ввод новых мощностей на комбинате ставит под угрозу выпол
нение нашим коллективом государственного плана и социалистических обязательств 
по выпуску продукции.

Йринятб единогласно на профсоюзной конференции Ковдорского ГО Ка 20 июля 
1977 года.

Б О Е В О Й  ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА» И ШТАБА РАЙОННОГО 
СТУДЕНЧЕСКОГО СТРОИТЕЛЬНОГО ОТРЯДА «КОВДОРСКИЙ».

В нашем распоряжении 
всего 1 5 6  дней

ИЗ БЛОКНОТА 
ДИСПЕТЧЕРА

За прошедшею неделю на 
9»$ сскциш «Отальконструк- 
цця» смоптиратала колонны 
по оси «Г»; начат монтаж 
ферни в пролете «Г» — «Д». 
На следующей неделе при
ступят к мюнтажу колонн в 
пролете «Б» — «В». Про
должается монтаж каркаса 
здания в бункерном проле
те.

В течение следующей не
дели «Промстрой-1» произ

ведет подливку шаровой 
мельницы, и строительная 
часть мельницы будет за
вершена.

Студенческий стройотряд 
«Арктика» завершил земля
ные работы в маслоподва- 
ле, приступает к установке 
опалубки стен маслоподва- 
ла.

Готовятся внутренние 
площадки для демонтажа 
мокрых магнитных сепара
торов.

Закончено раскрытие кор
пуса обогащения в проле
те «Г» — «Д».

ф ХОРОШО! ф

УсталосшЬ 
радует

8.00 Ежедневная пятими
нутка Инструктор — рабо
чий «Промстроя-1» Г. Л. 
Л и три н чи к  — . дал задание 
начать подготовку основа
ния для будущей теплосети 
кислородной станции. Кот
лованы уже вырыл экска
ватор, нам осталось разрав- 
нять и подсыпать дно ipa- 
вием, подготовить тем са
мым место для бетонной 
подушки. Три человека за
нимались гравием, три бе
тонировали стенки опор под, 
теплотрассу, и еще три бой
ца готовили опалубки щи
тов. Через несколько дней

мы уже приступим к бето
нированию стенок котлова
нов. И уже сейчас знаем, 
как расставить членов 
бригады по рабочим мес
там.

17.00. Рабочий день за
кончен. Устали, но чувству
ется удовлетворение — пи 
одна минута не прошла

'зря.
В. С АФ РО Н О В,

бригадир отряда «Иск
ра».

ф ПЛОХО! ф
Си Ж у, 
курю

Понедельник. Бригада 
разбилась на две группы.

8.00. Прибыли на объ
ект. Мастер из «Пром-

строя-2» В. П. Регас еще 
вчера сказал, что мы будем 
весь день заделывать швы 
на перекрытии лотков под 
кабель Л Э П  на руднике 
«Кондор».

8.00— 9.50. Перекур.
9.50. Привезли не раст

вор, как мы ожидали, а бе
тон. Омять стоять? Наконец, 
нашли выход. Делегация из 
грех бойцов пошла на со
седний участок выпраши
вать раствор. Спасибо, да
ли. Четверо носят, осталь
ные заделывают швы.

15 00. Стыки между уло
женными плитами закончи
ли. Ждем мастера. Тщетно. 
Решили идти помогать вто
рой половине бригады.

Встретили нас радостно, 
потому что всем, кто не ра
ботал, было скучно — места

на участке хватает только 
IIа треть половины нашей 
бригады.

И здесь дела не лучше. 
.Машину не подали, ребята 
добирались пешком. В 8.50 
были готовы приступить к 
укладке фундамента К П П  
гаража вермикулитовой фа
брики.

8.50— 10.00. Перекур.
10.00. Компрессорщик за

пустил компрессор.
15.30 — 17.00. Первую 

половину дня ребята рабо
тали по очереди. Подошли 
мы, очередь, понятно, еще 
увеличилась.

Обидно. За день мы мог
ли бы сделать раза в четы
ре больше.

В. М АРИН , бригадир;
А. М О ГУЧИ Й , боец 
отряда «Виктория».

Я бы в мастера пошел
Строительный отряд для 

студента —  это еще и 
практика, лажная, нужная. 
Особенно если ты студент 
строительного ВУЗа. Стар
шекурсники летом рабо
тают мастерами в ССО, 
для них это что-то вроде 
генеральной репетиции пе
ред дипломом. О . задачах 
мастера, его проблемах, мы 
попросили рассказать 
годня начальника управле
ния «Промстрой-1» Виктора 
Яковлевича Полытайпедоо. 
В беседе принимал участие 
студент пятого курс£. Ле
нинградского инженернсм 
строительного института, 
мастер отряда «Вос.ход» 
С. Красаков. , <

B. Я. Попытайленко. На 
объекте мастер — opfarra: 
затор. Можно да ж#  й'каГз'аТь, 
что это самая большая 
фигура на стройке. Поче
му? Во-первых, он целиком 
и полностью отвечает за 
людей, технику, выполне
ние плана, организацию ра
бот — перечислять еще 
можно долго.

C. Красаков. Выпускни
ки институтов идут на 
стройку мастерами. Полу
чается с места в карьер — 
сразу самое сложное, самое 
ответственное.

В. Я. Попытайленко. Да, 
да, да! Самое сложное, са
мое ответственное. И пра

вильно, что именно так на
чинаем. Если справишься, 
значит, свой, значит, можно 
доверить и управление уча
стком,, объектом. Но. это 
уже с опытом.

С. Красаков. ,Многие
старшекурсники едут со 
студенческими отрядами 
мастерами. Некоторые из, 
нас уже работали на строй- 
.кр,- служили в армии, мож
но ли это назвать первой 
ступенькой опыта?

B. Я. Попытайленко. По
жалуй. Хороший мастер 
тот, кто освоил все рабочие 
специальности: сварку, мон
таж, сантехнические рабо
ты, столярные, отделочные. 
Современный промышлен
ный объект — это и техно
логическое оборудование? и 
электросети, и сантехника. 
Все это есть в учебной про
грамме, но увязать их вме
сте — вот где необходим 
опыт, богатый опыт.

C. Красаков. В  прошлом 
году наш отряд строил в 
Ленинградской области в 
поселке Усть-Луга четырех
квартирные дома с нуля и 
под ключ. Проект мы тоже 
разрабатывали сами.

В. Я. Попытайленко. О т
ветственность— это много, 
когда знаешь, что все твои 
недоделки и упущения — 
только твои, и за них при
дется отвечать. Поэтому ра

бота мастера начинается с 
конкретных заданий, де
тального объяснения и,обя
зательно, контроля.

С. Красаков. Значит, ес
ли мои бригады ведут, тран
шею, надо объяснить, как 
сделать контрольные от
метки, а в конце рабочего 
дня проверить.

B. Я. Попытайленко. Не
пременно.

C. Красаков. В институте 
мы учимся переносить за
мыслы на бумагу.

В. Я. Попытайленко. А 
здесь нужно уметь перенес
ти проект в натуру. Без 
теории Это, конечно, труд
но, но без практики — не
возможно. Есть мастера 
опытные, есть и талантли
вые. Когда я пришел на 
стройку после института, 
здесь в Ковдоре рабоглл 
мастером В. И. Горшков— 
отличный практик, хотя и 
закончил всего шеста клас
сов. Многому я у не
го научился. Василий Ива
нович мог поставить кон
кретные задачи, умел объ
яснить. а, главное, — я 
считаю, что это главное — 
люди приходили к нему не 
только с производственны
ми вопросами.

И еще. Работая под на
чалом Горшкова я понял, 
что для успеха немаловаж
но взаимопонимание меж

ду генподрядчиком, суб-< 
подрядчиком и заказчи
ком. Плохо, когда мастер, 
прораб, каменщик свои объ
екты называют объектами 
только заказчика. Внешне 
казалось бы, верно: ГО К  
заказывает, а мы строим 
точно по проекту, в соот
ветствии со сметой. Иде
альный вариант, не правда 
ли? У них острая необхо
димость — у нас матери
альная заинтересованность. 
Но знаю на своем опыте, 
что работаешь, не считаясь 
со временем и силами, 
когда понимаешь, чем ва
жен объект для комбината, 
города, страны.
■ «Арктика*, например,- го
товит плошадку для масло- 
подвала девятой секции 
М ОФ. Можно копать кот
лован, выносить землю, не 
вникая-в проблемы и зада
чи. Но когда каждый боец 
четко знает, что девятая 
секция но своей мощности 
завтра будет равна не
скольким существующим, 
что остановка действующе
го обогатительного комби
ната даже на час чревата 
громадными убытками, на
верняка он почувствует се
бя даже на земляных рабо
тах фигурой полезной и 
необходимой.

С. Красаков. За послед
нее время перечень работ

для бойцов значительно 
урезан. Я на стройке не 
"первый раз, и мое мнение, 
может, субъективно, но, ка
жется, что основная при
чина задержек в непра
вильной расстановке сил.

B. Я. Попытайленко. СУ-6 
прокладывало водопровод 
для гаража хозяйственных 
автомобилей целых три го
да. Заканчивали его и сно
ва перерывали раз де
сять. Не, было в управле
нии бригады, которая не 
работала'бы там. В чем их 
ошибка? В том, что за ка
чество объекта некому бы
ло отвечать. Если бы нача
ла и закончила все работы 
одна бригада, и она же не
сла за объект ответствен
ность, думаю, что десять 
раз переделывать не при
шлось бы.

C. Красаков. По аккорд
ному наряду?

B. Я. Попытайленко. Да. 
При хорошем мастере, 
разумеется. Который сам, 
или вместе с командиром, 
если это стройотряд, смо
жет разрешить максимум 
вопросов. Знаешь, что такое 
счастье? Это когда утром 
хочется идти на работу, а 
вечером домой.

C. Красаков. Запомню. 
Все начинается с работы 
бригадира, все зависит от 
мастера. А из. мастера вы
растают прорабы, инжене
ры, управляющие.

Записала 
Л. П ЕРА ТИ Н С КА Я .

У этих ребят из бригады Владимира Мозгового (от
ряд «Арктика») объект ответственный — маслоподвад 
9-й секции, БойцН уже освоили 40 тысяч рублей капи
таловложений и пока занимают первое место в социа
листическом соревновании линейных отрядов РССО 
«Ковдорский».

Фото Н. Ганиевой.

В отряде «Гольфстрим-1» — только девушки. На снимке: бригадир Лариса К ар- 
точечко объясняет бойцам задачу дня.

Фото Н. Ганиевой.

ф НЕ БЕСПОКОЙСЯ, 
МАМА! ф

Н е д е л я
вторам

Сейчас в отряде неделя 
техники безопасности и 
здоровья. Мастер прочел 
лекцию на эту тему. Ока
зывается, надо сдвигать 
груз по команде мастера, 
находиться в зоне разгруз
ки строго воспрещается.

Вчера Сережа сказал, 
что жизнь у нас началась 
райская, потому что день 
начинается с завтрака, а 
кончается отбоем, который 
мы тоже чтим. Посылку 
твою получил, хотя конфет 
попробовать не успел. Но 
девочки из комнаты, где 
живег Лена, хвалили. Не
давно ходили** лес за гри 
бами. Наш командир и 
мастер нашли нас глубокой 
ночью. Больше за грибами 
не пойдем. Всю неделю 
будем мыть лестницу. На
ша очередь.

А сегодня командир 
произнес речь:

—  Мы приехали сюда 
для того, чтобы сделать 
то, а не это. И если мы не 
сделаем то, а сделаем это, 
то за то нам будет стыдно.

Командир уже прошел 
армию, мы стараемся ему 
во всем подражать. Только 
у меня не совсем получа 
ется —  не растут усы.

Славик.
Боен, потерявший письмо, 

срочно зайдите в районный 
штаб.

Районный штаб.

ф ПРОИСШЕСТВИЕ 4
ЗЛОДЕЙСКОЕ
ПОКУШЕНИЕ

Ш естнадцатого июля сего го 
да. около шести часов вечера. 
Петров Александр, студент I I I  
курса химическою  факультета, 
был зверски укуш ен в мизинец 
правой руки местным комаром. 
Преступник скрылся в неизвест
ном направлении. Пострадав
ший был доставлен в столовую 
Руководящ ие органы и обще 
ственность отряда вы раж аю т 
соболезнования членам брига
ды укушенного и соседям по 
койке.

Г Р У П П А  Т О В А Р И Щ Е Й
И З  О Т Р Я Д А  « Э К С П Е Р И 
М Е Н Т » .
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Спасибо— 
пожалуйста

— Сода хорошо отбели
вает? — девушка с челкой 
из-под вязаной’ шапочки 
подошла к продавцу.

— Только белое хлопча
тобумажное белье, для 
цветных лучше взять отбе
ливатель.

— Бра нет? — интересу
ется молодой человек

Ковдорчане не один раз, 
наверное, были в посудо
хозяйственном магазине, за
бегали по пути или спени- 
ально за покупками, расха
живали у витрин, присмат
ривались, выбирали. Навер
няка, встречали здесь про
давца Марию Никитичну 
Трубецкую.

ААария Никитична приеха
ла в Ковдор три года на
зад. Построили с мужем 
Серебрянскую ГЭ С  и при
ехали Она так и сказала:
«построили». АН1 ж работал 
на стройке, она — в магази
не, также как и здесь про
давцом.

...Ушел в историю первый 
магазин-вагончик, его за
менил новый, большой и 
светлый. Один за другим 
открывались столовые, за
тем кафе, рестораны, спе
циализированные магазины.
Сейчас в Ковдоре уже 19 
магазинов и 18 столовых.
Время идет. Теперь только 
вилки, ложки/миски —1 ма
ло.

При мне в магазин посту
пил хрусталь — вазы, фу
жеры, пепельницы. Прохо
ды заставлены ящиками с 
товарами, подсобные поме
щения — коридор и две ма
ленькие комнатки. Не густо 
для магазина с таким ассор
тиментом: химико-моска
тельной, посудо-хозяйствен- 
ной и группой электротова
ров.

Посудо-хозяйственный — 
магазин самообслуживания.
Бригаде из четырех жен
щин нужно уметь разби
раться в принципах работы 
электротоваров, суметь объ
яснить все это, помочь по
купателю выбрать нужный 
товар.

Все вместе это называет
ся культурное обслужива
ние. Й чем меньше времени 
затратит посетитель в мага
зине, тем больше будет до
волен покупкой, тем выше 
э та  самая культура в мага-

! ♦  З А Б О Т Ы  П О Д Х О З А  ♦

В канун Дня металлурга 
открылась новая столовая 
для рабочих промплощадки 
Ковдорского ГОКа. 330 — 
столько посетителей может 
она принять одновременно.

На снимках: вверху —
интерьер большого обеден
ного зала, внизу — Вален
тина Русинович, одна из 
передовиков столовой № I. 
Несколько лет назад, придя 
в столовую без специаль
ности она стала поваром 
и теперь работает по 4 раз- 
ряду.

Фото Н. Ганиевой.

зине'будет. В кабинете ди
ректора магазина Н. В. 
Хальченко висят Почетные 
грамоты за призовые места 
в областном соцсоревнова
нии.

Есть в магазинах самооб
служивания одно «но» — 
коллективно-бригадная ма
териальная ответственность. 
И здесь важно найти ту 
грань, чтобы не потерять 
бдительность, но и не стать 
надзирателем по отношению 
к покупателям быть пре
дельно внимательным и пол
ностью доверять друг дру
гу в бригаде. Коллективу 
магазина №  7 это удалось, 
за все инвентаризации не 
было ни одной недостачи, 
а в книге жалоб ни одной 
жалобы.

Сегодня на контроле Н а
дежда Гаврилова и Анто
нина Базылова, одна у кас
сы, другая заворачивает 
покупку: аккуратно и бы
стро:

— Пожалуйста!
Полгода назад они при

шли сюда учениками, учи
лись мастерству продавца 
у Нины Васильевны Халь
ченко и Марии Никитичны 
Тру бейкой.

Л. П ЕРА Т И Н С КА Я .

В магазин—  
как на праздник

В жюри конкурса «Л уч
ший по профессии», состо
явшемся в универмаге «Ков
дор», вошли: начальник про
мышленной группы ОРСа 
Е. И. Журенко, инспектор 
по торговле Т. С. Данило
ва, товаровед базы Н И. 
Колташева, секретарь ком
сомольской организации от
дела Н. Ф. Кузнецова и ав
тор этих строк. Я не случай
но перечислила членов жю
ри — люди компетентные.

Из пяти выдвинутых на 
конкурс продавцов призо
вые места заняли Валя По- 
ливпева из трикотажного

отдела н Галя Курганова 
из обувного отдела. Вопро
сы были настолько трудны, 
что и с опытом люди попро
сили бы время на обдумы
вание, а девчата отвечали 
быстро, четко, уверенно.

Был традиционный воп
рос: за что вы любите свою 
профессию? Мне очень по
нравился ответ Вали По- 
ливиевой:

— Я люблю людей и про
сто хочу служить им, при
носить им радость. Ведь 
каждая покупка — всегда 
праздник, вот и хочу по
стоянно делать праздник.

Конечно, не всегда мы 
приносим праздник, порой и 
не по нашей вине. Но мне 
очень, очень хочется, чтобы 
вот таких молодых продав
цов, как Поливцева, любя
щих людей, стремящихся 
приносить праздник, было у 
нас больше.

Л Ф Е Д О Р Е Н К О , 
директор универмага 
«Ковдор».

Килограмм 
привеса

В июне птицеферма по.д- 
хоза поставила городу 164 
тысячи яиц — почти в пол
тора раза больше месячного 
задания. «Еше месяц и бу
дет годовой план». — гово
рит птичница Зинаида Ап- 
нолоновна Покладова..

Недавно в ее хозяйство 
влилось существенное по 
полнение: 14 тысяч цыплят 
суточников Они стали пер 
выми новоселами нового ак 
климатизатора, рассчитанно
го на выращивание 204 ты
сяч пыплят в год. Акклима 
тизатор построен строите
лями ремонтниками Ковдор 
ского ГО Ка Ввод акклима 
гизатора позволит не толь
ко увеличить производство 
яиц, но и довести г о д о в у ю  
продажу куринного мяса с 
I I  до 18— 19 тонн.

С будущего года в под 
собном хозяйстве возрастет 
н производство свинины. К 
концу этого года предстоит 
довести поголовье до пяти 
сотен Маточник сейчас в 
хорошем состоянии, я нем 
действует подвесная доро 
'а  для достаки кормов. Сви 
парка Л Г Игнатова до
билась за первое полугодие 
прироста более чем 250 го 
лов — выше плана. Конеч 
но, далеко не последнюю 
роль в успехах играют уело 
вия для работы, хотя тоже 
есть недостатки.

Условия труда в откор
мочнике требуют особого 
разговора. Механизации 
здесь, практически, нет. Не
возможно, следовательно 
добиться и правильного ре
жима откорма и необходи
мых санитарных условий 
Сейчас намечено реконст
руировать для откорма сви
ней бывший телятник: пред
стоит усовершенствовать и 
частично механизировать 
очистку, подправить клетки

Однако необходимы бо
лее радикальные улучше
ния Не используются в не
которые резервы. Запарку 
пишевых отходов, например, 
ведут трудоемным способом, 
на открытом воздухе. А 
детом и зимой оборудова
ние специального котла ле
жит без дела.

В. К У ЗН ЕЦ О В , 
бригадир животново
дов подсобного хозяй
ства Ковдорского 
ГОКа.

Все течет. 
Только 
медленно

Открылась баня в посел
ке Лейпи. С парной. Честь 
по чести, И исправно рабо
тает уже два месяца.

Оказывается, многие не
разрешимые проблемы ре
шаются довольно просто. 
Уже второй год действует 
почта. С телеграфом Со 
сберкассой. А сколько бы
ло раскачки, волокиты, вся
ких «неувязок» и «согласо
ваний»! Наладилась работа 
и в клубе: по вечерам регу
лярно кино, ребятишки хо
дят в кружок.

Строители заканчивают, 
наконец то, очистные соору
жения. Четыре годя кани
тель. а то и больше.

Грозит превратиться в 
вековечный и вопрос с дет
ским садиком. Наверное, в 
поселке найдется семей два
дцать. где мать вынуждена 
не работать только из-за 
тбго, что ей некуда деть ма
леньких детей А те. что ра- 
ботают? Разве это полно
ценная работа, когда то за
держиваешься, снаряжая 
малыша в город, то бежишь 
с работы его встречать?

Необходимость, целесооб
разность садика — доказа
на. Фундамент уложен И 
все. Надо думать, хоть на 
следующий год помещение 
Сада и запланируют, и по
строят.

И еше одна, уже поистин» 
неразрешимая проблема — 

автобус. Добивались-добива- 
лись, чтобы пустили рейсо
вый автобус Ковдор— Лей- 
пи— Ковдор. Осенью пусти
ли. А через несколько дней 
сняли. — «Некого возить. 
Прогорим» — Еще бы! Не 
оповестили жителей о вре
мени. не спросили: вот ма
шина: хошь езжай, хошь
нет Ну пока учебный год— 
гаколгный автобус подвезет, 
А летом? Многие из тех, 
кто живет или работает в 
Ковдоре, вынуждены доби
раться на «одиннадцатом 
номере».

На Поверку, многие проб
лемы решать несложно. 
Если решать. И они со вре
менем становятся частью 
налаженных будней. Как 
почта йлк новая баня.

3. П О КЛ А Д О ВА , 
птичница подхоза, 'де
путат Ковдорского го- J

‘т'тмшЁш 
В девять- 
значит, 
в девять

Не приехал. А тут еще 
небо обложило тучами. Ни 
одного просвета. Значит, и 
не прилетит. Ну вот, объ
явили, что в День металлур
га, специально для участ
ников торжественного со
брания, и на тебе! Конеч
но, народный артист. Все его 
хотят к себе заполучить, а 
Ковдор, даже по Кольским 
меркам, край света. Одна 
дорога требует столько 
сил, сколько пять концер
тов. Ноль семь, ноль семь. 
Апатиты! Надежды ника 
кой. но все-таки. Только 
что вышел из гостивипы, 
вместе с администратором 
ААурманской филармонии 
Наверное, обедает. Да. обо.

дает! Дайте хоть поесть че
ловеку, потом позовем. На
конец-то:

— У телефона Борис Ан
дреев. Помнюпомню, в 
Ковдоре в девять. Самоле
ты в такую погоду не ле
тают? Машина пройдет? 
Тогда машиной. Ну, как же 
отменить встречу? Ждите, 
как договорились.

Шесть часов. Семь часов 
Восемь. Уже и доклад по
зади, и праздничный приказ 
почти весь прочитан. А 
дождЬ не прекращается. 
Знать бы, где застрял, — 
вездеход послали бы. И 
телефоны, как назло, не ра
ботают.

— Борис Федорович, в не
давнем телефильме Вы игра
ли директора завода, кото
рый на этом посту за
служил не только ордена, 
но и инфаркты. Наверное, 
в искусстве работать лег
че, твердого плана нет, же
лезных сроков тоже...

— Ну, вот, жизни без 
борьбы вообше не быва
ет. Я уже не говорю о 
ведомственных советчиках. 
Этому передовую техноло
гию крупным планом по
дай, тому — новые дома. А 
ты душу человеческую от
стаиваешь. Человека, с его 
заботами, радостями, сом
нениями. Независимо от 
должности и профессио
нальной принадлежности 
Вы тут меня своим считае
те, потому Что в юности

горняка играл Много ролей 
за сорок один год в кино 
через душу пропустил И 
моряком, и рыбаком был. и 
солдатом, и генералом А 
все равно не пойму этого 
деления на сельхозтемати- 
ку, заводскую или там по
жарную. Как будто у лю
дей, стоящих за штурва
лом комбайна или токар
ного станка, вместе с про
фессиональными навыками 
меняется и подход к жизни. 
Актер — а свою профессию 
я считаю самым высоким 
искусством—должен бороть
ся за правду образа своими 
актерскими средствами

Зал встал. Сначала взоп- 
вался аплодисментами, по
том встал. Волна поднялась 
в задних рядах и накати
ла на сиену. Народный 
артист СССР, лауреат Го
сударственных премий Бо
рис Федорович Андреев 
смутился:

— Ну, как мне таки-' 
авансы отрабатывать?

А это были не авансы. 
Это была благодарность За 
те роли, за те обрдзы, ко
торые большинству из при
сутствующих стали друзья- ’ 
ми детства, юности, верны- 
ми спутниками в зрелые 
годы. Недаром артист, при-:, 
няв предложенную шутлп- . 
вую игру в вопросы-ответы 
(пока на экране прокручи
вали эпизоды из фильмов, 
где он снимался), неизмен
но серьезнел, касаясь сво-

Народный артист СССР, 
премий Борис Андреев.

ею.; подхода к роли:
— Уклоняться от борь

бы, правильно играть пра
вильные характеры —  это 
не работа, это исполнение 
обязанностей. Вот. Мое де
ло бороться в кровь и под
готовить моральную побе
ду 'добра нал злом. Так 
оно выходит правильнее.

Андреев больше играл 
рядовых и меньше генера
лов. Но и по званию на 
родного артиста, по неувя
дающей популярности его 
к «нижннм чинам» в ис-

лауреат Государственных 

Фото А. Головизнина.

кусстве не отнесешь. Труд 
' но было удержаться я не 
спросить о том, как на
съемках молодые коллег*
дружно за ним шагают. * 
рот ему, мастеру наставни
ку. смотрят. Борис Федоро
вич даже обиделся:

— А репетиции зачем?
На них так расковать (ил« 
подковать?) молодого на
до. чтобы пе робел.
Пусть свое «я» отстаивает! 
Он же этим и меня к боль
шей отдаче побуждает. За 
нем мне такой партнер, ко

торый спину показывает? 
Когда партнер тебя тонко 
чувствует, как Ливанов, на
пример, когда держит тебя 
в напряжении — тут. знае
те, какие высоты покорить 
можно! Ремесло наше ак
терское — коллективное. 
Каждый заинтересован, что
бы рядом с ним играли, а 
»е подыгрывали ему.

Матроса «Лючики» сме
няет Вожак, старик-парти- 
заи думает, как помочь 
юной разведчице. Борис 
Федорович меряет шагами 
сцену На экране он такой, 
каким был сорок, тридцать, 
десять лет назад. Кажется, 
что вслед за героями он 
яновь и вновь проигрыва
ет эпизоды. Вот этот, хотя 
бы, когда Журбин учит 
уму-разуму своего передо
вого сына.

— Какие роли , считаете 
своими вершинами?

— Ощущение, что отда
вался целиком — было, а 
вершин, наверное, так и не 
достиг. Вот.

— То есть, самая главная 
роль еше впереди?

—  АДожет быть. Все мо
жет быть.

Я. М АХЛИ Н .

гСхРЫДПЬШ
Ш к о в а о р
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Жезл 
в руках 
нештатника

4 дня в месяц на дорогах 
города и окрестностей де 
журят автодружинники ие 
ха технолш пческого тран 
спорта. И mhoi ие подтвер 
дят — в требовательности 
нештатным сотрудникам 
ГА И  из нашего цеха не от 
кажешь.

Вот несколько выдержек 
из июльского журнала, ко 
торый ведут нештатники 
Б. П Борщевский, П С. 
Филиппов, В. Ф. Сапрыкин. 
Н. И Голиков, А П ПоНО; 
маренко, А. В. Москвин 
С , Н. Башмаков.

4 июля. Отметили три 
случая серьезных технике 
ских нарушений Два — т 
водителей грузовых авто 
мобилей Ганеева (комби 
нат бытового обслужива 
ния) и Попова (автокодом 
на 1378). Совсем уж н и к у  
да Не годится, что грубые 
неполадки (люфт в шквор 
нях, неисправности вала 
рулевого механизма, утечка 
масла из разъема картера) 
отмечены при осмотре авто
буса ПАЗ 651, перевозив 

, шего людей (водитель Ся 
вельев из автотранспортной 
конторы треста «Ковдор 
строй»)

ГОРНИСТ
П И О Н Е Р С К А Я  С Т Р А Н И Ц А . В Ы П У С К  Д Е В Я Т Ы Й .

11 июля К сожалению, 
ве перевелись еще лихачи, 
садящиеся за руль в не
трезвом состоянии. Води 
тель ГАЗ-66 базы авиаци 
онной охраны лесоп лишен 
водительских прав на два 
года, мотоциклист Диденко 
(геологоразведочная пар 
тия) за управление мото
циклом без прав и в не
трезвом виде уплатил 50 
рублей штрафа.

18 июля. Перечисление 
неисправностей, отмеченных 
у машины ГАЗ 69 (елужеб 
ный автомобиль админи 
странии подсобного хозяй
ства О РСа), заняло бы це
лую страницу. Причем не
исправностей, серьезно уг
рожающих безопасности 
пассажиров и пешеходов 
Не было у водителя и тех
нического талона. При 
шлось в самую горячую 
сельскохозяйственную пору 
снять номер с машины 

В Ж  F.Jl Е ЗН О В
нештатный сотрудник
ГАИ.

ПЕРВЫЕ
РАДОСТИ

Продолжаются соревно
вания на первенство Апа- 
титского района по футбо
лу. Команде «Кристалл»
(рудник «Ковдор») при
шлось поначалу туго: игра 
ли без постоянного врата
ря Результат — два пора
жения от апатитскнх
команд «ВСО» ( 0: 4 )  и 
комбината производствен
ных предприятий «Апатит- 
строя» (1 : 2).

К  очередной игре сделали 
кое-какие перестановки. 
Выигрыш у динамовцев 
(команда Аиатнтского гор- 
отдела милиции) был вну
шительным "ч- 7:1.  Особен
но отличился М. Козин, за
бивший 4 мяча, по одному 
мячу забили в ворота со
перника Н. Глушнев, А, Бе
ликов, А. Гнедов.

С. С А КА Л Ю К , 
капитан «Кристалла»,

По долинам 
и по взгорьям

Четвертый год выезжает 
за пределы Ковдора дет
ский спортивный лагерь 
профкома Ковдорского 
1 ОКа. К  открытию, как 
всегда, приурочиваются 
«Веселые старты». В атом 
году в забеге на 100 мет
ров победили Наташа Ма- 
духина и Алексей Козель
ский. в забеге на 60 мет
ров — Ирина Андреева н 
Сергей Безбородов. А в 
квалификационных соревно
ваниях по плаванью, в ко
торых, кроме наших ребят, 
приняли участие спортсме- 
|ы Кировска и Белгорода, 
ковдорчанин Николай Хох | 
лов победил в комплекс
ном плавании «а 200 мет
ров, а его товарищ по 
команде ЛГихаил Степанов 
— в плавании вольным сти- 
лем на 200 метров 

День в лагере начинает
ся с зарядки. До обеда — 
тренировки Лыжники на
бегают километры, пловиы 
отправляются в городской 
бассейн, волейболисты — 
на стадион. А в свободное 
от тренировок время ребя
та собирают в совхозе 
вишню, черную смородину, 
ездят на пляж, ходят в ки
но.

Всем лагерем выезжаем 
на экскурсии по местам ре 
волюпионной. боевой и гру 
довой славы. Ребята посе
тили музей Первой конной 
армии, побывали в местях 
боев на Курской дуге, езди- 
ли в Харьков. Недавно 
группа волейболистов во
главе с тренером В В  Ни-
хандровым вернулась из
грехдневного похода по
живописным местам Белго- 
оодчины

В. П А Р Ф ЕН О В , 
начальник спортивного 
лагеря «Север-77».

г. Белгород.

Эй, товарищ, 
больше жизни!

Ясный солнечный день. 
День сильных, смелых, лов 
ких, день открытия лагер
ной спартакиады. В жюри 
вошли представители Чер
номорского райкома ком
сомола и спортивных орга
низаций поселка. Право 
внести флаги получили чем-

 ри — и
В О  Д В О Р Ц Е  

К У Л Ь Т У Р Ы  И М Е Н И  
50-ЛЕТИЯ О К Т Я Б Р Я  
23 июля — Торжествен 

ное собрание, посвященное 
Дню работника торговли. 
Большой зал (18).

пионы лагерного лета-77 
Игорь Таничев, Марина
Раппопорт, Нелли Аксено
ва, Олег Головатый, Миша 
Азаренко, Сережа Тихонов. 
Наташа Парфенова и Д ж а 
миль Яхин.

Смотр строя и песни, гим
настические упражнения, 
эстафета, полоса препятст
вий. А в конце праздника 
на спортивные дорожки вы
шли вожатые и воспитате
ли. Теперь мы уже были 
болельщиками и, надо ска
зать, неплохо поддержали 
своих старших товарищей 
А потом опять поменялись 
местами — стали соперни 
ками в матчах по волейбо 
лу и мини-футболу. И тут 
уж командам вожатых при

шлось сложно — болельщи
ки независимо от возраста, 
поддерживали команды 
пионеров.

Л е н а  Л ЕС О ХИ Н А , 
Света З О Р И Н А —-пио
нерки первого отряда;
Л. Н ЕМ КО ВА , пионер
вожатая.

пос. Черноморское, пио
нерлагерь «Ковдорец».

Пополам 
с улыбкой

Ровно в 10 часов утра из 
корпуса выплыла свита 
Нептуна Рядом с русалка
ми шли лихие флибустьеры 
А дикари и папуасы так 
пестро себя расписали, что 
даже мамы их бы не узна
ли. А если бы узнали, то 
кое-кому, наверное, доста
лось бы От пап. А процес
сия уже взбудоражила весь 
пляж.

Но вот в море показался 
белый парус яхты под вым
пелом самого бога Нептуна. 
Пираты порадовали его бы
стрыми танцами и задорны
ми песнями, их сменили 
плавные русалки. А самое 
интересное началось по
том, когда и пионеры, и до
жатые один за другим ока
зались в воде. Чумазые 
папуасы стали еще чумазее. 
Flo улыбок и веселья от 
этого не убавилось. Даже 
наоборот.

Света ЗО РИ Н А , 
пионерка первого от
ряда.
пос. Черноморское.

Ну и что ж, что не у моря ? В Ковдоре тоже продол
жается лето, полное веселых и серьезных пионерских 
дел. Второй раз в этом году взлетает флаг над город
ским пионерским лагерем.

На снимке: 14 июля Торжественное открытие
второй смены в городском пионерлагере.

Фото Н. Ганиевой.

Главное — красиво начать На снимке: первый этап лагерной спартакиады в Чер
номорском — смотр сгроя и песни.

Ясно как день: совершенно невозможно лето у Чер
ного моря без чествования Нептуна.

На снимке; бог морей и его свита в пионерлагере 
«Ковдорец».

47 градусов 
тепла

В седьмом выпуске «Гор
ниста» мы рассказали о 
почте ученицы восемнад- 
цатой школы Жанны Куз
нецовой, « П и о н е р с к а я  
правда» опубликовала пись. 
мо Жанны о гом, как ок
тябрята помогали пионерам 
готовить сбор, посвящен
ный, Советский Туркмении. 
Среди 600 адресатов Жан
ны был и учитель из турк
менского села Оде Велиев. 
Недавно он прислал Жанне 
еще одно письмо:

«Благодаря «Рудному 
Ковдору» я много узнал о 
твоем городе, о его про
мышленности, о людях, ко
торые в нем работают.

В  нашей школе тоже есть 
клуб интернациональной 
дружбы. Пионеры получают 
письма из различных кон
цов Советского Союза.

Жанна, когда ты будешь 
учить географию, ты узна
ешь, что большую часть на
шей республики занимаем 
пустыня Каракум. Или, вер
нее сказать, занимала, по
тому что уже сейчас пусты
ню пересекает самый длин
ный в мире канал, носящий 
имя В. И. Ленина; Вдоль 
канала появились сады и 
выросли новые города. А 
село, в котором находится 
наша школа, расположено 
рядом с Аму-Дарьей.

Зимы у нас почти не бы
вает, а летом жара подни
мается до 45 и даже 47 гра
дусов. Поэтому в летние 
д*и люди ночуют на улице. 

А ребята так загора
ют, что до нового ле
та загар не сходит.

В  недрах Туркме
нии д о б ы в а ю т  

нефть и газ, а кол
хозники и рабочие совхо
зов выращивают хлопок (в 
прошлом году республика 
сдала государству более 
миллиона тонн). Еше Турк
мения знаменита развитым 
овцеводством. Шерстяные 
платья и костюмы, караку
левые воротники и шапки 
«выросли» в наших краях.

А газету, которую ты мне 
прислала, я отдал в райком 
комсомола, и она висит там 
на стенде.

О. В Е Л И Е В ,  
учитель».

Туркменская СССР, село 
Эсенменгли.

Редактор Я. М А ХЛ И Н .

23 июля — «Дикие лебс 
ди» (14 .и)), «Близнецы»

(16, 18).
24 июля — «На графских 

развалинах» (12-30), «За 
претная любовь» (14, 16, 
18).

26 июля — «Преступле
ние во имя любви» (17, 13, 
21 ) .

28 июля — «Ярослз 
Домбровский», в двух 
риях (18. 21).

29 июля — «38 попуга
ев» (10-30).

30 июля -- «Степанова 
памятка» (14. 16, 18).

31 июля — «Круг чистой 
воды» (14-30). «Голос люб
ви» (16. 18).

В К И Н О Т Е А Т Р Е  
« Ю Н О С Т Ь »

22— 24 июля — «Убигь 
посредников», в двух сери
ях (22-го: 12, 15, 18-15, 21; 
->3—24-го: 18. 21).

23— 24 июля — «Кавказ
ская пленница» (12, 14, 16).

25—26 июля — «Ж иву
щие свободными» (12. 14. 
16, 18-15, 20. 22).

27— 28 июля — ' «Мулен 
Руж » (27-го: 12. 14 16.
18-15, 20 22: 28-го: 12. 20, 
22).

28 июля — «Солти» (14, 
16, 18-15).

29— 30 июля — «Тигры 
возвращаются ночью» (12, 
14, 16. 18, 20. 22).

♦
Т Р Е Б У Ю Т С Я !
Т Р Е Б У Ю Т С Я !

Ковдорскому подразде
лению Оленегорского спе
циализированного ремонт
но-строительного управле
ния — срочно: слесари по 
р е м о н т у  оборудования, 
плотники, столяры, камен
щики, жестянщики, штука
туры-маляры, электросвар
щики, автокрановщик»

Одиноким предоставляет
ся благоустроенное обще
житие.

Справки по телефону 
4-80.

*  *  *

Средней школе №  18 — 
сантехники и техслужащие

Справки по телефону 8-04.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакш ский комм; 
нист* набирали линотипистки 
И П. К О Н О В А Л О В А  
Н. П. В А Р И  И НА, верстала 
М. М. С О Л О В Ь Е В А ,  клише на
резал Л Д. Н А Б А Т О В , печатал 
на ротационной машине А. А. 
Д Е Н И Щ Е Н К О .
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ф НАМ — ПЯТНАДЦАТЬ +

Правофланговые
юбилейной
вахты

Решением бюро обко
ма КПСС, исполкома обла
стного Совета депутатов 
трудящиеся, президиума 
облсовпрофа и бюро об
кома комсомола по итогам 
второго квартала в област
ную Книгу почета занесе
ны:

коллектив рудника «Чалм- 
озеро» горно-обогатительно
го' комбината «Ковдорелю- 
да» (начальник В. Н. Стри- 
жаков, секретарь партбюро 
И. А  Ежиков, председа
тель рудкома А. Ф . Голо- 
духина, секретарь бюро
В Л К С М  В. П. Саражин);

коллектив смены участ
ка обогащения обогатитель
ного комплекса Ковдорско- 
го горно-обогатительного 
комбината (начальник сме
ны Ишханова Л . К ) ;

бригада проходч и к о в 
рудника «Риколатва» гор
но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда» (бри
гадир С. И. Петкус);

экипаж экскав а т о р а 
ЭКГ-4,6 JVs 14 рудника 
«Железный» Ковдорского 
горно обогатительного ком
бината (старший машинист 
Б. Ф  Симонов);

экипаж бурового станка 
СБШ-250МН №  6 рудника 
«Железный» Ковдорского 
горно o6oiатительного ком
бината (старший машинист 
С. С. Тихомиров);

Анатолий Васильевич Ка
шин, водитель автосамосва
ла БелАЗ 540 цеха техно
логического транспо р т а  
Ковдорского горно-обога
тительного комбината;

Николай Николаевич По
пов, начальник Ковдорско
го линейно технически г о 
участка Кировского эксплу
атационно-технического уз
ла;

Татьяна Сергеевна Рад- 
кевич, плиточница строи
тельного управления «От- 
делстрой» треста «Ковдор- 
строй»;

Александр Иванович Фом- 
ченков, бригадир слесарей 
по ремонту дорожно-строи
тельных машин ремонтно
механического цеха Ков
дорского горно-обогатитель
ного комбината.

Наша работа, наш комбинат
20.000 ТОНН ЖЕЛЕЗНОГО КОНЦЕНТРАТА СВЕРХ РАНЕЕ ПРИНЯТЫХ

ОБЯЗАТЕЛЬСТВ!
На стенде в вестибюле 

управления Ковдорского 
ГО Ка — фотографии из 
Черноморского, где распо
ложен пионерлагерь «Ков- 
дореп». В нем отдыхает 240 
детей работников комбина 
га. 120 детей набираются 
сил в спортивном лагере, 
150 — на детской даче, в 
городском пионерлагере — 
70 человек.

Ежегодно каждый работ
ник комбината проходит 
медицинский осмотр, что по
зволяет предупредить мно
гие заболевания. Причем, 
после каждого такого ос
мотра издается приказ ди
ректора комбината, кото
рый обязывает руководите
лей цехов и цеховые коми
теты в первую очередь на
правлять нуждающихся на 
лечение. В первом полуго
дии отдыхали и поправили 
здоровье в санатории-про
филактории, санаториях, 
домах отдыха, пансионатах 
более 1.000 работников ком
бината.

Забота о здоровье труже
ников предприятия и их дё 
тей стала обязательной ча
стью программы социально- 
экономического развития 
Это для нас настолько при
вычно, что при обсуждении 
ограничиваемся лишь кон 
статанией цифр. Админист
рация комбината полностью 
выполняет обязательства в 
плдне создания нормальных 
условий для отдыха. По

этому и не было претензии 
к ней, когда обсуждалось 
на профсоюзной конферен 
нии выполнение колдогово- 
ра за первое полугодие. 
И если стадион или Дворец 
культуры порой встречает 
затишьем, то вина в этом 
прежде всего общественных 
организаций.

Не нуждается в расшиф
ровке показатель, полярный 
названным выше — 86 че
ловеке дней прогулов за 
шесть месяцев Каждый ру
ководитель цеха желал бы 
замолчать этот показатель, 
сводящий на нет все дости
жения коллектива А ведь 
ни один прогульщик или 
пьяница не может упрек
нуть администрацию комби
ната, цеха, что его ущемля
ют .в правах. Он трудится в 
равных для всех условиях 
Если не удовлетворяет ра 
бота, всегда есть возмож
ность переквалифицировать
ся И лыоты из обществен
ных фюндов одни для всех.

Пока что (за исключени
ем обогатительного ком
плекса) воспитательная ра
бота с пьяницами далека от 
идеальной. Правда, замет
но снизились прогулы В 
частности, на руднике «Ж е 
лезный» — в полтора раза. 
Хотя ни один правонару
шитель не может сказать, 
что он «обойден внимани
ем» администрации, партий
ной и профсоюзной органи
заций, товарищеского суда,

комиссии по борьбе с пьян
ством и алксп олизмом, хо
тя создается атмосфера не
терпимости, тем не менее 
до желаемого нуля еще да
леко.

Как и в других цехах, на 
руднике прогуливают и «по
ставляют «голубки» почти 
одни и те же люди. Пожа
луй. они со своими детьми 
столько не няньчились, 
сколько нянчатся с ними на 
предприятии По их вине 
комбинат недодал валовой 
продукции более чем на 
пять тысяч рублей.

К концу следующего, 
1978, года коллективу ком
бината предстоит увеличить 
выпуск железного концент
рата на 400 тысяч тонн. 
С полным напряжением не
обходимо будет работать 
всем цехам С этой задачей 
можем справиться лишь при 
ч е т к о м  взаимодействии 
служб, строжайшем соблю
дении трудоврй и производ
ственной дисциплины.

Производственная про
грамма комбината за пер
вое полугодие выполнена 
по всем основным показа
телям. За второй квартал 
коллективу Ковдорского 
ГО Ка присуждено перехо
дящее Красное знамя от
расли.

Свою долю труда внесли 
и горняки. Особенно хоро
шо потрудились они в ию
не, за что коллективу руд
ника по итогам соцсоревно

вания среди основных це
хов прис) ждено первое мес
то. Три экипажа буровых 
станков — №  3, A-s 6 и 
№  7 трудятся в счет третье
го года пятилетки.

Рационализаторы комби
ната внедрили 162 предло
жения с экономическим эф
фектом 149 тысяч рублей. 
Из НИХ:'37 тысяч приходит
ся на долю рационализато
ров рудника, внедривших 
25 рацпредложений. Наибо
лее активные — И А Ан
дрейкин, В. О. Гуков, Ь. Ф  
Трестин, С С. Тихомиров, 
И. И. Григорьев.

В своих выступлениях де
легаты профсоюзной конфе
ренции вскрывали причины, 
мешающие работать более 
ритмично и производитель
но. Надо полагать, предло
жения горняков также бу
дут учтены дирекцией ком
бината. А со своей стороны 
коллектив рудника сделает 
все необходимое, чтобы вы
полнить встречные обяза
тельства коллектива ком
бината — дать дополни
тельно к ранее принятым 
обязательствам в честь 
60-летия Великого Октября 
еще 20 тысяч тонн желез
ного концентрата, В сумме 
за год — 65 тысяч тонн. 
Резервы у горняков есть, 
Слово — за автотранспорт
никами.

А. А ЗА РЕН К О , 
секретарь партбюро 
рудника «Железный».

От 1 до 100 киловатт — таков диапазон мощностей двигателей, с которыми при
ходится иметь дело элекгрообмотчикам электроцеха. Работа требует точности и опе
ративности: ремонтировать чаще всего приходится в срочном порядке.

105— 106 процентов выполнения плана. Это значит, что сокращены простои в це
хах комбината. И так у Татьяны Поликарповны Танюшкиной из месяца в месяц. 
По итогам второго квартала (не первый раз) элек1рообмотчица Т. П. Танюшкина 
названа лучшей по профессии. Фото Н. Ганиевой.

Награды
работникам
торговли

За достигнутые успехи в 
выполнении социалистиче
ских обязательств коллек
тив ОРСа Ковд орского  
ГО Ка признан победителем 
социалистического соревно
вания в Аиатитском рай
оне по итогам второго 
квартала. А областное уп
равление торговли прису
дило ОРСу Ковдорского 
ГО Ка третье место в об
ласти.

Приказом министра тор
говли РС Ф С Р  заведующая 
магазином № 7 ОРСа Ков
дорского ГО Ка Нина Ва
сильевна Хальченко на
граждена значком «Отлич
ник советской торговли». 
Почетной грамотой Мини
стерства черной металлур
гии СССР и Ц К профсою
за награждена заведующая 
производством столов о й 
№  1 Раиса Денисовна Ти
хонова.

ф  ТИХО, ЭКЗАМЕНЫ! ♦

ИСТОКИ МЕЧТЫ
В  приемной комиссии 

Ленинградского универси
тета Сергея спросили на 
собеседовании: почему на
геологический?

Говорить на эту тему он 
мог до бесконечности. Рас
сказать, как давно интере
суется наукой о строении 
земной коры, о поиске по
лезных ископаемых. «Пер
вотолчком» послужили уро
ки учителя географии Ро

зы Сергеевны Родионовой. 
А дальше — занятия под 
руководством шефов из 
Ковдорского ГОКа. И осо
бенно инженера Ц ЗЛ  Тать
яны Николаевны Поганки- 
ной, у которой и работа и 
увлечение — совпадают.

—  А  почему не в горный 
шетитут, а в университет?

К  этому вопросу Сергей 
тоже был готов. Он собрал 
за последние пять лет до

машний музей минералов 
Ковдорского месторожде
ния и Кольского полуост
рова.

— После университета 
собираетесь вернуться в 
Ковдор?

Легче всего было отве
тить: «да». Но «к чему лу
кавить?».

— Пока не знаю. Если 
свое призвание нашел, то 
при выборе специализации 
еще теряюсь. Очень хоте
лось бы участвовать в до- 
разведке уникального Ков

дорского месторождения, в 
разработке планов комплек 
сного использования полез 
ных ископаемых. Но есть и 
другая мечта, тоже дав
нишняя (если можно так 
сказать выпускнику сред
ней школы) — океаногра
фия, геология морей и оке
анов. Что перетянет, пока 
сказать трудно.

Для справки: Сергей
Каверин — выпускник сред
ней школы №  17. В  Ленин
градский государственный 
университет он предъявил

аттестат, где тринадцать 
пятерок «разбавлены» лишь 
двумя четверками. Но не 
представьте парня каби
нетным затворником: у не
го спортивные разряды и 
судейская категория по лег
кой атлетике.

— Теперь все зависит 
только от тебя — заклю
чила комиссия. Нам такая 
молодежь нужна. Желаем 
успехов на экзаменах!

Л. К А БЛ У Ч КО ВА , 
учительница ш к о л ы  
№ 17, ,

Страница 
истории

21 июля исполнилось пят
надцать лет со дня выхода 
первого номера «Рудного 
Ковдора». От имени рабко
ров и авторского актива ре
дакция благодарит всех то
варищей и организации, ко
торые поздравили газету с 
этим юбилеем.

Наверное, сейчас любо
пытно заглянуть в тот пер
вый номер, в предпусковой 
период Ковдорского ГОКа. 
Открывала его статья в то 
время главного инженера 
комбината А. И. Сухачева. 
Автор говорил о задачах 
горняков и строителей, свя
занных с подготовкой к вво
ду первой очереди комби
ната и предстоящей зимой.

На двух страницах газе
ты много и других знако
мых фамилий: Ф. А. Бурцев 
— в то время главный ме
ханик рудника «Железный», 
В. А Макагонов — в то 
время инженер отдела обо
рудования, С. ГГ. Лыков — 
передовой машинист экска
ватора. Среди маяков ков- 
дорской стройки называ
лась и комсомольско-моло
дежная бригада Анны По
номаренко. Анна' Петровна 
до сих пор работает камен- 
ошпей, на ее груди сейчас 
орден «Знак Почета». А 
б р и г а д и р  комплексной 
бригады Я. В. Вожуй и по
ныне руководит первичным 
коллективом строителей: И 
бригаду его до сих пор на
зывают в числе передовых. 
Правда, управление, в ко
тором он работает, сейчас 
называется «Промстрой-2». 
Ну что ж, растет комбинат, 
растет' город (пятнадцать 
лет тому назад был посе
лок), растут и ряды строи
телей.

И ешф,рдиа деталь. 21 ию
ля 1962 года «Рудный Ков
дор» писал о том, что гео
логи Ковдорского ГО Ка па
раллельно со своей основ
ной работой уточняют запа
сы слюд — вермикулита и 
флогопита. А мы-то уже 
знаем, что на этих запасах 
построен рудник «Ковдор», 
позволивший появиться в 
городе и еще одному горно. 
обогатительному предприя
тию — ГО Ку  «Ковдорслю
да».

А поселок Ковдор с го
родом Ковдор и сравнивать 
нечего. На снимке пятнад
цатилетней давности не
сколько трехэтажек в на
чале улицы Ленина. Ни 
бульвара, ни Микрорайо
на, ни Дворца культуры, ни 
кинотеатра, ни спортком
плекса тогда еще в натуре 
не было. Только в проекте. 
И то далеко не все.

♦  ОФИЦИАЛЬНЫЙ 
=ОТДЕЛ ♦

ДЕПУТАТЫ .;
Мурманского областного 
Апатитского и Ковдорско- 
го городских Совете* да< 
путатов трудящихся *аду 1 
прием граждан в август*» 
помещении горисполкома 
с 14 до 18 часов:

3 августа —  3. А. Саку- 
лина; 5 августа —  Н. П. Ер
шов; Ю  августа’-—  Н. % В 
Жигальцев; 12 августа — 
Н. А. Журавлева; » 17 ав
густа —  Л. В. Рыльская;„19 
августа —  А. М. Далба; 24 
августа —  ф. Н. Никитин; 
26 августа —  А. И. Суха- 
чев; 31 августа — В. Н. 
Звегинцева.



ст р о к о й  проект а, К о н с т и т у ц и я

Обязанность и дело чести
ш

При знан ы победителями
П р о ф к о м  Ковдорского 

ГО Ка подвод итоги социа
листического соревнования 
за 2 квартал 1977 года. 
Победителями п р и з н а н ы  
коллективы у ч а с т к о в :  
взрывного рудника «Ж е 
лезный» (начальник Е Г. 
Петров, профорг Л\, J1 
Мельник); общашения обо
гатительною ком п л е к с а 
(начальник А. П, Химчен- 
ко, профорг 3. П. Н аума 
в а ); жилищно-эксплуатаци
онного участка №  2 жи- 
лишно - коммунального уп
равления (начальник А Д. 
Гоглев); обслуживания ien- 
лосетей энерюиеха (на
чальник В И. Акимкин); 
электротехнической лабора
тории К И Пн А (начальник 
О. П. Гущин); лабора
тории обогащения Ц ЗЛ  
(начальник В. В. Новожи
лова); ГСМ  цеха подготов
ки производства (началь
ник Н. А. Кичатый).

К О Л Л Е К Т И В Ы  С М ЕН : 
№  1 экскаваторною участ
ка рудника «Железный»
(горный мастер 10.С. Ор
лов, профорг П. О. Цели
ков) ; бурового участка
(горный мастер 10. В Ко- 
мисарчук); смена В. И. 
Майоровой отдела техниче
ского контроля.

С Л У Ж Б Ы : электрослуж
ба участка дроблен и я 
(старший электрик В. Н. 
Петров, профорг Н. С. К у з 
нецова); мехслужба участ
ка сушки обогатительного 
комплекса (механик В  А. 
Га милов, профорг В С. Ча- 
рула); группа электропри
вода КИ П иА  (начальник
В. А. йванько);

Звания «Лучший экипаж» 
удостоены экипажи: экй-"
паж ЭКГ-8 №  5 рудника 
«Железный» (старший ма
шинист В. А. Ко'зинец)', 
экипаж станка №  3 СБШ- 
250 М Н (старший машинист
В. Ф. Петухов), экипаж 
бульдозера №  5 рудника 
«Железный» (старшйй ма
шинист В. П. Тронза), 
бригада слесарей сушки 
обогатительною комплекса 
(бригадир В. П. Буренков).

Л У Ч Ш И М И  ПО П Р О 
Ф ЕС С И И  названы: Тихо
миров Сергей Степанович
— машинист б у р о в о г о  
станка, Смирнов Владимир 
Александрович , — помощ
ник машиниста бурового 
станка, Симонов Борис Фе
дорович — машинист экска
ватора, Халилов Гумар Га- 
лятдилович — помощник 
машиниста экскавато р а, 
Мендык Михаил Людвико- 
вич — взрывник, Краснов 
Николай Михайлович — 
слесарь участка отвально- 
дорожных работ — рудник 
«Железный»; Шевчик Нина 
Алексеевна —■ дозировщик, 
Окоркова Клавдия Елисе
евна — машинист сепарато
ров, Мургашев Виктор Кон
стантинович — флотатор, 
Далба Анастасия Михай
ловна — машинист конвей
ера. Лахтачев Павел Алек
сандрович— электрослесарь, 
Глушков Василий Иванович
— машинист дробилок. 
Антоненков Виктор Гри
горьевич — бригадир сле
сарей сантехников, Сириков 
Евгений Александрович — 
машинист мельшш, Юркин 
Анатолий Николаевич — 
бригадир электромехаников, 
Половинкина Нина Савель
евна — машинист насосов. 
Красникова Римма Л ав
рентьевна — растворщик 
реагентов, Солдатов Борис 
Константинович — маши
нист мельшш, Бабкин Вик

тор Сергеевич — слесарь. 
Лещева Галина Дмитриен- 
на — машинист крана — 
обогатительный комплекс; 
Кукушкин Юрий Иванович
— слесарь — цех техноло
гического транспорта; Та
расов Алексей Викторович
— слесарь — 1 ремонтно- 
механический цех; Соколов 
Валерий Витальевич — 
электрослесарь. Стрелкова 
Людмила Андреевна — ма 
тяр. Карасев Юрий Михай
лович — плотник жилищно- 
коммунального управления; 
Савостина Зинаида Нико
лаевна — аппаратчик воз- 
духоразделения, Смирнов 
Александр Никандрович — 
слесарь, Искандарова Зуль
фия Иббатуловна — аппа
ратчик химводоочистки — 
энергопех; Исаев Виктор
Ефимович — электромон
тер, Танюшкина Татьяна 
Поликарповна — электро
обмотчица, Таруленков Ев 
гений Степанович — элект
ромонтер — электроцех; 
Шишацкая Зинаида Ефи
мовна — пробоотборшиця, 
Константинова Г а л и н а  
Андреевна — лаборантка. 
Гилманова Валентина Ва 
сильевна — лаборантка — 
Ц ЗЛ : Иванова Нина Андре
евна — контролер. Семено
ва Мария Григорьевна — 
лаборантка — отдел техни
ческого контроля.

* * *
Профком к о м б и н а т а

«Ковдорслюда» рассмотрел 
итоги социалистического со- 
реьнования среди подраз
делений комбината за шрнь 
и второй квартал 1977 ю- 
Ха.
..По , итогам работы .за 

июнь (и уже неоднократно 
в этом году) переходящее 
Красное знамя завоевал 
коллектив рудника «Чалм- 
озеро». За первое полуго
дие план но добыче пегма
тита выполнен на этом руд
нике на 120,4 процента.

Среди обогатитель н ы х 
фабрик первенство во вто
ром квартале присуждено 
вермикулитовой обогати
тельной фабрике рудника 
«Ковдор». План июня кол
лектив этой фабрики вы 
полнил на 111 процентов, 
выпущено за месяц 2350 
тонн вермикулптового кон
центрата.

В  соревновании откры
тых горных участков в ию
не пятый раз подряд пер
венство завоевывает карь
ер рудника «Чалмозеро».

«Лучшими молодыми ра
бочими комбината» стали: 
бурильшик В. В. Лысцов 
(рудник «Чалмозеро»), про
ходчик С. П. Покровский 
(рудник «Ена»), заготов
щица слюды Н. А. Эйрих 
(рудник «Ена»), электро
слесарь В. А. Двореиков 
(рудник «Ковдор»), авто
слесарь М. Ю. Кравцан 
(автоколонна ,№ I)

Лучшие мастера воспи
татели Во втором квартале
— горный мастер участка 
Ni 2 рудника «Ена» Т. П. 
Лисовой, мастер рудосорти- 
ровки рудника «Чалмозе
ро» В. П. Саражин, мастер 
вермикулитовой фабрики 
рудника «Ковдор» Л. П. 
Лавелин.

На руднике «Ковдор» и 
вермикулитовой фабрике 
развернулось соревнование 
за право добыть, отгру
зить, перевезти и перерабо
тать 100-тысячную тонну 
вермикулитовой руды. Это 
событие ожидается в нача
ле августа.

Не впервые лучшей ком
сомольско-молодежной сме
ной на комбинате по ито
гам второю квартала при
знается смены № 4 участка 
дробления.

Василий Глушков рабо
тает в смене со дня ее ор
ганизации. Во втором квар
тале он признан лучшим 
машинистом дробилок.

На снимке: машинист
дробилок участка дробле
ния В. И. Глушков.

Фото Н. Ганиевой.

Повезло с распределением
— Куда распределили?— 

спрашивали знакомые. Ус
лыхав про Ковдор, многие 
морщили лоб, старательно 
припоминали: что-де за ге 
ографические новости.

Нам, выпускникам Губ 
кинского горного технику
ма, разумеется, было из
вестно, что такое Ковдор 
Но буквы, складывавшиеся 
в таинственное «АБО Ф». 
были загадочны. ГО К —
знаем, но А БО Ф  Ч го-то
новое.

Оказалось,,,настолько но
вое, что к осени 74 года, 
когда приехали, еще даже 
не работало. Первый год в 
Ковдоре я начинала на уча
стке сушки железного кон
центрата Это, кстати, по 
профилю подходило больше: 
ведь, в основном, упор в 
техникуме на обогащение 
железных руд.

Но А БО Ф  от меня нику
да не девалась. И через юд, 
вернувшись из отпуска, я 
пришла на только что пу
щенный участок флотации.

Флотация. Два урока в 
программе техникума— вот, 
в основном, и все, что зна
ла о ней. Заинтересовалась, 
потом увлеклась. Поначалу 
преодолением незнакомого, 
практически, материала Мл- 
ло знать технику дозиров

ки и овладеть навыками 
включений, выключений, 
контроля за приборами,ско
ростного подсчета. Необхо
димо работу участка фло
тации представлять «от и 
до». Потому что все опера
ции технологического про
цесса завязаны в тесный 
узел.

Но войти в курс' дела — 
далеко, не все. Нужно еще 
войти в его ритм. А ритм 
работы дозировщика на 
редкость дробный, напря
женный. Проводили верной 
хронометраж. Так хроно
метрист с секундомером 
всю смену бегал за мной по 
лестьице— не скажу, сколь
ко километров набегал, но 
оказалось, что любая мину
та заполнена, и все время 
переходы от одной опера
ции к другой.

Известно, что нагрузки у 
нас могут за какие-нибудь 
полминуты довольно значи
тельно возрасти. Или упасть, 
уже после того, как задана 
новая доза. Необходимо 
умение предугадывать, пре
дупреждать возможные ко
лебания. Интуиция, если 
хотите.

Все это и создает инте
рес. Тот самый, когда на 
работу выходишь с радо
стью Когда в кажущемся

однообразии, если порыть
ся в памяти,, не найдешь 
ни одной смены похожей. 
Что ни смена, то новые на
блюдения, заметки на па
мять. Профессиональное со
вершенствование. Недавно 
сдала на третий разряд — 
высший для дозировщика. 
Видимо со временем, ког
да расширится А БО Ф  при
годится и вторая специаль
ность — флотатора. Да и в 
своей работе стараюсь не 
стоять на месте. В  этом го
ду школу передового опыта 
дозировщиков доверили 
мне вести. Немало было 
споров, интересных предло
жений.

Через два месяца подхо
дит к концу моя трехлет
няя отработка по распре
делению. Нет, я чемоданы 
не собираю. И дело не толь
ко в новой двухкомнатной 
квартире, которую предо
ставил комбинат нашей 
семье. При работе нелюби
мой, бескрылой, никакая 
квартира не в радость. А 
мне повезло с распределе
нием: место отработки ста
ло местом работы.

Н. Ш Е В Ч И К , 
дозировщик реагентов 
общ а I игольною ком
плекса Ковдорскою 
ГОКа.

В профиль 
и анфас

^ Первые наброски к коп- 
лективному портрету сме
ны. На вопросы корреспом. 
дента отвечает мастер уча
стка экскавации Юрий Се
менович Орлов:

Анкетные данные —  10 
экскаваторов, 24 человека. 
Средний возраст — три
дцать лет. В смене четыре 
коммуниста, три комсо
мольца. Образование у по
давляющего большинства 
— не ниже среднего.

Дела производственные. 
Смена не впервые названа 
лучшей по итогам квартала 
на руднике. На этот раз— 
«дубль»: первенство по
итогам и второго квартала, 
и полугодия. Июньский 
план по отгрузке горной 
массы выполнен на 10. 
процентов.

Смена — коллектив. Пя
тый год я мастером смены 
№  1. Немало изменений 
произошло за это время в 
составе смены. Но, видимо, 
хорошие трудовые тради
ции остаются. Ставку на 
рекорд, сам по себе, не 
делаем (хотя в прошлом 
году был и у нас рекорд, 
продержавшийся, впрочем 
меньше недели). Но ста
бильную, бесперебойную, 
без скачков работу —  ее 
стараемся поддерживать. 
Не последнюю роль в этом 
играет и то, что рабочие 
знают друг друга не только 
в лицо и по фамилии. Зна
чит, есть та близость, та от
ветственность перед кол
лективом, при которой де
лаешь все, чтобы не под
вести. Люди в основном 
общительные. Новичок в 
«чужаках» недолго пробу
дет.

Старший машинист ЭКГ-4,6 
№  16 Евгений Александро
вич Тихонов —  участник 
Великой Отечественной 
войны, ветеран комбината, 
один из лучших экскава
торщиков рудника. Два его 
сына тоже экскаваторщики, 
один из них, Виктор, в на
шей смене, машинистом 
пятого восьмикубового. От
личный специалист, знаток 
экскаватора —  машинист 
экипажа ЭКГ 4,6 №  9 Г. И. 
Толстое. Хорошо известно 
о достижениях П. О. Цепи- 
кова, Р. И. Самарина.

Быстро растут, догоню® 
опытных помощники маши
ниста Н. Г. Литунов и И, ф. 
Анохин. Надежно, четко ра
ботает дежурный электрик 
П. И. Базаров.

Коллектив смены в этом 
году выдерживает не толь
ко собственно производст
венные, но и, так сказать, 
моральные показатели: аа 
полгода ни единого неру- 
рушения дисциплины труда.

Зинаида Ефимовна Ш и
шацкая пришла в це* за
водских лабораторий всею 
два года назад. За три ме
сяца освоила специаль 
ность лаборантки-пробоот- 
боршицы. Во втором квар 
тале этого года по итогам 
соцсоревнования 3. Е. Ши 
Шацкая признана лучшей по 
профессии — на комбинате.

Фото Н Ганиевой.

В поселке Риколатва, ис
тория которого измеряется 
всего тремя десятилетиями, 
многие живут со дня осно
вания Земляки называют 
их почтительно: ветераны. 
Фатима Сулеймановна Ха- 
еянова — одна из них. В 
поселке она с сорок девя
того го'ла

Начинать с нуля всегда 
нелегко. Но вспомним, что 
начало пришлось на после
военное время, и согласим
ся, что это было особенно 
трудно. Начинали с земля
нок. О таких вещах, как 
парикмахерская, магазин, 
клуб, без которых, как те
перь кажется, и существо
вание немыслимо, они мог
ли только мечтать. И они 
мечтали, подкрепляя мечты 
трудовыми делами.

Поступила Фатима Су
леймановна уборщицей в 
пекарню, потом более деся
ти лет трудилась в прачеч
ной С ноября 1971 года она 
— заготовщица в цехе 
промсырца рудника «Рико
латва». За полтора года де
сятой пятилетки она выпус
тила 43,5 тонны слюдяной

Обе стороны медали
продукции, ежемесячно вы 
нолияя технические нормы 
на 112 процентов. На ее 
трудовом календаре август 
наступил на месяц раньше.

Пришла она в цех, когда 
вся работ» выполнялась 
вручную Не потому ли Ха- 
сянова, рассказывая о-д-воих 
трудовых буднях, в част
ности. отмечает:

— Сейчас стало намного 
легче. ЖФгашны освобож
дены от таких операций,как 
разгрузка сырья и погрузка 
готовой продукции, что в 
недалеком прошлом было 
их прямой обязанностью. 
Может быть, поэтому мне 
не хочется уходить из цеха. 
К  тому же, у нас интересно 
— коллектив сработавший
ся, наше звецо — одно из 
передовых. Теперь, когда 
кругом механизация, об 
уходе не может быть и ре
чи.

— Паше предприятие на 
производстве, можно ска 
.зать, ключевое, — продол
жает Галина Ивановна Во

роиина, начальник веха 
промсырца, — поскольку 
основная продукция рудни
ка проходит через наш цех. 
Фатима Сулеймановна не 
только хорошая заготовщи
ца, она неплохой наставник. 
За время работы в цехе она 
обучила трех заготовщиц, 
профессиональное мастерст
во которых едва ли устувЯ-* 
ет мастерству наставницы. 
Хасянова, несомненно, луч
шая работница в звене 
3. В. Марковой. Это звено, 
— заключает Воронина, 
моя опора. За шесть меся
цев этого года оно четыре 
раза занимало первое мес
то. Быть лучшей в лучшем 
звене — вдвойне почетно.

А недавно пришло сооб
щение о награждении Ф а 
тимы Сулеймановны Хаса
новой медалью «За трудо
вое отличие».

учащимся
школы.

п Риколатва

Вл. Т КАЧ  УК, 
вечерней
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В нашем 
распоряжении
всего
1 4 9  дней

За прошедшую неделю 
на девятой секции в бун
керном пролете начали 
монтировать сборный же
лезобетон, «Стальконструк- 
ция» заканчивает монтиро
вать каркас бункерного 
пролета. Студенты отряда 
«Арктика» начали бетони
ровать стены маслоподва- 
ла.

На следующей неделе 
монтажники «Стальконст- 
рукции» предоставят фронт 
работ строителям для за
кладки фундамента под 
стержневую мельницу. Про
должается монтаж обору
дования на кислородной 
станции. Заказчику пред
стоит решить вопрос о за
порных арматурах и тру
бах высокого давления. На 
здании горно-транспортно
го диспетчера продолжа
ются работы по наружным 
инженерным сетям. В ав
густе оно будет предъяв
лено рабочей комиссии.

Сколько бы ни говорили, 
что девятая секция — важ 
нейший объект, монтажни
ки из «Стальконструкции» 
никак не смогут припом
нить, какой же объект был 
для них не важнейшим, где 
можно было работать впол
силы/

Идет на смену бригадир 
Анатолий Иванович И ва
нов. «Разбираем инстру
мент — и за дело. Да, сра
зу же на склад. Опять при
дется выбирать, что есть. 
Коля пока без меня скоман
дует.

С мая бригада Иванова 
на монтаже девятой секции.

Ну ладно, не будут они 
спорить — важнейший иди 
не важнейший. Понимают 
это не хуже остальных. А 
вот. что труднейший — они 
с готовностью подтвердят 
Установить в действующем 
пролете бункерные плоскос
ти. не демонтируя верх — 
только монтажник поймет 
какая квалификация нужн 
для этой операции.

Столько разных кои 
струкиий екогшентриров-1 
но на этой самой девятой 
Иной раз, замучавшись ис
кать монтажное решение, в 
сердцах кто-то швыряет ру

Прочность опоры
кавицы иа землю: «Руки бы 
повыдергать этим проекта 
ровшикам, сидят там з; 
столом...». Эго ненадолго 
остынув, — снова думать 
Зато какая радость, когд 
последний шов прочно свя 
зал конструкции точно ш 
заданным параметрам. Ага 
придумывайте там! Мы вс 
можем.

Анатолий до училища ви 
дел монтажников в кино д 
из окна поезда. Все равш 
понравилось. А в резульга 
те — Ленинградское строп 
гельное училише As 1 (он- 
и сейчас существует, эт< 
ПТУ As 49, если кто заин 
гересуется, то пожалуйста) 
Первая производственная 
практика — на заводах ме
таллоконструкций. Пони 
мал, что эта работа как бь 
подсобная, под готои и тел ■> 
пая. Хотелось делать как 
можно лучше, чтобы где-то 
на далекой новостройке 
опытный монтажник похва
лил: «Вот это парни поста-

о ч е р к
дались, точь-в-точь».

(Теперь частенько прихо
дится поминать заводы-из- 
отовители кон с т р у к и и й  
добрым тихим словом». 
1еужели не понимают, для 
ого делают?).
Бывшие выпускники, уже 

.ернувшиеся с Севера, ког
да узнали, что Иванов по 
распределению едет в З а 
полярье, пугали: там и
олнпе никогда не всходит 
1е поверил, а может, само- 
ну захотелось проверить. 
Тногие из группы решились 
■хать Почти все честно от- 
таботали положенное и 
дернулись домой. Кроме од
ного — Иванова. Думаете, 
домой не хотелось? К а ж 
дый отпуск — только на 
родину, в Кингисепп. Уже 
шестнадцать о т п у с к о в ,  
шестнадцать лет Анатолий 
Иванович работает на Кон
торском участке «Севзап- 
стальконструкции».

Слово-то какое: Сев...
(удар кувалдой!) — зап...

(еще удар) — сталь... (за
звенело!) — конструкция. 
Г опово!

Эго особое чувство, чув
ство металла в руках. Со
знание, что ты из этих про
филей можешь сделать все, 
но любому самому сложно
му чертежу.

В  бригаде шесть человек. 
Каждый может все, но есть 
и разделение, у кого-то что- 
то лучше получается. Если 
заменить бригадира — то 
скорее всего Николай Не
красов. Его поставили 
звеньевым за несомненные 
организаторские способнос
ти. Он же лучше всех ва
рит, хотя как уже говори
лось, могут все, и неплохо. 
Если надо срочно что-то 
сделать, да понадежнее, то 
бригадир пошлет Александ
ра Дворничникова. У него, 
как и у Некрасова, четвер
тый разряд. Всего год в 
бригаде, а так незаметно 
влился, что кажется всегда 
был. Всей бригадой раду

ются за молодого' Евгения
Кунилева. Только из ар
мии. но овладевает профес
сией такими темпами, с та
ким старанием, что ему 
можно доверять самую тон
кую работу. Под стать и 
все остальные.

Вот такая бригада в чис
ле трех бригад «Сталькон- 
струкции» трудится на де
вятой секции. Им можно 
доверять этот важнейший 
(все-таки важнейший!) объ-. 
ект. Они не подкачают. 
Беспокойные люди, они не 
станут равнодушно смот
реть, как механизаторы нег 
брежно обращаются с кра
ном. И не только потому, 
что кран стоит —  монтаж 
стоит. Глубоко чуждо им 
безразличие. Скрипя зуба
ми, режут крнструкпии, ко
торые потом придется де
лать заново, чтобы изгото
вить необходимые сейчас, но 
не поставленные заводами 
вовремя.

Читает чертеж бригадир 
Иванов. Подтаскивает ка
бель звеньевой Некрасов. 
До восьми ноль-ноль все 
будет готово. Свернут чер
теж. Пошли стропить бал- 
ку.

Е. Т РУ БИ Н .

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА» И ШТАБА РАЙОННОГО 
СТУДЕНЧЕСКОГО СТРОИТЕЛЬНОГО ОТРЯДА «КОВДОРСКИЙ».

ф девятая СЕКЦИЯ +

„ О т “  и  

д о “> >
— Бетон пошел! — ста

рается перекричать шум 
мастер отряда «Арктика» 
Юрий Мореев.

После обеда уже уложи
ли три машины, это 72 ку
бометра, всего за два часа. 
Еще осталось 72,8 и объ 
ект готов. Начали масло 
подвал девятой секции с 
нуля. Копали землю, тас
кали валуны, а когда яма 
приняла . правильные фор
мы и нужный размер — 
1200 кубометров — вдруг 
удивились — земляные ра
боты закончили за две не
дели! И в стенной газете 
отряда появилась строчка: 
«Яма, помни, это мы выве
ли тебя в подвалы!».

— Хотите, по секрету?
— Конечно!
— Если бетон не подве

дет, сдадим маслоподваг 
ко Дню строителя.

— Все взвесили?
— Точно!
Наверное так и будет. 

ф ВОЗМУЩАЮСЬ +

Встретимся 
на «баррикадах»

Дом №  3 по улице Ком
сомольской заселен в фев
рале. Понятно, зимой не
возможно было привести 
территорию в полный по
рядок. Но стаял снег, вы 
сохла весенняя грязь, «он 
чается короткое заполяр 
иое лею  А воз и ныне 
там, во дворе дома полна-, 
анархия. Что же буде 
дальше? Скорее всего, за 
осенью — опять зима. Не 
ужели так и останутся до 
будущего лета булыжни
ки, битые стекла, обрывки 
троса, доски, кучи мусора?

Да, рядом стройка. Но 
она отделена забором. До

Ребята из инженерно-эко
номического института име
ни Пальмиро Тольятти счи
тать умеют, а мастер Юрий 
Мореев на стройке не в 
первый раз.

г— Что принесло лето-77?
— В  управлении «Пром- 

строй-1» к приезду сту
дентов готовились серьез
но. Прежде всего, на к,$ж- 
дый отряд — по два инст
руктора •наставника За 
«Арктикой» закр е п и л и 
илотников-бетоншиков чет
вертого разряда. Более де
сяти лет на стройке, их 
опыт для студентов наход
ка. Пока шли земляные ра
боты, инструкторы особо 
не вмешивались, а яог 
сделать опалубку, устано
вить ее в кратчайший срок 
правильно и надежно — 
тут без их советов не обой
тись. Или заточите ножов
ку, насадить топор, подго
товить инструмент. На лю
бой из вопросов ответят в 
любую минуту инструкто
ры Михаил Иванович Фпр- 
сов и Владимир Павлович 
Масленников.

Л. П ЕРА Т И Н С К А Я .

последних дней к подъез
дам дома можно было по- 
пойги лишь со стороны об
щежития. А на днях стро
ители и этот путь перекры
ли канавой. Когда же стро
ители поймут, что и на них 
распространяется обязан
ность асех рабочих —  по 
окончании смены убрать 
табочев место?

Я работаю дворником ес 
; тором домоуправлении 
■килищно-коммунальмо г о 
/правления Ковдорского 
ОКа восемь лет. К сожа 

пению, с подобными фак 
гами приходится ветре
чаться нередко. Строители 
сдают дом, а про благо 
устройство территории и 
не думают беспокоиться. 
Приятное исключение ео-

ф ЗВОНОК! ф

Дворец для 
школьников

Хороший подарок городу 
вновь готовит Ковдорский 
горно-обогатительный ком
бинат. Вступает в строй 
новая современная школа 
на 1176 мест

В  просторном светлом 
здании с теплыми перехо
дами — 30 классных ком
нат: кабинеты литературы, 
русского языка, истории, 
математики, черчения, фи
зики, . химии, географии, би
ологии, иностранных язы- песком 
ков. Для организации тру- столовой и 
дового обучения создаются спортзале.

мастерские по дереву и ме- Инструмент нехитрый — 
таллу, а также кабинет об- две лопаты и тринадцать 
служиваюшего труда. Спе- носилок. Не спорю — физи- 
циальная пионерская ком- ческая нагрузка тоже свое- 
ната, игротека, отдельное образный отдых после года 
помещение для комитета учебы. Но все-таки на 
комсомола. Простор н ы й, практике в школе мы убеж- 
хорошо оборудованный зал дали учеников, что без 
с приспособлениями не знаний техники, элекгри- 
только для уроков физ- чества, законов физики или 
воспитания, но и для заня- механики не обходится ни 
тин различных спортивных одна специальность, 
секций. Актовый зал с ки- А вот обходимся... 
ноустановкой, комнрты для Правда, когда засыпали 
групп продленного дня, пол в столовой, песок по- 
теплицу, столовую и мно- давал транспортер. 110 ку- 
гое другое получат наши бометров подсыпали за 
дети. пять дней. А в спортзале

Каждый рабочий день нужно 153 кубометра того 
на стройке тщательно ана- же песка. Транспортера 
лизнруется. И думается, нет, заменяем его уже 
что новая школа, которую третью неделю. Транспор- 
ждем с таким нетерпени- тер — на заслуженно;вы- 
ем. будет готова к началу нужденном отдыхе, остал- 
нового учебного года. ся в столовой с другой

В. Ч Е Р Н Ы Х , стороны школьного здания.
директор Ковдорской 
средней школы №  23.

Пятнадцать 
разгневанных 
девчат

На школе мы с девчон
ками работаем со дня при- приближение срока сдачи 
езда, с 5 июля. Засыпали школы.

полы в санузлах, О. КО Л И БЕРО ВА ,
вот теперь в бригадир о т р я д а

«Гольфстрим».

Перевезти его сюда невоз
можно — перед подъезд
ными дорогами к школе 
техника бессильна. А жаль. 
С помощью транспортера 
работу мы бы закончили 
уже через два дня. Каждый 
раз в конце смены стано
вится обидно, что мы вно
сим минимальную лепту в

ф ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ 4
Каток 
в бассейне

Сильный ветер сорвал ко
зырек крыши плавательно
го бассейна. И потекла во
да до самого нижнегоэта- 
жа. Стены спортзала по
чернели. А стоит включить дится — все стены обшар- 
свет, как вся стена оказы- паны. Требуют срочной за- 
вается под напряжением, мены трубопроводы машин- 
Е т е  немного, и то же са- мого отделения. Если сей

мов будет с ванной бас- час, в середине лета, не 
сейна. Но это не все. От- вспомнить о зиме, то пов- 
ключена большая часть ду- торится прошлогодняя ис- 
шевых. Причины: наруши- тория: минус семь в спорт- 
лась герметизация пола, и павильоне, корка льда на 
в душевую превращается полу.
вестибюль: вода льется с Ремонт необходим, и при-
нотолка. Наружная отдел- тоМ срочный, 
ка здания никуда не го-

Ю. Ф О КА , 
директор спорт к о м- 
илекса профкома Ков
дорского ГО Ка.

+  НЕ БЕСПОКОЙСЯ, МАМА! ф
ставил дом №  17 по улица 
Ленина, где я живу. Там 
сразу после сдачи в эксп
луатацию занялись благо
устройством, убрали мусор, 
засеяли газоны. И теперь 
отрадно взглянуть.

Недавно появилась на
дежда —  завезли торф 
для газонов. Но он там и 
лежит грудами у трех 
подъездов. Пешех о д н ы е 
дорожки все еще не забе
тонированы. Дел невпро
ворот. У нас а домоуправ
лении ратуют за чистоту и 
торядок, призывают к по
рядку ьерадивых жильцов 
А где взять управу на стро 
ителей?

М. К У К Л И Н А , 
дворник Ж К У  Ков
дорского ГОКа.

Н Е Д  Е Л Н  
Т Р Е Т Ь Я

В отряде мы работаем, 
набираем сил^ укрепляем 
здоровье и мышцы, учимся 
находить трудности и пре
одолевать их. Одну я уже 
преодолел —  выпросил 
Электрочайник у завхоза. Я 
пишу, а Сережа смотрит в 
окно, в сторону третьего 
парадного — гам живут де
вушки из Мурманска. Вить
ка пошел к физикам: их
творческая группа занима
ется изобретением про
мышленного агрегата для 
сушки грибов и рыбы. 
Жаль, что в Ковдор не 
приехали биологи —  деле
гация нашей бригады уже 
третий вечер ищет червей

для рыбалки.
А за стеной опять спо

рят. Это по поводу того, 
что отдьгх дело серьезное. 
Бригадир заявил, что пора 
кончать отдыхать несерьез
но и ушел мыть пол. Комис
сар сказал, что мы отдыха
ли бы серьезно, если бы 
районный штаб не сидел у 
нас на шее. А командир 
убежден, что самый серь
езный отдых — это оформ. 
ление помещения штаба: 
труд интересный и обще
ственно полезный. Послед
нее важнее.

Один я эгоист. Потому 
что пишу тебе письмо и 
не разбазариваю драгоцен
ные минуты, предназначен, 
ныв для отдыха.

С Л А ВИ К .

ф ДОСЬЕ ф

Арифметика
роста

С начала десятой пяти
летки трест «Ковдорстрой» 
на улучшение условий тру
да и охрану здоровья ра
ботников затратил 140 ты
сяч рублей; труженики 
треста получили 7855 квад
ратных метров жилья, в 
том числе благоустроен
ное общежитие на 360 
мест; открыт детский сад 
для 140 детей строителей.

Подготовлено 442 новых 
рабочих, 1097 повысили 
квалификацию.

Вступили в строй гараж 
на 250 автомашин, бетоно
растворный узел со скла
дами цемента и извести.

Значительно улучшилась 
механизация, трудоемк и х 
процессов: получены 41
автомашина, 3 автокрана, 3 
башенных. крана, 4 бульдо
зера, 2* экскаватора и дру
гие строительные механиз
мы.

На летней даче и в пио
нерских лагерях отдыхает 
ежегодно 350 детей работ
ников треста*.

До конца десятой пяти
летки намечается;

на 15 процентов снизить 
долю трудоемких процес
сов в строительстве и про
изводстве;

затратить на охрану тру
да и технику безопасности 
279 тысяч рублей;

значительно сни з и т ь 
удельный вес работников, 
занятых малоквалифициро
ванным трудом;

добиться того, чтобы 
семьи работников треста 
были обеспечены жильем 
из расчета, в среднем, 9 
квадратных метров на че
ловека.

Л. Д У Д Н И К , 
инженер лаборатории 
экономического анали
за треста «Ковдор
строй». 
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На одном
колесе

Бывает же такое, что 
виноват не водитель, а ма
шина Вот, в частности, 
почтовая. Третьего води ге
ля с нее пьяного снимаюг. 
И  все за неполный год Кто 
еще найдется желаюший 
сесть на злополучную ма
шину? Последним «постра
давшим» оказался Б К а 
линин. Конечно, он и сам, 
«немного» виноват: поса
дил людей в неприспособ 
ленный для этого фургон, 
поехал на подхоз (не поч
ту развозить, а так, в лич
ных целях). Ну, выпил, ну, 
попался.

А. Бурянин с другом по
ехал на мотоцикле на ры
балку. Оба изрядно выпи
ли . я оба доказывали, что 
на рыбалку иначе нельзя.

В  совхозе «Ена» работа
ет шофером В. Сергии. 
Имеет qh право ездить на 
совхозной машине? Да, но 
на закрепленной за ним А 
он поехал на друз ой. да 
еще: по личным делам В 
трезвомг виде такого не 
Придумаешь

В  цирке иногда демонст
рируют езду на одном ко
лесе. Житель Куропты Ю. 
Буслов такого пока не уме
ет, но уже ездит на недо
укомплектованном (мягко 
говоря), а точнее полура
зобранном мотоцикле. И, 
естественно, в нетрезвом 
виде.

И  еще*об одном надо на
помнить. Почему-то мало 
кто считается со знаком ог
раничения скорости до 30 
километров в час на улице 
Озерной. Пыль столбом, 
обитателям домов дышать 
нечем. Однако за какой-то 
час успели нарушить пра
вила любители быстрой ез
ды А. Чирков, Г. Ямов, 
И. Виноградов, В. Дресвя- 
нин.

Б. П ЕТ Р У К ,
инспектор дорожного
надзора.

Пожар на дне 
бутылки

Многие, живущие в лес
ном краю/считают себя зна
токами леса. Но оказывает
ся, что не знают элемен
тарных правил поведения 
в лесу. В  инструктивных по
ложениях о лесной охране 
отмечается, как основная 
причина пожаров — неос
торожное обращение с ог
нем грибников и ягодни
ков, охотников и рыболо
вов. Из них надо особо вы
делить курящих подрост
ков, а также любителей 
спиртного. Опасны и лихие 
владельцы транспорт н ы х 
средств, забирающиеся в 
отдаленные уголки леса. 
14 июля в тридцать пятом 
квартале Куроптского лес
ничества группа рабочих 
участка «Союзвзрывпром» 
организовала пЬянку. Лес
ная охрана с трудом поту
шила пожар. На пепелище 
были найдены следы трапе
зы.

Не курите на ходу, мес
то для стоянок выбирайте 
недалеко от воды и по
дальше от деревьев и ва
лежника Вокруг костра об
дерите мох и уберите горю
чий материал. Лучше всего 
окопать костер.

При , большом пожаре, 
когда вы не можнте сами 
потушить его, необходимо 
срочно сообщить в ближай
шие службы: Зашейков-
ский лесхоз (2-60, 2-67), 
Ковдорское леснич е с т в о 
(5-93), Куроптское лесни 
чество (3-83), Ковдорское 
авиаотделение (3-89) или
в . ближайшие органы М ВД  
и пожарной охраны.

К). БЛ И Н О В , 
лесничий Куроптского 
лесничества.

П е р в ы й :
К р у т — В Ш 9

к р у г а  
кочет а

Необычно сложился се
зон для обновленною «Гор
няка». Позади первый круг, 
а все еще нельзя с уверен
ностью сказать, на что мо
жет претендовать команда.

Очевидцы первых весен
них тренировок футболис
те* отмечали: при таком
серьезном отношении к делу 
можно добиться .многого 
Тем более, что все ребята 
способные. А дела у коман
ды идут не очень В поис
ках разгадки надо прежде 
всего разобраться в объек
тивных причинах.

Календарь областного 
первенства составлен, мяг
ко говоря, странно. Весь 
первый круг «Горняк» вы
нужден играть на выезде. 
Для команды, выступаю
щей в обновленном соста
ве, это вдвойне трудно. В 
матчах на чужих полях не 
до отшлифовки комбина
ций. На единственные, пре
дусмотренные календарем, 
игры в Ковдоре не явились 
две мурманские команды, 
сославшись на... День ры
бака. Домашние товарище
ские матчи с откровенно 
слабыми спарринг-партне
рами ничего дать не могли 
Чуть было не сорвалась и 
субботняя игра с «Атомом» 
(Полярные Зори). Афиша 
на площади появилась 
поздно, поэтому и стадион 
был полупустым.

Огненная черта
Наш спортивный лагерь 

дислоцировался в Анапе, 
Бресте, а теперь — Белго
роде. И каждый раз мы 
посещаем места героиче
ской борьбы советского на 
рода с немепко-фашист 
скими захватчиками Побы

Начали резво. На седь
мой минуте отличная ком
бинация и гол в ворота гос
тей. Но не успел диктор 
объявить фамилию Иваши
на, как счет сравнялся В 
середине первого тайма 
Ткаченко, ■ самый активный 
из нападающих «Гррняка» 
в этом матче, успел дабить 
мяч в сутолоке у ворот. 
Долго не удавалось добить
ся большего. За пятнадцать 
минут до финального свист
ка Навроцкий реализовал 
пенальти'. А вскере Щерби
на пробился через частокол 
ног защитников и провел 
четвертый гол. Гостям уда
лось отыграть еще один 
мяч. Как говорили болель
щики со стажем: главное, 
два очка — наши. Но сама 
игра не доставила удоволь
ствия ни зрителям, ни фут
болистам.

Больше слабых соперни
ков не будет. В  качестве 
экзаменаторов в Ковдор 
будут приезжать сильней
шие команды области. Про
блем решать придется не
мало. Пора приобретать аг
рессивность в нападении н 
организованность в средней 
линии. Пожалуй, лучшее 
впечатление на данный мо
мент производит защита, 
где выделяются надежной 
игрой Навроцкий и Дени
сов Нет особых претензий 
к вартарю Щербинину. Б у 
дущее покажет, чего смогут 
добиться наши футболисты. 
Пока на их счету шесть оч
ков в семи матчах. Но по
тери в очках понесли уже 
все команды, в том числе и 
лидеры — мурманский «Ав
томобилист» и кировский 
«Апатит». Поскольку борь
ба на финише ожидается 
острая, ковдорчане не теря
ют надежды увидеть «Гор
няк» в числе призеров

А. К У ЗН ЕЦ О В , 
и о. председателя со
вета ДСО «Труд».

вали в городах-г е р о я х 
Керчи и Новороссийске, кре
пости-герое Бресте. И вот 
теперь мемориальный ком
плекс «Курская дуга».

34 года назад в этих ме 
тах произошло одно из 

решавших сражений Вели
кой Отечественной. Авто- 
jyc остановился у села, где 
начинался правый край 
<Курской дуги». Сейчас это 
возделанная холмистая рав 
чина где созревают хлеба, 
а в июле 1943 года гут 
столкнулись в битве пол
торы тысячи танков. И се
ло Прохоровна стало изве
стно всему миру.

В честь победы под Про
хоровной в Москве был

дан первый салют двенад 
иатьк) артиллерийскими вы 
стрелами А горид Белго
род стал городом первого 
салюта 

В мемориале мы посети
ли Зал боевой славы, по 
бывали в блиндажах и зем 
лянках, посмотрели доку 
ментальный фильм «Кур 
ская дуга».

Сергей Л О К Ш И Н .
г. Белюрод, спортивный ла
герь «Север 77».

Из чего растут консервы

Восьмой год выезжает под Ейск трудовой ла
герь школы №  17. Ребята закончили школу, не
которые уже и институты, им на смен) приходят 
другие, а традиции остаются. Недаром, весной у 
нас не возникает вопроса куда поехать — знаем, 
ждут в Ейске.

Распорядок дня обычный. В шесть — подъем, 
в семь — завтрак, в восемь — уже на работе. 
Собираем абрикосы, петрушку. пропалываем 
свеклу и помидоры Но в основном, мы собираем 
кабачки. И теперь уже точно знаем, что прежде 
чем стать кабачковой икрой или какими другими 
консервами, кабачки проходят через много мно
го рук. С каждым годом на полях совхоза все 
больше техники, но без участия человеческих 
рук все еше не обойтись

Успеваем мы и отдыхать, играем с совхозными 
ребятами в волейбол и баскетбол, ездим в го
род. А как интересно проходят у нас праздники 
именинников! А прогулки по морю на катере!

За месяц у Азовского моря все уже здорово 
загорели, вдоволь накупались. Хотя, тут не все 
единодушны. Но до конца есть еше время. Тем 
более, что предстоит Праздник Нептуна И 
встречи по К В Н  еще будут, И много-много все
го.

И. РО ГО ВА , комсорг; Е. Д А Р К О В А ,
И. С А ЯН  — бригадиры.

Трудовой лагерь «Ковдорец», Краснодарский 
край.

Островок 
в Крыму

День металлурга — са
мый главный праздник жи
телей Ковдора. Но на этот 
раз мы его встретили вда
ли от дома. Маленький 
ковдорский островок в Кры 
му, пионерлагерь «Ковдо
рец» жил 17 июля этим 
праздником. Было все: и 
доклад, и выступления гос
тей, и спецвыпуски стенга
зет и концерт художествен
ной самодеятельности. А 
когда ведущий объявил 
«Ковдорскую кадриль», то 
равнодушных вообще не 
осталось

Л. Н ЕМ К О В А ,
пионервожатая.

Санькина радость
Санька вынул из тощего, 

насквозь пропахшего ры
бой рюкзака две рыбешки, 
большую и маленькую, и 
аккуратно положил их пе
ред сидевшим на старом 
пне Мишкой.

— Вот сейчас мы прове
рим, чиста ли твоя совесть, 
— пообещал Санька и хит
ро улыбнулся. — Ты выби
рай, а я, пойду принесу 
удочки.

Удочки Санька нашел 
быстро. Отмахиваясь от на
зойливых до нахальности 
комаров, он не спеша на
мотал на удилище леску и 
двинулся в обратный путь.. 
Склоненная Мишкина фигу
ра выдавала глубокую оза

боченность.
Увидев приближающегося 

Саньку - Мишка направил 
съехавшую на лоб клетча
тую кепку, грустно, совсем 
по-взрослому вздохнул 
взял ту рыбешку, которая 
была поменьше. Санька 
дружески ткнув Мишку ку 
лаком в бок, с явным удов
летворением произнес:

— Я рад, что не ошибся в 
тебе. Твоя совесть чиста! 
Произнеся это трогательное 
умозаключенйе, он поднял 
с травы большую рыбину 
взвесил ее в руке и с ог
ромным удовольствием опу 
стил в свой рюкзак.

Сережа Ш А М А Н С КИ Й , 
пос. Ена.

Дежурная  з а б е г а л о в к а
Все повторяется. Когда 

продуктовые магазины ста
ли закрываться в девять 
часов вечера, то в качест
ве дежурной торговой точ
ки был оставлен штучный 
отдел гастронома №  1
Где каждый гражданин, 
опоздавший вовремя за
пастись продуктами, мог 
приобрести бутылку вина, 
коньяка и другие высоко
калорийные продукты. Ка
жется, двусмысленность 
такого нововведения пони
мали и семи учредители 
его, Поэтому они добави
ли в ассортимент торго 
вой точки еще и хлебобу
лочные изделия. Правда 
пропорция была какая-.о 
непонятная. Вино не пере
водилось, а хлеб проходил 
по разряду «только что кон
чился».

ф ПРЕДОСТЕРЕГАЮ ф\ ф ФУТБОЛ ф\

После долгих и упорных 
поисков выхода руководя
щие работники прилавка 
открыли на улице Горня
ков дежурный магазин, где 
день открытых дверей про
должается ежедневно до 
23 часов включительно. 
Нет, мы ни в коем разе не 
хотим бросить тень на тру
жеников этого славного 
торгового заведения. Все 
было бы хорошо и пре
красно, если бы выше на
званный дежурный мага 
зин не копировал опыт ра
боты не доброй памяти 
штучного отдела. Вино в 
нем можно купить и без 
пяти одиннадцать (график 
строго соблюдается), а на 
предмет хлеба после вось- 
ми-девяти просят не бес
покоиться («только чте 
кончился»),

ВОКРУГ ФАКТА ф

Не будем потрясать ста
тистикой медицинского уч
реждения при отделении 
милиции. Не будем ссы
латься на устные и печат
ные протестующие голоса 
пострадавших членов се
мей. Не .будем цитировать 
соседей, которых эта ве
селая торговая точка ли 
шает покоя. Тем более, что 
учредители торговли ви
ном до одиннадцати к 
этим сигналам не прислу
шиваются. Словом, не бу
дем возмущаться, а зада
дим наивный вопрос:

Если в дежурном мага
зине можно запастись вы
пивкой и невозможно — 
закуской, то может, лучше 
его переименовать? «Чтоб 
не вводить в заблуждение 
людей, верящих человеко
любивым вывескам.

Л екарство 
на поляне

На лесных полянах я 
просеках расцвел кипрей 
или, как его называют в на
роде, иван-чай. Это травя
нистое растение с красивы
ми лиловыми цветами, со
бранными в длинную ко
нечную кисть, обладает цен
ными лекарственными свой
ствами В листьях кипрея 
содержится танин, витамин 
С, алкалоиды, сахар. Пре
параты кипрея обладают 
успокаивающим действием 
подобно валерьяне, а так
же являются хорошим про
тивовоспалительным сред
ством при язвенной болез
ни желудка, гастритах, ко
литах.

Применяют кипрей в ви
де водного раствора. Высу
шенные в тени листья кип
рея мелко изрезают, зали
вают водой комнатной тем
пературы. кипятят пятнад
цать минут.

Водный раствор кипрея 
принимают по одной сто
повой ложке 3— 4 раза в 
день перед едой.

Собирать листья кипрея 
следует во время цветения.

Г. А Ф А Н А С Ь ЕВ А , 
заместитель заведую
щей аптекой 38.

Редактор Я. М А Х Л И Н .

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

30 июля — «Степанова 
памятка» (14, 16, 18).

31 июля — «Круг чистой 
воды» (14-30), «Голос 
любви» (16, 18).

2 августа — «Принцесса 
Кагуа» (17, 19, 21).

4 августа — «Черный 
принц» (17, 19, 21).

5 августа — «Жили-были 
старик со старухой», в двух 
частях (17, 20).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

29— 31 июля —  «Тигры 
появляются ночью» (12, 14, 
16, 18, 20, 22).

1— 3 августа — «Всего 
одна ночь» (12, 14, 16,
18-15, 20. 22).

4 августа — «Рам и 
Шиам», в двух сериях (12, 
15, 18-15, 21J*

5— 7 августа — «Лето 
любви», в двух сериях 
(5-го: 12. 15, 18-15, 21;
6— 7: 15, 21).

6— 7 августа —  «Виннету 
— сын Инчу-Чуна», в двух 
сериях (15, 18).

ПРИОБРЕТИ 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ

Среднее городское проф
техучилище №  5 (г. Монче
горска) в 1977 году прини
мает выпускников 8-х и 10-х 
классов - для обучения по 
специальности слесаря-вен- 
тиляционника по монтажу 
вентиляции и кондиционе
ров.

Срок обучения 3 года.
Учащиеся находятся на 

полном государственном 
обеспечении. После оконча
ния училища выпускники 
получат направление на ра
боту по месту жительства 
в Мончегорск, Мурманск, 
Апатиты, Ковдор, Заполяр
ный, Сегежу, Кондопогу, 
Петрозаводск, Ревду.

Адрес училища: Мурман
ская область, г. Монче
горск, М. Сопча, 14, теле
фон 50 85.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВАЛО ВА , Л Р. 
О С ЕН И И КО ВА . верстала В. А. 
КОСТИНА, клише нарезал Л, Д. 
НАБАТОВ, печатал на ротаци
онной машине А. А. Д Е Н И 
Щ ЕНКО .
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ЗНАМЯ РАЙОНА
Первый секретарь Киров

ского горкома КПСС Г. Г. 
Гильманов начал свое вы
ступление на совместном 
партийно-хозяйственном ак 
тиве Ковдорского ГОКа и 
треста «Ковдорстрой» сло
вами:

— Разрешите от имени 
Кировскою горкома пар
тии, Кировского и Апатит- 
ского горисполкомов. Ки
ровского горкома ВЛКСМ 
вручить коллективу Ков
дорского горно-обсн ати- 
гельиого комбината перехо
дящее Красное знамя рай
она за победу в социали
стическом соревновании по 
итогам второго квартала.

Дополнительно к квар
тальному плану предприя
тия района (читай — Ков 
дорский ГОК) проитвели 
25.7 тысячи тонн железно 
го концентрата. Есть весо
мая доля коллектива ком
бината и в 136 тысячах 
сверхплановых тонн апати
тового концентрата. А за 
два первых квартала юби
лейного года горняки, 
транспортники и обоюги- 
гели Ковдора выполнили 
годовые — 45 тысяч тонн— 
обязательства по сверхпла
новому выпуску железного 
концентрата. А до конца 
юбилейного года, как зна
чится в обязательствах, 
принятых на недавней 
профсоюзной конференции 
коллектива будет произве
дено дополнительно еще 20 
тысяч тонн ценного сырья 
для металлургической про
мышленности.

В р у ч и в  переходящее 
Красное знамя руководите
лям комбината, первый сек
ретарь горкома сказал да 
лее: 1

— Я бы считал себя сча
стливым человеком, если бы 
такой приятной процедурой 
можно было ограничиться. 
Но на ковдорской площад
ке сложилась крайне не
благоприятная обстановка. 
И это подтвердил сегод
няшний партийно-хозяйст
венный актив двух ведущих 
предприятий города. Поло
жение особенно тревожит 
в свете недавнего постанов
ления Центрального Коми
тета КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О мерах по 
дальнейшему развитию чер
ной металлургии в соответ

ствии с решениями XXV 
съезда КПСС». Строители 
треста «Ковдорстрой» вы
полнили за полгода треть 
программы по освоению к а - ’ 
питальных вложений на ре
конструкцию и расширение 
производственных мощнос
тей Ковдорского ГОКа 
Долг уже составляет 4 мил
лиона рублей. Под угрозу 
поставлен своевременный 
ввод девятой секции обога
тительною комплекса, под
готовка рудной базы.

МЕТАЛЛ 
ПЯТИЛЕТКИ

Директор Ковдорского 
горно обогатительною ком 
бината А. И. Сухачев осве
тил в докладе основные 
положения постановления 
о мерах по дальнейшему 
развитию черной металлур
гии в стране Многие пунк
ты, его непосредственно к а 
саются Ковдорского ГОКа 
и треста «Ковдорстрой», как 
подрядной организации, от 
которой зависит своевре
менный ввод в строй рекон

струируемых и строящихся 
объектов.

«Пра вда» 2 июля с. г. в 
передовой статье «Металл 
пятилетки» писала: «В со
циалистическом соревнова
нии металлургов видное 
место займет борьба за точ
ное выполнение принятых 
заказов, что позволит дру
гим отраслям индустрии оа- 
ботать ритмичнее и произ
водительнее». Это еще раз 
говорит о том, какое значе
ние имеет металлургиче
ская промышленность для 
экономики страны.

В текущей пятилетке до
быча железных руд откры
тым способом достигнет 84 
процентов Значительно по
высится качество огнеупор
ных материалов. А мы зна
ем, какое значение для по
вышения стойкости огне- 
у поров ‘ имеют (добавки бад- 

-делеита, извлекаемого в 
Ковлоре из отходов же'лёзо- 
апатитового производства

(Продолжение см. 
на 2 стр.)

Мельничный пролет обогатительного комплекса, тор
цевая стена разобрана. Из цеха виден металлический 
каркас будущих стен девятой секции. Ближайшая и 
важнейшая задача строителей — одеть каркас в кирпич 
и бетон. Иначе, с наступлением в сентябре заморозков, 
может быть парализована работа всего комбината.

Не зальет, так просквозит
После очередной проверки подготовки цехов ком

бината к работе в осенне-зимний период издан приказ 
директора, в котором отмечены упущения отдельных 
подразделений и служб.

Годовой план предусматривал отремонтировать 
шестнадцать тысяч квадратных метров кровли над про
мышленными зданиями и сооружениями. Прошло семь 
месяцев, а выполнена лишь четверть плана. И хотя 
здесь  вина не только отдела  главного механика, по 
скольку материалы поступили не вовремя, но факт ос 
тается фактом. Эти работы надо форсировать.

В крайне неудовлетворительном состоянии и р а б о 
ты по остеклению корпуса АБОФ. И зд есь  времени для 
исправления упущенного почти не осталось.

Л. ЧИЖ АЕВ, 
старший диспетчер комбината.

П еред  выборами в м е
стные Советы избиратели 
давали кандидатам в депу
таты наказ, привести в по
рядок  центральную улицу 
города  — улицу Ленина, от 
дам бы  д о  переезда .  И мне 
приятно доложить, что на
каз эю т  принят к исполне
нию уже а этом году.

Сейчас ведутся подгото
вительные работы — д о р о 
га подсыпается, укатывает
ся, на собственно асф аль
тирование отводится вто
рая дек ад а  августа Успеш
ное заверш ение во мно
гом зависит от погодных

НАШ  ДОМ ♦

АСФАЛЬТОВЫЙ КОВЕР
условий. Но, по предвари
тельным прикидкам, при 
любых условиях закончить 
должны к 28—30 августа.

О собы е беспокойства вы
зывает дамба. Дорога  (ее 
строили в зимнее  время) 
просела. Строители пыта
ются выправить. Но, види
мо, за август она еще даст 
осадку. Поэтому решено 
начать асфальтирование со 
стороны переезда .  Тем бо
лее, что по технологии это 
удобнее  — полуметровый 
уклон.

Руководители автотранс
портных подразделений 
должны подготовить води
телей к осторожным дей
ствиям на дороге  в авгу
сте. Особенно в ночное 
время, когда по графику 
и будут вестись основные 
работы. Закрывать проезд 
не будем, лишь эпизоди
чески перекрывать. В этом 
случае надо пользоваться 
объездом  через  комбинат 
производственных предпри
ятий.

Но асфальтированием

благоустройство этого у<- 
ства улицы не заканчив 
ется. Предусмотрено пр 
ложить тротуары. Но э 
можно будет сделать тол 
ко после укладки лотю 
для ливневой канализаць 
Работа • трудоемкая, дл 
тельная, поэтому она с 
кладыаастся на будущг 
лето.

р. м е д н и к о в ;
главной инженер Ков
дорского р е м о н т  н е -5 
строительного управ
ления.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь)

Р У Л П Ы П

КОВАОР
ОРГАН ПАРТКОМА,
ДИРЕКЦИИ,
ПРОФКОМА
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

ф  ТОВАРИЩ УРОЖАЙ ф

СВОДКА
сдачи дикорастущих, уборки однолетних и многолетних 
трав в подсобном хозяйстве по состоянию на 3 августа

Предприятие

Дикорастущие Сеяние травы

план
(т) 1

сдано
(т)

план
(га)

убрано
(га)

Ковдорекий ГОК 15 _ 255 29
I реет «Ковдорстрой» О-6 2,9 6 17
ГОК «Ковдорслюда» 12 4,3 60 —
Ковдорекий леспромхоз 5 — 16 4
ТЭЦ 2 1,6 10 --
О РС Ковдорского ГОКа 10 6,3 15 —
Городские оргат изации 10 — 20 ' --
Геологоразведочная партия 2 2,7 10 . ----
«Металлургпрокат лонгаж» 2 — 6 4
СУ-6 5 — 10 —

ЧТО В ЗА К РО М А Х ?
На прошедшей неделе на 

поля подгибного хозяйства 
вышли работники пред
приятий Ковдора. В срав
нении с прошлым годом из
менений в графике уборки 
нет. За  всеми предприятия
ми остались ранее закреп
ленные участки. 1

Начали же, как всегда, 
с дикорастущих. Уже -заго
товили 17,8 тонн, это на 
10 тонн меньше, чем год 
назад В самом большом 
долгу — Ковдорекий ГОК 
и городские организации, 
не сдавшие ни одного кило- 
грам-ма. Никто не сомнева
ется, что тоннаж работни
ки ГОКа наберут, но подхо
ду окаж ут все-таки недоб
рую услугу: с каждым днем 
качество дикорастущих*' 
трав, их пригодность для 
приготовления кормов на
дает. Наиболее успешно 
включились в ритм коллек
тивы С РС а Ковдорского 
ГОКа и ГОКа «Ковдор- 
слюда». А геологов уже 
можно поздравить не толь
ко с выполнением, но и с 
превышением плана. Близки 
к завершению программы 
работники ТЭЦ. Остальным

просто необходимо подтя
нуться в кратчайшие сроки.

На уборке однолетних и 
многолетних трав уж е за 
кончены работы на 54 гек
тарах (против 28 к Этому 
же сроку в прошлом году).  
Трест «Ковдорстрой» пол
ностью завершил уборку 
многолетних. В ближайшее 
время справится с задани
ем участок «Металлургпро- 
катмонтажа». Н а  поЛях 
«Ковдо'рслюды» решено по
дож дать  до 8 августа, что
бы травы подросли. ‘На всех 
же остальных участках'все 
готово к уборке. Но боль
шинство бригад предприя
тий слишком долго раскачи
ваются. Только второго а в 
густа бригада Ковдорского 
ГОКа перешла на двух
сменную . работу. Остальные 
же, за исключением лес
промхоза, так и не включи
лись в уборочную страду.
- Н а  сегодня заложено на 

силос 245 тонн зеленой мас
сы, при плане Г440. тонн.

А. ПОПОВ, 
главный агроном под- 
хоза О РС а Ковдорско- 
го ГОКа.

ф  КАК СРАБО ТАЛИ  В ИЮ ЛЕ ф

КОВДОРСКИЙ ГОК Коллектив
комбината план

выпуска валовой продукции выполнил на 107,2 процен
та, реализации товарной продукции — на 107,5, в ы п е 
ка железного концентрата на 101,6, производства 
вскрышных работ — на 100,1, добычи руды — на 102,2, 
план выпуска апатитового концентрата — на 102,2, от
грузки апатитового концентрата — на 105,3. Из-за то
го, что смежники по соревнованию — Октябрьская ж е 
лезная дорога — не поставили планового количества 
порожняка июльский план отгрузки железного концент
рата невыполнен.

ГО К «КО ВД О РСЛЮ Д А» Коллектив
выпустил сверх

плана 24,7 тонны промсырца слюды и 610 тонн куско
вого пегматита. Сверхплановая реализация продукции 
составила 17.000 рублей.

КОВДОРСКИЙ ЛПХ юесизагитови-
тели выполнили

задание на 113,1 процента, сверх плана заготовили 
2,1 тысячи кубометров древесины, в том числе 600 ку
бометров деловой. Сверхплановая вывозка — 900 кубо
метров.

ф  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ф  - - -^ г г г  ф  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ф

ПРИЧИНЫ ВСКРЫТЫ, 
ЗАДАЧИ ОПРЕДЕЛЕНЫ

По всем
показателям

Задачи коллективов Ковдорского ГОКа и треста «Ковдорстрой» по 
выполнению постановления ЦК КПСС и Совета Министров СССР  
«О мерах по дальнейшему развитию черной металлургии в соответст
вии с решениями XXV съезда КПСС».

Профессиональное мас
терство позволяет Михаилу 
Степановичу Семенову еже
месячно выполнять план на 
150— 160 процентов. Но 
вечная неуспокоенность за 
ставляет токаря-универсала 
искать резервы.

Только с начала этого го
да  Михаил Степанович по
дал четыре рационализатор
ских предложения, касаю
щихся приспособлений для 
быстрой обработки метал
лов.

Фото Н. Ганиевой.

Подведены итоги социа 
диетического соревнования 
между коллективами О ле
негорского и Ковдорского 
горно - обогатительных 
комбинатов за второй квар
тал. По всем показателям 
впереди ковдорчане. Они 
выполнили план по вскры 
ше на 100,3 процента, по 
горной массе — на 101.8 
процента (у оленегорцев — 
невыполнение).

Выпуск железного  кон
центрата в Ковдорском 
ГОКе составил 102,3 про
цента, в Оленегорском — 
100,2, отгрузка соответст
венно — 104,9 и 101,2 про 
цента.
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Леонид Михайлович Зай
цев — многократный о бла
датель звания «Лучший 
слесарь по ремонту насо
сов» в ремонтно-механиче
ском цехе. А в июне этого 
звания был вторично у д о 
стоен его м олодой напар
ник — Николай Скуратов.
У Леонида Михайловича за 
плечами немало лет обслу
живания насосов на в о д о 
отливе. «Там,— говорит он, 
— работа на «беготню», на 
оперативность. «Здесь — 
д ругое  дело...».

«Здесь, — уточняет Ни
колай, — главные качества 
—  внимание, точность, цеп
кость памяти». С лесарь-ре
монтник долж ен  уметь ста
вить машине «диагноз», а 
ведь болезни у насосов д а 
леко  не всегда типовые Не. 
р едко  приходится вместе с 
м астером и голову поло
мать. Но в основном, ко
нечно, привычная работа— 
изъять сносившиеся части, 
заменить новыми. Нйко- 
лай Скуратов раньше, до  
приезда  в Ковдор, работал 
на заводе  по регулировке 
насосов. «Там, пожалуй, за 
дачи были по р а зн о о б р аз 
ней».

Почему речь зашла имен
но об июне 1977 года? Д е 
ло в том, что кр о м е  10 на
сосов, отремонтированных 
по плану, и одного сверх
планового, на счету напар
ников есть ещ е  сборка  но
вого, каких на комбинате 
ещ е  не было. А возможно, 
не было' нигде. Это д о р а 
ботка ныне действующего 
ГРК — ГРК-12М (с м асля
ной ванной), — выполнен
ная конструкторами комби, 
ната. И доверили собирать 
насос ремонтникам — Зай
цеву и Скуратову.

А что? Собрали. В срок, 
в добавок к десяти плано
вым насосам. Хотя с этим 
пришлось поработать п о - ’ 
больше. Д ело  ответствен
ное. Насос, как предусмот
рено конструкторами, по- ' 
вышенной надежности. Ц е
ликом стальная станина, 
стальной проставок —  со
ответственно, иной порядок ' 
сборки, иная прогонка. 
О собенно пришлось пово
зиться на подсадке п о д 
шипника — * «повело», к ро
потливо доводили ш лиф о
вальным камнем.

В таких случаях, конеч
но, особенно важна под
д ер ж ка  и взаимозамена. 
Николай Скуратов, хотя 
опыт ремонтника насосов 
у него поменьше, уверенно 
догоняет старшего товари
ща. Готовится повысить 
квалификацию — вот толь
ко курсы в учебном ком 
бинате откроются.

А перспективы у ремонт
ников немалые. О б о р у ду 
ется (в бывшем помещении 
цеха подготовки п роизвод
ства) новый цех по ремонту 
насосов, оснащенный более  
современны м оборудовано ,  
ем, Работа идет как будто 
неспешная. Размеренная. 
Но на обогатительный ком 
плекс все вр ем я  поступают 
дополнительно отремонти
рованные насосы. Уже оп
робуется на участке грави
тации и новый, первый, из
готовленный в Ковдорском
ГОКа.

Н. ТОЧИ Л ИИ. 
мастер участка ремон
та и корунднроваиия 
насосов ремонтно-ме
ханического цеха Ков- 
дорскою  горно. обо
гатительного комбина
та.

m m o p
0 5 августа 

1977 года

(Начало на 1-й стр.)

.Среди мер, направленных
на улучшение условий гру
да и техники безопасности 
— разработка и широкое 
внедрение эффективных
средств очистки выбрасы- отработку руд Северного 
ваемых в атмосферу вред: участка выдержать график 
uwy иршргтп и резкое со- ВВиДЙ мощностей, особенно

ПРИЧИНЫ ВСКРЫТЫ, 
ЗАДАЧИ ОПРЕДЕЛЕНЫ

ных веществ и 
крашение сбросов в водое-

У ж е  в а в г у с т е  д о л ж н о  б ы т ь  
с д а н о  з д а н и е  г о р н о - т р а н с н о р г  
к о г о  д и с п е т ч е р а .  И н а ч е  н е в о з 
м о ж н о  п р и с т у п и т ь  к р а с ш и р е 
н и ю  к а р ь е р а  и о б е с п е ч и т ь  и 
э т о м  г о д у  п р и р о с т  м о щ н о с т е й  
по с ы р о й  р у д е  н а  2 м и л л и о н а  
т о н н .

мы неочищенных сточных 
вод.

ЗАБОТА О ЛЮДЯХ
Особое внимание уделено 

заботе об условиях труда 
и быта. В частности, начи
ная с 1978 года на горно
добывающие предприятия 
начнут поступать буровые 
станки и экскаваторы с гер
метизированными кабинами 
и кондиционерами, отвечаю
щие требованиям санитарии 
норм но вибрации и шуму. 
В текущем пятилетии тру
женики комбината получат 
около 2.000 квартир, будут 
построены такж е детские 
сады школа на 1.170 мест, 
хлебо. и молокозавод, обь- 
екты сельского хозяйства.

Специальное постановле
ние ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР посвяще
но предоставлению допол
нительных льгот работни
кам предприятий, ш ахто
проходческих и ремонтных

объектов текущего года — 
невозможно.

Безусловно, не все внут
ренние резервы в части 
максимального использова
ния оборудования и рабо 
чего времени уже исчерпа
ны, И над этими вопросами 
партийной организации ком 
бинага- еще предстоит мно
го поработать. Но главный 
тормоз — зто заделы, а 
они целиком в руках стро
ителей. Без своевременною 
ввода в строй девятой сек
ции обогатительного ком
плекса невозможно присту
пить к реконструкции дей
ствующих шести секций 
Невозможно обеспечить 
рост выпуска продукции.

Интенсификация разви
тия горных работ упирает 
ся в перенос базы горюче
смазочных материалов, (а 
ведь, чтоб ее перенести, на
до построить новую), в не 
ренос погрузочной площ ад
ки известняка с территории 
карьера, строительство и
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Б а з а  м а т е р и а л ь н о - т е х н и ч е с к и  
го  с н а б ж е н и я  — т а к ж е  в а ж н е й  
ш и й  п у с к о в о й  о б ъ е к т .  О т  ее  
с в о е в р е м е н н о г о  в в о д а  з а в и с и т  
ПРИРОСТ м о щ н е й  ю й  но с ы р о й  
р у д е .  т а к  к а к  и н а ч е  н е к у д а  
с в о з и т ь  о б о р у д о в а н и е ,  н а х о д я  
щ е е с я  п о к а  в ч е р т е  р а с ш и р е н и я  
к а р ь е р а .

реконструкцию гаражного 
хозяйства, К лету будуще
го года необходимо сдать 
второе поле хвостохрани- 
лища, корпуса мелкого и

инженер треста «Ковдоп- 
стрий» В. Е. Курганов, сек
ретарь партбюро рудника 
«Железный» Л. Г. Азарен
ко, прораб «Промстроя-3» 
О. В Павлов, начальник 
обогатительного комплекса 
А. П Сидоренков, начадь 
ник «Прометроя-1» В. Я. 
Попытайленко, шофер цеха 
технологического транспор
та С. Б. Нахушев, предсе
датель группы народного 
контроля комбината Н. Н. 
Кудимова, начальник О Р С а  
Ю. Б. Правдии.

Собравшиеся ожидали, 
что в выступлении главно 
го инженера треста «Ков 
дорстрой» В. Е. Курганова 
будут названы пути преоло-: 
ления отставания, сообщен 
перечень конкретных орг- 
гехмероприятий, котооый 
инженерный штаб треста 
намерен внедрить для лик 
видении создавшегося по
ложения Однако высту
пающий ограничился лишь 
констатацией причин: объ
ективных («Стальконструк- 
ция» была не обеспечена 
своевременно материалами) 
и субъективных (плохая 
организация работ на объ
ектах. входящих в пусковой 
комплекс) Тем не менее, 
главный инженер заверил, 
что отставание в. четыре 
миллиона будет наверстано 
в третьем . квартале или в 
начале четвертого. И при
звал строителей это обеша 
ние воплотить в жизнь 

Но преодолевать и линии 
дировать можно лишь тог
да, когда вскрыты причи
ны. Их вскрыли участники 
прений Доверие между за 
казчиком и подрядчиком 
зиждется на четком выпол
нении взаимных об я з а 
тельств. А если перечень 
недоделок с «жесткими» га 
рантийными сроками тянет
ся за объектом годами —

организаций Министерства среднего дробления, объек- 
черной металлургии СССР, ты электрического и энерге- 
А именно: кроме тринад- тического хозяйства,
цатой заработной платы ра- Последнее вызывает осо- 
ботники названных выше б \ю  тревогу. ТЭЦ уже сей-
профессий будут при стаже 
работы от 1 до 3 лет полу
чать 0,6 месячной тари ф 
ной ставки или должностно
го оклада, от 3 до 5 лет — 
0,8, от 5 до 10 лет — 1. от 
10 до 15 — 1,2 и от 15 лет 
и выше — 1.5 месячной т а 
рифной ставки. Единовре
менное вознаграждение за 
выслугу лет работникам 
Ковдорского ГОКа будет 
выплачиваться начиная с 
1978 года.

И еще одно приятное но
вовведение. Воинам, уво
лившимся р запас из рядов 
Советской Армии и заклю 
чившим с предприятием 
черной металлургии дого
вор на срок 3 года, будет 
выплачиваться единовре
менное пособие на обзаве
дение хозяйством в размере 
до 506 рублей. Определен
ные льготы предусмотрены 
и для пенсионеров, и зъя 
вивших желание продол
жить работать на пред
приятиях черной металлур
гии.

8 И 3,2
Забота  партии и прави

тельства вдохновляет на 
еще более производитель
ный труд. А задачи перед 
коллективами Ковдорского 
ГОКа и треста «Ковлор- 
строй» стоят в текущей пя 
тилетке не малые За 1977— 
1980 гг. в Ковдоре до л ж 
ны быть введены мощности 
ко добыче 8 миллионов тонн 
сырой рулы и выпуску 3.2 
миллиона тонн железного 
концентрата. А это значит, 
что к восьмидесятому году 
предстоит удвоить добычу 
горной массы и фактически 
утроить грузооборот техно
логического транспорта. Без 
немедленного вовлечения в

час фактически не имеет
резервов тепла. А трест 
«Ковдорстрой» до сих пор 
не освободил территорию 
застройки для расширения 
котельной, хотя должен был 
сделать это еще в прошлом 
году. Иными словами есть 
реальная угроза срыва 
вводных объектов 1978 го
да именно из-за необеспе
ченности теплом.

ТРЕТЬ 
И ДВЕ ТРЕТИ

1 Сложенное выше гово
рит о важности и сложнос
ти предстоящих лет и для 
коллектива комбината. и 
для коллектива треста 
«Ковдорстрой». Однако, 
старт гола нельзя считать 
успешным.

План шести месяцев вы
полнен лишь на три четвер
ти и по производственному 
строительству, и по ж илищ 
ному. А если учесть, что 
это — равняется всего од
ной трети годовой програм
мы, то отставание принима
ет прямо-так» катастрофи
ческий характер. Чтобы ,цо 
гня-ть упущенное в остав
шееся время надо работать 
в два раза быстрее и сде
лать в Два раза больше.

Особую тревогу вызыва
ет состояние дел на девятой 
секции. Если до заморозков 
не будут закрыты корпуса, 
значит, не только ни о к а 
ком вводе новых мощнос
тей не может идти речи, но 
и есть реальная угроза ос
тановки комбината со все
ми вытекающими отсюда 
последствиями

ПРИЗЫВЫ 
И ПРИЧИНЫ

В обсуждении доклада 
приняли участие:

В п у с к о в о й  к о м п л е к с  « т о г о  
г о д а  в х о д и т  и 1д а и и е  к и с л о р о д 
н о й  с т а н ц и и .

ф о т о  Н. Г а н и е в о й .

то тут немудрено испортить 
отношения, немудрено по
терять веру, в самые что ни 
есть искренние обещания. 
А крыша, скажем, в пост
роенном несколько лет н а 
зад административном кор
пусе АВОФ продолжает 
течь, а баррикады, остан 
ленные на территории обо
гатительного комплекса еще 
со времени третьей очере
ди, обрастают новыми.

Да, резкое увеличение 
объектов строительства с та 
вит трест в тяжелейшие ус
ловия Да, он нуждается ю 
действенной помощи и ■лав
ка, и министерства Вспом
ним, что за три года, с 1977 
по 19791 строителям только 
по объектам черной метал
лургии предстоит удвоить, 
свои мощности по сравне
нию с уровнем 1976 года 
Однако тем более недопус
тимы просчеты в организа
ции труда Последний при
мер. Студенческий отряд 
ждали, на него Надеялась, 
просили восемьсот человек, 
прислали пятьсот. И что 
же? Только в «Промстрое-1» 
студенты обеспечены рабр 
той. полностью. ■ В июле в 
остальных управления» от 
ряды простаивали, и часть 
их вынуждена быу:а искать 

главный себе работу на стороне.

НЕДОДЕЛКИ 
НА ПАМЯТЬ

Недавний опыт строи 
гельетва АБОФ подсказыва 
ет, что коллектив треста в 
состоянии справиться с л ю 
быми трудностями. По 
этот же опыт говорит о 
гом, что некоторые из них 
создаются если не искус
ственно. то уж по крайней 
мере их можно заранее 
предусмотреть и заранее 
недопустить. 'Еще в про
шлом году было известно, 
что девятая секция обога
тительного комплекса — 
важнейший пусковой о б ъ 
ект. Однако ни подрядчик 
(в большей мере) ни за к а з 
чик (и его вина имеется) 
должным образом не подго
товились к началу года и 
упустили время. Контакты 
между строителями и эк
сплуатационниками н ал а 
жены лишь в последние ме
сяцы.

Далее. В нервом и вто
ром кварталах года уже 
было ясно, что из-за отсут
ствия конструкций основ
ная тяжесть монтажа л я 
жет на третий квартал. О д
нако «Стальконструкиия» 
не спешит увеличивать ко
личество персонала и, есте
ственно, задерживает  те
перь работу смежников. 
Мало того, и сейчас, в горя
чую пору, часть сил- «Сталь- 
конструкции» отвлечена на 
другие объекты.

Реконструкция Действую
щего предприятия требует 
особого подхода. Да, техно
логия у строителей и у 
эксплуатационников у к а ж 
дого своя По даж е  нали
чие «прочных контактов» 
пока не спасает от того, что 
строители не считаются с 
технологией запуска обору
дования. И может кончить
ся тем, что они «свою 
часть» выполнят к сроку, но 
не оставят необходимых ме
сяцев, недель, дней для про
крутки оборудования.

Словом, совместный пар
тийно-хозяйственный актив 
двух коллективов должен 
стать основой для дальней
шего глубокого разговора в 
управлениях, цехах, сме
нах, бригадах обоих кол
лективов. Именно там р о ж 
даются текущие проблемы, 
и именно там их следует 
решать, помня, что до пус
ка важного народно-хозяй
ственного- объекта осталось 
немногим более трех меся
цев.

I ПЛАН
НАСТУПЛЕНИЯ

Постановление актива за 
трагивает и окончание стро
ительства ЛЭП-154 Нива—

Ковдср, н переход комби
ната на непрерывный ме
тод планирования капи
тального строительства, н 
снабжения запасными час
тями и материалами, и вы
деления комбинату необхо
димого количества больше
грузных БелАЗов, оборудо
вания для усреднителыюго 
склада- дробленой руды, и 
возможности строительства 
профтехучилища при Ков
дорском ГОКе, и возвра
щения объектам комбината 
статуса Всесоюзной у дар
ной стройки.

Среди проблем, подлеж а
щих плановому решению: 
перевод действующих сек
ций обогатительного ком
плекса на двухстадиальную 
схему измельчения, внед
рение геофизических мето
дов опробования руд и про
дуктов обогащения, за в ер 
шение в первом полугодии 
1978 года строительства 
базы материально-техниче
ского снабжения.

РАЗГОВОР 
НЕ ОКОНЧЕН

Еще раз приведем цифры. 
З а  шесть месяцев года уп
равления треста «Ковдор
строй» и его субподрядчики 
выполнили годовой план по 
производственному строи
тельству на 34,8 процента, 
по жилищному — на 3,5 
процента. Только по объек
там Ковдорского ГОКа долг 
достиг четырех миллионов 
рублей. Как отметил пер
вый секретарь Кировского 
горкома партии Г. Г. Гиль
манов помочь строителям 
могут только строители. Тут4 
и организационные меро
приятия, тут и обществен
ные организации и в пер
вую очередь коммунисты.

Не откладывая (дальше 
некуда),  нужно сосредото
чить все силы на девятой 
секции обогатительного 
комплекса, на объектах так 
или иначе связанных с вво
дом в этом году мощнос
тей по добыче двух миллио
нов тонн сырой руды. Кро
ме того, к числу безуслов
ных пусковых относятся 
школа в Ковдоре, жилые 
дома, а такж е объекты 
сельского хозяйства.

Точки приложения сил из
вестны, конкретные сроки 
их ввода — тоже. Руково
дители треста «Ковдор
строй». управлений и суб
подрядных организаций, 
секретари партийных бюро 
и коммунисты обязаны ощу
тить свою персональную от
ветственность и за судьбу 
каждого объекта,  за срок 
его ввода в эксплуатацию. 
От того, как разговор, на
чатый на активе, будет про
должен на всех участках— 
зависит судьба стройки. И 
в конечном счете судьба 
выполнения государствен
ною  плана по увеличению 
производства черных ме
таллов.

|!„| «пимке: горячее опробование агломашины № 10 
«Ывой третьей аглофабрики Череповецкого металлур! н- 
ческого завода. Третья фабрика построена в расчете на 
го, что Ковдорский ГОК благодари вводу в строй девя
той секции и реконструкции шести действующих вдвое 
увеличит свои производственные мощности. •

Фото В. Красноюрченко.



В нашем распоряжении 
всего 142  дня

из БЛОКНОТА 
ДИСПЕТЧЕРА

К 9 сентября «Севэап- 
стальнонструкция» полно
стью обеспечит фронт ра
бот для новых стеновых 
панелей. Закры ть корпус 
9-й секции нужно уже в ав
густе. Для этого необходи
мо срочно увеличить на 100 
человек число рабочих.

К 20 августа С У -6  треста  
«Ковдорстрой» предъявит

рабочей комиссии здание 
горнотранспортной диспет
черской.

На базе материально- 
технического снабжения за
кончено бетонирование по
пов, м онтируется козловой  
кран Зд есь камень претк
новения —  ж елезнодорож 
ный тупик, до сих пор не 
провел пути Кандалакшский 
строительно-монтажный по
езд NS 821.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА» И ШТАБА РАЙОННОГО 
СТУДЕНЧЕСКОГО СТРОИТЕЛЬНОГО ОТРЯДА «КОВДОРСКИЙ».

Велосипед- 
не роскошь

У командира линейного 
отряда утро начинается с 
линейки, а вечером день га- 
канчивается заседанием 
штаба. Значит, назавтра 
масса вопросов, которые 
предстоит решить. Встреч, 
звонков, мест, где нужно 
побывать. Как успеть?

Этот вопрос задали себе 
все командиры еще в пер
вые дни и нашли выход.

Велосипед! Техника про
стая, а по соседству — 
пункт проката. Через день 
в каж дом  отряде появилось 
транспортное средство, из 
двух колес, педалей и руля.

«Выручает?» — спраш и
ваю командира отряда 
«Волгарь» В л а д и м и р а  
Крючкова. Д а ж е  засмеялся:

— Отряд разбросан, а за 
день нужно побывать на 
каж дом  объекте, и не раз. 
Вчера, например, приехал 
на теплотрассу, там работа
ет первая бригада, 10 че
ловек. Все в порядке. О т
правляюсь дальше. А ребя
та вслед: «К концу лета 
сдашь на мастера спорта».

Шутки, шутками, а В ла
димиру приходилось и МАЗ 
догонять.

Приехал утром на школу, 
вторая бригада «загорает»
В чем дело? Трубопроклад- 
чика нет. Мастер уже пол
тора часа ищет. Д в адц ать  
минут велогонок и зарычал 
трубопрокладчик, пополз, 
неуклюже поворачиваясь, 
долго пытался пробраться к 
траншее. Наконец, води
тель не выдержал: «Гово
рил же: не подъедем, надо 
песком дорогу засыпать». 
Па поиски КрАЗа — еще 
час гонок. Прибыл, ссыпал 
песок и прошел трубопро
кладчик. Бригада начала 
работу. .

А командир опять на «ко
ня» — с 25 июля подписы
вает наряды, все мастера не 
найти. По пути заглянул на 
строящуюся. поликлинику. 
Новости! Копали, копали и 
наткнулись на кабель. По 
чертежам — он метра ;а  
три от траншеи. Что делать? 
Решать. И опять маршрут: 
мастер, прораб, начальник 
участка, «Алло, это управ
ление СУ-6 ?».

— Как МАЗ догонял?
— Это с кабелем было, с 

тем самым, который не по 
чертежам у поликлиники 
Надо с мастером посовето
ваться. Как. да что. а -он по 
объектам на МАЗе разъез
жает. Подъеду: «Где?» — 
«Был, только уехал». Д о 
гнал.

Л. ОРЛОВА.

Спасите 
от безделья

Неприятности на отряд  
«Г ольфстрим-2» сыпались 
одна за другой, По при ез
д е  вдруг узнали, что нару 
шены договорны е  о б я з а 
тельства, что отряд р а зб и 
ли на две  группы.

И пошло и поехало. Бра- 
гада Александра  Яковлева 
готовила траншеи, готови
лась заземлить линию эле
ктропередач,  укладывала 
арматуру Работы бы ло не
впроворот, но... Сидеть в 
ожидании приходилось ча
сто. То не было сварщика, 
то сварочного аппарата. В 
итоге за две  недели бойцы 
выкопали 1700 метров тран
шей, но ушли так и не за
кончив работы.

Бригаде Денисова  в про
изводственном корпусе ц е 
ха железобетонны х и зд е 
лий повезло  небольше. За  
две  недели забетон ирова
ли всего 23 квадратных 
метра  полов, но вибр о р ей
ки так и не дождались,

Наконец, 18 июля, две 
бригады отряда  «Гольфст
рим-2» пригласили в «Лен: 
телефонстрой», нам п р е д 
ложили реальный фронт р а 
бот, и мы оставили линию 
электропередач,  ушли, так 
и не выполнив свою задачу 
на корпусе  ЖБИ. Ушли не 
по своей вине. На о б ъ ек 
тах «Промстроя-2» не 
столько работали, сколько 
простаивали. А итог — за 
первые две  недели июля 
отряд  оказался  на п ослед
нем месте. 40 юношей-мур- 
манчан освоили всего 16.8 
тысяч рублей.

Остался месяц, а отряду 
предстоит ещ е  освоить 92,4 
тысячи рублей. Нам не 
сдерж ать  слово нельзя, а 
врем я  не ждет.

Л. А Н Д Р ЕЕВА , 
Mactep отряда «Гопьф- 
стрим-2».

Алло, 
студенты 
на проводе!

Этой весной М урманское 
областное управление п о д
готовило проект единой 
городской телеф онной с е 
ти. В первых числах июля 
комплексная бригада  свя
зистов из СМУ-4 «Лентеле- 
фонстроя» приступила к 
работе, рассчитанной на 
два  года. А когда на п о 
мощь к связистам пришли 
38 бойцов из отряда  
«Гольфстрим-1» и «Гольф- 
мтрим-2» д е л о  пошло го
р а з д о  быстрее.

В начале августа уже з а 
кончат основную магист
раль, которая соединит 
старую АТС с новой. Сгу- 
денты-старшекурсники из 
бригады Валентина Пашко
ва всего за д в е  недели вы
рыли и закопали траншеи, 
уложили трубы, установили 
колодцы на участке около 
700 метров.

А ведь у ковдорчан о 
студентах сложилось м н е 
ние: «Им что, перекопают 
город  и уедут...» Хотя за 
это винить следовало  бы 
не их.

Благодаря студентам к 
концу августа мы практиче
ски закончим проектные 
зем ляны е  работы. Остает
ся только протянуть ка
бель И если оборудование  
для  новой АТС поступит во
время,  а первом  квартале 
1978 года,  то в сер един е  
следую щ его  Года АТС з а 
работает на полную м о щ 
ность, и а тысяче кварти
рах ковдорчан появятся 
телефоны. Раньше срока, 
на целых полгода, опят.ь же 
благодаря  студентом.

А. СЕМ И Х И Н , 
начальник Ковд орско
го у ч а с т к а  СМ У-4  
«Лентелефонстрой».

Вексель не оплачен
Дл из «Промстроя-2» студенты перешли в другие  

организации. И нельзя сказать, чтобы новые объекты  
были полегче или расценки там баснословные. Просто  
надоело просить работы, ждать работы. А ведь три  
недели назад в нашей газете главный инженер управ
ления И. Т. Чуйко обещ ал следую щ ее: «Мы предста
вили студентам, по договору, большие объемы работ. 
Стройотряды  будут полностью  обеспечены  работой».

А треть студентов вынуждена была уйти. Как же 
так! И снова слово Ивану Трофим овичу Чуйко:

—  Нас подвела субподрядная организация СУ 5. 
Не подготовлен ф р он т работ. В управлении одновре
менно появилось 180 пар рабочих рук. И оказалось, что 
мы не см огли всех обеспечить. К сожалению, саратов
ский «Эксперимент» уш ел от нас. также как «Искра» и 
две бригады «Гольфстрима-2». Сейчас в управлении  
осталось 120 бойцов их объекты: линия электропере
дачи, цех Ж БИ, база УПТК. Теперь, я думаю, мы всех 
сможем обеспечить работой.

ф НЕ БЕСПОКОЙСЯ, МАМА! ф
Шеделя  
четвертая

В ч е р а  у тр о м  н ачальник 
уч а стк а  п р и ш е л в тем ны х 
очках. Мы поняли, что  это 
д у р н о е  п р е д зн а м е н о в а н и е  
и, что  о пять п р и д е тся  «за
го р ать». О д н а к о  задание
по лучи ли  —  р ы ть тр а н 
шею С е р е ж к а  так ув л е кся , 
что вы ры л на п о л то р а  м е т

ра глубже — едва вытащи
ли его за лопату.

Потом пришел мастер  и 
сказал, чтобы мы закопали 
все, что выкопали, что,, ка 
жется, эта траншея должна 
быть метра на три левее  
Мастер был тоже в очках, 
но с диоптриями. И мы з-а 
копали. Потом опять при
шел начальник и сказал 
что надо выкопать.

Наш отрядный мастер по 
обещал, что скажет на-

ПОЛОВИНА ПУТИ
31 июля в день Всесоюзного студенческого строи

тельного отряда  ребята из Мурманска,  Ленинграда, Са
ратова доложили об итогах работы лета-77.

Сергей Гришанцев командир отряда «Искра» Ленин- 
|радского инженерно-строительного института:

— Обещаем выполнить производственную программу 
ко Дню строителя, освоили 92 тысячи рублей.

Искровцы по итогам первой половины трудовою  се
местра среди двенадцати РССО «Ковдорекий» заняли 
первое место.

Районный отряд «Ковдорекий» освоил за первую по
ловину трудового семестра 730 тысяч рублей.

Ю. М ОРКОС ОВ, 
главный инженер РССО «КФвдорский».

Труженикам
села

В августе будут сданы в 
Эксплуатацию о б ъ е к т ы  
сельского хозяйства, кото
рые трест «Ковдорстрой» 
строит для совхоза «Ена». 
На пороге сдачи — красят
ся полы, наклеиваются обои 
— шестнадиатиквартирный 
благоустроенный жилой 
дом. В нем разместятся и 
библиотека, и здравпункт. 
Д ля  них подготовлены спе
циальные помещения в цо
кольном этаже.

Следом будет сдан щито
вой свинарник на 200 го
лов. Там сейчас остановка 
за прокладкой постоянной 
сети электроснабжения. А 
до конца августа войдут в 
строй склад горюче-смазоч
ных материалов и водоза- 
69р. Воду для хозяйствен
ных и питьевых нуж д тру
женики совхоза будут по
лучать уж е из капитальной 
сети, а не по времянке, как 
прежде.

Строители приложат все 
силы, чтобы сдать объекты 
сельского хозяйства в срок.

Ю. КАМАЕВ, 
заместитель секретаря 
парткома треста «Ков
дорстрой».

чальнику все, что о нем 
думает. И сказал. В конце 
рабочего  дня. Что задание 
выполнили, и успешно, что 
у него пресимпатичные он 
ки и интересный значок; 
Это асе С е р еж а  слышал, а 
ещ е  он узнал, что начал.» 
ник и мастер подписали ка 
кие-то наряды, за которые 
мы нашего отрядного мае 
гера должны на руках но
сить.

К самостоятельной жиз-

ТРИ УМНОЖЬТЕ 
НА ПЯТЬСОТ

Понимая важность новой 
школы для города, штаб 
районного студенческого 
строительного отряда ре
шил провести на объекте 
субботники и воскресники. 
Каждый боец отрабатывает 
по три часа на благоустрой
стве территории школы в 
выходные или после работы.

В. ТРОФ ИМ ОВ, 
командир РССО «Ков- 
дорский».

ИЗ ПЕРВЫХ РУК
Интересно прошла встре

ча бойцов студенческою от
ряда «Арктика» с директо
ром Ковдорского ГОКа 
А. И. Сухачевым.1 Встреча 
состоялась 31 июля, в день 
рождения ССО. И первый 
вопрос: когда впервые по
явились в Ковдоре студен
ческие строительные отря
ды:

— Когда первый прибыл, 
точно не помню, но к а ж 
дый раз в начале года 
строители говорят: «Вот
приедут студенты, выру
чат...*. И верно. Студентов 
в Ковдоре ждут. Доля их 
труда  — и в  действующих 
корпусах комбината, в том 
числе апатито-бадделей го- 
в о ю  производства. Участ
вовали они и в сооруже
нии объектов других пред
приятий ю рода ,  жилых до
мов. В этом году ленин
градские студенты опять на 
важнейшем объекте — на 
строительстве девятой сек
ции.

Далее  последовал инте
ресный рассказ об откры
тии Ковдорскою месторож
дения, об истории комбина
та и е ю  перспективах. Бу
дущих инженеров-экономис- 
тов интересовало все, и как 
обстоят дела с охраной 
природы, и велики ли по
тери при транспортировке 
железного концентрата в 
открытых вагонах, и как 
будет расти город.

М. М ОРОЗОВ, 
комиссар отряда «Арк
тика».

ни мы потихоньку здесь 
привыкаем. Вчера сколоти
ли два  стола, с ебе  и де в о ч 
кам. В комнате, где живег 
Ленд, стол да ж е  не кача
ется. С ер еж а  сделал от 
«рытие, он придумал заме- 
титель для сместителя в 
ванной. Экономический эф 
фект — все сто процентов, 
И все благодаря  обычно 
венному резиновом у шлан
гу ди ам етром  1,876 санти
метров, длиной 3 метра  75

;ф звонок! ф

В мареве морены
Парень Ьстановил экска

ватор, спрыгнул на землю. 
Ковш мирно улегся на дне 
траншеи и сразу  на строй
площ адке  стало тише.

— Четвертый раз  эту 
траншею копаю. Первый— 
осенью, к весне все р а зм ы 
ло, пришлось заново. Надо 
было зимой е е  закончить, 
лотки уложить пока грунт 
не пойзет. Сейчас дожди , 
оставишь да ж е  на ночь, ут
р о м  уже все на смарку — 
махнул в сердц ах  рукой.

— Закончим ли п о д зе м 
ные коммуникации к с р о 
ку? О б  этом надо началь
ство спросить.

Назвать себя  отказался. 
И опять загудел экскава
тор, шлепнулся о бок тран
шеи ковш, спустился, з а 
черпнул морену. Ту самую, 
которая мешает работать 
всем, которая раскисла на 
всех подъездах  к школе.

На дн е  траншеи готовят 
основание для лотков сту
денты отряда  «Волгарь». И 
тут ж е кипит на костре в 
закопченном бачке смола. 
Заливают лотки прям о ' в 
траншее.

— Д о ж дь  льет, не будут 
ли они не протекать — б а 
бушка на д в о е  сказала.

У сам ого  здания школы 
колдуют над насосом сан
техники. Там долж на  п рой 
ти теплотрасса, но вчера 
экскаватор пробил ковшом 
коллектор и котлован уто
нул в воде. Оказывается, 
год назад строители у л о 
жили коллектор выше нем 
предполагалось и вот, на
д о  же, теперь было на не

го наткнуться. Аварию при
дется  устранять дня два, 
не меньше. А пока три на 
coca едва  успевают откачи
вать воду... А на последней 
оперативке срок сдачи под 
земных коммуникаций СУ-6 
перенесли е щ е  на пять 
дней.

Отделочники обещ аю т з а 
кончить свои д ел а  к 15 ав
густа, 20 августа генпод
рядчик —  управление 
«Промжилстрой» — д о л 
ж ен рассчитаться с долга
ми. П рораб Николай Нови
ков jbko огорчен:

— Представляете, за пять 
дней уложить 2.100 к вад 
ратных метров плитки, з а 
бетонировать около  800 
метров основной дороги, 
плюс спортивная площадка 
и другие  элементы благо
устройства. , Всего за пять 
дней! И это при условии, 
что СУ-6 уложится в по 
следний срок  — отведет 
ручей, протянет теплосети 
вокруг здания шйолы.

Новиков повел рукой 
сторону,,,*- где она должна 
пройти:

— Работы е щ е  вот! —* 
полоснул ладонью  по шее 
и заключил — хватает. Но 
сдать надо, значит сдадим. 
Ночью бу д ем  работать, а 
сделаем !

В. Л Я Б Р И К О В ,  экска- 
гаторшик треста «Ков
дорстрой»; А. НЕХО
РОШ ЕВ, комиссар от
ряда  «Эксперимент»:
Л. ПЕРАТИНС.КАЯ. 
корреспондент — рей
довая  бригада «Рудно
го Ковдора».

ЦИФРЫ К КОММЕНТАРИЮ
Наружные сети к школе 

по состоянию на 1 августа. 
На теплосети протяженно
стью 350 погонных метров 
от улицы Кошица до  ш ко
ль: освоено  только 5 тысяч 
рублей — выкопано лишь 
100 метров траншеи. Тепло

сантиметров 25 миллимет
ров, соверш енно бесп л ат 
ному. Найти его очень п р о 
сто — у нас на объекте 
Принести сложнее. Нет, он 
не тяжелый, просто б о л ь 
шой и заметный. Мы при
несли, теперь ж дем ,  когда 
подключат горячую в о д у .

СЛАВИК. 
Боец, потерявший пись
мо, срочно зайдите • 
Районный штаб.

Районный штаб.

сеть к теплице (100 погон
ных метров) вообщ е не на
чата. Также как и в о д о п р о 
вод протяженностью 110 
метров.

А ведь после прокладки 
наружных сетей нужно уло
жить во д в о р е  школы ещ е
1.803 квадратных метров
бетонных покрытий и п р о 
ложить 2.100 квадратных 
метров тротуаров.

Н. АРТЕМЬЕВА, 
ч-ген группы народно
го контроля.

. Р И Л П З з Ш

5 августа 
1977 года



♦  7 АВГУСТА — ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКА ф ф СООБЩ АЮ Ёф  ТРЕВОГА? ф

М А Н Е В Р Ы  Н А  П Р Я М О Й
Прибыл на станцию со

став, машинист сдал доку
менты на груз в товарную 
контору, погнал локомотив 
в отстой.

С этого момента главным 
исполнителем становится 
машинист маневрового теп
ловоза. Это дли посторон
него все пути на станции 
одинаковы. Скажем д в а д 
цать второй путь, вам это 
т о ж е  ничего не говорит? 
Можно подсказать:  на этот 
путь расставляются ваго
ны со строительными мате
риалами, здесь «привязан» 
трест «Ковдорстрой».

И вагоны для треста в 
самой голове прибывшего 
состава. Только расставляй. 
Но  нет, тогда не вывезти 
вагон с- известью от изве
сткового завода. Правиль
но, сначала выводим вагон 
с известью, теперь отцепи
ли и отправим вагон для 
ТЭЦ — ему тоже иначе не 
пройти. И только теперь 
расставим, для выгрузки 
трестовские вагоны.

Такие ребусы машинист 
С составитель решают всю 
емену. По радио. Теперь 
це очень н верится, что 
когда-то, в начале шести
десятых, основными сред
ствами связи у составите
ля были собственные ноги: 
сбегал, позвонил, снова сбе
гал, переговорил. И так 
всю.смену.

А давно ли стали заго
нять на подъездные пути

АБОФ цистерны с жидким 
стеклом, а в сборные’ соста
вы включать вагоны с а п а 
титовым концентра т о м? 
Одно остается неизменным: 
погрузка железного кои 
центрата. У нас на станции 
два локомотива, один на 
маневрах,' другой на ж е 
лезорудной фабрике. С л о ж 
ности везде свои: на ма
неврах — головоломка с
путями, на погрузке кон
центрата — утомительный, 
однообразный труд. Вот и 
чередуются машинисты по 
месяцу.

Из четырех бункеров бы 
стро заполняется вагон.
Световой сигнал! Двинул
ся, подставил под погруз
ку другой вагон Кстати, 
о сигнале. Он требует по
стоянного внимания и если 
бы световому придать зву
ковое сопровождение, это
г а много облегчило бы труд 
машиниста.

Потяжелели сост а в ы. 
Формируем товарный по
езд с железным концентра
том из 48—55 вагонов: об 
щий вес состава доходит 
до 5000 тонн.

Р а с т е т , и протяженность 
путей на станции. Гото
вимся работать на подъ
ездных путях собственной 
базы треста «Ковдорстрой». 
Правда проектировщики не 
очень заботятся, чтобы со
кратить время составления 
поездов Если на базе

треста не проложат обгон
ных путей, то придется по
давать состав вагонами впе
ред, иначе тепловозу не 
вернуться на станцию. Пли 
такие неприятные вещи, ко
торые иногда бывают: что
бы обработать дальный ту
пик, приходится «сбивать» 
(то есть убирать с раз
грузки) вагоны на бл иж 
них путях. /

В ближайшие годы стан
ция Ковдор будет реконст
руирована Появится новое 
.здание вокзала, а самое 
главное, дополнительные 
станционные пути и авто
матика намного облегчат 
труд обслуживающего пер
сонала, сократят время со 
ставления поездов.

Как в калейдоскопе мель 
кают вагоны, платформы, 
цистерны с самыми разно 
образными грузами. С па 
целями, перекрытиями, кир 
пйчем. металлоконструкци 
ями — Ковдор строится! 
С апатитом, железом, фло
гопитом, вермикулитом — 
Ковдор дает продукцию! 
А если выезжаем на бли
жайшие станции, то в сбор
ный включаем куроптин 
ский лес. енский пегматит. 
И все это несут по сталь
ным рельсам составленные 
нами поезда.

К. СИЛАНТЬЕВ, 
машинист маневрово
го тепловоза станции 
Ковдор.

Юг
стучится  
в магазины

Ковдорчане уже успели 
оценить астраханские ар 
бузы — двадцать три тон
ны. Проданы такж е  первые 
партии помидоров: семнад
цать тени астраханских и 
шестнадцать тонн молдав
ских. Получены 150 тонн 
свежей капусты. Пришли 
на базу 60 тонн яблок из 
Дагестана.

На подходе 33 тонны ран
него картофеля из Брянска, 
а такж е вагоны с морковью, 
свеклой, кабачками, чесно
ком — овощи отгружены в 
Днепропетровске. Из Харь
кова придут свежепросоль
ные огурцы. На Украине и 
Молдавии готовы к отправ
ке сливы, дело за вагона
ми. Населению продано 53 
тонны свежих огурцов.

До 1 ноября запланиро
вано продать 260 тонн бах
чевых арбузов. 500 тонн 
ранних и поздних сортов 
яблок, 70 тонн винограда, 
70 тонн слив , 3300 тонн 
картофеля (300 тонн—ран 
него) , 220 тонн лука,  8 тонн 
чеснока, 80 тонн свеклы, 
120 тонн моркови, 250 тонн 
помидоров свежих и 10 
тони соленых, 25 тонн све
жих огурцов и 130 тонн со
леных.

В. С К А Б И Н А ,  
товаровед по овощам 
О Р С а  К о вд о р ск о го  
ГО К а .

Рукотворные
берега

Когда сдавался в эксп
луатацию отводной канал, 
было . определено и буду
щее прилегающей к нему 
территории. Работники руд
ника «Железный» присту
пили к рекультивации зем
ли, расчистили зону по бе
регам канала, сожгли му- 
сор, проложили пешеход
ную дорожку, покрасили 
мост. Словом сделали все, 
чтобы благоустроите тер
риторию, придать берегам 
живописный вид.

Семидесятиметровая зона 
по обоим сторонам канала 
объявлена санитарной. Это 
значит, что на ней запреща
ется движение транспорта, 
возведение построек, не го
воря. уж е о том, что сорить 
здесь такж е запрещено.

Но получаются иногда 
парадоксальные ситуации. 
До соседству с мостом про
ложены трубы теплотрас
сы. Так ходят не по мосту, 
а по трубам! Какие нужны 
запреты, если рядом мост? 
Так же получается и на бе
регах. канала. Один «на
ходчивый» гражданин при 
вез сарай и поставил его 
Прямо под знаком «Сани
тарная зона». Что же, 
ждать, когда прецедентом 
воспользуются другие «са- 
раевладельцы»? Или кто-то 
надумает вывозить мусор 
р эту. самую санитарную 
зону..

Обратились в милицию. 
Милиция переадресовала в 
горкомхоз, В Торкомхозе 
же посчитали: пусть разби
рается милиция. Словом, 
никто: не счел себя заинте
ресованным. Но не для сво
их ж е нужд стараются ра 
бочие рудника. У .зоны к а 
нала, кстати сказать, не 
плохое будущее. Рудник 

■засыпал землю илистыми 
грунтами, здесь предстоит 
посеять многолетние травы.

И  еше одно. Товарищи 
взрослые, следите за деть
ми, им гулять по берегам 

. канала  опасно!
М НАЗАРЕНКО, 

начальник гидросоо
ружений руд н и к а  
Железный».

Надежду Селезневу ковдорчане привыкли видеть и слышать на сцене. А вот в р а 
бочей обстановке с ней встречаются только рабочие участка флотации. У ремонтников, 
которым помогает на своем кране Селезнева, все минуты расписаны. Но, если выпада
ет свободная, почему бы и не «подслушать», как поет Надежда. Но все же здесь, на 
участке ее уваж аю т прежде всего за надежные и уверенные действия на кране.

Фото Ю. Петрухина.

Самая городошная область?
Во второй половине ию

ля в Ленинграде состоя
лись зональные соревнова
ния сборных областей Се
веро-Запада по городкам

В состав сборной Мур
манской области, тренером 
которой назначили меня, 
вошли еще трое ковдор- 
чан: Николай Курьянов,
Михаил Зобков, Иван Сер
геенко, а такж е  мурманча
нин Юрий Антуфьев и пят
надцатилетний Сережа Баг
ров из Оленегорска.

С первого же дня лич
ных соревнований все го
родошники Заполярья обо
сновались в группе лиде
ров. Ровно выступив во 
всех трех турах, первое ме
сто (130 бит на 90 фшур) 
.завоевал^белазист цеха тех 
дологического транспорта 
Ковдорского ГОКа Нико 
лай Курьяиов Пока поза 
равляли победителя, на го 
седней площадке закончи 
свою встречу одноклубни 
Курьянова .слесарь обога 
тительного комплекса Иван 
Сергеенко. На шесть бит 
лучше мастерского норма 
тива! Это значит, что в р я 
дах ковдорских городошни

ков появился шестой ма 
стер спорта СССР. Товари
щи поздравили Сергеенко с 
высоким званием и со вто
рым местом в столь пред
ставительных соревновани 
ях.

Результаты личных со
ревнований обнадеживали, 
но девять- командных игр 
таили в себе немало неожи
данностей. Особенно хо
рошо подготовились волог- 
жане, ярославцы, ленин
градцы. Но во всех встре
чах сборная Мурманской 
области продемонстировала 
явное преимущество. Как 
правило, счет был 3:0 или 
3:1 в нашу пользу. Только 
ярославцы уступили с по
четным счетом 2:3.

В этом году было обяза 
тельным участие юношей в 
первых двух партиях к а ж 
дой игры. Сережа Багров 
чувствовал себя уверенно и 
немало сделал для коман
ды. Ответственная роль бы
ла поручена электросвар
щику рудника «Железный» 
Михаилу Зобкову. Он всту
пал в игру в третьей пар
тии, без разминки на са
мые важные номера,

Городошники Заполярья 
заняли первое место и впер
вые стали финалистами
чемпионата РСФ СР. Побе
да была одержана несмот
ря на неблагоприятные ус
ловия: не проводились об
ластные соревнования и да 
же учебно-тренировочный 
сбор. Игроки встретились
только в поезде.

А впереди финал. Он на
чнется 11 августа в Став 
рополе.

Н. НИКИТИН,
играющий т р е н е р  
сборной области, эле
ктросварщик рудника 
«Железный».

Что на осмотр попало...
Что беэ транспорта «и ни туда, и ни сюда» —  д е 

журные элеюрики рудника на собственном опыте уже 
четыре месяца (с4 самого апреля) убеждаются. До то
го, как грузоаая Г А З  66 была поставлена на техосмотр 
в цех подготовки производства, она ещ е  кое-как п ер е 
двигалась. В случае аварийных остановок горного о бо 
рудования можно было оперативно устранить неис
правность на линии или экскаваторе, При профилакти
ческих ремонтах —  доставить людей, запчасти, масла 
и т. д.

Теперь же при погреждении на линии — надо ис
кать машину, пробило кабель —  то же самое, заменить 
вышедшую из строя деталь —  опять же. И так далее.

Так вот, на техосм отре обнаружилось, что плохо р а 
ботают тормоза и гидроусиг --ель. Вначале грешили на 
манжеты. И электрики рыщут по соседним предприя
тиям. Раздобыли, нет, оказывается, тормозная ж и д 
кость протекает. У мастера по планово-предупреди
тельным ремонтам Ц ПП В р , Тищенко каждый раз, как 
не подтверждается очередное предположение, возни
кают новые. И электрикам рудника приходится что-то 
где то добывать (хотя машина стоит на балансе ЦПП и 
цех вроде обязан обеспечить ее запчастями, ремонти
ровать). В последний раз изготовили в бульдозерном  
парке тормозные цилиндры. Предположение и на этот 
раз не оправдалось. Появилась новая мысль: рестав
рировать ступицы колес.

Не берусь утверждать точно, сколько времени по
надобится для выполнения этой идеи, но что несколько  
месяцев —  гарантировать могу. Ибо Владимир Романо
вич Тищенко и помощи не оказывает, и не отказывает 
в ней, А когда администрация рудника поднимает во
прос о машине, ответ всегда один: «Ваших людей нет». 
И цгофер машины, то есть автор этих строк, время от 
времени возле нее дежурит. Э ту операцию можно бы 
выполнять й чаще. Был бы от нее прок. И я вр о де  при 
деле (поскольку работу ш офера совмещ аю  с выполне
нием основной —  электрика) и в то же врем я не у дел 
(поскольку основную работу выполняют за меня дру
гие).

Эти мытарства мало чем отличаются от хождения 
по кругу. И потому мое появление каждый раз  вызы
вает у ремонтников Ц П П  самый живой интерес на 
предмет «а чем же ты сегодня будешь заниматься?».

Может, такая организация ремонта кого-то настраи
вает на благодушие, только деж урны м  электрикам от 
такого благодушия, извините, выть хочется.

Е. БОГДАНОВ, 
электрослесарь рудника «Железный».

Опять пришла  
пора грибная

Опять пришла пора
грибная,

И, оторвавшись от забот, 
Л ес голосами наполняет 
Неунывающий народ.
И вот шагает между

кочек,
По сопке вверх и

под уклон. 
Нож — по-хозяйски —  

на цепочке, 
В руке —  небьющийся 

бидон.
Играет радуга на росах. 
На мраморных стволах  

берез. 
И, мошек стряхивая

с н о с а ,. 
Трофеям радуется пес.

В. ТКАЧУК.
п Риколатва.

Болельщики, 
вас ж дут

Ковдорекий «Горняк» в 
матчах на своем поле встре
чается: 5 августа — с ни- 
кельски.м «Печенганикелем» 
(19), 7 августа — с мур
манским «Автомобилистом» 
(13), 12 августа — с Мон
чегорским «Североникелем» 
(19), 14 августа — с оле
негорским «Горняком» (13), 
19 августа — с кировским 
«Апатитом» (19), 21 авгу
ста — с Кандалакшским 
«Металлургом» (13).

Смехотерапия
В хирургическом отделе

нии больные обычно прико
ваны к постели. Д а ж е  если 
тебе удалили гланды, все 
равно первое-время не до 
прогулок. Хотя бы по кори
дору. Так что можете пред
ставить, как мы обрадова
лись студенческим агит
бригадам. К нам в гости 
пришли ребята из «Волга
ря» (Саратов) и , девушки 
из «ГольфстримаЛ» (М ур
манск). Понравились сцен
ки «Сдача экзаменов», «Ки- 
носФемка», «Больной зуб». 
Импровизированный зри
тельный зал сотрясался от 
аплодисментов. И от смеха. 
После, операции порой и
разговаривать больно. А 
тут смеялись. .Ведь такая 
разрядка помогает не хуже 
лекарств.

В БАТУРИНА, Г. ЛИ- 
ТУНОВА, В. НАВРОЦ
КАЯ, Р. Р О Д И О Н О 
ВА. Палата № 9 го
родской больницы.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

6 августа — «Звездочка» 
№ 6 (14 30), «Волчья стая» 
(16, 18).

7 августа — «Я больше 
не буду» (14), «Слово для 
защиты» (16, 18). г

9 августа — «Белая сте
на» (17, 19, 21).

♦
НЕ ОПАЗДЫВАЙТЕ

На время уборочной кам
пании интервалы движения 
городских автобусов в Ков
доре увеличены. Из Мик
рорайона s pa вокзал маши
ны будут отправляться: в 
6-20, 6-40, 7-00, 7-20; 14-40,
14-50, 15-00, 15-10, 15-20.
15-30 и 15-40.

Ф
СРАЗУ ДВА 

РАССЕЯННЫХ
Потерявших 18 и 22 июля 

часы (наручные и кулон) 
просят обратиться по адре
су: Слюдяная, 3, кв 12.

И ОТДЫХ,
И ПОЛЬЗА

Столовые ОРСа Ковдор
ского ГОКа принимают от 
населения в неограничен
ном количестве бруснику и 
клюкву по 1 рублю 10 ко
пеек за килограмм, черни
ку — 60 копеек, голубику 
— 35 копеек, м орошку — 
70 копеек за килограмм. 
Также в неограниченном 
количестве принимаются 
и грибы: подосиновики —
54 копейки, п о д б ер е зо в и 
ки и маслята — 45 копеек, 
сыроежки, во лн уш ки , б е 
лянки — 36 ко п е е к  за ки
лограмм.

Сдавшие 400 кг грибов 
или 300 кг ягод в качестве 
поощрения получают право 
на приобретение ковра вне 
очереди.
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Вернули 
лидерство

Итоги социалистического 
соревнования между обога
тителями Ковдора и Оле
негорска и агломератчика
ми Череповца подводится 
раз в полгода. На прошлом 
подведении итогов первен
ство осталось за оленеюр- 
цами. И на эту встречу в 
Череповце в июле они при
ехали с хорошими покага- 
телями: на 161 процент вы
полнили обязательства по 
выпуску железного концен
трата. Но. в сводке обога
тительного комплекса Ков- 
дорского ГО Ка  значится 
еще более высокий показа
тель — 225 процентов, или 
45,1 тысячи тонн сверхпла
нового концентрата. Намно
го перекрыли обязатель
ства и череповчане.

Почти по всем условиям 
соревнования коллективы 
шли нога в ногу. Однако, 
когда перешли к вопросам 
дисциплины, стало ясно, 
что показатели обогати
тельного комплекса Ков- 
дорского ГО Ка  выгодно от
личаются и на достойном 
фоне.

Все коллективы справи
лись с обязательствами по 
росту производительности 
труда, наибольшего успеха 
добились ковдорчане ( 0,1 — 
обязательство, 6,1 — факт).

На высоте оказались ков
дорчане и в выполнении ус
ловий стабильности химсо
става, соблюдения техусло- 
вий по влажности концент
рата.

Решающим в распределе
нии мест оказалось состоя
ние рационализации и изо
бретательства. У ковдор- 
чан этот пункт выполнен на 
102 процента. Экономиче
ский эффект от внедрения 
рацпредложений на 12 ты
сяч рублей выше, чем по 
обязательствам.

Первое место присуждено 
коллективу 0601 атительного 
комплекса Ковдорского 
ГО Ка. Следюущая встреча 
соревнующихся — в февра
ле, в Ковдоре.

В Ч М И Х А Й Л Е Н К О , 
председатель фабкома.

Р я д ы  р е к о р д см е н о в
Укрупненная комплексная 

бригада лесозаготовителей 
Ковдорского леспромхоза 
во главе с Г. В. Калини
ным который год бьет соб- 
ственные рекорды. А в ны
нешнем году такие же вы
сокие обязательства — за- 
ютовить 40000 кубометров 
древесины — взяли и лесо
заготовители бригады И. Я. 
Смолкина. Обязательства с 
честью выполняются, за 
семь месяцев обе бршады 
заготовили по 3000 сверх
плановых кубометров дре
весины.

И. Г У Р Е Е В ,  
инженер по труду 
Ковдорского леспром
хоза.

* * *
Коллективу горно-обога

тительного комбината «Ков- 
дорслюда» в десятый раз 
подряд присуждено первое 
место во Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии.

15 сентября корпус обогащения, раскрытый в связи 
со строящейся девятой секцией, должен быть полностью 
закрыт и утеплен. В августе один из наиболее «горя
чих» участков— у комплексной бригады В. М. Аникиева 
из управления «Промстрой-1». Бригада навешивает 
стеновые панели. Прямо на глазах металлический скелет 
каркаса обрастает бетонными плитами.

И среди тех, кто задает тон в работе, — монтажник 
Александр Васильевич Калачев.

Фото Ю. Петрухина.

В нашем
распоряжении
всего
135  дней

ИЗ БЛОКНОТА 
ДИСПЕТЧЕРА

За прош едш ую  неделю  
коллектив управл е н и я 
«П ром строй-1» подготовил  
отметку «1» для дальней
ших работ «Стальконструк- 
ции». С туденческий отряд

«Арктика» сдал маслопод- 
вал под монтаж о б о р у д о 
вания. «Стальконструкция»  
к 15 августа закончит п р о 
петы «А» и «Б», подготовит  
под монтаж  этажерки про
летов «В» и «Г».

«Севзапстальконс т р у к- 
ция» начала сборку карт из

моноланелей для кровли.
С понедельника строите

ли приступят к монтажу  
кровли в пролетах «А» и 
«Б».

К 18 августа будут за
крыты стеновыми понеля- 
ми пролеты «А», «Б» и ряд  
«Д».

+ СООБЩАЮ +

В Ковдор 
за onbimoM

Всей области известны 
фамилии С. С. Тихомирова 
и В. Ф . Петрухова —  стар
ших машинистов буровы х 
станков рудника «Ж елез
ный». Их экипажи неодно
кратно выходили победите
лями социалистического со 
ревнования буровиков го р 
нодобы ваю щ их предприя
тий области. В год 60-летия 
О ктября эти экипажи вновь 
в числе лидеров.

О бы чно итоги соревнова. 
ния буровиков горнод обы 
ваю щ их предприятий о б 
ласти подводятся в М у р 
манске облсовпроф ом  и 
редакцией областного ра
дио. На этот раз реш ено 
изменить традиции и про
вести встречу буровиков в 
Ковдоре. В среду, 10 авгу
ста, к нам приехали пред
ставители О ленегорского  
ГОКа, производственных 
объединений «Апатит» и 
«Никель». Первый день был 
посвящ ен знакомству с го 
родом . Вчера буровики 
подвели итоги работы за 
июль, состоялся также раз
говор  о соверш енствовании 
социалистического сорев
нования. Третий день п р е д 
назначен для обмена опы 
том, гости знакомятся с 
«секретами» буровиков 
Ковдора непосредственно 
на их рабочих местах, ь.а 
руднике  «Ж елезный».

Г. косицин,
инж енер по соцсо
ревнованию .

ф  ТОВАРИЩ УРОЖАЙ +  
С В О Д К А

сдачи дикорастущих, уборки однолетних и многолетних 
трав в подсобном хозяйстве по состоянию на 10 августа

+  ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ ф

Предприятия

Дикорас |ущие Сеяные травы

план сдано план убран.
т т т т

Ковдорский Г О К 15 — 255 62
Трест «Ковдорстрой» 12 17,7 60 22
Г О К  «Ковдорслюда» 12 12 60 10
Ковдорский Л П Х 5 5 16 6
Т Э Ц 2 2,7 10 6
О РС  Ковдорского ГО Ка 10 16 15 1
Городские организации 10 1,4 20 4
Геологоразведочная партия 2 2,7 10 3
«Металлургпрокатмонтаж » 2 — 6 6
СУ-6 5 10 2

Буйные
Теперь можно с уверен

ностью сказать, что все кол
лективы предприятий горо
да дружно взялись за убор
ку трав на полях подхоза. 
Правда, эта похвала не от
носится к Ковдорскому 
ГО Ку  и городским органи
зациям, которые недопу
стимо задержались со сда
чей дикорастущих.

Уже сейчас видно, что 
план заготовки зеленой мас
сы будет перевыполнен. Мы 
ожидали, что каждый гек
тар даст восемь тонн трав, 
а убираем не менее десяти- 
одиннадиати тонн. На се
годня уже скосили 2 2 2  гек
тара. На силос заложено 
1290 тонн зеленой массы 
при плане 3000 тонн.

А. П О П О В, 
главный агроном под
хоза О РС а Ковдор
ского ГО Ка.

ВСХОДЫ
*  *  *

В  прошлую пятницу в 
свой выходной в подхозе 
отработала смена участка 
экскавации во главе с ма
стером Ю . С. Орловым В ы 
ехали всем составом — 
двадцать три человека — 
и за восемь часов скосили 
и вывезли траву с пяти ге
ктаров.

*  *  *

Быстро, без раскачки, 
приступили к уборке трав 
на полях подхоза строите
ли. Еще неделю назад 
трест «Ковдорстрой» полно
стью отчитался за уборку 
дикорастущих трав, а всего 
на 10 августа строители уб
рали 22 гектара. В  полтора 
раза перевыполнено зада
ние по сдаче дикорастущих 
трав, при плане 12 тонн 
сдано 17,7 т.

Обещания не греют
Известно, что Ковдор- 

ская теплоэлектроцентраль 
работает на пределе. И з
вестно, что трест «Ковдор
строй» в нынеш нем году 
фактически не приступил к 
расш ирению  ТЭЦ, так как 
для этого надо сначала сне
сти старый бетонно-раст
ворный узел треста. Изве
стно также, что из-за этого 
пром едления пострадают 
в первую  очередь подраз
деления треста— нельзя бу
дет ввести в строй объек
ты собственной базы. Не 
очень приятная перспекти
ва ож идает и новостройки 
1978 года. Корпуса будут 
возведены, оборудование 
будет смонтировано, а 
тепла не хватит.

Все это дела хоть и 
ближ айш его, но будущ его. 
Гут ещ е впереди есть вре
мя, чтоб ударны ми темпа
ми ликвидировать отстава
ние. А  д о  осенне-зим него 
отопительного сезона 1977 
года остались считанные 
недели. И в сезон этот 
ГЭЦ входит фактически не
подготовленной. Почему? 
Да потому, что трест «Ков- 
дорсгрой» до сих пор не 
ликвидировал недоделки и 
упущ ения, которы е года
ми тянутся за последней 
очередью  расш ирения теп
лоэлектроцентрали. Не б у
ду  утомлять читателя пере
числением протоколов, гра
фиков, писем, резолю ций 
и так далее, рож денны х на 
совещ аниях за последние 
полтора года. С кажу толь

ко, что их было пятнад
цать, все они предписыва
ли тресту «Ковдорстрой» 
ликвидировать, выполнить, 
исправить и т. д. И ни од 
но д о  сих пор не стало ру
ководством  к действию.

Суть претензий энерге
тиков к строителям мало 
ком у известна, совещания 
обы чно проходят в узком  
кругу  специалистов, а ре 
шения этих совещаний, как 
сказано выше, не выполня
ются. А это значит, что уже 
два года не устраняются 
деф екты в ф утеровке 100- 
метровой трубы, что газо
ходы от котлов первого, 
второго и третьего к этой 
трубе выполнены с отсту
плениями от проекта. То 
есть каждый рабочий день 
грозит выходом из строя 
всех перовых котлов, при
том, на неопределенно 
длительный период.

Затянулся демонтаж 55- 
м етровой грубы. И дело не 
только в опасности для 
персонала. После отклю че
ния приостановить сам о
произвольное разруш ение 
трубы не будет никакой 
возможности.

Здесь я вы нуж ден сде
лать отню дь не лирическое 
отступление. То ли из-за 
низкой квалификации ис
полнителей —  генподряд
чика и субподрядчика, то 
ли из-за слабого контроля 
со стороны  отдела капи
тального строительства 
Ковдорского  ГОКа, но стро
ители соверш енно игнори

рую т чертеж и и, сплошь и 
рядом , строят с отступле
ниями от проекта, а потом 
ставят (как в случае с. фу
теровкой 100-метровой тру
бы) перед фактом. Дескать, 
да, ошиблись, что ж  теперь, 
переделывать? Вопрос су
губо риторический, ответу, 
как показывает судьбе пят
надцати строгих предписа
ний, не подлежит.

Из-за недоделок в ф уте
ровке новой трубы  пер
вый и второй котлы не бы
ло возм ож ности отрем он
тировать к началу отопи
тельного сезона, эта ра
бота перенесена на сен
тябрь и, возм ож но, затя
нется до  октября. Специа
лизированная организация, 
ведущ ая наладку, также не 
могла вовремя приступить 
к делу и появится у нас те
перь со значительным опо
зданием.

Вполне возм ож но, что 
недоделки по ТЭЦ состав
ляю т м изерную  д ол ю  про
цента от м ногом иллионно
го  плана треста «Ковдор
строй». Но если они не бу
дут устранены нем едлен
но, есть реальная угроза 
в полном смысле слова за
морозить с наступлением 
холодов план строительно
монтажных работ этого го 
да. И не только. Д ействую 
щ ие предприятия, город  
могут остаться зимой без 
тепла. А. БИБИЧЕВ,

главный и н ж е н е р  
Ковдорской теплоэле
ктроцентрали.



С н а с т а в н и н а  б е р у

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА» И ШТАБА РАЙОННОГО 
СТУДЕНЧЕСКОГО СТРОИТЕЛЬНОГО ОТРЯДА «КОВДОРСКИЙ»

♦ ЗВОНОК! ф

Д ядя Коля — так зовут девушки из отряда «Гольф
стрим-1» своего инструктора, плотника - бетонщика 
«Промжилстроя» Николая Михайловича Масловского. 
С первого дня он вместе с девчатами работает на шко
ле. С лопатой ли, с носилками — всегда там, где тяжело.

На снимке: Н. М. Масловский помогает Наталье
Муниной счищать бетон. Фото А. К А Р К А Ч А .

40 ПОМОЩНИКОВ Если 1-го сентябри 
ковдорская детвора ся

дет за парты в новой школе, значит лето студенты про
вели на Севере не зря. Потому и не было возражений, 
когда объявили воскресник. Отряд в полном составе 
расчищал русло ручья, а в понедельник отвод ручья 
уже был готов к сдаче.

В. К Р Я Ч К О В , командир ССО «Волгарь».

Умеешь считать 
умеешь работать

{ОТКРЫТИЕ ПЕРВОЕ
Первым объектом у ре

бят из отряда «Витязь» был 
котлован. Бери побольше, 
кидай подальше. А  грунт 
сложнейший, четвертой ка
тегории, пятая —  уже гра
нит, его вручную не раз
рабатывают. Как  без пяти 
минут специалистам им до
верили технику —  отбой
ный молоток.

А  в то время другая дру
жина «Витязей» проклады
вала железнодорожные пу
ти для козлового крана на 
базе материально-техниче
ского снабжения. Начали 
рыть траншею для линии 
электропередачи. И  вдруг 
кто-то вспомнил, что на за
чете по инженерной геоло
гии он «засыпался» на том, 
что назвал железную руду 
грунтом третьей категории. 
Теперь бы ему этот вопрос!

ОТКРЫТИЕ ВТОРОЕ
Очистное сооружение до

ждевых вод —  это уже ин
женерное сооружение.

Назначение канавы —  
собирать грунтовую воду. 
По проекту она должна 
пройти рядом с забором по 
территории автогаража. 
Студенты задумались. Во- 
первых, без экскаватора и 
самосвалов не обойтись, а 
во-вторых, из-за канавы 
уменьшится полезная пло
щадь стоянки. Тринадцать 
инженеров, правда буду
щих, пришли к выводу, что 
свое прямое назначение 
дренажная канава выпол
нит с неменьшим успехом, 
если пройдет за забором.

Их похвалили, поддержа
ли. Траншею подготовили, 
а лотков нет. Зачем ждать? 
Можно забетонировать от
косы и опять же проще —

не придется ждать кран, 
экскаватор. А  бетон дешев
ле железобетона, и в проч
ности не уступает. Опять 
в управление с предложе
нием. И  опять с ними со
гласились.

У  стоянки автомобилей 
основание должно быть про
чное. Проектировщики 
предложили для БелАЗов 
бетонный ковер толщиной 
в 30 сантиметров. Но ведь 
не на всей же площади
нужна сверхпрочност.)?
Там, где машины не подой
дут, бетонное покрытие 
уменьшили.

ЭКОНОМИЯ Н А ТРЕТЬЕ

Бойцы отряда «Витязь» 
сэкономили строительных 
материалов на 1710 рублей, 
уже освоили производствен
ную программу —  140 ты 
сяч тонн рублей капитало
вложений.

По учебной программе 
после третьего курса буду
щие инженеры промыш
ленного и гражданского 
строительства д о л ж н ы  
пройти производственную 
практику и освоить специ
альность по второму разря
ду. У  ребят сейчас третий 
— плотников - бетонщиков.

А у бригадиров Вячесла
ва Вашкевича, Владимира 
Кузьмина, Виктора Конова, 
Владимира Алексеева по
явился еще и опыт руково
дителей. Ведь бригадир 
важнейшее лицо на строй
ке. Командир отряда Сер
гей Кривошеев здесь в Ков- 
доре принял решение пос
ле защиты поступить на за
очное в инженерно-эконо
мический институт.

Да, наверное, он прав.
Л . П ЕРА Т И Н С КА Я -

знали тогда девушки, что 
мастерски работаю щ и й 
плотник в эти дни старает
ся успевать еще быстрее, 
чем обычно. Подойдет: «У 
меня уже все, давайте по
кажу еще раз, как вибра
тором работать». И  пока
зывает, да незаметно пыта
ется побольше за них сде
лать.

Ведь не сразу привыкли 
девушки к требующей на
выков технике. И никаких 
«я сам сделаю, потому что 
из-за вас работа стоит». 
Нет, просто показывает, как 
лучше. Надо очистить ма
шину от бетона, а у Толи
ка как раз свободная ми
нутка. И  машина уходит

ных студенток плотник 
«Промжилстроя» Анатолий 
Леппиоя.

Не удивляйтесь, что все 
в прошедшем времени: 
учил, помогал, советовал. 
Анатолий уехал в срочную 
командировку. Сказал на 
прощанье:

— Мир тесен... 
Неизвестно, как с ос

тальными, а вот с Лидой 
Рыжковой, вполне возмож
но, они и встретятся. М о 
жет быть, ей придется 
учить Димку, который сей
час ходят в детский сад и 
о котором часто рассказы
вал Анатолий.

Лида —  выпускница 
ковдорской восемнадцатой

Факультатив плотника Леппиои
Бригаде Тани Синицы

ной из «Гольфстрима» по
везло. С первого дня и по 
нынешний девушки строят 
жилой дом. Каждый ра
бочий день для них как 
бы продолжение предыду
щего (как на уроке в шко
ле: «На чем мы останови
лись вчера?»).

И  еще им повезло. Но 
это выяснилось потом. А  
тогда приехал прораб 
«Промжилстроя» И в а н  
Алексеевич Беспятый, и с 
ним молодой рабочий. Про
раб сказал: «Анатолий бу
дет вашим инструктором».

Будет, так будет. Анато
лий поинтересовался их бу
дущей специальностью,спо
койно заметил: «В  воспи
татели готовитесь? И  меня 
воспитывать приметесь?»

А  почему бы и не «пово
спитывать?» После двух 
курсов пединститута кто не 
видит себя если неУшии- 
ским, так уж  Сухомлин- 
ским. Тем более о стройке 
самое яркое заочное пред
ставление —  пародия на 
Владимирова и Тонкова: 
«Чтоб на' стройке, Маври- 
киевна, работать, надо осо
бый язык знать». —  « К а 
кой? Иностранный?» —  «Да 
нет —  русский, строитель
ный».

Разобрались, кто чем 
займется. Инструктор —  по 
специальности плотник. Его 
дело —  опалубка. Быстро 
у него это получается. Не

быстрее.
Есть такое понятие —  

втянуться в работу. Брига
да именно втягивалась. В е 
чером: а что, физически ра
ботаем, а с ног не валимся! 
М ы  сильные. И  на другой 
день смело нагружали но
силки потяжелее. В тян у 
лись. Теперь шутят: при
едем в Мурманск, хлопнем 
по-др)жески однокурсни
ков по плечу, присядут.

Как-то незаметно стало 
получаться, что все приде
ле, все знают, чем зани
маться. И  «перекурчики» 
организованные, общие. О т
влеклись, попили минерал
ки, вспомнили институт. И  
не сговариваясь, поднялись, 
и опять за дело.

Нет Леппиои рядом — 
споры. Засыпали грунта 
больше, чем надо, —  забы
ли поставить планку с от
меткой высоты. Пришлось 
переделывать. Зато наука. 
Прежде, чем что-то сде
лать, стали вспоминать, а 
как Толик в этом случае 
советовал?

Именно советовал. У  вы
говора, «втыка» (даже 
справедливого) низковат 
К П Д . Кто же любит учи
телей, без конца твердя
щих: «Не знаешь ты ниче
го, и ничего знать не хо
чешь. И  никакого толку из 
тебя не выйдет». Куда луч
ше: «В  следующий разДю- 
лучится. Смотри, как я де
лаю». Так и учил подопеч-

школы и постарается но 
распределению попасть, ко
нечно, домой. (Кстати, при
ехала со стройотрядом в 
Ковдор, а живет в обще
житий —  устав для всех 
един). Больше своих под
руг Лида имеет отношение 
к стройке: родители —  оба 
кадровые строители, мать 
работает в РСУ , а отец—  
в тресте «Ковдорстрой».

На вопрос, что же боль
ше всего запомнилось из 
трудовых уроков платника 
Леппиоя, девушки отвеча
ют: «Он научил нас чувст
вовать, что мы все можем, 
когда мы вместе. Вме
сте подумаем и сделаем». 
Что же, с такими мыслями 
можно смело переступать 
порог класса, где ждут от 
учителя нужного слова, 
верят, что он научит, и как 
учиться, и как жить.

...Все же был случай, ко
гда увидели девушки свое
го инструктора сердитым, 
спорящим. Хотя наряды, 
оформленные на бригаду, 
его лично и не касались. 
«Как же так? И  то не уч
ли, и это не сосчитали! Д а 
вайте разбираться!». Д о 
бился, что разобрались и 
восстановили в нарядах 
действительный объем ра
бот. Кому, как не ему, 
знать, сколько же сделали 
девушки.

К ак  он все успевал? На 
минуту исчезнет, вдруг по
явится уже с минеральной

водой. Пейте, девушки, 
жарко! А  они как-то раз 
забыли о нем, набрали па 
всю бригаду лимонада и 
залпом выпили. Потом: 
«А Толик?» Срочно посла
ли гонца в магазин за ли
монадом «персонально» 
для инструктора.

На стройплощадке од
нажды состоялся уникаль
ный в своем роде концерт 
— для одного зрителя. Д ве 
надцать девушек в обеден
ный перерыв пели, пляса
ли под нехитрую музыку— 
отбивали руками ритм. Но 
как хотелось, чтобы «зри
тельному залу» понрави
лось!

Хочется девушкам, что
бы их после выпу
ска также «приняли» 
школьники, как они 
своего учителя в это 
стройотрядовское ле
то.

И сами постараются быть 
похожими. «У него талант, 
наверное, врожденный, спо
собности к педагогике», — 
говорят они. Надо же, в 
первый день всех по име
нам запомнил и не ошибся 
ни разу, а ведь мы для не
го все одинаковые. Д а и 
присматриваться некогда— 
работа не ждет.

На стройке все они впер
вые. Хотя опыт трудовой 
деятельности имеют все: в 
колхозе, на консервном за
воде. Но это все-таки не то. 
Добивались права поехать в 
Ковдор. Теперь, когда ос
таются считанные недели, 
можно говорить и об ито
гах. Не ошиблись ли? У 
каждого отряда, каждой 
бригады —  свое мнение. 
Девушки бригады Тани Си
ницыной не ошиблись.

Поездка в стройбригады 
была в институте прирав
нена к педпрактике в пио
нерлагерях. Здесь, конеч
но, имелись в виду допол
нительные задания. Но, и 
не будь их, лето для буду
щих педагогов не прошло 
бесследно. Через два года 
разъедутся они по городам 
и районам области, а в 
жизненном опыте будет и 
стройотрядовская странич
ка.

Ее помог написать плот
ник строирльного управле
ния «Про'мжилстрой» Ана
толий Леппиоя.

Е. Т Р У Б И Н .

С нашими инструктора
ми —  рабочими «Пром. 
строя-1» Михаилом Ивано
вичем Фирсовым и Влади
миром Павловичем М ас
ленниковым —  познакоми
лись в первый же день. Н а 
следующий вместе появи
лись на стройплощадке. И  
все стало ясно, где копать, 
на какую глубину. Орудо
вать лопатой дело в прин
ципе нехитрое: сила плюс 
определенная ловкость. А  
вот грунт незнакомый.

—  Смотрите, чтоб не об
сыпался, —  предупредили. 
Они знали особенности это
го грунта.

Владимир Масленников 
сразу после армии пришел 
на стройку. Большая строй
ка, большая школа. И  вер
но —  размах, масштабы. 
Кто послабее, уезжали. Не
даром говорят: стройка —  
экзамен на зрелость. Если 
продолжим сравнение, то 
стройотряд, очевидно, за
чет с производственной 
практикой.

Яма выходила в подва
лы, освобождалась от ва 
лунов, грунта. Крепли у  
ребят мышцы, твердели мо
золи.

Если после первых смен, 
приходя домой, едва ста
скивали с себя сапоги, ро
бу, засыпали мгновенно, а 
наутро ныли руки и ноги, 
казалось, что спина не 
разогнется, то через неде
лю после смены —  футбол.

С ТОБОЙ—ИНСТРУКТОР
волейбол и даже такая ро
скошь, как танцы, позво
лительна.

Студент, он, конечно, со
образительный, знает, что 
к чему. Решит любую зада
чу по физике, приведет по 
памяти формулу из выс
шей математики и экономи
ческий эффект высчитает. 
В  этом он силен. Но там, в 
ВУЗе , где-то отступает на 
второй план обыкновенная 
расчетливость с учетом ню
ансов, давным-давно от
крытых закономерностей и 
правил, которые и Фирсов 
и Масленников знают как 
пять пальцев, а студент

открывает для себя заново. 
Д а и ни к чему изобретать 
колесо. Пока плотники 
плотничали, землекопы ко
пали, инструкторы проду
мывали, советовали, по
могали, Владимира Ро- 
машенко, Николая Заглу- 
боцкого, Ю рия Леонова, 
Геннадия Шалогина, Ана
толия Малдыбаева выдели
ли в отдельную бригаду 
плотников.

Инструкторы у  нас с со
лидным опытом. Михаил 
Иванович Фирсов полтора 
десятка лет в Ковдоре, уча
ствовал в строительстве 
двух очередей комбината,
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На снимке: инструктор— рабочий «Промстроя-1» 
плотник-бетонщик четвертого разряда Михаил 

Иванович Фирсов с бойцами из отряда «Арктика».
Фото А. К А Р К А Ч А .

дело свое знает до тонко
стей. А  еще знает, как ва ж 
но рабочего ли, студента 
разубедить, что гвозди за
бивать до смешного просто.

—  Тук, тук, бах —  и го
това опалубка. Нет, ребя
та, работать красиво надо. 
Это во-первых. Точно. Во- 
вторых —  на совесть. На 
совесть— важно, очень ва ж 
но. Чтобы опалубка любой 
объем бетона выдержала. 
Стена свыше трех метров 
высотой. А  нагрузка какая? 
То-то же!

Начали с эскизов. Пер
вую опалубку вместе дела
ли, по бруску через к а ж 
дые 50 сантиметров, крепи
ли проволокой.

—  Должно быть прочно, 
—  подошел Фирсов. Видно 
по глазам: доволен рабо
той. Нет, не хвалит —  ра
но.

—  Давайте дальше, толь
ко помните: бетон схватит
ся — не поправишь. В ы 
держать должны ваши де
ревянные стены. На «ва
ши» сделал ударение. Дал 
понять, что теперь от них, 
от неопытного звена, зави
сят недели отрядной рабо
ты, качество ее. Поняли.

Из 16 опалубок ни одна 
не подвела. С. Р У Д Ю К ,

боец отряда «Арктика», 
ка».



притер! ♦  В ШТАБЕ СТРОЙКИ ♦

А ЗА НАМИ 
ДЕЛО 
НЕ СТАНЕТ

Бойцы отряда «Арктика» 
сократили срок строитель
ства маслоподвала на 9-й 
секции вполовину. 3 авгус 
та они закончили свой объ
ект полностью, почти на 
м есяц раньше срока.

Сняли последню ю  опа
лубку и сразу ж е в крас
ный уголок. Там уж е ждут 
ребят работники ком бина
та. Улеглись в углу каски и 
ватники, а на сцене вакаль- 
ная группа, три парня с ги
тарами и три девуш ки 
в рабочих ком бинезонах 
Праздничный концерт. И 
сами согласны, что п разд 
ничнее настроения в отря 
де ещ е не было.

З вонко звучат голоса М а
рины Корсаковой, Ирины 
П ереверзевой, Елены Во
робьевой.

А утро началось как 
всегда: сначала сходили за 
водой. А  потом д о  самой 
последней тачки с бетоном
—  без перерыва, даж е на 
обед.

«Я готов целовать пе
сок...»

—  «Бетон», —  подсказы
вает кто-то из студентов, 
все улыбнулись шутке. 10 
машин за смену! Завидная 
работоспособность.

А  через 10 минут придет 
смена и узнает, что делать, 
то уж е нечего. Вот уд и 
вятся! Вторая смена даж е 
растерялась. Поздравления, 
перекур  —  больш ой пере
кур.

Татьяна Пономарева при
села рядом . Первый раз за 
целый месяц. Это ж е  надо, 
девчонка какая. Работает 
наравне с ребятами. Сама 
не «перекуривает» и другим  
не дает!

28 дней том у назад при
шел отряд на свой объект. 
Торчат металлические ко
лонны, целый день раскла
нивается кран.

—  «Как вам там, в кот
ловане, не холодно?» —  
спрашивали их строители, 
когда ребята шли на обед.
—  Холодно?! —  улыбались 
м ногозначительно. Все 28 
дней, все 56 смен ватники 
отлеживали в углу с утра 
и до  вечера.

Думали, что закончат 
ещ е вчера. Бетон подвел.
И 2-я смена потихоньку 
завидует первой. Как хоте
лось ей самой уложить по
следню ю  лопату, снять по
следню ю  опалубку...

Ю. М А Р К А С О В ,
главный инженер РССО
«Ковдорский».

Бригадир 
Горшков

Отряд разбивал старый 
воздуховод, и вдруг — ар
матура. Обойти ее нельзя, 
нужно срезать. Вынесли по
следние носилки с мусором. 
Простой грозил затянуться 
часа на четыре пять. Пока 
найдешь газосварщика, 
отышешь инструменты, при
везешь кислород. К  тому 
же и машину еще найти не
просто.

— Тогда в первый раз 
пришел к нам бригадир В а 
силий Иванович Горшков. 
«Что. помочь?» — спросил. 
Постоял, подумал. Через 
полчаса появились сварщи
ки, убрали арматуру, а ре
бята как раз закончили и 
подчистку.

Что подкупает в этом че
ловеке — доброжелатель
ность Можно поучиться и 
его четкости в работе. За 
десять минут расставит по 
местам всю бри: аду. Кон
кретное задание, инстру
мент. Нет бетона, дает дру
гую работу. Такое впечат
ление, что готовится к каж 
дому утру с неделю. Хотя 
\ ж на стройке все предуга
дать заранее просто невоз
можно. Мы уже закончили 
котлован, когда Василий 
Иванович вернулся из от-

мастер
ка».

Ю. М А Р Е Е В , 
ССО «Аркти-

ф  НЕ БЕСПОКОЙСЯ, МАМА! ф :

Н е д е л я :  
п я т а я

Позавчера наш бригадир 
уехал с агитбригадой —  он 
поет. Я остался за него. 
П одмели вагончик, подо
шли к начальнику участка и 
спросили, что делать? Он 
сказал, чтобы подмели еще 
раз, потому что приедет 
какая-то комиссия из обла
сти. Или из района. Ни
кто точно не знает, но го 
товятся все.

Я ходил, руководил. А 
потом мы с С ереж кой и 
нашим инструктором  вы
полняли очень серьезную  и 
ответственную работу —  
прибивали плакаты по тех
нике безопасности.

Сереж а сказал, что без 
нивелира не обойтись. Я 
побежал за нашим масте
ром, он— за мастером уча
стка, а тот как назло заоч
н и к и  не сделал проект по 
ж елезобетонны м  конструк
циям. Но знает, как ниве
лиром  пользоваться, П ро

ект сделали. Когда принес
ли прибор (очень интерес
ный, мы его  на геодезиче
ской практике видели, как 
фотоаппарат на трех н о ж 
ках, с крестиками и отм ет
ками), ребята уж е закон
чили подметать и поехали 
на обед.

Зато приехала комиссия 
и сказала, что строители, 
то есть мы, народ отлич
ный. просто метчатели и 
оптимисты. Пятый раз убе
ж даю т, что через месяц 
объект будет готов. Жаль, 
зря подметали вагончик и 
вывешивали плакаты по 
ТБ. Это был представитель 
заказчика.

Дядя Болодя сказал, что 
ни заказчики, ни мастера, 
ни проектировщ ики ничего 
в стройке не понимают, и 
что самый главный человек 
здесь это он —  плотник! 
М ы с Сергеем  теперь то
же главные —  сами сдела
ли подрамник. И как! С ер
гей когда забивает гвоздь, 
то выстукивает летку-ен
ку, Целая песня на одни

гвоздь! Работать надо твор
чески и красиво, особенно 
на стройке.

А наш отрядны й мастер 
—  чудак, ничего в стройке 
не понимает. Считает, что 
основное —  это суметь вы
писать и закрыть хорош о 
наряды. Д октор  ж е д р у го 
го мнения. Она сказала, что 
День строителя, это не то, 
что День здоровья и реш и
ла провести проф осмотр, 
которы й важнее, чем ка
кие-то наряды. Спорили 
они долго.

В День строителя у нас 
програм м а обш ирная: м и
тинг, фестиваль, конкурс 
песни, спортивные игры, 
КВНы. викторины, поздрав
ления, награждения, почет
ное чаепитие.

Ты спрашиваешь, начал 
ли я писать отчет о прак
тике. Напишу 14-го, время 
как раз будет.

С Л А В И К .
Боец, потерявший пись

мо, срочно зайдите в рай
онный штаб.

Районный штаб.

ЕЕЗ ПРАВА НА ПОБЛАЖКУ
В  прошлом номере «Руд- ширению Т ЭЦ , не смонти- 

ного Ковдора» был поме- руют к декабрю два кот-
щен отчет о совместном 
партийно - хозяйственном 
активе треста «Ковдор- 

1 с т р о й »  и Ковдорского

ла, которые поступят в чет
вертом квартале, то не бу
дут на будущий год выде
лены остальные три. Воз-

Людмила Заляжная закончила Мурманское строи
тельное училище год назад. В  Ковдор приехала по на
правлению. Сейчас Людмила уже работает самостоп- 
но. А ее первый наставник Евгения Яковлевна Коржа- 
ченко так и осталась первым советчиком.

Сейчас бригада Десятиловой из «Отделстроя», где 
работают Людмила и Евгения Яковлевна, красит и 
штукатурит учебные классы новой школы.

На снимке: П. Заляжная и мастер-наставник Е. Я- 
Коржаченко.

Фото А. К А Р К А Ч А , 
бойца отряда ««Искра».

пуска. Посмотрел чертежи, 
спросил как, да что. А ведь 
у человека своя бршада, 
свои заботы. И они куда 
важнее наших. Бригада у 
него комплексная, и его 
объект не сравнить с на
шим.

Попросили его одолжить 
нивелир — пожалуйста! В. 
конце смены выяснилось, 
что не хватает бетона Ос
тавлять на завтра малень
кий участок? Ведь лучше, 
когда раствор схватится 
сразу по всей стене. Опять 
в бригаду Горшкова, И 
опять — пожалуйста! Хоть 
сами понимали, что на его 
объекте бетон нужнее.

Казалось бы какое отно
шение к нам имеет Васи
лий Иванович? Мы его ни 
разу не выручали, да и по
мочь можем разве что лиш 
ней парой рук. Другой бы, 
наверное, отмахнулся. Чего 
ради искать сварщиков, 
просить кислород? Студен 
там все равно, через месяц 
уедут.

Я спросил об этом Горш
кова Усмехнулся:

—  Чудак, мы же одну 
секцию строим, девятую, 
как тут разделять твоя или 
не твоя бригада?

Сказал при ребятах и 
стало так приятно, как буд
то грамоту вручил.

ГО Ка  Приводилась цифра можно, что строители в
первом квартале будущего 
года наверстают упущенное 
на этом объекте, все равно, 
ввести в строй Т Э Ц  в тре
буемом объеме не будет ни
какой возможности. Обору
дование распределяется за
ранее, распределяется под 
строительную готовность. И 
если в части обогатитель 
ного оборудования для де
вятой секции комбинат рас
полагает некоторыми резер
вами и может (как сейчас 
делает) закрыть бреши, то 
на Т ЭЦ  такой возможности 
не будет.

Заседание штаба было в 
основном посвящено про
блемам, связанным с вво
дом в строй 25 декабря де
вятой секции. Задача бли
жайших недель закрыть 
корпус. Главный инженер 
треста «Ковдорстрой» В. Е. 
Курганов заверил, что эта 
задача строителям по пле
чу. Однако, возвести стены 
и кровлю еще не значит 
ликвидировать угрозу оста
новки комбината. Не мень
ших усилий потребует вос
становление системы отоп
ления корпуса, нарушен
ной в связи с его рекон
струкцией. И здесь сроки 
тоже самые жестокие.

В  постановлении, приня
том штабом, детально ука
зано, что какая организа
ция и в какие сроки обяза
на сделать для безусловно
го ввода в эксплуатацию в 
этом году мощностей по 
увеличению добычи сырой 
руды и выпуска железного 
концентрата. Среди пунк
тов постановления — окон
чание работ по закрытию 
корпуса к 15 сентября 
срок самый безусловный.

Участку «Севзапэлектро- 
монтажа» предписано до 
конца августа сдать в эк
сплуатацию все линии элек
тропередач. Генподрядчик 
обязан в августе сдать под 
монтаж оборудования авто- 
заправочную станцию и в

—  четыре миллиона руб
лей — отставания от годо
вого графика строительно
монтажных работ. Через 
неделю после актива со
стоялось заседание штаба 
Кировского горкома пар
тии на строительстве объек
тов Ковдоро Енской пло
щадки. К этому времени 
уже были известны итоги 
работы за семь месяцев. 
Они неутешительны. В ию
ле трест «Ковдорстрой» 
план по генподряду выпол
нил на 65 процентов, собст
венными силами — на 67. 
То есть один из тех летних 
месяцев, на который возла
гаются надежды еще в на
чале года, вместо сокраще
ния отставания еще более 
усугубил его и теперь 
долг строителей превышает 
5 миллионов рублей.

Об объективных причи
нах, в частности, о задерж
ке с поставками для строй
ки стальных конструкций, 
уже достаточно говорилось. 
Но ведь и организация ра
боты в тресте продолжает 
хромать на обе ноги. Нача
ло смены далеко не на всех 
участках означает начало 
рабочего дня, при острой 
нехватке подъемных меха
низмов они сплошь и рядом 
простаивают. А такой факт, 
что в июле число отпускни
ков в некоторых управле
ниях достигло четвертой 
части численного состава? 
Студенческий строительный 
отряд только-только воспол
нил эту прореху. Но и сту
денты используются не в 
полной мере, и у них про
стои, и у них потери рабо
чего времени.

Да, отсутствие металли
ческих конструкций выбило 
нз графика строительство 
девятой секции Ковдорско
го ГО Ка. Да, из-за этого 
сотни кубометров сборного 
железобетона месяцы про
лежали на площадке мерт
вым капиталом. Но сейчас,
когда «Стальконструкция» сентябре — выполнить по

крытие стоянки автомоби
лей цеха технологического 
транспорта. В  сентябре же 
необходимо сдать базу ма
териально - технического 
снабжения в эксплуатацию 
С М У -4 «Лентелефонстроя» 
в августе обязано ликвиди
ровать недоделки и сдать 
линии связи на А БО Ф , а 
также телефонизировать 
здание горно-транспортного 
диспетчера и провести ра
дио- и телефонную линии до 
подхоза и водозабора.

о т к р ы л а  строительным 
бригадам фронт работ, 
вдруг выясняется, что пане
лей действительно много, но 
нет именно тех, с которых 
следует начинать воздви
гать стены.

Второй секретарь Киров
ского горкома партии С. Н.
Батулин, ведший заседа
ние штаба, предоставил 
слово представителям за
казчика и генподрядчика, 
работникам субподрядных 
организаций. В  работе шта
ба принял участие и высту
пил начальник Главмур- 
манскстроя В. С. Гавричен- 
ков.

В  Ковдоре уже стала 
притчей во языцех работа 
шестого специализирован
ного управления. На засе
дании выступил главный 
инженер, теперь уже СУ-6 
треста «Ковдорстрой» (уп 
равление передано тресту с 
1 августа с. г.), М. А. Гага.
Выступил с твердыми обе
щаниями своевременно за
кончить подводку инженер
ных коммуникаций к шко
ле, к объектам пускового 
комплекса Ковдорского 
ГО Ка. Надо думать, что 
это управление, став под
разделением треста, нако
нец выйдет из прорыва.

Обычные споры между 
заказчиком и подрядчиком 
касаются с одной стороны 
сроков и качества строи
тельства, с другой — поста
вок оборудования под мои- делом чести каждого ком-

Второй секретарь Киров
ского горкома партии С. Н. 
Батулин присутствовал и 
выступил на совместном 
собрании неуставной пар
тийной группы на строи- 
гелтстве девятой секции и 
совета бригадиров строй
ки. Предложения, высказан 
ные на собрании, заслужи
вают всяческого внимания. 
В  частности, главный ин
женер треста «Ковдор
строй» В. Е. Курганов ска
зал, что управление треста 
рассмотрит и постарается 
решить вопрос обеспечения 
участков тракторами «Бела
русь» с прицепными тележ
ками, которые помогут лик
видировать дефицит с тран
спортом. Собрание постано
вило: считать выполнение
обязательств по своевре
менному вводу в строй 
мощностей девятой секции

гаж. Но связь-то тут не од- 
ностороняя. Зачастую имен- 
но затяжка сроков строи
тельства влечет за собой 
срыв поставки оборудова
ния. Так, например, если в 
ближайшее время трест не

муниста, каждого строи
теля.

В  предпусковой период 
решено совет бригадиров 
собирать еженедельно, а 
собрание неуставной пар
тийной группы — не реже

приступит к работам по рас- одного раза в месяц.

ф ВОКРУГ ФАКТА ф

Штраф
под
псевдонимом

В милиции народ д отош 
ный. О ни ищут и находят.

С едьм ого августа ш оф е
ра СУ-6 Грачева В. Ф. ша
тало на улице. На почве 
спиртных напитков. За по 
явление в неподобаю щ ем  
состоянии в общ ественном  
месте ш оф ер был достав
лен на казенном транспор
те куда следует и уплатил 
сколько полагается. Точно 
такая ж е квитанция выдана 
ученику слесаря участка 
экскавации рудника «Ж е
лезный» Егорову А. Г. На 
момент доставки у парня 
заплетались и язык, и ноги. 
Как он в гаком виде нашел 
д орогу  к ДК и проник на 
ганцы —  загадка природы .

А  бурильщ ик рудника 
«Ковдор» Голубев Ю . В. 
был задержан на д ор о ге  
верхом на мотоцикле. За
пах бензина никак не мог 
перебить запах алкоголя. И 
бурильщ ик безропотно  уп 
латил штраф в разм ере 30 
кровных рублей. И еще 
спасибо сказал м илосерд
ному ГАИ. За то, что ш тра
фом отделался и права не 
потерял.

Все по закону. Имена 
известны, порок наказан, 
м ож но расходиться по д о 
мам.

Это присказка. Когда мы 
въезжаем в новую  кварти
ру и вдруг обнаруж иваем , 
что ванна к потолку прито
рочена, мы ко го  ругаем? 
Конкретного сантехника? 
Как бы не так! При тепе
реш ней специализации по
ди разберись, кто именно 
напортачил. М ы клянем 
строительный трест со все
ми его  управлениями и 
службами!

Или простоял вагон под 
погрузкой на минуту боль
ше, а под разгрузкой —  на 
час дольш е. Кому ж елез
ная д орога  ш траф предъ
являет?

В июле обогатительный 
комплекс пом ог комбинату 
потерять на погрузке  ж е
лезного и апатитового кон 
центратов 586 рублей. Уча
сток погрузо  - разгрузоч
ных работ (сода, известь, 
трансф орматор, железный 
купорос, пиломатериалы и 
т. д.) отминусовал еще 
две тысячи рублей. Рудник 
«Ж елезный» —  двести. П ро
должать?

О но, конечно, если бы в 
каж дом  отдельном случае 
работники милиции прово
дили социологические ис
следования на предмет 
конкретны х виновников 
штрафов, тогда бы мы то
чно знали, кто родном у 
комбинату бяку подсунул.
А  сам остался в стороне. 
Поскольку не он, а ком би
нат штраф заплатил. А  кто 
заплатил, тот и виноват!

Будем думать, что в дан
ном случае в цехах и без 
милиции обойдутся. Выра
стим в своем коллективе 
знатоков и проведем  след
ствие.

Но тут ещ е одна мысль 
напрашивается. Когда мы 
дома —  мы за себя и за 
своих ближ них отвечаем.
А на работе л ю бое наше 
упущ ение становится уж е  
упущ ением фирмы. Не ска
жут, что такой-то экскава
торщ ик не ту руду  добыл, 
или такой-то мельник ее 
недоперем олол. А  скажут, 
что Ковдорский ГОК не 
держ ит марку. И, м еж ду 
прочим, будут правы.

Но имеем ли мы право 
грикры вать именем пред
приятия, именем коллекти
ва свое собственное голо
вотяпство?
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ПРА В О  на отдых, как 
сказано в 41 статье 

проекта новой Конститу
ции СССР, обеспечивается 
помимо всего прочего «раз
витием массового спорта, 
физической культуры и ту 
ризма».

Обсуждая проект, рабо
чие автозавода имени Лиха
чева предложили такую ре
дакцию: «В  С С С Р созданы 
все условия для занятий 
физкультурой и спортом». 
Они имеют все основания 
так заявить: на заводе на
высоте и массовость, и ка
чество, и количество спор
тивных сооружений, и про
грамма соревнований,

А если перевести взгляд 
с гигантского, к тому же
находящегося в столице,
завода к небольшому запо
лярному Ковдору?

Как-то в нашей газете 
была помещена спортивная 
страничка «Закаляйся как 
сталь!» под рубрикой «Два 
выходных для занятий 
спортом». Вернемся к ней.

Член бюро В Л К С М  обо
гатительного комплекса К. 
Дергплева рассказала о 
хоккейном матче между 
воспитанниками детсадов 
«Чайка» и «Солнышко». 
Вышли на лыжню между
народных соревнований на 
приз «Пионерской правды» 
школьники из восемнадца
той школы, их родители, 
шефы с рудника «Ковдор», 
а всего 945 человека! Ра 
бочие Ковдорского ГО Ка  
сдавали нормы ГТО. Участ
ники конкурса «Л ы ж ня зо
вет» прошли 1.900 кило
метров (впоследствии этот 
рекорд был намного побит).
В спортзале школы №  18 
играли участники городско
го турнира по мини-футбо
лу. Сильнейшие лыжники 
выступали в Мончегорске на 
спартакиаде рабочих метал
лургической промышленнос
ти, а юные хоккеисты Ков
дорского ГО Ка  играли в 
Полярных Зорях на кубок 
области. Если добавить тех, 
кто в этот день пошел в 
плавательный бассейн или 
просто на лыжную прогул
ку в лес, играл в шахматы, 
настольный теннис — то, 
кто же дома остался?

Однако иметь возмож
ность и воспользоваться ею 
— это еще не одно и то же.

Ф  НЕ ОСТАНАВЛИ
ВАТЬСЯ

Обычно от добра добра 
не ищут. Вроде бы и хвата
ет в городе спортивных 
сооружений, а физкультур
ники рудника «Ковдор» 
взялись строить лыжную 
базу. Постоянные, под конт
ролем, трассы, теплые раз
девалки. Предполагается 
построить и первый в горо
де трамплин.

Опыт у комсомольцев 
рудника уже есть. Пусто
вавший подвал дома на 
Слюдяной превратили в 
спортбазу. Это теперь лю
бимое место отдыха не 
только для наших рабочих, 
но и для школьников из 
Микрорайона. В  орбиту 
спортивных мероприятий 
вовлекается все больше ж е
лающих. Футбольная коман
да рудника который год со
глашается ездить на все иг
ры в Апатиты. И  очень час
то делаем это за свой счет.

С. САКАЛЮК,
лесодоставщик рудни
ка «Ковдор».

З а  строкой проекта К онст ит уции

Физкульт-ура!

#  ПРЕДОСТАВЛЕНЫ 
САМИ СЕБЕ

По-видимому, одного эн
тузиазма мало. На руднике 
«Железный» очень любят 
футбол. Есть команда, за 
которую болеет весь кол
лектив. Но что ей делать, 
если массовый футбол в го
роде не на должной высо
те? Сами футболисты дого
вариваются об очередной 
товарищеской встрече, бла
го приехавшие студенты то
же хотят играть в футбол. 
А  всего пару лет назад в 
городе, разыгрывался чем
пионат среди цеховых кол- 
л е к т и в а в  Ковдорского 
ГО Ка, треста «Ковдор- 
строй» и других предприя
тий. С тех пор желания 
участвовать в соревновани
ях ни у кого не убавилось, 
а вот организовать их не
кому. А  ведь это вполне ре
ально. Можно вспомнить 
зимний турнир по мини- 
ф у т б о л у ,  шестнадцать 
команд два месяца боролись 
за победу. Как-то странно 
после этого замечать, что 
зимой футбол для всех, а 
летом для избранных, толь
ко для «команды масте
ров», выступающей в чем
пионате области. Где же ор
ганизаторы?

В. К О Л Ч А Н О В , 
помощник машиниста 
экскаватора рудника 
«Железный».

#  ВЕСТИ 
ЗА СОБОЙ

Проблема организаторов. 
Прошлые годы на подведе
нии итогов любых спортив
ных мероприятий раздава
лось много лестных слов в 
адрес коллектива О РСа. Ор
ганизованные, дисциплини
рованные, активно поддер
живающие любые начина
ния, спортсмены О РС а бы
ли примером для других. 
Выходит, теперь надо при- . 
знать, что весь коллектив 
«тащил» за собой один че
ловек, потому что после 
отъезда из Ковдора Тамары 
Евгеньевны Донченковой 
спортивная работа' оказа
лась в абсолютном застое.

Неоднократно вскрыва
лись причины, почему не за
тухает спортивный огонек в 
цехах первой группы.

Очень просто: если секре
тари партбюро обогатитель
ного комплекса и рудника 
«Железный» не просто при
сутствуют на соревновани-. 
ях, а выступают на беговых 
дорожках за свой коллек
тив, если начальники уча
стков приходят на стадион 
раньше всех и чувствуют

В р ем я набирагпЬ 
очки

Подряд четыре матча провел 
ковдорский «Горняк» на своем 
поле, причем эта серия еще не 
закончена. С чужих полей на
ши футболисты привезли четы
ре очка —• одна победа, две 
ничьи, и еще два очка взяли 
дома у команды «Атом». Так 
что суммарный итог после пер
вого круга был неутешитель
ным: шесть очков в девяти
матчах.

Первым испытал на себе 
«домашнюю модель» ковдорчан 
мурманский «М аяк» и ушел с 
поля побежденным — 0:3. «Пе- 
ченганикель» оказал достойное

сопротивление — 1:2. Лидер
чемпионата мурманский «Авто
мобилист» увез очко. Ничья 
2:2 — так решил судья и не- 
стал засчитывать голы, заби
тые после этого счета. Если до
бавить, что он же вольно трак
товал правила при назначении: 
пенальти в те и другие воро
та, то станет ясно, что карти
на матча смазана. Наконец,, 
мурманский «Авангард» в ма
лоинтересной игре уступил 0:2. 
Итак, семь из восьми. А в об
щем итоге «Горняк» набрал 
15 очков в 13 матчах и вышел 
на первую строчку в таблице.

Редактор Я. М А Х  Л И Н .

персональную ответствен
ность за своих подчинен
ных, если в этих цехах про
водят собственные спортив
ные мероприятия, не огра
ничиваясь общекомбинатов- 
скими... Словом, все ясно.

А. К У З Н Е Ц О В , 
и о. председателя со
вета Д СО  «Труд» Ков
дорского ГО Ка.

Как считает методист 
производственной гимнасти
ки треста «Ковдорстрой» 
Л. Шагина, все зависит от 
людей на местах. Низкую 
активность (мягко сказано) 
спортсменов треста она объ-

маются в спортзале Д К  и 
весь учебный год вынужде
ны были обходиться без ду
шевых. Таких мелочей мно
го. Однако, на фоне их, луч
ше видны причины успеха в 
отдельных видах спорта.

Прежде всего —  город
ки. За  год в этом виде спор
та два ковдорских спорт
смена стали мастерами. Д о 
бился высокого звания ста
рейший городошник Федор 
Володькин, организатор и 
вдохновитель секции. Со
всем недавно выполнил 
мастерский норматив и Иван 
Сергеенко. Вот кто действи
тельно заслужил высокое 
спортивное звание упорным 
трудом. Один из победите
лей ежегодных конкурсов 
«Л ы ж ня зовет», непремен
ный член сборной команды 
обогатительного комплекса 
по лыжам и легкой атлети-

13 АВГУСТА— 
ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ ФИЗКУЛЬТУРНИКА

ясняет бездеятельностью 
руководителей низовых со
ветов физкультуры. Некому 
вести за собой. Но ведь В. 
Бодни, А. Кузнецов, В. Мар- 
кушин (председатели сове
тов физкультуры в цехах 
Ковдорского ГО К а ) вышли 
из активистов, которым не 
безразлична честь коллекти
ва. А  их много, рядЬвых 
любителей спорта, желаю
щих внести свой вклад в 
общее дело.

Это комсомольцы цеха 
Заводских лабораторий, вы
шедшие на субботники на 
территории спорткомплекса, 
это ответственные дежур
ные на трассе «Л ы ж ня зо
вет», это добровольные 
судьи на турнире по мини- 
футболу. Водители цеха 
технологического транспор
та после смены дежурили 
на стадионе и добились, что 
машины треста теперь не 
пытаются проскочить «бли
жайшим путем» через фут
больное поле. Обществен
ные тренеры В. Двоеглазов 
( б о р ь б а ) ,  В. Кузнецов
( ш т а н г а ) ,  А. Лукьянов 
(футбол) успешно ведут за
нятия. А  если в городских 
масштабах? На одном эн
тузиазме, добровольном 
стремлении приносить поль
зу возник ныне популярный 
клуб любителей бега.

ф  ШИРОКУЮ  
ДОРОГУ

По-моему мнению, об
щую оценку физкультурно
му движению в Ковдоре 
можно вынести не больше, 
чем удовлетворительно. 
Сказывается нехватка ин
вентаря и формы, спортив
ные помещения часто не
пригодны для занятий —  
.штангисты, например, зани

ке, Иван всерьез взялся за 
городки и настойчивость 
принесла успех.

Так вот, городошники за
нимаются на площадках, 
которые оборудовали они 
сами. И  сделали это на
столько хорошо, что на этих 
площадках проходят об
ластные соревнования. Та 
ким людям охотно идут на
встречу, и хорошее отноше
ние к городошникам —  те 
следствие привилегирован
ности их из-за громких по
бед, а трудолюбия, серьез
ного подхода к делу самих 
спортсменов. Чемпионы Се
веро-Запада сборная М ур 
манской области Считай: го
родошники Ковдора) сей
час выступают в Ставропо
ле на финале первенства 
России.

А  если так возьмутся и 
другие спортсмены, члены 
других секций? Все будут 
только рады. И  пусть будет 
больше новых имен, а не 
одни и те же, из года в год 
«штатные» спортсмены.

К  сожалению, у нас в це
хе болеет за спортивную 
честь коллектива в основ
ном среднее поколение, мо
лодежь же не проявляет 
большого энтузиазма. А  
оценить спортивную работу 
на «хорошо» можно только 
при непременном выполне
нии важного условия: мас
совость.

В. Д В О Е Г Л А З О В , 
инженер цеха КИ П иА .

Спорить об оценках мож
но до бесконечности. Но не 
надо ли посчитать логич
ным такой вывод: неудов
летворенность спортсменов, 
желание сделать еще боль
ше — это уже хорошо! Что 
пользы в мнимом благопо
лучии? Застоя не будет, ес

ли не успокаиваться, ис
кать резервы, пути для со
вершенствования спортив
но-массовой работы.

Спортивный Ковдор на 
неплохом счету в области. 
В городе много разрядни
ков, есть кандидаты и ма
стера спорта. Работают две 
детско-юношеские спортив
ные школы (гороно и 
профкома ГО К а ). Круглый 
год к услугам северян — 
плавательный бассейн и 
спортзалы спорткомплекса 
Ковдорского ГО Ка. Есть 
тир, городошный и хоккей
ный корты в спорткомплек
се, площадки для дворовых 
хоккейных команд в горо
де. Три футбольных поля, 
беговые дорожки. Каждую  
зиму*прокладываются лы ж 
ные трассы, а на двух ста
дионах заливаются катки. 
На предприятиях большим 
успехом пользуются турпо
ходы, соревнования по под
ледному лову. Постоянно 
действуют три пункта про
ката спортивного инвента
ря. Словом, условия есть 
для развития всех без ис
ключения видов спорта. И 
то, что развиваются они 
далеко не одинаково, долж
но служить поводом для 
раздумий отстающих. В 
детскую хоккейную секцию 
отбирают по конкурсу, а 
детской шахматной до сих 
пор нет. И не потому, что 
желающих играть в шахма
ты меньше, чем в хоккей.

ф  ОТ СЛОВ К ДЕЛУ
Оказывается, чтобы орга

низовать шахматный клуб, 
надо было не говорить не
сколько лет, а один раз со
браться всем вместе. Те
перь впервые остановка не 
за шахматистами —  ждем 
окончания ремонта в шах
матном холле Дворца куль
туры Программу работы 
шахматного клуба выраба
тываем сами. Непременной 
частью станет организация 
занятий со школьниками. 
Д ля приема в клуб ника
ких ограничений, одно ус
ловие —  желание.

Один пример: многие ли 
знают, что в шахматы мож
но играть по переписке? 
Мне удалось недавно за 
нять четвертое место в тур
нире перворазрядников на
шей зоны, а мой коллега 
Михаил Добров выполнил 
норму первого разряда. Тут 
никакая сменная работа не 
помешает, хочешь играть— 
играй!

В. З У Б А Т Е Н К О , 
плиточник «Отдел- 
строя».

Хочешь заниматься спор
том — занимайся! Вам за 
сорок? Приходите в груп
пу здоровья, где после нер
вного, напряженного рабо
чего дня усталость снима
ют коньки, клюшка и шай
ба. Кто хочет заниматься в

одиночку, но под квалифи
цированным контролем, за
писывайтесь в клуб люби
телей бега. «Первопроход
цы» оздоровительного бега 
в Ковдоре все как один от
мечают улучшение общего 
состояния, повышение рабо
тоспособности. (А  ведь это 
чисто общественное начина
ние!). А лучше всего на
чать заниматься спортом с 
юных лет.

ф  ЗАРЯДКА 
НА ДОЛГИЕ ГОДЫ
Второклассником пришел 

я в футбольную секцию к 
.тренеру Быкову. Много ре
бят тогда туда ходило. 
Большинство, как и я, до 
сих пор не рассталось со 
спортом. ' А  было от чего 
потерять интерес —  тренер 
уехал.

На наше счастье, в во
семнадцатой школе к спор
ту относятся с полным ува
жением. С футболистами 
(с первого по десятый!) 
занимается Владимир Н и 
колаевич Нерода. В  поче
те и другие виды спорта. 
Ведущих спортсменов зна
ет вся школа, ими гордят
ся, за ними тянутся и ос
тальные. Нет никаких сом
нений, что, привыкнув не 
скучать в школьные годы, 
выпускники останутся при
верженцами физической 
культуры и в институтах, 
и на производстве.

м. козич,
выпускник ш к о л ы
№  18.

Итак, участники разго
вора ответили на все, ка
жется, интересующие во
просы. Всем, от начинаю
щих хоккеистов из детско
го сада до людей пенсион
ного возраста, созданы все 
условия, все возможности 
для приобщения к спорту. 
Рабочие, служащие, школь
ники — к вашим услугам 
спортивные сооружения го
рода. Нет никаких «секре
тов организации». В  каж 
дом виде спорта — рецепт 
один. Не только сказал «я 
хочу», но и пробежал пер
вый метр,^ вбил первый 
гвоздь на стройке будущей 
спортплощадки.

И станет ясно, как это 
несколько сотен обогати
телей (все, кто не на сме
не!) выходят на собствен
ную спартакиаду, а юные 
хоккеисты побеждают всех 
соперников в районе. К  са
мым трудолюбивым и на
стойчивым придет большой 
успех, их будут поздрав
лять, как чемпионов обла
сти топографа геологоразве
дочной партии Вячеслава 
Маслова (легкая атлетика), 
школьницу Иру Евглев- 
скую (художественная гим
настика), не говоря уже об 
увенчанных лаврами горо
дошниках.

А  для всех остальных — 
здоровье, хорошее настрое
ние, ощущение полной жиз
ни.

На то и право на отдых, 
предоставленное всем нам 
Конституцией СССР.

ДАЕМ СПРАВКУ:
в о  ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

12 августа —  торжествен
ное собрание, посвященное 
Дню строителя (18).

13. 14 и 19 августа —  
вечера танцев (20).

К и н о
13 августа— «Необычный 

друг» (14-30), «Развлечение 
для старичков» (16, 18).

14 августа —  «Эти бес

страшные ребята на гоно
чных автомобилях» (14-30), 
«Миллион за Лауру» (16, 
18).

10 августа —  «Как  уто
пить доктора Мрачека» 
(17, 19, 21).

18 августа —  «Сентимен
тальный роман» (17, 19,21). 

R Ц с г т к  
ДНЯ СТРОИТЕЛЯ

13 августа —  большой 
спортивный праздник на 
стадионе «Труд» (13).

14 августа —  массовое

гулянье в районе ручья 
Можель (112 км ). Автобу
сы курсируют от управле
ния треста с 10 до 17 часов.

В КИНОТЕАТРЕ 
'«ЮНОСТЬ»

12— 14 августа —  «Быть 
лишним» (12-го: 12, 14, 16,
18-15, 20, 22; 13— 14-го:
12, 14, 16, 18, 20, 22).

15— 16 августа —  «Ста
жер» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

17 августа —  «Всадник 
без головы» (12, 14, 16,

18-15, 20, 22).
18 августа —  «День се

мейного торжества» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

19— 21 августа —  «Ты —  
мне, я— тебе» (19-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22; 20—21-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22),

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , Л. Р. 
О С ЕН Н И КО ВА , верстала В. А. 
КО СТИ НА, клише нарезал 
Л. Д. НАБА ТО В, печатала на 
плоской машине В. Р. О С ЕН 
Н И КО ВА .
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ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

ТОЧКА ОТСЧЕТА

Каждый раз при подве
дении итогов соревнования 
буровиков области прихо
дится сталкиваться с изве
стными трудностями. Во- 
первых, чем оперировать: 
{метрами ли сверхплановой 
проходки или итогами вы
полнения плана в процен
тах? Экипажи буровых стан
ков горнодобы в е ю щ и х  
Предприятий области рабо
тают далеко не в равных 
условиях, у кого-то план 
напряженнее, а другому 
Ничего не стоит дать сто 
тридцать процентов выра
ботки и при этом сделать 
д е н ь т е , в абсолютных циф
рах. Второе, и главное — 
трудно подогнать под еди
ную оценку проходку, ес- 
Ьи твердость пород на

ЕСТЬ ГОДОВОЙ!
Годовое задание на сред, 

песписонный экскаватор — 
4.104,2 тысячи кубометров 
|орной массы. Экипаж 
0КГ-8И №  5 (Старший ма
шинист В. А. Козинец] спра
вился с этим заданием до
срочно, 12 августа.

ПЕРВЫЙ 
В ОБЛАСТИ

«Выездная сессия» шта
ба по подведению итогов 
Социалистического соревно. 
рания буровиков горнодо
бывающих предприятий об
ласти подвела итоги за 
Мюль. Первое место при
суждено экипажу СБШ-250 
*4Н N2 3 рудника «Ж елез
ный» старшего машиниста 
Я. Ф . Петухова.

разных предприятиях опре
деляется по совершенно 
различным шкалам. Ска
жем, у нас на руднике «Же 
лезный» породы классифи
цируются по общесоюзной 
шкале, где высшая ка>его- 
рия твердости — двенад
цатая В Оленегорске же— 
по шкале Протодьяконова 
— есть тринадцатая и- выше 
категории. При таком поло, 
жении сравнимость резуль
татов весьма относительна. 
Вот и получается, что по
сле определения победите
ля остальные экипажи вро
де бы и согласны, но про 
себя думают: они чуть ли 
не глину бурили, а мы ка
мень долбили.

На состоявшейся ветре 
че буровиков высказыва 
лось немало предложений 
по организации соревнова
ния именно в части подве
дения итогов. Все неувяз
ки исчезнут, считает на
чальник рудника «Ж елез
ный» В. Ф . Левочкин, если

удастся в будущем под
вести результаты проходни 
на всех рудниках под еди
ные нормы.

Но и это еще не все 
Каждый карьер имеет 
свою характерную геоло
гию. Условия бурения зна 
чительно разнятся. На ров 
ных площадках бурить мо 
нолитную породу на руд 
нике «.Центральный» все же 
проще, чем трещиноватые 
породы карьера рудника 
Железный». При проходке 
приходится перебуривагь 
лишние метры из-за этой 
трещиноватости. Теряется 
время на установку станка 
в устойчивое положение 
там, где нет удобных пло
щадок. У иного же экипа
жа станок стоит, не шелох
нется, на идеально роаной 
поверхности. А ведь в мет. 
ры и проценты выработки 
это не входит. Дальше, ко 
му-то (как нам, например) 
за месяц приходится 4-5 
раз перегонять станок на

новые горизонты. А сопер
ник по' соревнованию, мо 
же1 быть, тысячи мегроь 
набурит на одной отметке.

Для полной сравнимости 
просто необходимо дать 
возможность буровик а м 
поработать в разных уело 
виях. Таким средством 
явится обмен экипажами 
между рудниками, о кото
ром достигнута предвари
тельная договоренность. 
Будут приезжать на месяц 
к нем коллеги из Никеля, 
Оленегорске, Кировска и 
бурить на наших станках, на 
наших площадках. А а это 
же врем» ковдорчане бу
дут грудиться на рудниках 
соперников по соревнова
нию Тогда уже решение 
арбитров «кто есть кто» в 
соревновании будет самым 
убедительным и не оставит 
места для сомнений.

А. В Е Р Т Е Б Н Ы Й , 
машинист С БШ  №  3 
рудника «Железный».

На снимке: гости и хозяева в карьере рудника «Железный», где неоднократно 
рождались рекорды отрасли. Не случайно именно Ковдор был выбран местом встре
чи соперников по социалистическому соревнованию.

Фото Ю. Петрухина.

100.000
К А Р Ь Е Р

Буквально на днях, мо
жет, даже сегодня будет 
добыта, перевезена и пере
работана 100-тысячная тон
на вермикулита с начала 
разработки карьера. К это
му событию готовились дав
но и было решено, что пра
во добыть и переработать 
юбилейную тонну получат 
победители социалистиче
ского соревнования за
семь месяцев текущего го
да-

Среди экскаваторщиков 
участка открытых горных
работ рудника «Ковдор»
наилучших показателей до
бился экипаж, в составе ко. 
торого машинисты Алек
сандр Григорьевич Цапаев 
и Юрий Яковлевич Аниси

мов; их выработка е нача
ла года была не ниже 102 
процентов!

В. С М Ы С Л О В, 
нормировщик рудника 
«Ковдор».

Т РА Н С П О РТ  
В соревновании водите- 

л а й автотранспортного 
предприятия победил эки
паж БелАЗа 66-59 а соста
ве: Владимира Андреевича 
Беляева (бригадир), Влади
мира Павловича Горбачева, 
Василия Васильевича Маль 
цева, Таймураза Иосифови
ча Алборова. Эти водители 
за семь месяцев справи
лись е заданием на 113 
процентов, пер е в е з л и 
сверх плана 8,5 тысячи 
кубометров вермик у л и- 
та. Машину со знаме

нательной тонной поведет 
бригадир экипажа В. А. Бе
ляев.

Н ЧИ СТО ВА, 
начальник ОТиЗа ав
тотранспортного пред
приятия.

Ф А Б Р И К А  
Коллектив вермикулитчи. 

ков к шестидесятилетию 
Великого Октября обязался 
выйти на проектную мощ
ность — 56.000 тонн кон
центрата в год. Все первое 
полугодие коллектив вы 
держивал график наращи 
вания производительности 
Июльский минусовый ое- 
зультат — это не сбой, а 
естественные издержки при 
вводе нового оборудова
ния.

Введена дополнительная 
линия класса +15, теперь 
вермикулит, который преж
де уходил в хвосты, даст 
около девяти процентов

дополнительного концент
рата. Коллектив близок к 
решению одной из основ 
ных проблем —  узла обез
воживания, а это при до
водке до нормы технологи
ческого процесса —  еще 
восемь-десять процентов 
плюса. А если в абсолют
ных цифрах, то освоение 
нового оборудования по 
зволит давать ежесменно 
на пятнадцать-двадцать 
гони концентрата больше 
чем сейчас.

Знаменательно, что 100- 
ысячную  тонну перервбо 
гаёт комсомольско-моло
дежный коллектив смены 
Леонида Павловича Лавели 
на. Именно этой смене до 
велось первой прокручи
вать оборудование в пеон 

пуска фабрики.
С. М И Х Е Е В , 

и. о. начальника вер- 
микулитовой фабрики.

ф  ТРЕВОГА! ф

КОРОТКОЕ ЗАМЫКАНИЕ
На пороге учебного года, на поро

ге зимы в городе сложилось крайне 
серьезное положение с электроснаб
жением. В июле работники шестого 
специализированного управления (по
том к ним «подключился» и Ковдор- 
ский участок Мурманского СМУ-4 
«Лентелефонстроя») несколько раз 
грубо нарушили правила ведения 
строительных работ и стали виновни
ками аварий в сетях электроснабже
ния города. Вот записи из журнала: 
6 июля порвана ЛЭП-0,4 кв на улице 
Новой; 16 июля — поврежден ка

бель к подстанции базы О РСа; 22 ию
ля порвана ЛЭП-6 кв к фекальной 
насосной станции №  3; 25 июля — 
поврежден кабель к подстанции, пи
тающей Дворец культуры и санато
рий-профилакторий.

Если добавить, что виновники ава
рий не спешат ликвидировать по
следствия своих возмутительных дей
ствий, то станет ясно, что положе
ние с электроснабжением иначе как 
угрожающим не назовешь. К  тому 
же (и также по вине строителей!) 
еще с января сего года в аварийном

состоянии находятся линии, питаю
щие подстанции школы №  18, город
ского телеграфа и почты, тринадца
того квартала Микрорайона. А ведь 
там не только жилые дома, в том 
числе и находящиеся яа балансе 
Ж К К  треста «Ковдорстрой», но и 
детские сады, и магазины, и столо
вые.

Словом, если в ближайшие дни 
последствия аварий не будут устра
нены, жизнь города может быть па
рализована.

Н. КУД И М О ВА , 
председатель группы народною 
контроля Ковдорского ГОКа.

С В О Д К А
сдачи дикорастущих, уборки однолетних 

и многолетних трав в подсобном хозяйстве 
по состоянию на 17 августа

Предприятия

Дикор тегущие с,еяные травы
план сдано план убран.

т т (га) (га)

Ковдорский ГО К 15 6,7 255 115 -
1 реет «Ковдорстрой» 12 17,7 60 32
1 О К  «Ковдорслюда» 12 12 60 47
Ковдорский Л П Х 5 5 15 6
ГЭЦ 2 2,7 10 10
О РС  Ковдорского ГО Ка 10 16 15 4
1 ородские организации 10 1,6 20 9
i еол'огоразведочная партия 2 2.7 10 10
«Металлургпрокатмонтаж» 2 —  •• 6 6
СУ-6 5 - . 5 . -10 10

Еще немного
осталось до плановых трех 
тысяч тонн зеленой массы 
(на 17 август,а заложено
2.670 тонн), и до планового 
срока окончания уборки 
трав — 25 августа. За эту 
неделю должны подтянуть
ся по-прежнему отстающие 
в сдаче дикорастущих Ков 
дорский ГО К, городские ор
ганизации и участок «Ме- 
галлургпрокатмонтаж». Не
обходимо также форсиро
вать уборку сеяных трав. В 
сводке даны цифры убран
ных гектаров. Если же су
дить по . скошенным, то 
«Кондорслюде» осталось до 
полного отчета работы на 
один день, близки к выпол 
нению задания и строители. 
Надо подтянуться леспром
хозу, О РСу и городским ор 
ганизациям. Много работы 
пока еще на участке Ков
дорского ГОКа, имеющего 
гадание большее, чем у всех 
остальных предприятий, 
вместе взятых. Но темпы 
, борки позволяют судить, 
что план комбинат выпол
нит.

А ПОПОВ,
главный агроном пол- 
хоза ОРСа Ковдорско
го ГОКа.

Как на рабочем 
месте,
только лучше

Уборочная страда в раз 
rape. Травы убраны на 
площади 115 гектаров 
Пройдена, так сказать, по 
левина пути. По решению 
дирекции комбината уком 
нлектов'ана бригада на пе 
риод уборки трав. В  ее со 
ставе представители поч п 
всех цехов и подразделе 
ний. Однако, силами этой 
бригады не убрать даже 
трети из 255 гектаров, за 
крепленных за ГОКом И 
тут, понятно, надежда на 
энтузиазм и сознательность 
Rcex работников. Точнее, на 
субботники. Именно на суб- 
ботниках-то и проявляются 
эти качества каждого рабо
чего.

Погода в минувшую суб
боту не благоприятствовали 
уборке: с самого утра мо 
росил дождь. На субботник 
вышли коллективы многих 
цехов — горняки, обогати

тели, ремонтники. Однако, 
лишь представители элекг- 
ронеха и цеха заводских ла
б о р а то р и й  ушли’ с ПОЛЯ 110 
приходу автобуса.'А работ
ники участка' -сушки, когда 
им было сделано замеча
ние, что они оставляют мно- 
.ю  травы на поле, сильно 
обиделись и покинули поле 
раньше времени. Их огрехи 
исправляли девушки из егт 
дела технического контро
ля.

В воскресенье, вопреки 
ожиданиям, из цеха подго
товки производства приеха
ли только 9 человек из .44. 
Трудились они по-ударно
му. В силосную яму загру
зили .15 тонн корма. Кроме 
них, на поле вышли работ
ники отдела рабочего' снабу 
жения. Работали выше 'вся
ких похвал! Вот у кого на
до поучиться, как работать 
на воскресниках!

Погода сейчас неустойчи
ва, напрасно тешить себя 
надежной на погожие дни. 
Требуется приложить мак
симум усилий, чтобы к 25 
августа завершить убороч
ную страду^ Несмотря на 
го. что во вторник было хо
лодно по-осеннему, на .убор
ку вышло 30 белази.стов во 
главе с начальником сме
ны А Т Белоножко. Спори
лась работа не только' у 
них, но и у работников уп
равления (исключая дрву- 
шек машиносчетного бю
ро).' Хотелось бы, чтобы нее 
смены трудились так.

A. А ЗА РЕН К О ,
секретарь партбюро
рудника «Железный»,

Приказ по ТЭЦ
11 августа очередной но

мер «Боевого листка» на 
Ковдорской ТЭЦ  сообщил, 
что коллектив одним из 
первых в городе закончил 
уборку трав на полях под
собного хозяйства ОРСа. 
По дикорастущим травам 
коллектив уепел отчитаться 
гше раньше.

Бригаду из тридцати че- 
ловек возглавлял начальник 
электротехнического ueia 
1 - И Васильев. Погодные 
условия второй недели ав
густа блдгоприя гстйовали. 
Особенно отличились слеса- 
ри котлотурбш-шотс) цеха 
В М Шинкаренко, С. И. 
Филиппов, . работники ре
монтно-строительной груп
пы А. Ю. 'Иванов, Л. Д. 
Рыдченко,, электрос.лесари 
10. К- Федоров, Е. С. Дор- 
мидонтова, Т. В. Вечерова. 
Приказом по станции отме
чена большая группа рабо
тавших на уббркё.

B. Д А Н И Л О В,
председатель завкома
Ковдорской ТЭЦ.
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Неподдающиеся .  А так  ли

В нашем
распоряжении
всего
128 дней

ИЗ БЛОКНОТА 
ДИСПЕТЧЕРА

На прошлой надело 
«Стальнонструкция» закон
чила пролет «А» — «Б» и 
приступила к устройству 
кровли.

«Промстрой-1» приступил 
к устройству фундаментов 
под стержневые мельницы. 
Закончен монтаж панелей 
корпусного ряда «Д».

С понедельника «Севзал- 
стальконструкция» начнет 
сдавать под устройство мо
нолитного перекрытия от
метку минус один.

Студенты отряда «Арк
тика» досрочно закончили 
работы на тоннеле ввода 
оборотной воды и пере
шли на подвал, который 
сдадут ко дню отъезда.

ф  ЗВОНОК! ф

Стена—еще не шуба
Недавно состоялось со

вещание по пусковому
комплексу 1977 года, на чо 
тором присутствовали пред
ставители самых высоких 
инстанций. На совещании 
главным вопросом стояло 
тепло, то естьг как будет 
работать обогатительный
комбинат с наступлением
холодов.

Следует отметить, что
практически никто не при
давал значения и не зани
мался вопросом отопления 
корпуса обогащения. Эго 
видно из того, что в на
стоящее время эксплуата 
ция сама занимается поис 
ком и комплектацией груб 
диаметром 273 для монта
жа трубопроводов горячей 
воды в осях «32» — «41» 
корпуса обогащения. А ведь 
генподрядчик — «Пром- 
строй-1» —  совместно с 
подрядными организациями 
составил график, в кото-, 
ром указано, что 15 сен 
тября —  окончательный

срок подачи тепла в корпус 
М ОФ. Времени осталось
очень мало, и сейчас каж
дая смена, каждые сутки 
имек-т огромное значение.

17 августа на явочной 
оперативке по 9-й секции 
опять был поставлен эк
сплуатацией вопрос тепла. 
Оказывается, пока практи
чески никаких сдвигов.
Опять вопрос упирается в 
запорную арматуру, кото
рую обязан был передать 
генподрядчику заказачик 
(ОКС, отдел оборудова
ния) до 16 августа.

Хочется надеяться, что в 
дальнейшем не будет пре
пятствий для решения по
ставленной задачи, и тепло 
в корпус М О Ф  будет пода
но к 15 сентября Не поз
же. Уже сейчас в корпусе 
тяжело работать. Стены не 
греют.

А. Х И М Ч ЕН К О , 
начальник участка обо
гащения обогатитель
ного комплекса.

Неделя, ноторую мы имеем
На стройплощадке новой 

школы ежедневно проходят 
не одно, не два, а целых 
три оперативных совещания: 
в десять, в семнадцать н в 
двадцать один час. Медлить 
дальше некуда, и вопросы, 
которые не решаются в ра 
бочем порядке, подверга
ются детальному анализу и 
записываются в протокол: 
сделать через четыре часа, 
двадцать четыре часа, сорок 
восемь. Другого лимита 
времени не отпущено Ш ко
ла должна быть предъявле
на к сдаче 25 августа

А территория напомина
ет растревоженный мура
вейник. Пулеметные очере
ди дизелей не умоЛйают ни 
на минуту. Два, три. четы
ре, пять экскаваторов раз
личных марок, бульдозеры. 
КРА Зы . С одной стороны 
укладывают бетонные лот
ки, с другой уже засыпают 
и утрамбовывают. А во 
внутреннем дворике уже н 
земля завезена на будущую 
цветочную клумбу.

Несколько более обнаде
живающая картина внутри 
здания. Армия отделочни
ков — 120 человек — при
вела многие классные поме
щения в почти жилой ннд 
Разве, что парт не хватает. 
Но и они уже штабелями 
высятся в коридорах и в 
большинстве своем называ
ются ученическими лабора
торными столами. Каждый 
— на двух учеников, в каж 
дом различные полочки, 
ящички и т. д. И стоять они 
будет в физическом, хими
ческом и других кабинетах. 
Из полов в железных тру
бах торчат букетики прово
дов — осталось только ус
тановить и подключить. 
Кроме того, в учебных ка
бинетах есть и умывальни

ки, и сушильные шкафы. 
Д аже по два: форточных
вентилятора предусмотрено. 
На дневной оперативке как 
раз решали, какой стороной 
эти самые вентиляторы 
должны быть установлены. 
Решили, между делом П о 
тому что основным был во-

РУДНОЮ
ШкОВАОР
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прос подключения тепла, 
чтобы можно было быстрее 
просушить покрашенные 
стены И его решили.

Вообше-то, если описы
вать оборудование новой 
школы, ее кабинетов, спорт, 
зала, пищеблока и т. д., то 
получилась бы впечатляю
щая картина. Чего там стро
ители, которые учились де
сять в двадцать лет назад, 
ученики семнадцатой и во
семнадцатой школ вряд ли 
читали о таких удобствах 
Но стареет даже проект. Он, 
например, предусматривал 
в туалетах только холод
ную воду, а санэпидстанция

Н е д е л я
шестая

Недавно был у нас день 
остановки отрядоа, мы 
опять изучали законы тех 
ники безопасности. Как раз 
наутро после Дня строите
ля. Наш инструктор узнал 
обрадовался и сказал, что 
не начальстао у студентов 
а золото, знает, когда ос 
тановку сделать, и пег 
спать.

Сергей тоже лег, прямо 
в траншее, чтобы его, ко
гда остановятся, долго не

уже требует и горячую иод- 
вести

Многие классные комна
ты (или два блока на язы 
ке строителей) фактически 
готовы для последней чис
товой отделки — осталось 
помыть полы и окна. И тут 
потребуется помощь роди
телей, комсомольцев, обще
ственности города. В суббо
ту и воскресенье, 20 и 21 
августа, предполагается 
провести воскресники. И 
надо думать, что ковдорча- 
не проведут их opi анизо- 
ванно Пока что точно из
вестен лишь один отряд до
бровольцев — это ст\'ден 
ты, которые обязались от
работать на благоустройст
ве территории и помещений 
по три часа.

Оперативка, о которой мы 
ПИЩем, состоялась в 10 00 
16 августа. До сдачи школы 
оставалось девять дней А 
работы, по самым скром 
ным подсчетам, на гри не
дели Обычной работы Но 
ведь недаром сейчас на пус
ковую площадку собран 
чуть дц не весь л и ч н ы й  со
став <• Промжнлстроя», уси
лены и укреплены звенья 
субподрядчиков, придана 
вся имеющаяся в тресте 
техника.

Остается этим богатством 
\ мело распорядиться.

Наш корр.

искали. Пришел наш мастер 
и сказал, что это прямое 
нарушение, потому что 
траншея и без трактора v 
жат закопаться, и что • 
кое бывало. А откопать 
Сергея будет некому, по 
тому что по инструкции я 
этот день работать нельзя 
а нужно точить лопаты и 
слушать лекции. И что, ес
ли это случится, то отве
чать будет сначала он, по
том еще кто-то... и еще че
ловек десять. И поэтому 
наш мастер решил принять 
меры крутые: появился на 
объекте без каски — 
пять рублей штрафа, спать

Ееть в студенческих от
рядах хорошая традиция— 
брать с собой на третий се
местр подростков. Тех, кого 
называют трудными.

Чудес не бывает. Конеч 
но же, за два месяца не 
выкуешь ангела. Но уроки 
честности, доброты, гоудо 
любия, товарищества, кол 
лективизма, которые полу
чили мальчишки в отряде, 
конечно же, не пройдут 
бесследно

ПЕРВАЯ ГРАМОТА
В день студенческой 

строительного отряда Алек 
сандру Иванову из «Искры* 
вру чили Почетную грамоту 
На митинге районного от 
ряда он был назван лучшим 
бойпом. Совершенно не
ожиданно для себя Зачн 
тал командир РССО Вла 
димир Трофимов его фа
милию. тряхнул парню ру
ку: — «Поздравляю». И в 
строю все его хлопали по 
плечу пожимали руку, под
мигивали: — молоден!

— Ты у нас парень — си
ла, — пояснил бригадир — 
землекоп отличный.

Через три дня после Са
шиного приезда вышел бри
гадный- боевой листок. Ко 
роткий такой, маленький: 
«Больше дела, меньше слов.
— трсдись как Саша И ва
нов!» А на посвящении 
бригадиры, что только ни 
предлагали за «молодого», 
торг шел сильнейший «Бе
тон!». — кричали одни. 
«Плюс г о т о в у ю  опалубку»,
— прибавляли другие.

Алексей Страх тоже из
Мурманска, приехал в от
ряд вместе с Александром 
Грибник заядлый, весь от
ряд совратил по этой части.

В первый день у подрост
ка Страха состоялся корот
кий, но суровый диалог с 
бригадиром:

— Копать будешь вместе 
с нами.. — начал Виктор 
Табнровский И сразу, без 
перехода:— За что в «труд
ных» ходишь?

Алексей помялся:
— Так, повеселились...
Недавно ездил Алексей в

Мурманск в награду за хо
рошую работу. Зашел к не
му домой комиссар, побла
годарил родителей: «Хоро
ший сын растет у вас».

Лешка промолчал, толь

ко покраснел. Непривычпо
как-то. А на следующий 
день на объекте копал, не 
разгибая спины, весь день.

СТОЛЬКО ПРИМЕРОВ!
В отряде «Витязь» знали, 

что в ночь с субботы на 
воскресенье будет бетон 
Кому идти в н о ч н у ю  смену? 
Здесз у ж  увольте, по же
ланию Пожелала бригада 
Кузьмина. Вначале две ма
шины, потом три. затем, це
лая очередь, и все с бето 
ном Как во сне! Уложили 
рампу под склады на базе 
материально . технического 
снабжения, автостраду для 
электрокаров. А бетон все 
идет и идет.

Пожалуй, в эту ночь и 
узнали в бригаде друг дру
га, что говорят, по-настоя
щему. Леонид Гусев завое
вал полное право считать 
себя настоящим бойцом, не
смотря на 16 лет Оставля
ли в общежитии — не ос
тался поехал на объект со 
всеми, отправляли спать — 
не пошел Не хотелось счи
тать себя слабее других.

А теперь каждое утро на- 
е-чинает Гусев с проверки 

талонов по технике безопас
ности — он в бригаде ин
структор по ТБ. Ответст
венность у парня большая,

И о каждом члене брига
ды есть у Лени свое мне
ние: Виктор Гуляев*—  тру
долюбивый, отдыхать тоже 
любит, старается использо
вать каждую минуту не 

•впустую; Алеша Немчеико 
— рационализатор, рассчи
тывает каждое движение на 
рабочем месте: Бейбит Бер- 
дибеков — не стоит ни ми
нуты, если нет работы, най
дет что-нибудь; Ольга То- 
ропьггина — помощник, ве
ликий знаток грибов.

И у каждого есть чему 
поучиться. Вот Георгий У т 
кин — председатель финко- 
миссии, второй раз в отря
де и опять пути строит, на 
сей раз для козлового кра
на. Технику очень любит 

РА З СЕРЕГА,
ДВА СЕРЕГА

Серега Суровцев — па
рень независимый Приехал 
в отряд, узнал. что в 
«Гольфстриме-1» — буду
щие педагоги.

— Училок ке люблю.

тоэгмге ояша была хорош**, 
по истории, справедливая, 
— на этом слове внуши
тельно посмотрел на своих 
воспитателей.

Какие там воспитатели! 
Ему скоро восемнадцать, а 
в отряде половине деву 
шек всего на год больше

Ирина Лысеиок сразу за 
няла позицию строгую По
дошла к парню первой:

— Сергей, пошли на 
ужин...

Суровцев удивился, но 
пошел вразвалочку, мол, 
«сам с усам» и демонстра
тивно закурил.

Здесь многие из буду
щих педагогов постигли 
науку коллективизма. Все 
шло само собой. Подъем, 
линейка, работа, обед, ра
бота, вечер... Накрыл пер
вый раз Сергей стол на всю 
бригаду — удивились, по
благодарили. Стал вовре
мя «спасибо» говорить и 
«пожалуйста» в ответ не .за
бывал Тоже постепенно.

Вечером придет в ком 
нату, вместе со всеми учит 
ся на гитаре играть и в па 
рагшотный клуб решил 
пойти вслед за девчатами. 
Татьяна Воронина и Надеж 
да Ведюкова рассказывали 
о первом прыжке и о том, 
как долго учились склады 
вать парашют А еще о том. 
что оттуда, с высоты, все 
дома как игрушки, малю 
сенькие, и улицы ровные- 
ровные.

А в другой бригаде — 
тоже трудный подросток! 
и тоже Сергей. Наверное, 
надолго он запомнит лер 
вый вечер знакомства с от
рядом, когда подарили ему 
форму, рассказывали о се
бе, пели песни. А наставник 
его, Наденька Ткаченко 
держит его в строгости 
Надежда недавно выписа
лась из больницы, и на р* 
боте Сергей всегда рядом 
Тяжело — сам сделает 
Знает, они хоть и учителя 
а все-таки он. Сергей, по 
сильнее. А если заводит 
разговор о технике, то до 
чего же эти девчонки 
смешны! Зато физика у них 
предмет любимый. И зада
чи самые сложные за его 
восьмой класс как орешки 
щелкают!

Л. П ЕРА Т И Н С К А Я

Агитколлектив в отряде «Эксперимент-77» создан на базе старейшего (ему 10 лет) 
в Саратовском университете, победителя конкурса вузовских ансамблей вокально-ин
струментальною ансамбля «Алхимик». В Ковдоре агитколлектив побывал в юродской 
больнице, общежитиях и прямо на объектах треста «Ковдорстрой», дал 18 концертов.

Ко Дню строителя Владимир Носов, Александр Камнев и руководитель вокально- 
инструментального ансамбля Александр Файнлейб написали оперу «Канава» по моти
вам и впечатлениям работы на ковдорской стройке

На снимке: Наталья Прохоренко. Дарья Бойко, Александр Камнев и Александр 
Файнлейб выступают на конкурсе агитколлективов, посвященном Дню строителя.

Фото А. Каркача.

НЕ БЕСПОКОЙСЯ, М АМ А!—ф
лег — три, забыл талон по кино. Леночке выдали гра- один день все нормы вы

мету — как лучшему бой- полнила н заняла первое 
цу нашего отряда, а нам с место. Экскаваторщик ска. 

покойся, здесь о нашем Серегой не дали ничего, зал, что один котлован сто- 
здоровье заботятся и по- Потому что мы — лучшие ит, по самым низким рас 

с' нами ничего не воспитатели, а праздник ценкам, четыре рубля две-

ГБ —  дырка в талоне 
Так что, мамочка, не бес

этому
лучится. На штрафы мы был посвящен строителям, надцать копеек. А где их 
::ще не заработали.

Чуть не забыл —  на про
фессиональном празднике

взять — аванс нам не вы-Есть у нас в отряде Саш- 
<а, трудный подросток. Он дают, 
и в самом деле трудный: Пора заканчивать «от

идет наш мастер. Нужно 
срочно будить Серегу, по- 

интересную программу и с тывать его одно мучение, тому что хоть он и а каске, 
ней выступил. Актуальные потому что поет он хоро- 
гакие оперы, новеллы, шо, а еще —  мальчик 
арии. И на строительном очень настойчивый, каждый Боец, потерявший письмо, 
языке, и на русском. Мы с день пытается подогнать то срочно зайдите в районный 
Сергее смеялись целых бульдозер, то экскаватор, штаб. 
полдн« а потом пошли в чтобы наша бригада м  Районный штаб.

мы друг друга поздравили, рост —  метр восемьдесят, 
Каждый отряд подготовил вес и того больше. Воспи

но спит в траншее.
С Л А В И К .
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За мной, бригада!
Внешне все выглядело 

,как всегда, не первый год 
бригада принимала дбяза 
тельства. А что новый бри 
гадир. так он свой же, щ 
бригады. По ходу обкатан 
кого временем сценария на 
зывалась цифра: столько-то 
взял Калинин. Пара слов о 
Том, что и мы ненамного 
меньше сделаем. И, нако 
нец, решалось, насколько 
именно меньше знаменитой 
бригады возьмутся сделать 
они. Но сегодня без ски
док. Можем столько же!

Чтобы понять, на что за 
махнулась бригада лесоза
готовителей Ивана Яковле
вича Смолкина, в год ше
стидесятилетия Октября 
взяв обязательство заюто- 
вить 40 тысяч кубометров 
древесины, надо вспомнить, 
что еще совсем недавно 
считался невиданным в лес
ной промышленности об
ласти ито: работы бригады 
Калинина в 1975 году — 
32 тысячи кубометров. 
Первыми бросили вызов ре
кордсменам лесозаготовите
ли бригады Смолкина.

Иван Яковлевич принял 
коллектив в марте прошло
го года. Ситуация была не 
из простых Прежнего бри
гадира, с которым работали 
долгие годы вместе, отстра
нили от должности за про
ступок в быту.

Одно дело — быть правой 
рукой бршадира, другое— 
самому отвечать за кол
лектив. Непривычно, но на 
го браться — кому же, как 
не ветерану леспромхоза, 
коммунисту, члену рабочко
ма Ивану Яковлевичу Смол- 
кину быть бригадиром 

Ничего не пришлось изо
бретать заново. На кого
опереться, новый бригадир 
знал. Тракторист Митрофан 
Шатохин — коммунист и 
гоже ветеран Опытный 
вальщик Леонид Редькин 
Хорошо знакомые по сов
местному труду на лесных 
участках товарищи 

Не смущало и наруше
ние неписаного закона, по 
которому бригадиром обыч
но является вальшик. По
тому что трактористу слу
чается и на ремонт отвлечь
ся, да и вообще техника 
внимания требует, время от 
нимает. Но что это за 
бригада, если рабочие бу
дут трудиться с полной от
дачей. пока бригадир на 
них смотрит И Иван Яков 
левич управляя трактором, 
стал одновременно управ
лять и бригадой

Укрупненной. комплекс
ной Всего два года назад 
впятером трудились Только 
успели освоить работу в два 
звеня — до десяти иелояек 
дошла численность, как и

этого показалось мало. Те
перь бригадир руководит 
гремя звеньями, коллекти
вом в семнадцать человек. 
Дел и забот, естественно, 
прибавилось. Появились но 
вые приемы работы. Такой 
большой коллектив мало 
мобилизовать, надо и орга 
низоеать, расставить, и. с у 
дя по обстоятельствам, все 
это каждый день заново 
Вполне вероятно, что сегод
ня кого то из семнадцати 
не будет Если не хватает 
обрубшика, то хлысты от 
твух вальщиков будут сво
зиться на одну площадку. 
Троим обрубщикам из со
седних звеньев придется 
грудиться за четверых Вы 
шла из строя пила — на 
править трактор из этого 
гвена к другому вальщику, 
он пока будет работать на 
два трактора.

Надо также предусмот
реть. чтобы звенья не ме
шали друг другу, чтобы у 
каждого было минималь
ное расстояние трелевки до 
склада. Словом, только ус
певай поворачиваться, бри
гадир!

Когда Думали о резервах, 
|де и в чем можно полна 
жать, много говорили о дис
циплине. Как ни странно, 
дисциплинарный вопрос 
обострился с укрупнением 
бригад Пятеро знали друг

друга как пять пальцев, а 
появились новые люди эи 
какими традициями с кол
лективом не связанные В 
малой бригаде один чело
век — пятая часть целого 
Чуть заленился — гак по
смотрят, что надолго про
падет охота филонить. А 
га прогул — и говорить не
чего: «съедят»! Да и сам 
почувствуешь, что оставить 
товарищей вчетвером не 
нмеешь'ирава.

Но вот в три раза вы
росли бригады численно. 
Вроде бы и не такая боль
шая ответственность на 
каждом персонально. Но 
любое нарушение сказыва
ется на результатах работы 
всего коллектива С нару
шителями в бригаде Смол
кина разговаривают в до
мике участка Место вы
брано не случайно: . сидит 
провинившийся и видит пе
ред собой доску с показа
телями, которую каждое 
утро обновляет мастер 
Цифры не молчат, они крас
норечиво показывают; вот 
сколько сделал вчера К а 
линин — у него все люди 
вышли и трудились на со
весть. вот и другие вчера 
больше успели А это — 
наша бригада, еле-еле нор
му натянула, потому что ты 
вчера не посчитался с това
рищами, подвел.

Эффективнейшее средст
во! Никаких там долгих.но
таций, бригадир может и 
рта не раскрыть. Скажет 
пару слов тот, кому при
шлось за себя и за про
гульщика работать, кивнут 
в знак согласия остальные.

Теперь можно считать и 
это пру,пленным этапом, в 
бригаде — полный поря
док, в том числе и в смысле 
ДИСЦИПЛИНЫ

... А год начинался тяж е 
ло. В зимние месяцы не до 
рекордов было, только бы 
план в ы т я н у т ь . Необычай 
но снежная выдалась зима, 
проваливались в сугробах 
трактора Это люди могут 
добавить себе сил на само 
любии. машина такого не 
может Бульдозеры прокла
дывали волок за волоком, 
облегчали трелевку Пло
щадки старались выбирать 
кдк можно ближе Все что 
отнимало драгоценные ча
сы. Но знали: отставать
нельзя. сейчас решается 
судьба обязательств К то
му же — в одинаковых у с 

л о в и я х , на участках Кали
нина те же сугробы.

Стаял снег, подсохло в 
лесу Бригада отправилась 
на вахту в несколько изме
ненном составе Женшин 
надолгб от дому не ото
рвешь, обрубщиками- сучьев 
взяли сезонных рабочих. 
Сезонники — это те. кто за
работать хочет в летние ме
сяцы, но непривычные к 
лесному труду, да еше в се
верных краях, люди. Не

каждый выдержал атаки 
комаров, и топь под нога
ми, и день круглые сутки. 
Бытовые условия тоже не 
комфорт: бани нет в лесу. 
И кинотеатра. Но те из се
зонников, что решили ос
таться, стали в бригаде 
своими

А бригадиру надо было 
свести к минимуму все не
удобства вахты и восполь- 
говаткя ее преимущества
ми. Счет пошел не на часы 
рабочей смены, а на кубо
метры древесины Никто не 
заставляет работать иод 
полуденным солнцем, ког
да раскаляется кабина 
трактора, если можешь вый
ти пораньше утром да за
держаться вечером. Пока 
ночи были светлые, так и 
вообше день с ночью мес
тами поменяли. А то и в 
разные смены выходили — 
сломался, например, трак
тор, другой эксплуатирова
ли по очереди, восемь часов 
одно звено, восемь часов 
другое. Словом, на вахте 
сам себе хозяин, как спла
нируешь работу бригады, 
такова и отдача будет.

Летом бригада Смолкина 
с лихвой наверстала поте
рянные зимой темпы. Те
перь три тысячи кубометров 
в запасе. Можно рассчиты
вать и на выполнение обя
зательств. Бригада нашла 
свой курс. У штурвала уве
ренно стоит коммунист 
Иван Яковлевич Смолкин.

Е. Т РУ БИ Н .

За, стромой проекта К он ст и т уц и и

Граждане СССР имеют право
. . . н а  м а т е р и а л ь н о е  о б е с п е ч е н и е

Пенсии 
и пособия

К  сожалению, не пред
ставляется возможным при
вести данные по Ковдору, 
отдельно такой учет не ве
дется Но учитывая место и и выплаты ра

. , п п т и и и а н  t i u n r u v  р п р ш л  п _
знамение Ковдора в Ana- 
титском районе, можно по
лучить представление и по 
обшим, районным данным.

В Апатитском районе —
9.582 пенсионера Через от
дел социального обеспече
ния в 1976 году прошли 
выплаты в сумме 6 18,1482 
рубля (это без учета рабо
тающих пенсионеров) В 
эту сумму вошли выплаты 
пенсии по старости и инва
лидности, пособия много
детным и одиноким мате
рям, пенсии инвалидам с 
детства.

Особое внимание уделй-

В прошедшей пятилетке Одиннадцать детей пен 
были повышены пенсии по сионеров и инвалидов гру- 
старости и инвалидности 
40 миллионам человек В

да направлены отдыхать в 
пионерские лагеря, профко-

производстве с более тя 
желыми условиями труда. 
К гому' времени у меня 
был уже выработан север
ный стаж (с 1957 года на 
севере), и это уже давало 
право идти на пенсию в 55 
лет. Однако к 52 у меня

7  in n *J - l  п и р  a 1 W I V / n y i >  u  u n u u v u v i x r i v  О Н И  Ц П ,  I iu\/urixyr-  ,

десятой пятилетке выплаты ма комбината — «Север» и пабрилось^Цссть^лет^ и .вО' 
из общественных фондов «Ковдореи» 
потребления возрастут еще В санатории-профилакто 
на 28—30 процентов В рии поправили свое здо-
частности, увеличатся пен
сии и другие выплаты ра
ботникам многих специаль
ностей Министерства чер 
ной металлургии

В Я Р О Ш Е Н К О , 
заведующий отделом 
социального обеспече
ния.

г. Апатиты.

Только 
за полгода
на Ко»дорском горно-обо 
гатительном комбинате: 

трудоустроено три имял

семь месяцев подземных, 
так же отработанных на 
севере, а при этом условии 
право на пенсию предо
ставляется с пятидесяти 
лет.

Шоферил в Оленегорске, 
работал машинистом су
шильных барабонов и ма
шинистом бурового станка 
в Ковдорском ГОКе. На 
рудника «Ковдор», как уже 
говорил, сначала стволо
вым, теперь ревизором Га- 

Меня, собственно, право кую мне работу предоста
вили, не тяжелую, но от
ветственную — опыт все

ровье шесть инвалидов гру 
да и двадцать один пеной 
онер по старости

п колодин.
начальник отдела кад
ров К о в д о р с к о г  о 
ГО Ка

Не спешу
на пенсию по старости ра 
дуег больше, чем сама пен
сия. В пятьдесят два сода же есть Проверяю ствол в
оформили мне все доку
менты на пенсию, а изме
нилось в жизни не так уж 
и у него — работал ство-

начале смены, в конце сме
ны, перед подъемом клети 
с людьми или грузом.

А право ма пенсию л©
ловым на шахте, теперь — старости — отличное право,

л ид а тр>да (двое третьей ревизором стволов на той данное нам Конституцией- - - I ' V U . I - ' V M U b l
ется инвалидам воины Их группы и один — второй). Из ,Kg шахте.
на учете 168 человек Отдел них двое — рабочие. Прини 
заботится о предоставле
нии им всех льгот. В про

ле в иной стране в мои

то пять пенсионеров по 
старост для работы в жи

шедшем году обследованы лишно-коммунальном уп- 
н улучшены жилишные ус- равленин и на время выез- 
ловия 15 семьям инвалидов да детей из детских садов 
войны и 26 семьям погиб- на дачу. Инвалиду труда, 
ши.х воинов. В 1977 году— слесарю цеха заводских ла- 
соответственно, 3 и 15 бораторий предоставлена 
Пенсионеры-инвалиды вой трехкомнатная квартира в
ны поставлены на диспан новом доме В санатории и 
серный учет. В последнее дома отдыха направлены 
время все шире становится четверо, один — инвалид 
шефская помощь инвали- Великой Отечественной вой- 
дам со стороны работников ны, трое— на пенсии потру- 
магазинов. Отдел соииаль довому увечью. Путевки 
ного обеспечения заботится выделены бесплатно, в од- 
гакже о предоставлении им ном случае, оплачен про- 
гранспорта, путевок, зани- езд в санаторий и обратно, 
мается трудоустройством 

У нас на Севере на льгот 
ных условиях уходят на гевки также девять пенсно- 
пенсию 90— 92 процента неров по старости. В ряде 
всех пенсионеров. Это — случаев — путевки бесплят- 
выработавшие пятнадцать ны.
лет северного стажа, а так- Инвалидам труда, пен-
же люди с профессиями, сионерам по старости и их 
включенными в списки 1 и семьям оказана материал» 
2 (тяжелые или вредные ная помошь на сумму 425

Почему в пятьдесят два? годы можно получить пен- 
Гак у нас. кроме права на сию?
пенсию для всех, есть еще 
льготы для грудящихся, от
работавших свой стаж на

И. СО КО Л О В, 
ревизор участка ВШ Т  
рудника «Ковдор».

На курорты, в санатории, и 
дома отдыха получили пу-

условия труда). рублей.

В июле коллектив треста «Ковдорстрой» тепло про
водил на заслуженный отдых ветерана труда Валенти
ну Михайловну Яковлеву, бухгалтера расчетного отдела 
(на снимке — справа). Товарищи по работе благо
дарили Валентину Михайловну за долголетний гре
ете — с 1959 гола) безупречный труд.

Если
я заболею

Как-то в обеденный пе 
рерыв заговорили о том, 
какой трагедией оборачи 
вается болезнь для рабоче
го в капиталистических 
странах. А у нас? — «Д а
вайте посчитаем». Стали 
считать 

В первую очередь, конеч
но, больничный лист. В рас- 
ЧЛйом листке точно указа- 
40г столько-то за счет пред
приятия. столько-то за счет 
соцстраха А в итоге и га
дать нечет — сто процен
тов. И подоходным нало
гом эти выплаты не обла
гаются. Я вот осенью, в 
семьдесят пятом, больше 
месяца пролежал с воспа
лением легких, так что до
велось на себе проверить.

Тут же мне напомнили, 
что вскоре после болезни 
поехал в Кисловодск, в са
наторий, Все верно, фабком 
побеспокоился, выделили 
мне профсоюзную путевку 
и отпуск к этому времени 
приурочили. Поправляйся, 
мол. А через год, уже в на
чале семьдесят седьмого, 
провел мёсяи в санатории- 
профилактории профкома 
ГО Ка И доплата можно 
сказать, чисто символиче
ская, основная сумма за 
счет профсоюза.

Вспоминаю еще: несколь
ко лет назад болело у ме
ня плечо. Целый месяц, А 
работа у ремонтника не та 
кая, чтобы одной рукой 
можно. Так вот, после то
го, как месяц отбюллете- 
янл, еше на две недели был 
переведен на легкий груд, 
А  заработок, между про
чим, начисляли по средне
му за предшд&'щие месяцы 

Не приходится и говорить 
о том, что в наших больнн 
цах не берут с пациентов 
плату за койку, питание и 
лечение.

А. О Л Ь ГО В , 
электросварщик мех- 
службы обогатитель
ного комплекса,

На пороге
В преддверии шестидеся

той годовшины Великого 
Октября коллектив учите
лей и учащихся школы 
Xs 17 встретит и свой не
большой, но важный юби
лей — пятнадцать лет со 
дня основания школы. Все 
эти годы верными помощ
никами во всех школьных 
делах были шефы-произ
водственники Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината. Вот и сейчас при их 
непосредственной помощи 
школа готовится вступить в 
новый учебный год. Ребята 
у в и д я т  , первого сентября 
отремонтированные кабине

ты, новый (второй) спорт
зал с душевыми и вентиля
цией К зданию пристроен 
теплый тамбур, который так 
необходим холодной зимой. 
Приятно подойти к школе 
по новому асфальтовому 
покрытию.

Мы привыкли чувствовать 
повседневную заботу о жиз» 
ни школы со стороны ком
бината. Среди тех, кто уча
ствовал в ремонте школы 
(а их много: шефы, строи
тели. родители) надо особо 
отметить работников жи- 
лишно - коммунального уп
равления К о в д о р с к о г о  
ГО Ка Л. С, Саркисова, 
А. Н. Коновалову, Н. А. 
Дудину. Л. А. Стрелкову, 
Г. М. Миронову, Т. Н. Но
викову.

Н. ТИТО ВА,
заместитель директора 
школы №  17 по хозяй
ственной части.

19 августа 
1977 года



♦ 21 АВГУСТА — ДЕНЬ ВОЗДУШНОГО ФЛОТА СССР ф

Вместе со всеми работниками Воздушною Флота СССР нстречает профессио
нальный праздник и коллектив авиаторов Ковдора Приказом по Мурманскому 
авиаотряду грамотами и благодарностями отмечены в числе передовиков радист- 
оператор Гимофей Тимофеевич Чупров, начальник аэропг.рта Игорь Васильевич 
Елошин, кассир Руфина Павловна Сазонова. За десять лет не было ни одного сры
ва полетов пассажирского самолета по вине работников Ковдорского аэропорта.

Достойно несут вахту и сотрудники авиаотряда по охране лесов. Оперативно 
действует экипаж вертолета в составе В. А Соловьева (командир), А. К. Якушева 
(летчик-наблюдатель) и Б Н Рубцова (авиатехник).

На снимке: авиатехник Борис Николаевич Рубцов ютовит вертолет к полету.
Фото Ю  Петрухина.

ОПОРНЫЙ ПУНКТ

Помочь 
товарищу

С декабря 1974 года ра
ботает в химической лабо
ратории Зоя Александровна 
Челюканова, а с-марта 1975 
Т., .с момента организации 
Звпорного пункта комбина
те,. она — бессменный руко
водитель группы обще
ственного контроля по про
филактике правонарушений 
от Ц ЗЛ .

Казалось бы, и возраст 
такой, что никто не осудит 
аа уклонение от обществен 
ной работы. А Зоя Алек 
.сандровна сама ее ищет 
На вопрос, что же застав 
ляет ее из месяца в месла 
отправляться на дежурство 
В опорный пункт. то есть 
-ходить по квартирам потен 
Циальных правонарушите
лей, где иной раз и* встре
чают (мятко выражаясь) не
приветливо, ответила:

— А разве, когда чело
век на ваших глазах но 
скользну лея и упал, вы за
думываетесь — помочь ему 
подняться или нет?

Д аже если первые встре
чи с поставленным на учет 
человеком проходят в на
тянутой обстановке (как, 
скажем, с работником руд
ника «Железный» Влади
миром Б .), то, как потом 
приятен добрый контакт 
между шефом и подшеф
ным. Ведь стыдно, что об
щественники ходят на лом. 
само присутствие шефа 
подтяюваеТ, Все это приво
дит к одному результату— 
к снятию с учета в опоо 
ном пункте.

А «ходить в контакт с 
подьми Зоя Александров

на умеет. И научила ее 
этому жизнь 14 летней де
вочкой попала она в тяже
лом 4Ьм  в один из колхо
зов Ставропольского края. 
Работать ей пришлось в по- 
шводческой бригаде, где 

было 150 человек постоян

ных работников и столько 
же сезонных. А Зоя была 
самой грамотной среди них 
— за плечами 7 классов. В 
бригаде старики да ребята- 
малолетки. И стала она 
агитатором. Когда была 
возможность достать газе
ты. устраивала громкие чит
ки с объяснением «ситуа
ции» (так требовали стари
ки) .

«Вот тогда у меня и 
«развязался язык», — вспо
минает Зоя Александровна 
В девятнадцать лет ее на
брали в правление колхоза 
от комсомольской ячейки. 
И так всю жизнь, все на 
людях и для людей

На Крайнем Севере до 
Ковдора была станция Бе
лое море, химлаборатория 
нефтебазы. И, конечно же, 
общественная работа — 
член домового комитета, 
председатель исполкома 
сельского Совета.

Домовые комитеты были 
в какой-то мере прообра
зом опорного пункта. Вот

[+ СПОРТ

Пустяки,
дождик!

Стоявшая неделю отлич
ная пошла показала свой 
характер и решила прове
рить такового у епортсме 
нов. праздник физкультур 
ников ознаменовался мел 
ким неприятным дождем 
Но спортсмены треста «Ков 
торгтрой* net же разыгрз 
in первенство среди поараз 
ледении треста по легкой 
атлетке  в зачет Спартаки 
ады Вопреки погоде при 
шли болельщики, которые 
дрхжно поддерживали со 
ревнующихся Неплохие ре 
илгтаты  показали Вол.,шип 
(800 м), Буравков (400 м), 
Шитова (многоборье), Ко 
ротич (спринт). Анисимов 
(прижки в высоту).

В  заключение спортивно
ного праздника футболисты 
управления механизации 
строительства сыграли внй 
чью — 2:2 — с командой 
рудника «Железный»,

В З У Б А Т ЕН К О , 
член совета ДСО 
«Труд».

почему и здесь, в Ковдоре, 
когда потребовались доб 
ровольцы для работы в соз 
данном при комбинате 
опорном пункте, Зоя Алек 
сандровна оказалась среди 
первых 

И в том, что профи лак 
тическая группа Ц ЗЛ  рабо 
тает активно, немалая за 
слуга ее руководителя. Вот 
цифровой показатель,, В на 
чале 1976 года профилак 
тическая группа ТДЗЛ име 
ла восемь подшефных, к на 
чалу 1977-го семь из них 
уже были сняты с учета 
Добавили .еще пятерых 
взрослых и шестеро чес о 
вершеннолетних. трое из 
них уже исправились.

А ведь у Зои Александ
ровны и домашних забот 
хватает — внуки растут. И 
профессия препаратора 
химлаборатории тоже тре
бует напряжения и полной 
отдачи.

Е. Е Р Е М И Н А  
инженер цеха завод
ских лабораторий.

|ф  ДАЕМ СПРАВКУ © ДАЕМ СПРАВКУф

Ай да
«Чебурашка!»

В  нашем управлении 
«Промжилстрой» есть по
стоянный стенд подшефного 
детегого садика «Чебураш
ка». На нем — рисунки, ап
пликации, различные подел
ки и всевозможные детские 
фантазии. Остановишься 
на минуту около стенда по
сле тяжелого трудового дня' 
и усталости как не бывало. 
Невольно становишься мо
лодым, веселым, жизнера
достным

А 11 августа, накануне 
Дня строителя, работников 
управления, родителей, сту
дентов пригласили в гости 
подшефные «Чебурашки».

Было очень интересно 
смотреть на таких, малень
ких и уже таких способных 
ребятишек. Начали свой 
концерт дети со стихов 
Маяковского «Кем быть?». 
Маленький ансамбль очень 
слаженно исполнил не
сколько песен. Аккомпани
ровала на фортепьяно му
зыкальный руководитель 
Зоя Александровна Фаде
ева. Особенно всем понра
вился Саша Воронин. По
том ребятишки танцевали. 
Мы чувствовали, как они 
волновались, но их волне
ние украшало выступление, 
и .концерт казался еше при
влекательнее.

J1 З АХА РО ВА,  
секретарь - машинист
ка С.МУ Промжил- 

, строй»

Буты лка 
в дамской 
сумочке

Я не живу в Ковдоре, а 
всего лишь приехала в го
сти к своей подруге, с кото 
рой вместе учусь Город 
мне оченг. понравился, но 
за перо я взялась совсем 
по-другому поводу.

Недавно мы ходили на 
танцы во Дворец культуры. 
Н меня удивило повеление 
молодежи на танцах Это 
просто }жасно! Впервые 
встречаюсь с такими деву
шками, которые без зазре
ния совести, на виду у ре
бят курят и пьют. Сами 
приносят бутылки и пьют в 
коридорах

Разве можно это так ос
тавить? Нужны какие-то 
меры. Со слов моей подру
ги я узнала, что еше недав
но в помещении н в фойе 
находились дежурные: По
чему же их нет сейчас? Уш 
ли в отставку? Или. может, 
решили, что и без них бу
дет хорошо?

И теперь курильщикам, 
любителям спиртного никто 
не мешает.' никто' ничего не 
говорит. А в том, что в них 
заговорит совесть, я сомне
ваюсь. Особенно огорчают 
девушки. Они не дорожат 
своей честью, своим1 А до 
ровгем. А ведь они ' же бу
дущие матери:'неужели и 
это не понимают?

F.. Х А Д Ж Е Й Б А Н Я Н , 
студентка мединститу
та.

♦  д е л ю с ь  ф: ф  ВОЗМУЩАЮСЬ! ф Щ

Дежурным 
стал гастроном

В фельетоне «Дежурная 
забегаловка» («Р. К  » от 29 
июля с. г.) рассказывалось, 
что дежурный магазин на 
улице Горняков располага
ет слабым ассортиментом 
продовольственных товаров, 
зато в неограниченном ко
личестве торгует вино-конь- 
ячными изделиями На за 
прос редакции отвечает 
заместитель начальн и к а 
О РСа по торговле А И. 
Гордиенко:

— Факты, отмеченные в 
фельетоне «Дежурная забе
галовка», рассмотрены при
чины проанализированы В 
связи с тем, что магазин ,Ns 
22 на улице Горняков не 
располагает торговой пло
щадью, достаточной для 
организации бесперебойной 
торговли всеми товарами, 
входящими в обязательный 
ассортиментный минимум, 
пересмотрен график его ра
боты. С 16 августа 1977 го
да рабочий день устанав
ливается с 10 до 19 часов, 
с двухчасовым перерывом 
и с выходным днем в вос
кресенье.

В тоже время с 10 авгу
ста на один час продляет
ся время работы гастроно
ма на площади Ленина. 
Здесь устанавливается сле
дующий график: с 8 до 22 
часов, перерыв с 14 до 16 
часов, без выходных.

ф  СИГНАЛ ДАН - 
^СИГНАЛ УСЛЫШАН

| Ф изрук  
I шагает впереди

Окрепшими, загорелыми, 
подтянутыми приехали ре
бята в родной Ковдор Га 
кими их сделало ласковое 
южное солнце, соленые вол 
ны Черного моря. Но глав 
ную роль в этом, конечно, 
сыграл спорт. Физрук пио
нерлагеря «Ковдорец» Вла 
димир Николаевич Нерода 
очень много времени прово
дил с ребятами. Ни один 
день в лагере не проходил 
без спортивных мероприя
тий. Владимир Николаевич 
требовал строгой дисципли 
ны. На зарядку отряды яв 
лял'ись в единой спортивной 
форме Зарядка проводи 
лась у моря. На линейке 
В. Н Нерода высказывал 
свои замечания, одобрял 
работу в лучшем отряде 

Интересно проходили так
же соревнования между от 
рядами, матчи с командами 
других лагерей по футбо 
лу, пионерболу, волейболу, 
баскетболу. Случалось и 
проигрывали, и тогда Вла 
димир Николаевич утешал, 
говорил, что у него самого 
поначалу не сразу все по 
думалось Физрук рассказы 
вал о своих победах и не 
удачах в спорте.

Света ЗО РИ Н А  
ученица 8 класса Б 
школы №  17.

Редактор Я-М А Х ЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

19— 21 августа — «Ты — 
мне. я тебе» (12, 14, 16. 
18-15. 20, 22).

22—23 августа — «Тре
бую решения» (12. 14, 16, 
18-15. 20, 22).

24—25 августа — «Тре
тья сторона медали» (12, 
14, 16. 20. 22).

26—28, августа — «Бегу
щий человек» (12, 14, 16, 
18-15. 20. 22).

♦
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

19, 20 и 21 августа — ве
чера танцев

19 августа — «Отпуск, 
который не состоялся» (17, 
'9, 2,1).

20 августа — «Волшеб
ная палочка» (14-30); «Как 
доброго молодца женили» 
(16, 18).

21 августа — «Слоненок 
цвета мечты» (14-30); «Про
шу слова», в двух сериях 
16. 19)

23 августа — «Розы-
|рыш» (17, 19, 21).

25 августа — «Семья 
Ивановых» (17,1 19, 21).

♦
ПРИОБРЕТИ 

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ!
Мончегорское с р е д н е е  

профессионально - техниче
ское училище № 1 продол
жает прием учащихся с об
разованием 8 классов и 
сроком обучения 3 года по 
профессиям:

Маляр строительный (де
вушки 15— 17 лет); камен
щик-монтажник конструк
ций (юноши 15,5 лет); 
штукатур - облицовшик- 
плиточннк (15— 17 лет); 
столяр строительный (15 
лет).

Лица, зачисленные в 
группы с трехлетним сро
ком обучения, находятся ка 
полном государственном 
обеспечении и при выпуске 
получают диплом по специ
альности и аттестат за 
среднюю школу. Время обу
чения в училище входит в 
рабочий стаж.

Иногородним предостав
ляется общежитие.

Для поступления следует 
представить: заявление, сви
детельство об образовании, 
справки с места жительства, 
о составе семьи, свидетель
ство о рождении или пас
порт, характеристику из 
школы,6 фотокарточек раз
мером 3 x 4  см.

За справками обращаться 
в приемную комиссию; г. 
Мончегорск, ул. Кольская. 
3| 1, телефов 33-62.

Продолжается также при
ем заявлений:

В С ГП Т У  №  14 г. М ур
манска — бульдозерист, ма
шинист крана на гусенич
ном-и пиевмоколесном ходу 
(г. Мурманск, ул. Невского, 
86);

В С ГП Т У  №  4 г. Мурман- 
ска — маляр строительный 
и штукатур - облицовщик- 
плиточник (г Мурманск, ул 
Инженерная, д. 2-а).

По окончании училиш 
работа предоставляется в 
тресте «Кольстрой».

Ф
. СВИСТАТЬ ВСЕХ 

НАВЕРХ!
Внимание владельцев ма

ломерных судое! При гор- 
комхозе (в помещении гор

совета) производится пер
вичная регистрация и тех
нический осмотр маломер
ных судов.

Справки по телефону 
8-98.

Мурманская областная 
навигационно - техническая 
инспекция.

Ф
В одном 

УНИВЕРМАГЕ
В целях создания наи

больших удобств для при
обретения товаров длитель
ного пользования в магази
не Лг 2 (универмаг «Ков- 
дор») открыт стол центра
лизованного оформления 
продажи товаров в кредит. 
Теперь можно приобрести в 
кредит товары одновремен
но в нескольких отделах. 
О РС  Ковдорского ГО Ка.

Ф
С 8 ДО 22

С 18 августа изменились ре- 
жимы работы продовольствен
ных магазинов № 22 (ул. Гор
няков. 26) и № I (гастроном ив 
плошади).

Магазин Л* 22 открыт с 10 до 
19 часов, перерыв на обед с 13 
до 15 часов, в субботу — с 10 
до 16 без перерыва, выходной- 
воскресенье.

Магазин № 1 открыт с 8 до 
22 часов, перерыв на обед с 14 
до 16 часов, без выходных дней.

ОРС Ковдорского ГОКа.

И ОТДЫХ, И ПОЛЬЗА
Столовые ОРСа Ковдор

ского ГОКа принимают от 
населения в неограничен
ном количестве бруснику и 
клюкву по 1 рублю 10 ко
пеек за килограмм, черни
ку — 60 копеек, голубику 
— 35 копеек, морошку —■ 
90 копеек за килограмм. 
Также в неограниченном 
количестве принимаются 
и грибы: подосиновики —  
54 копейки, подберезови
ки и маслята — 45 копеек, 
сыроежки, волнушки, бе
лянки —  36 копеек за ки
лограмм.

Сдавшие 400 кг грибов 
или 300 кг ягод в качестве 
поощрения получают право 
на приобретение ковра вне 
очереди.

Ф
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

ОРСу Ковдорского ГОКа 
на сезонную работу w  ра
бочие (женщины) на пере, 
борку овощей. Оплата тру
да сдель^я. Обращаться в 
отдел кадров ОРСа.

* * *
Ковдорскому РСУ —  ин

женер группы ПОР на по
стоянную работу (строи
тельный участок). Обра
щаться в отдел кадров 
РСУ.

•  *  *

Подсобному хозяйству 
ОРСа Ковдорского ГОКа—  
доярки, свинарки, шоферы, 
слесари, рабочие.

Жилплощадь предостав
ляется в деревянном фон
де.

Ф
СТАДИОН «ТРУД»

19 августа: «Горняк»
(Ковдор) — «Апатит» (Ки- 
ровск) — 18 30.

21 августа: «Горняк»
(Ковдор) — «Металлург» 
(Кандалакша — 13.00.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П КО Н О ВА Л О ВА , Л. Р. 
О С ЕН Н И КО ВА , верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал 
Л, Д. НАБАТОВ, печатал на 
ротационной машине А. А. ДЕ- 
Н И Щ ЕН КО .

ВСЕГД А  РАДЫ:
В А Ш Е М У  П РИ Х О Д У ; 
улица Ленина, 8. 
В А Ш Е М У  З В О Н К У : 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
В А Ш ЕМ У  П И СЬМ У : 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

ф  ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУф
.700. Тип. «Кандалакшский коммунист» 1977 г. Зак. 5243
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ПРАВО НА 
ПОЧЕТНУЮ ВАХТУ
Коллективы вахт Ковдор- 

:кой ТЭЦ работают под 
девизом: «60-летию Октяб
ря — 60 ударных смен».

Оперативный персонал 
вахты «В» котлотурбинно
го деха (начальник смены 
комсомолец Анатолий Бур
ков) выступил с инициати
вой бороться за право ие- 
:ти почетную вахту. 7 Но
ября.

Заводской комитет и ад
министрация Ковдорской 
ТЭЦ разработали конкрет
ные условия социалистиче
ского соревнования.

В ДАНИЛОВ, 
председатель завкома 
Ковдорской ТЭЦ.

Правофланговые
Подведены итоги соцна- 

листическо! о соревнования 
между коллективами цехов 
комбината за июль. В пер
вой группе цехов победа 
присуждена коллективу руд
ника «Железный», во вто
рой — жилищно-коммуналь
ного управления. Отмечена 
хорошая работа в июле кол
лективов обогатительного 
комплекса и цеха техноло
гическою транспорта.

За перерасход фонда за
работной платы с обсуж
дения были сняты коллекти
вы: ремонтно-механического 
цеха, цеха подготовки про
изводства. энергоиеха, элек- 
троцеха, отдела техническо
го контроля, цеха заводских 
лабораторий, цеха КИПиА.

На этом же заседании 
профкома были определены 
победители социалистиче
ского соревнования та луч
шую постановку рациона
лизаторской работы по ито
гам первою полугодия. Ими 
стали: в первой группе це
хов — коллектив обогати
тельною комплекса, в треть
ей — коллектив цеха конг 
рольно-измерительных при
боров и автоматики.н< 4 *

Победителем по итогам 
за июль (комбинат «Ков
дорслюда») с учетом рабо
ты за семь месяцев признан 
коллектив рудника «Рнко- 
латпа».

"♦ '"З В О Н О К !

ЗНАК ГОРНЯЦКОЙ ДОБЛЕС ТИ
Есть у шахтеров и гор

няков почетная награда за 
ударный труд—знак «Шах
терская слава». Не так про
сто заслужить это отличие. 
Всех удостоенный высокой 
награды отличает общая 
черта — они, будь то эк 
скаваторщики, инженеры 
или слесари, не рядовые 
исполнители, а люди, всей 
судьбой связанные с гор
няцким трудом, с родным 
комбинатом. Эти люди — 
непременные участники 
всех дел и свершений пер
вых полутора десятков лет 
существования Ковдорско- 
го ГОКа.

В разговоре о сегодняш
них делах горняков участ
вуют кавалеры знака «Шах- 
терская слава» резных лет: 
машинист экскаватора Ни 
колай Назарович Крашен
ников, слесарь участка эк
скавации Александр Ива
нович Лукин, начальник 
гидротехнических соору
жений Михаил Лазаревич 
Назаренко, бульдозерист 
Виктор Григорьевич Селы- 
шев, машинист экскаватора 
Павел Михайлович Лебе
дев, машинист бурового 
станка Александр Игнатье
вич Вертебный, начальник 
бурового участка Вячеслав

Михайлович Абрамов.
Одним из первых, еще 

в 1963 году, получил знак 
«Шахтерская слава» III сте
пени экскаваторщик Нико
лай Назарович Крашенни
ков. Загружал он рудой 
своим четырехкубовым (не 
путать с ЭКГ-4,6) экскава
тором кузова МАЗоа и 
«Татр». Молодые горняки 
такой техники уже не за
стали. Как работается се 
год и я?

Н Н. Крашенников.
В экипаж новорожденного 
шестнадцатого экскавато
ра собрали «стариков», 
кроме меня знаком «Шах
терская слава» награжде
ны Павел Михайлович Ле- 
бедез и Евгений Алексеевич 
Тихонов. Таким экипажем, 
любое задание можно пере
выполнить. На август бы
ло задание 60.000 кубов 
погрузить, а у нас на 20 ав
густа уже 73 тысячи. К то
му, что возрастет объем 
горных работ, все на уча
стке готовы.

Сейчас :молодые машини
сты, побывав на северном 
участке, удивляются: надо 
же, руда прямо на поверх
ности. Спрашивают: что же 
сразу здесь не разрабаты
вали. а доставали железо

из глубины карьера. Не 
знают они, что так и юж
ный участок карьера начи
нался.

В. Г. Сслышев. К новым 
объемам готов и бульдозер
ный парк. Только за по
следние месяцы приняли че
тыре бульдозера Т-180, два 
трактора ДЭТ-250, два 
грейдера. Сколько ни на
зывайте участок отвально
дорожных работ вспомога
тельным, ничего без нашей 
техники не сделать. Теперь 
все привыкли к безотказно
сти парка дорожных ма
шин, сколько у нас запро
сят, столько и дадим. Ос
тановка может быть толь
ко при отсутствии подсы- 
почного материала. Есть, 
конечно, и у нас не до кон
ца решенные вопросы. Уча
сток беспокоит малое коли
чество ремонтных Мест, от
сутствие горячей воды и 
оборудование стоянок.

В. М. Абрамов. Буровики 
тоже не обойдены внимани
ем. Успешно освоены буро
вые станки СБШ-250МН. 
Немаловажным событием 
будет переезд в новые ре
монтные мастерские. Ган 
что условия труда неуклон- 
но улучшаются.

М. JI. Назаренко. Усло

вия жизни — тоже. Горня
ки, как и другие рабочие 
комбината все лучше обес
печиваются жильем. Дет
ские ясли и садики берут 
на себя заботу о детях. 
Каждому рабочему созданы 
условия для получения 
среднего образования.

Н. Н. Краш енинников 
... и специальности тоже. Ес
ли есть желание, то каждый 
может получить высокую 
квалификацию экскаватор
щика. Для этого есть учеб
ный |Юмбинат. а на рабо
чем месте всегда помогут 
опытные машинисты. Уже 
немало бывших помощни
ков сидят за рычагами в 
кабине экскаватора.

А. И. Лукин. Готовимся 
переезжать в новое админи
стративно . - бытовое зда
ние рудника.

П- М. Лебедев. Да. кто 
теперь поверит, что кода- 
то на весь город была одна 
столовая.

Н. Н. Крашен н и к о в . 
Мне кажется, главное — 
это охрана труда. Внима
тельно следят на руднике 
за техникой безопасности. 
Всегда чувствуется забота 
о здоровье горняков. Мед
осмотры, путевки в профи
лакторий. в санатории и

ДЕНЬ ШАХТЕРА #

дома отдыха.
A. И. Вертебный, * Чем

ответить за заботу? Преж
де всего тем, что обязан 
каждый из нас: крепить ди
сциплину труда. Ввели на 
участке экспертизу на алко
голь перед сменой — и пра
вильно! Работа на слож
ном горном оборудовании 
требует внимательности, со
средоточенности. Здесь не
чего делать с «больной го
ловой».

B. Г. Селышев. Что вер
но, то верно. Не так давно 
бульдозерный участок по
ругивали за слабую дисци
плину. Но. пожалуй, по
спешили с выводами. Кол
лектив хороший, сработав
шийся, можно не беспоко
иться — бульдозеристы ие 
подведут.

М. J1. Назаренко. В юби
лейном году у всего коллек
тива рудника отличное ра
бочее настроение. Передо
вые экипажи экскавато
ров . и буровых станков, 
рабочие других участков 
успешно справляются с 
повышенными социалисти
ческими обязательствами в 
честь 60-летия Великого 
Октября. Вместе со всем 
коллективом на трудовой 
вахте стоят горняки.зна
гражденные знаком «Шах
терская слава».

Е. ТРУБИН

ОпереЖая
время

Горняки рудника «Рико- 
латва» плановые задания 
за двадцать дней августа 
выполнили (в процентах): 
по выпуску промсырца — 
на 103,7; товарной продук
ции — на 114; добычи гор
ной массы — на 104.

Хорошо трудятся горня
ки уч'астка №  2 (начальник 
— Г. Ф . Максимов). 23 ав
густа бригады А, И. Шев
ченко, И. И, Пронина, Н. И. 
Бурака рапортовали о до
срочном выполнении обя

зательств. В социалистиче
ском соревновании за до
стойную встречу 60-летия 
Великого Октября брига
да Шевченко грудится в 
счет 56 недели, Пронина— 
54 и Бурака — в счет 53 
недели.

Н. С ВЕРД Л ЕН КО . 
начальник Б В Р  руд
ника «Риколатва».

*  Не *  *

Победителем социали
стического соревнования 
бригад очистных блоков в 
честь Дня шахтера на руд
нике стала бригада Павла 
Никодимовича Земченка.

Восемь заготовщиц слю-. 
ды флогопитовой фабрики

рудника «Ковдор» справи
лись с заданием двух лет 
десятой пятилетки. На их 
календаре — 1978 год. В 
счет января работают На
дежда Харитоновна Ко
вальчук, Алл» Михайловна 
Коробова, Мария Павловча 
Неелова, в счет февраля— 
Татьяна Станиславовна Абя- 
зоаа, Тамара Михайловне 
Красовская, Мария Федо
ровна Плотникова, в счет 
марта — Галина Михайлов
на Алексеева, а Нина Анд
реевне Коршунова — в 
счет мая 1978 года.

В. СМ ЫСЛОВ, 
нормировщик рудника 
«Ковдор».

Ветераны
Звание «Ветеран труда 

ГОКа «Ковдорслюда» при
сваивается за добросовест
ный многолетний труд 
и активное участие в об
щественной жизни Накану
не Дня шахтера этого зва
ния удостоены: проходчик 
Григорий Никандрович Гу- 
менюк и эдектрослесарь 
Николай Валентинович

Кемринов (рудник «Ена»); 
заведующая складом Еле
на Анатольевна Богомаз 
и электрослесарь Иван 
Лаврентьевич Пук а л о в 
(рудник «Риколатва»); эле
ктрослесарь Иван Тимофее
вич Веселов, машинист 
подъема Ракида Колбаев- 
на Кузьмина и заведующая 
детским ёадом Зоя Алек
сандровна Ельтипифороза 
(рудник «Ковдор»); началь
ник бюрр бухгалтерского

учета Татьяна Ивановна
Шлемова и бригадир слеса
рей Виктор Гаврилович 
Федин (рудник «Чал«озе
ро»); шофер Василий Сте
панович Дикуль (автотран
спортное предприятие); ин
женер лаборатории КСУКП  
Нина Васильевна Скиба
(управление комбината).

Г. ЗВ Е ГИ Н Ц ЕВ , 
инженер по социали
стическому соревнова
нию.

ЕсшЬ 100000 тонн!

В 1956 году геологи открыли уникальное вермику- 
лито-флогопитовое месгорождение на Ковдорской зем
ле. В 1963 году на опытной установке, принадлежавшей 
тогда Ковдорскому ГОКу, были получены первые 104 
тонны вермикулитового концентрата. А 19 августа 1977 
года у здания всрмикулитовой фабрики рудника «Ков
дор» ГОКа «Ковдорслюда» состоялся митинг, посвя
щенный выпуску 100-тысячной тонны вермикулитового 
концентрата со дня пуска вермикулитового производ
ства.

На снимке: смена мастера Л, Г1. Лавелина. которая 
завоевала право переработать юбилейную тонну.

Фото А. Воробьева.
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СУББОТНИК ПЛЮС ВОСКРЕСНИК
На моей памяти и стро

ительство восемнадцатой 
школы. Не сказал бы, что 
тогда строители находи
лись в лучших условиях. 
Однако справились, перво
го сентября школьники уже 
сидели за партами.

Кстати; проект новой шко 
лы отличается в лучшую 
сторону от проекта восем
надцатой" школы не толь
ко потому, что в-зйании 
больше классных комнат и 
что оно рассчитано на боль
шее количество учеников. 
Просторный с;ал, столовая. 
Даже раздевзлки располо
жены в светлом утеплен
ном переходе. Школа так 
удачно спланирована, что в 
Любое помещение, за ис

ключением теплицы, мож
но попасть, не выходя ка 
улицу, И архитектурное 
решение таково, что здание 
украсит бли зл е ж а ш и й 
микрорайон А вот посаже
но оно, на мой взгляд, не 
совсем удачно —в низин* 

Но это уже претензии к 
проектировщикам. Нас же

радует, что каждый час 
прибалвяет уверенности в 
том, что школа к первому 
сентября будет готова. Из
менения на каждом uiarv. 
Посылаешь самосвал с 
землёй для газонов в объ
езд справа, шофер возму
щается: как же, дескать,
проеду, когда там траншея, 
еще'утром экскаватор раз- 
вбрбтил. ! Да, утром там 
действительно была тран
шея, а к началу второй сме
ны' уже уложили и обвари
ли трубу, засыпали и гото
вятся 1 укладывать бетонное 
покрытие.

К  сожалению, и в горя 
чие предпусковые дни слу
чаются перебои в бетоном 
Из-за нехватки его три ча

са в мийувшую субботу по
теряли. Вызывает опасения 
И своевременная поставка 
с комбината производствен
ных предприятий 800 погон 
ИЫх метров бордюрного 
камня и 200 квадратных 
метров бетонной плитки.

А люди в предпусковые 
дни действительно работа
ют по-боевому. Я бы на 
звал всех без исключения 
мёханиЗаторов. бригады 
управления, возглавляемце 
В Н. Буравковым, В. И. 
Куликовым, ТО Ф  Заруби
ным, В сложных условиях 
проявили себя хорошими 
организаторами прораб 
М. Н Новиков. мастера 
Р А Бахта, И. М Макаров. 
Умело руководит штабом

стройки главный инженер
В. А. Мелешин.

Остались воистину счи
танные дни и часы. Отде
лочники. видимо, не задер
жат. А. в заключение, хочу 
повторить призыв, опубли
кованный в прошлом номе
ре газеты В наступающие 
субботу и воскресенье. 27 
и 28 aeiycTa. мы ждем до
бровольных помощников! 
Участники субботника и 
воскресника . — родители, 
комсомольцы, все свобод
ные от работы труженики 
предприятий Ковдор» — 
помогут навести последний 
глянец на отличном подар
ке для юных граждан юро
да.

Н. СЕИН, 
начальник управления 
«Промжилстрой» тре
ста «Ковдорстрой».

2-Я СЕССИЯ
Исполком Ковдорского 

городского Совета депута
тов трудящихся извещает 
депутатов, что вторая сес
сия (XVl-ro созыва) состо
ится 30 августа 1977 года в 
10 часов в большом зале 
Дворца культуры.

На рассмотрение сессии 
выносятся вопросы:

1 О задачах Ковдорско
го городского Совета депу
татов трудящихся, пред
приятий и организаций по 
улучшению состояния и
внешнею вида города и
благоустройства террито
рии. ■

2. О мероприятиях по вы
полнению наказов и пред
ложений избирателей, дан
ных депутатам Ковдорскот 
го юродского Совета.

Горисполком.



С п а с и б о ,

м м м ю щ -

к ш и !
Конечно, стр&йка есть 

стройка, и за эти неполных 
два месяца не все было 
гладко. Но теперь, когда 
уже можно подводить ито
ги, хочется особенно отме
тить отряд «Север» — на 
хвостовом хозяйстве ребя
та установили опоры и под
тянули узлы, расширили 
открытые стоянки автома
шин. На девятой секции 
закончил хвостовой лоток 
отряд «Эксперимент».
Очень помогли нам сту
денты из «Арктики», их 
производительности и тру
долюбию можно только по
завидовать. Линии электро
передач; база управления 
производственно - техноло
гической комплектации; ба
за материально-техническо
го снабжения; маслопод- 
вал и подвал — объекты 
на которых этим летом бы
ли заняты студенты.

Особенно мы благодарим 
эа помощь в строительст
ве новой школы, и, навер
ное, не только мы — стро
ители, но и все жители на
шего города.

Студенты помогли тресту 
рассчитаться со старыми 
недоделками, подготовили 
за лето немалый фронт ра
бот.

Надеемся и в будущем 
году принять эти же отря
ды. А после окончания ин
ститутов будем рады вас 
видеть на предприятиях и 
стройках города. Такие 
парни и девчата нужны на 
Севере! В. КУРГАНО В,

главный инженер тре
ста «Ковдорстрой».

В  р у б л я х ,  

т  н е  

т о л ь к о
Победителем социали

стического соревнования 
среди отрядов стал отряд 
механического факультета 
Ленинградского инженер
но-строительного института 
«Искра», вторым — тоже 
отряд из ЛИСИ «Витязь», 
третье место досталось 
«Эксперименту» из Сара
товского университета.

А самое главное, произ
водственное задание рай
онный отряд не только вы
полнил, но и перевыполнил.

Очень радовались все, 
когда с фестиваля област
ного мурманского отряда 
вернулись спортсмены из 
отряда «Волгарь», они за
няли первое место в сорев
нованиях по футболу и во
лейболу. А на конкурсе 
агитбригад лучшей призна
на агитбригада отряда 
«Искра» Саратовского госу
дарственного университета.

На предприятиях города 
студенты прочли более 200 
лекций, передали местным 
школам сотни книг, помогли 
сделать там косметический 
ремонт.

За три ударных дня рай
онный отряд перечислил в 
фонд строительства города 
Гагарина, Дворца пионеров 
в Ханое и в фонд Всемир
ного фестиваля молодежи 
в Гаване 3.600 рублей. Каж. 
дый боец отработал на но
вой школе №  23 по три 
часа безвозмездно.

Т. ЦУРИХИНА, 
комиссар районного 
студенческого строи
тельного отряда «Ков- 
дорский».

Бршада В. И. Горшкова («Промстрой-1») на девятой секции с первого дня. Сейчас 
она устраивает фундамент мельничных пролетов в осях «Б» — «В».

На снимке: арматурщик Владимир Михайлович Харебин и плотник Петраковский. 
Николай Федорович начинал свою строительную биографию здесь, в Ковдоре это 
он закладывал фундаменты первых корпусов комбината.

Фото Ю. Петрухина.

В нашем
распоряжении
всего
121 день

На прошлой неделе за
кончено перекрытие на от
метках 6.60 и 11.20 бункер
ного пролета, каменщики 
закончили кирпичную клад
ку ПСУ-70. «Промстрой-1» 
приступил к бетонированию 
плиты фундамента стерж
невой мельницы. Закончен 
монтаж панелей по оси 
«Д» и торца «Г» —  «Д».

На с л е д у ю щ е й  не
д е л е  «Севзапсталькон- 
струкция» закончит монтаж 
металлических конструк
ций. Будут выполнены мо
нолитные железобетонные 
перекрытия на отметке ми
нус один.

Крыша над головой
Покачиваясь, поднимает

ся полный лоток с бетоном. 
Журавль крана замер на 
минуту и опустил лоток на 
перекладины. Закачались 
облегченно пустые крюки и 
опять поползли вниз, за но
вым лотком.

Комплексная бригада 
Петра Андреевича Корнюха 
возводила корпуса сгуще
ния, электропролета, ссшки 
АБОФ Опыт у людей со
лидный, и организация тру
дового дня на высоте. Мо
жет быть, поэтому и дове
рили им перекрытия проле
та «А» — «Б» 9-й секции.

Сложные, внушительные, 
они покоятся на металличе
ских балках. Когда впер
вые поднялись наверх плот
ники-бетонщики — это бы
ло 9 августа — то сквозь 
переплетения конструкций 
они увидели, как внизу не

уклюже развернулся бульдо
зер, тряхнул на очередной 
вмятине БелАЗ. А сегодня, 
чтобы увидеть, что творится 
внизу на площадке, нужно 
подойти к самому краешку 
перекрытия. Уже уложена 
арматура, ее как раз запол
няют бетоном. К новому 
пролету протянулась еще 
одна крутая металлическая 
лесенка.

Петр Андреевич подошел 
к сварщикам, что-то объяс
нил, показал чертеж. Ва 
лентина Егоровна Степано
ва и Альберт Петрович Пе- 
гов согласно кивнули, опу
стили щитки, и вновь заме
тались искры у самых ног.

Времени на долгие бесе
ды нет — к 15 сентября 
нужно закончить последнее 
перекрытие.

Л. ОРЛОВА.

4  З В О Н О К ! ф

Последний 
рывок

На стройплощадке школы 
заметны сдвиги в работе 
noejte каждой смены, каж
дого часа. Начальник уп
равления Л. Алексеев, на
чальник участка А. Чиркин 
не сходят со стройки по 
14-16 часов. Но это, как го
ворится, положено по шта
ту. А вот молодого специа
листа. окончившего Перм
ский политехнический ин
ститут, Нину Лебедеву сле
дует отметить особо. Всего 
год она трудится в СУ-6 
мастером, а уже стала не
заменимым специалистом. 
Благодаря 'Глубоким зна
ниям, умению подойти к че
ловеку Нина завоевала ав
торитет среди рабочих. Не 
припомню случая, чтобы ее 
указание не выполнялось.

Показательны суббота и 
воскресенье 20 и 21 авгу
ста. Достойны всячески^ 
похвал все участники стро
ительства! но такие товари- 

. щи, как машинист экска
ватора. Юрий Аполлонов, 
экипаж экскаватора Алек
сея Ботвинова, машинисты 
бульдозеров Петр Кучма, 
Михаил Кульчинский, бри
гадиры Александр Тенен - 
ков, Григорий Кируца, свар
щик Иван Егорушкин и 
другие идут впереди все
го коллектива.

Мне кажется, что теку
щая неделя и, очевидно, 
еще два последних выход- 

'ных дня месяца в послед
нем штурме решат задачу 
сдачи школы в срок в не
обходимом пусковом объ
еме с переходом строите
лей на магистральные теп
лосети. Г. с о ч к и н ,  

прораб СУ-6.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА» И ШТАБА РАЙОННОГО 
СТУДЕНЧЕСКОГО СТРОИТЕЛЬНОГО ОТРЯДА «КОВДОРСКИЙ»
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Автографы третьего трудового
Владимир Фролов, ко

мандир отряда «Искра» 
(Саратовский государствен
ный университет). Произ
водственную программу вы
полнили на 130 процентов. 
Отряд бетонировал непод
вижные опоры под пульпо
воды, заложил фундамент 
под автозаправочную стан
цию, . подготовил котлован 
для административно-быто
вого здания, подготовил 
площадку для строительст
ва хвостохранилища.

Сергей Гришанцев, ко
мандир отряда «Искра» 
(Ленинградский инженер
но-строительный институт). 
Сделали нулевой цикл вто
рой очереди кислородной 
станции, вели транзитную 
теплосеть к лаборатории 
Ковдорского ГОКа, забето
нировали полы на распре
делительной подстанции и в 
помещениях бурового уча
стка.

Владимир Головкин, ко
мандир отряда «Восход» 
(Л И С И ). Водопровод к
горнотранспортной диспет
черской, пульповоды, про
кладывали канализацион-
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ные безнапорные сети к кор
пусу Ж БИ , принимали уча
стие в строительстве кана
лизационных сетей новой 
школы.

Сергей Кривошеев, ко
мандир отряда «Витягь» 
(ЛИ С И ). Закончили бето
нировать площадки автога
ража хозавтомобилей, здесь 
же сделали дренажные ка
навы, уложили пути для 
козлового крана на базе 
материально - технического 
снабжения и рампы ворот 
склада.

Сергей Воронин, коман
дир отряда «Эксперимент» 
(Саратовский государствен
ный университет). Пожа
луй, самым трудоемким и 
напряженным объектом для 
нас был хвостовой лоток 
для девятой секции М О Ф— 
начали его с нуля и сдали 
рабочей комиссии. Надолго 
запомнятся 18 гектаров вы
рубленного леса под уча
сток хвостохранилища.

Владимир Крячков, ко
мандир отряда «Волгарь» 
(Саратовский институт ме
ханизации сельского хозяй
ства). Провели теплотрас
су с улицы Новой к школе 
Лг9 23. Освоили 120 тысяч 
рублей капиталовложений, 
производственную програм
му выполнили на 120 про
центов. Наш институт — 
механизации сельского, хо
зяйства, и, может быть.

именно поэтому 15 бойцам 
надолго ^запомнятся дни, 
когда выезжали в подхоз. 
10 тонн сена с 15 га нако
сили ребята за субботу и 
воскресенье.

Татьяна Ушакова, коман
дир отряда «Гольфстрим-1». 
Жаль, что мы уезжаем, и 
школа еще не сдана — 
здесь, пожалуй, больше все
го затрачено нашего рабо
чего времени и сил. Ков- 
дорчане, которые будут 
жить в доме № 26, пусть 
знают, что закончили его 
тоже мы — девчонки из 
Мурманского педагогиче
ского института.

Петр Матюк, командир 
отряда «Арктика» (Ленин
градский инженерно-эконо
мический институт). Свой 
третий трудовой мы прове
ли на девятой секции, до 
сдачи под монтаж техноло
гического оборудования 
часлоподвала -и туннеля.

Игорь Марцук, командир 
о т р я д а  «Гольфстрим-2». 
Протянули 3.700 метров те
лефонной канализации, за
бетонировали полы на 
корпусе УПТК.

Геннадий Дмитриев, ко
мандир отряда «Север» (Са
ратовский политехнический 
институт). Расширили от
крытые стоянки БелАЗов и 
смонтировали неподвижные 
опоры на хвостовом . хозяй
стве.

Этот невозмутимый А к и м о в
Невозмутимость Алек

сандра Акимова — мастера 
отряда «Эксперимент» из 
Саратовского государст
венного университета — 
поначалу даже обижает.

Приехал отряд на удар
ную стройку, в Заполярье 
— солние всю ночь, спать 
не знаешь когда. У Акимо
ва—отбой в одиннадцать и 
никаких. Вышли первый 
раз на работу. Мастер уча
стка посмотрел на сорок 
молодцев из Саратова, 
крякнул в кулак: «Пока де
лать нечего, копайте кана
ву». И пошутил: «Пусть эк
скаватор отдохнет».

Грунт — лопату не вотк
нуть, внизу никаких кана
лизаций и коммуникаций, 
экскаватору работы на 
день. Возмущались вслух, 
возмущались и копали. А 
Акимову хоть бы что! Ма
стер называется! После уз
нали, не раз говорил он с 
начальством, а в ответ слы
шал фразу, теперь истори
ческую для отряда, она во
шла в оперу «Канава»: 
«Копайте лопатой, не дам 
экскаватор!»

«Эксперимент-77» было 
не узнать. С работы и на 
работу сидели в машине 
молча. Ни шуток, ни песен. 
Но Акимов — ничего, каж
дое утро на,линейке: «Объ
ект прежний». И опять 
в тишине качается над го
ловами фургон кузова. Ли 
нейка, завтрак, траншея. 
Лопата, обед, объект, ужин.

Вспоминали, как в прош
лом году строили асфаль
товую дорогу, бетонирова
ли в совхозе зернохранили
ще. Директор приезжал 
каждое утро на «козлике», 
ходил вокруг, смотрел. 
«Уборочная скоро, ребя
тушки. не стесняйтесь, го
ворите. что нужно. Нам без 
зернохранилища никак нель
зя». Через полторы недели 
выполнили производствен
ную программу лета. Кор
респонденты атаковали. С

радио, телевидения, из га
зет — областной, районной. 
Каждый день интервью.

В Ковдоре с траншеи йе- 
ребросили на площадку 
под хвостохраиилише. При
ехали на объект — красо
та! Черника, морошка, гри
бы. Сначала налегли на ви
тамины, а потом так и не 
отрывались от вальщиков — 
работать «Эксперимент» 
умеет. Распугивая комаров, 
глухо падали на мох одна 
за другой сосны. Здесь изу
чили саратовцы целый ряд 
антикомарийных препара
тов. Здесь познакомились с 
лесными жителями. Вы 
шла к речушке волчица с 
двумя детенышами— увиде
ла людей, оскалилась, не 
убежала, только рычала,

пятясь на двух волчат-не- 
смыщленышей. Испугались? 
Немного, особенно девчон
ки. А Акимову хоть бы что. 
Постоял, посмотрел: «По
шли, ребята, от вальщиков 
отстанем...».

Отстать все-таки при
шлось. В одном из стволов 
оказалось дупло с пятью 
бельчатами. Маленькие, с 
длинными ниточками хво
стов гладкой, прилизанной 
шерсткой, слепые. Куда по
девалась пушистая, мягкая 
и такая теплая мамаша? 
Мамаша не вернулась. 
Акимов снял свитер, при

крыл бельчат от дождя * 
сказал: «Возьмем с собой, 
может, выкормим». Не вы- 
■кормили — отказались 
бельчата от детской смеси 
«Малыш». Только после 
этого дня никто уже не 
считал, что мастера ничем 
не проймешь.

В тресте предложили ко
мандиру (?ергею Воронину 
и Александру Акимову по
говорить с ребятами: мо
жет, возьмутся за хвосто
вой лоток? Он важен для 
девятой секции. Рядом дей
ствующий лоток — ско
рость подачи пульпы боль
шая. Трубы забиты песком, 
щепками, мусором. Темно, 
сверху то льет, то капает, 
а над головой громыхают 
мельницы действующего це
ха.

Первые дни орудовали 
лопатами и на четверень
ках, и лежа. В конце сме
ны, промокшие и грязные, 
усаживались в кузов и — 
странное дело — пели всю 
дорогу, до самого дома, где 
ждали ребят отрядные «ле
сники» с полными касками 
черники и сковородками 
жареных грибов.

.Акимов, которого ничем 
не удивишь, пел вместе со 
всеми после смены, хотя и 
руки^ поднять не мог после 
отбойного молотка. Знал 
теперь твердо — не грунт 
пугал ребят в первые дни, 
не дождь и, даже не то, как 
будут закрыты наряды. 
Здесь, в Заполярье, им хо
телось размаха, трудностей, 
дел таких, каких еще не 
видели. И еще. думал Алек
сандр, что, может быть, 
именно эта песня после сме
ны, бельчата, волчица с 
детенышами, мох, мягкий 
как ковер под ногами и 
полная черники строитель
ная каска и есть та самая 
романтика, без которой от
ряд не отряд, и студенты 
не студенты.

Л. ПЕРАТИНСКАЯ.
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Георгий Уткин, боец от
ряда «Витязь», чаще всего 
работал с вибратором. Во- 
первых, как студент четвер
того курса Жора считается 
почти специалистом. Во- 
вторых, он второй раз в от
ряде укладывает железно
дорожные пути. А в-треть
их, инструмент этот тяже
лый, целых 20 кило весом.

Но все это уже позади. 
Впереди— снова учеба в 
Ленинградском инженерно- 
строительном институте.

Фото А. Каркача.

ДОБРАЯ 
ПАМЯТЬ

Студенческие отряды за
метно оживили жизнь горо
да. Порой удивляешься, 
ведь трудно же ребятам 
приходилось на стройке, но 
после работы студентов 
можно видеть на танцах, в 
читальных залах, на ста
дионах, в лесу с полиэтиле
новыми мешочками для 
грибов.

В санатории-профилакто
рии больше ста человек 
ежедневно поправляют свое 
здоровье. В этом году свою 
лепту в лечебный процесс 
внесли студенты педагоги
ческого института из Мур
манска.

Т. Савенко прочитал для 
сотрудников лекцию «До
стижения народного хозяй
ства страны в X пятилетке. 
Обсуждение проекта Кон
ституции СССР». С интере
сом восприняли отдыхаю
щие его же лекцию «Мур
манская область в Великой 
Отечественной войне». Агит
бригада института дала для 
отдыхающих и сотрудников 
два концерта.

Запомнилась пантомина 
«Цирк», над которой все 
от души посмеялись. Юмо
рески студента Зайцева 
опять рассмешили до слез. 
Кроме того, Зайцев вдво
ем с партнершей прекрасно 
исполнили английские и 
русские народные песни.

А. СТРАУМАНИС, 
врач профилактория.

Я с тобой прощаюсЬ, юнЬш город!
Где студенты, там обязательно звучит песня. Есте

ственно, она появилась и здесь, в Ковдоре. Ее написал 
боец отряда «Эксперимент» (Саратовский государст
венный университет) Владимир Носов, музыку сочинил 
Александр Камнез.

Юный город за полярным кругом,
Я сюда приехал с верным другом.
Комары, мошка, дожди, болота,
Но такая у меня работа.
Комсомольской стройкой лес разбужен,
Этот город металлургам нужен.
Без руды не выплавить металла,
А в земле ковдорской руд немало.
Зазвучали песни над Ковдором,
Я с тобой прощаюсь, юный город.
От вокзала поезда отходят,
А в пути тайга меня проводит.

“♦  НЕ БЕСПОКОЙСЯ, МАМА!
Неделл 
седьмая 
я  л о с л е д м л л

Мы уже сидим на чемо
данах и рюкзаках. Все, кро
ме меня. Я сижу за сто
лом в районном штабе, пи
шу тебе и жду, кому бы 
сказать, что все предыду
щие шесть моих писем Се
режка не относил на поч
ту, а подбрасывал под две
ри районного штаба. Это у 
него называется дружеская 
шутка.

Что здесь творится! Ко
мандиры, комиссары, вра
чи бегают с какими-то бу
мажками. Наш комиссар 
сегодня целый день где-то 
пропадал, а вот теперь 
убеждает другого комисса
ра, что за лето можно про
честь, если захотеть, не то 
что 100, а 119 лекций. А 
командир наш очень вол
нуется, спрашивает у всех, 
сколько освоили, а за спи
ной держит справку с печа
тями и подписями И тушь с 
ручкой. Как бы он не уви
дел, что я увидел.

Ага, присел рядом... 
30 тысяч рублей капитало
вложений. Это же надо! А 
начальник управления се
годня только жаловался, 
что план по освоению вы
полнили всего на 80 про
центов — на 1,5 тысячи. 
Он, наверное, не знает, ка
кие мы молодцы, всего за 
полтора месяца выполнили 
план двух кварталов. Вот 
обрадуется!

Внизу кричат: «Ура!» — 
Это над каким-то отрядом 
подшутили, что он занял 
первое место. Ха-ха-ха!

А я знаю точно, что пер
вое место наше, потому что 
комиссар тоже про какие- 
то цифры выспрашивает у 
других комиссаров, а справ
ку сам за спиной держит. 
Молодец, парень. Догадли
вый.

Уж скоро отбой, а за за
крытой дверью командиры 
и районный штаб курят и 
подводят итоги. Вот понес
ли маленький компьютер.

Оказывается, наша врач 
вылечила от ста болезней 
сто местных жителей. Да 
плюс к тому, каждому из 
из прочитала по три лек
ции о том, что такое здо
ровье. И когда только ус
пела? С утра с нами на объ
ект ведь выезжала.

Комиссар из соседнего 
отряда плачет, а врач ему 
валерьянку сует. Оказыва
ется, он последнее место 
занял по выпуску стенгазет. 
Заплачешь тут, если коман
дир у них боксом занима
ется и в гневе, наверное, 
страшен. Жаль парня, я бы 
ему подсказал, как надо, 
да поздно...

Ой, мамочка, уже совсем 
хочется спать, а там сове
щаются. Пойду лучше в от
ряд, а в районный штаб 
больше ходить не буду.

Целую, до скорой встре
чи,

СЛАВИК.

Бойцы, первый инициал 
у которых расшифровывает
ся как Святослав, Мсти
слав. Вячеслав, Борислав. 
Мечеслав, а также Савва и 
Софрон. за характеристика
ми по практике в районный 
штаб могут не заходить.

Районный штаб.

♦ 1 СЕНТЯБРЯ — В ШКОЛУ

Хорошо 
в стране 
Советской 
жить!

Возвратились домой из 
южных краев пионерские 
лагеря. Не менее интерес
но прошли школьные кани
кулы и у ребят, которые 
отдыхали без отрыва от 
Ковдора, в городском пио
нерском лагере. Так что 
«вечная тема» первых сен
тябрьских сочинений «Как 
я провел каникулы» обеща
ет дать богатые плоды.

А пока мы предлагаем 
нашим читателям отрывки 
и» сочинений ребят, на
писанных на каникулах в 
городском пионерском ла
гере.

По всему земному шару 
катятся волны протеста про
тив нейтронной бомбы, ко
торую изобрела американ
ская военщина. В  наши се
верные холодные края лю
ди вдохнули жизнь. А если 
упадет бомба — атомная 
ли, нейтронная ли, все рав
но — здесь опять будет го
лая пустыня.

Ира М АЧУЛЬСКАЯ.
* * *

В лагере проходил кон
курс рисунков на тему: «У 
нас друзья на всей плане
те». В этом конкурсе при
нимали участие все ребята 
нашего лагеря.

Ю. ЯЦ КО ВСКАЯ.* * *
Мама мне купила путев

ку в лагерь. За путевку ма
ма уплатила немного де
нег. В лагере было очень 
весело, мы ходили в бас
сейн и в кино. Мы каждый 
день играли, читали книги, 
ходили в лес за грибами. 
Много раз.

Лена ГОРУНОВА.
* * *

Я и моя сестренка учим
ся в школе. Мама за это 
деньги не платит. Когда я 
вырасту, то смогу пойти 
учиться, куда захочу. За 
это тоже не надо платит» 
деньги. Я буду хорошо 
учиться.

Галя БОРИСОВА.
* * »

Я ходил с мамой в боль
ницу. Матча деньги не пла
тила. Мы были у врача. Она 
меня слушала. Когда папа 
болел, он ходил тоже в 
больницу и тоже не платил. 
А еще мне делали уколы и 
тоже бесплатно.

Игорь ТОЩ ЕВ.♦ * »
У нас в городе построили 

новую школу. Школа кра
сивая. Я буду в ней учить
ся. В новой школе будет хо- 
рошо учиться, потому что 
там все новое.

Света ТАНЮ Ш КИНА.

Место 
за партой

Гудят одинокие шаги по 
пустому школьному кори
дору. Еще не выветрился 
запах краски, и свежие 
парты аккуратно выстрои
лись за закрытыми дверь
ми. Скоро 1-е сентября, 
через несколько дней.

Нина Семеновна Нагови- 
цина, секретарь партийной 
организации школы № 16:

— В этом году опять бу
дем работать в две смены, 
уже укомплектованы два 
первых класса, в каждом— 
всего по тридцать пять уче
ников. От того, начнет ли 
работать 23-я школа в этом 
году, зависит, будут ли пе
реполнены классы, будут 
ли школьники, учителя зани
маться в нормальных усло
виях. Подучено современ
ное оснащение. На уроках 
будем использовать магни
тофонные записи, пластин, 
ки, демонстрировать филь
мы, учебные и художест
венные.

Надежда Ивановна Ду- 
дяк, заведующая учебной 
частью школы № 17:

— С вводой новой школы 
мы будем работать в пол
торы смены. Это дает воз
можность перейти на каби
нетную систему всем клас
сам, начиная с четвертого. 
Но, пожалуй, самое важ
ное это то, что у большин
ства учеников будет стро
гий режим: утром — заня
тия, после обеда—факуль
тативы, спортивные секции. 
Домашние задания ребята 
смогут готовить под наблю
дением родителей. Это 
важно, особенно для учени
ков млял-ших классов.

Десятиклассники приби
вают лозунг над входом в 
школу № 18. «Директора? 
Завуча? — Там все покра
шено и не пройти...».

Где-то там, прямо по ко
ридору, уголок профориен
тации. Посмотреть? Окра
шено, Лучше потом. А вот 
здесь, налево, — раздевал
ка. Шефы — ГОК «Ков
дорслюда» — сделали поч
ти капитальны?! ремонт.

— В этом году во вто
рую смену будут занимать
ся только вторые и пятые 
классы.

Светлана Алексеевна Ма
лышева, организатор вне
классной работы, говорит, 
что с вводом новой 23-й 
школы появилась возмож
ность выделить для крае
ведческого музея отдельное 
помещение.

>  ПРЕДЛАГАЮ 4

Приблизи
тельно
почти
точно

Надо ли говорить, что 
средства измерения влия
ют на качество продукции? 
В том же ремонтно-механи
ческом цехе нехватка скоб, 
пробок, калибров ведет к 
тому, что приходится дета
ли измерять менее точны
ми инструментами, что и 
является возможной при
чиной брака.

Другой пример. В крайне 
неудовлетворительном со
стоянии содержатся желез
нодорожные весы апатито
вого производства. Котло
ваны весов часто забиты 
концентратом, что выводит 
из строя рычажную систе
му. Если и дальше будет 
такое отношение к весам 
со стороны обслуживающе
го персонала, то весы вый
дут «з строя раньше срока.

В комбинате ремонтом и 
учетом имеющихся средств 
измерений занимается цех 
КИПиА. Проверяем те, что 
имеются. Ведь у метро
логии — науки о точности 
измерений — законы стро- 
гие. Согласно постановле
нию Комитета Стандартов 
СССР задачи метрологии 
сформулированы в 23 пун
ктах. Приведем два из них:

контроль за соответстви
ем применяемых на пред
приятии средств и методов 
измерений требованиям то
чности;

систематическое изучение 
во всех подразделениях 
предприятия методов изме
рений в целях совершенст
вования этих методов и 
внедрения их на участках 
производства.

Пока что на комбинате 
похвалиться нечем. Нет-за
паса средств контроля и ав
томатики, не хватает, а за
частую и полностью отсут
ствуют запасные части, не
обходимые для ремонта 
средств контроля и автома
тики. И помещения не при
способлены для проведения 
точных анализов.

Производственные мощно
сти комбината растут, соот
ветственно растет количест
во средств измерений и ав
томатики, а вопросы метро
логии стоят на месте. На
верное, назрел вопрос о со
здании на комбинате, как 
минимум, группы, которая 
бы специально занималась 
вопросами измерений.

В. Д ВО ЕГЛАЗО В,
старший инженер иеха
КИПиА.

ПОСТ НК ♦

Неявка 
по заявке,

или затянувшаяся исто- 
рия о том, как в цехе
подготовки производ
ства понимают свои4 
служебные обязанно- 
сти

Мы сделали заявку цеху 
подготовки производства 
на огнеупорный кирпич 
для ремонта печи в куз
нечном отделении. Заявка 
была выполнена. Нам за
везли кирпич, но не того 
размера. Перепутали с кир» 
пичом, предназначенные 
для сушки железного II 
апатитового производств* 
В результате сроки ремоф 
та печи в кузнечном отде
лении были сорваны.

Халатность работников 
цеха подготовки производ
ства проявляется и в вы
полнении других эаявот^ 
Так, в цех были завезены 
колеса 5ГРТ-8 в количестве 
50 штук, хотя в заявке они 
совсем не были указаны. В 
заявке значились колеса 
5ГРК-8, а их-то и не соиз
волили привезти. Вот таки
ми нарушениями выполне
ния заявок сбивается темп 
работы цеха и выполнение 
заказов по этим причинам 
ставится под угрозу срыва, 

А заявки на завозку ме
талла и других материалов? 
Далеко не будем ходить, 
пролистаем августовски# 
журнал:

в заявке от восьмого 
числа вместо 27 позиций 
выполнено только 15; заяв
ка от девятого — вообще 
не выполнена.

Да что говорить, до сих 
пор не выполнены и июль
ские заявки. Так, по заяв
ке от 22 июля, вместо 
позиций, чьтолнено только 
14.

А ведь от выполнения 
заявок ЦПП во -многом за- 
вией’ь нормальная работа 
цеха и, значит, основного 
производства.

DvT«ko,m отношении ра
ботников цеха подготовки 
производства к выполнению 
своих прямых функций 
уже неоднократно говори
лось на очных и селектор
ных оперативках. Однако 
положение не меняется. 
Товарищей не смущает 
даже то, что из-за отсут
ствия металла и материалов 
страдают и заказы ЦПП,

С. Д ЕРЯ БИ Н ,
председатель группы 
народного контроля ре- 
Монтно - механическо
го цеха.

Травы, травы, травы... Мы успели!
Сомнения, оказывается, 

были напрасными; конструк
торский отдел комбината, 
выехавший во вторник на 
уборку трав в полном со
ставе, и работники ремонт
но-механического цеха во 
главе с Патракеевым (де
сять человек) с объемом 
работы справились досроч
но.

— Вот это трава! — вос
кликнули конструкторы и с 
ходу принялись за работу. 
Немного раньше на этот 
же участок прибыли и ре
монтники.

Не верилось, что к обеду 
можно убрать такие травы. 
Но факт вот он: почти на 
всем поле стоят копны, а 
«киповцы» дружно грузят 
их на тележки. После обе
да конструкторский отдел 
перебрался еше на одно по
ле. Правда, трава не столь 
густая, что вызвало немало 
шуток: работать хочется, а 
приложить силы негде.

С неменьшим подъемом 
трудились в минувшую суб

боту и работники цеха под
готовки производства во 
главе с начальником Г. Н. 
Грухиным. Они попросили 
самое большое поле и по
больше транспорта, чтобы

успеть перевезти собранные 
травы. Техники, правда, не 
хватало, но поле было уб
рано. Следует особо под
черкнуть: сколько бы чело
век из ЦПП не трудилось

Техника подхозовская, а убирают травы с полей 
работники предприятий города. Благодаря их усилиям 
подхоз в установленные сроки справился с планом за
готовки кормов.

Фото Ю. Петрухина.

на субботниках — два, де
сять или тридцать два — 
работали все на редкость 
добросовестно. Так же, как 
и работники цеха заводских 
лабораторий.

Чего не скажешь о пред
ставителях обогатительного 
комплекса. Трудно даже на
звать участок или службу, 
которая отличалась бы 'эн
тузиазмом. Это видеть было 
странно еще и потому, что 
обычно у обогатителей тру
довая дисциплина в почете.

Сегодня уборочная стра
да подошла к финишу. При 
плане 3.000 тонн зеленой 
массы заготовлено 3.440

А. АЗАРЕН КО , 
секретарь партбюро 
рудника «Железный».
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В ЛОД1Г0,

не считая 
водки

В минувший понедельник 
на очной оперативке у ди
ректора Ковдорского ГОКа 
заместитель председателя 
исполкома Ковдорского гор
совета Ю. П. Малайчук вру
чил начальнику цеха завод
ских лабораторий В. А. Ма- 
кагонову медаль «За спасе
ние утопающих». Этой пра
вительственной наградой от 
имени Президиума Верхов
ного Совета СССР наградил 
Владимира Андреевича 
Мурманский областной Со
вет депутатов трудящихся 
решением от 27 июля 1977 
года.

Что управлять маломер
ным флотом , в нетрезвом 
состоянии еще опасней, чем 
автомобилем, говорить не 
приходится. Однако не пе
ревелись еше люди, которые 
не представляют выезд на 
рыбалку без обильных воз
лияний. 8 июня на Чалм- 
озере перевернулась мотор
ная лодка с тремя работни
ками рудника «Чалмозеро» 
и командированным ин
структором по монтажу эк
скаваторов из Свердловска 
на борту.

В этот вечер В. А. Мака- 
гонов с братом поехали го
товить к сезону ' лодку.1 
Очистили дно, прошпакле
вали и уже собирались до
мой. Вдруг со стороны озе
ра смолк мотор, лязг и кри
ки о помощи. Подбежали к 
берегу — из воды метрах в 
семидесяти торчит нос же
лезной лодки и рядом три 
головы. А под рукой ни ве
сел, ничего. Ехали-то не на 
рыбалку. Даже ключа, чтоб 
отцепить лодку, не захва
тили. А потерпевшие уже 
выбивались из сил,

Наконец, столкнули толь
ко что прошпаклеванную 
лодку на воду, добыли у 
ооседей весло, и. Макагонов 
поплыл. Кто хоть раз втас
кивал на борт тонущего, 
знает, как это трудно. Тем- 
более, «рыбаки» были в ват
никах, сапогах, тем более, 
даже холодная купель их 
не протрезвила. Хорошо 
еще гость из Свердловска 
держал себя в руках и не 
мешал спасавшему.

Только на берегу один из 
спасенных (это был хозяин 
лодки) вспомнил, что их 
было четверо, и стал рвать
ся обратно. Но не спасать 
человека, хозяина тревожи
ла судьба мотора.

Выяснилась и непосред
ственная причина аварии. 
К ” берегу решили пристать 
с шиком, резко крутанули 
руль, а мотор мощный, вот 
лодка и перевернулась, и 
накрыла мотором рулевого. 
Но и на берегу история на 
этом не закончилась. Спа
сенным нужно было оказать 
первую помощь, обсушить. 
И на это ушло тоже много 
сил. Благо, что вдвоем уже 
были, да и земля — не са
модельная лодка.

Спасение человека — бла
городное дело. Награда за 
мужество и смелость дана 
по заслугам. Недаром в по
ложении о медали «За спа
сение утопающих» сказано, 
что она носится на правой 
стороне груди сразу после 
медали «За трудовое отли
чие». И будем надеяться, 
что спасенные «рыбаки» 
больше никогда не будут 
путать рыбалку с пьянкой.

16000— за улыбку
Пионерские работники 

должны yMejb делать все: 
и петь, и танцевать, и сце
нарии .писать, и пьесы ста
вить. А вот капитально ре
монтировать помещения мы 
еще не умеем. И это пло
хо. Сами на горьком опыте 
убедились.

С белой завистью смот
рим мы, как заботливые 
шефы помогли подгото
виться к первому сентября 
«овдорским школам. В 
семнадцатой они отремон
тировали помещение, при
вели в порядок террито
рию. Хорошо отремонтиро
вана и интересно оформле 
на восемнадцатая школа. У 
Дома пионеров тоже есть 
ш е ф ы  — управление 
«Промстрой-3» т р е с т а  
«Ковдорстрой». Но это 
еще молодая организация, 
по «возрасту» моложе нас 
и поэтому ощутимую по

мощь оказать нам не мо
жет.

А мы в помощи нуждаем
ся, и очень. Притом по
мощь-то не бесплатная. 
Мурманский облисполком 
выделил Дому пионеров 
на капитальный ремонт по
мещений 16 тысяч рублей. 
Пусть не к началу учебно
го года, но хотя бы к ок
тябрю' хотелось бы при-* 
вести в порядок комнаты, 
чтобы кружки Дома пионе
ров смогли работать в 
нормальных условиях.

Неужели во всем городе 
не найдется организации, 
которая смогла бы осво
ить выделенные на ремонт 
16 тысяч рублей? А как это 
нужно городу, детям — на
верное, объяснять не стоит.

М Ю РКОВА, 
директор Дома пионе
ров.

Дети балуются...
Е сли малыш взял в руки 

ножик, иголку или осколок 
стекла, мамы, бабушки, 
воспитательницы и няни пе
реполошатся сразу. Но, ес
ли в руках у ребенка ока
жутся спички, подобную ре
акцию встретишь не всегда. 
Пользуясь бесконтрольно
стью взрослых, дети порой 
придумывают себе весьма 
опасные игры: разводят
костры вблизи построек и в 
других пожароопасных мес
тах, «изобретают» самопа
лы. ракеты гг т. д.

15 августа гражданка 
Агеева Галина Николаевна, 
проживающая в поселке 
Лейпн, оставила в квартире 
без присмотра четырехлет
него сына Андрея. Малыш 
взял спички, которые в 
большом количестве храни
лись на окне, и там же раз
вел костер. Загорелся дере- 

I  вянный подоконник, огонь

быстро распространился по 
всему окну. Пожар замети
ли соседи. Они взломали 
дверь и спасли от большой 
беды. Не приди они на по
мощь вовремя, могло слу
читься непоправимое.

Гражданка Агеева Г. Н. 
подвергнута пожарной охра
ной административному на
казанию. Теперь она уже 
будет обращать внимание 
на то. .чем играет ее сын. 
Но ведь каждый четвертый 
пожар — результат шалос
ти детей с огнем.

Д. ТАРАБРИН, 
заместитель начальни
ка П 114-12.

Очки 
по игре

Опубликованная в об
ластных газетах таблица 
футбольного чемпионата об
ласти нуждается в коммен
тариях. Как же так, удив
ляются ковдорские болель
щики. у «Горняка» только 
11 очков? Прежде всего, 
айнулнрован результат иг
ры с командой «Атом» 
(4 :1 ), так как футболисты 
«Полярных Зорь» сняты с 
розыгрыша Не явился в 
Ковдор на игру «Северони- 
кель» (Мончегорск).

На прошедшей неделе со
стоялись еше два матча вто
рого круга. Не столько ре
зультаты (две победы), 
сколько игра «Горняка» все
ляет надежды на будущее 
команды. Нет, «Горняк» не 
имел подавляющего пре
имущества, он просто пере
игрывал соперников. Но пе
реигрывал две самые, по
жалуй, сильные из команд 
производственных коллек
тивов области. Гости — и 
кировский «Апатит», и Кан
далакшский «Металлург»— 
претендуют на высшую сту
пеньку в чемпионате.

В  пятницу ‘ болельщики 
познакомились с «Апати
том» образца 77 года. Как 
всегда, это хорошо сбалан
сированная команда. Побе
дить ее можно было, лишь 
противопоставив темп и за
дор. Во втором тайме так 
и случилось. «Горняк» при
бавил в скорости, и на
стойчивый Ткаченко открыл 
счет. Закрепил победу удар 
Демухи. Игра прошла кор
ректно, а судья Бодин (дол

гие годы выступавший за 
«Горняка») настолько хотел 
подчеркнуть свою объектив
ность, что строже спраши
вал именно с хозяев поля 

Спокойным, без малей
ших осложнений получился 
матч с «Металлургом» при 
нейтральном судье. Почему 
на это хочется обратить 
внимание? «Горняк» недав
но критиковали за слабую 
игровую дисциплину. Но на 
нашем поле проходит матч 
за матчем. Решения судей 
не берутся, как это бывает, 
в штыки. Почти исчезли 
подножки, толчки руками, а 
до ’ столкновений дело во
обще не доходит. Коллек
тив на правильном пути, с 
первыми успехами пришло 
и спокойствие, уверенность 

Тревожит другое спокой
ствие: это когда команда
играет с холодком. Так 
сыграли первый тайм с. 
«Апатитом», так же и вто
рой тайм с «Металлургом». 
После первого тайма в вос
кресной встрече — 2:0.

Сначала Щербина провел 
мяч, затем Ткаченко обы
грал защитника и вратаря. 
Две очень похожие игры 
завершились с одинаковым 
счетом 2:0. Проведенные 
матчи еще ярче проявили 
плюсы гг минусы «Горняка». 
Расчет В основном на ак
тивность Ткаченко. И от то
го, как у него пройдет игра, 
зависит, будут ли голы. 
Старается и Щербина, но 
его. хуже понимает средняя 
линия, где Бухтий и На
вроцкий, обосновавшись в 
центре, поля, «питают» паса
ми левый фланг. Если от
метить надежную игру сза
ди Денисова и уверенные 
действия вратаря Лукьян- 
цева, то трудно еще что-то 
добавить к числу козырей 
команды.

А минусы есть. «Провали
ваются» на чужой полови
не крайние защитники, на
падающим ничего не стоит 
сменить бег на ходьбу и на
блюдать за ходом матча. 
Нет резерва, а следова

тельно, и возможности пу
тем замены игрока перело
мить игру.

Кстати, на областные со
ревнования отправилась 
юношеская команда «Гор
няка», во время подготовки 
к будущему сезону , (а что, 
уже пора!) надо обратить 
на ребят самое пристальное 
внимание.

До конца чемпионата ос
талось сыграть лишь про
пущенную игру с оленегор 
ским «Горняком» (1 сентяб 
ря). Пока что у команды 
17 очков в 15 матчах (счи
тая 2 очка за неявку монче
горцев), разница м я ч е й  
17 : 14.

Г. А Н Д РЕЕВ , 
врач спорткомплекса.

* * *
Бывает, и на своем поле 

приходится обороняться. 
Ворота «Горняка» атакует 
мурманский «Автомобилист» 
— единственная, кстати, 
команда, сумевшая увезти 
из Ковдора очко.

Фото Ю. Петрухина.

N „ 0Х*\

нто врасплох
На прошлой неделе рез

ко похолодало. Однако
отопление в городе не бы
ло включено. И это вызва
ло справедливое удивле
ние авторов писем в ре
дакцию.

Действительно, в наших 
широтах похолодания в 
августе отнюдь не исклю
чены. Тем удивительнее, 
что капризы природы за
стали город врасплох.

Во вторник, 23 августа- 
редакция адресовала во
прос читателей представи
телям заинтересованных 
организаций.

Н. А. Шестаков, дирек
тор Ковдорской теплоэле
ктроцентрали:

— По строительной го
товности ТЭЦ будет гото
ва к обеспечению покры
тия отопительных нагру
зок с нуля часов. 24 авгу
ста.

Для справки сообщаю, 
что в 1976 году отопитель- 
, ный сезон начался с 4 сен
тября, а в 1975 году — с 
1,сентября. I

В. И. Кириллов, началь
ник энергоцеха Ковдорско» 
го ГОКа:

Еше в мае было разосла
но предписание всем вла
дельцам тепловых сетей, 
которое предусматривало 
конкретные сроки подготов
ки их к очередному отопи
тельному сезону. Однако 
до сего времени такие ор
ганизации, как ОРС, ГРП, 
Ж К К  треста «Ковдор
строй» не представили ак
тов готовности сетей к при
ему тепла. Без этих актов 
потребители тепловой энер
гии не получат.

Телефонограмма о готов
ности сетей Ковдорского 
ГОКа к приему тепла была 
отослана ТЭЦ еще в поне
дельник, 22 августа.

В. И. Степанятов, заве
дующий горкомхозом ис
полкома горсовета:

— В  связи с низкой тем
пературой воздуха в июне 
отключение тепловые сетей 
для промывки и ремонта 
было произведено с боль
шим опозданием. К  тому 
же, ТЭЦ производит ремонт 
вытяжной трубы, и ремонт
ные р#(юты должны были 
закончиться к 20 августа, 
однако по вине треста 
«Ковдорстрой» эти работы 
в срок не выполнены.

При всем желании дать 
тепло в настоящее время 
нет возможности, так как 
предприятия, в частности, 
ГОК «Ковдорслюда»; не за
кончили промывку систем.

По заверению директора 
ТЭЦ 11 А. Шестакова, теп
ло будет подключено с О 
часов 24 августа.

Редактор Я. МАХ,ЛИН.

Уважаемые читателя/

Если вы хотите оегулярно читать интересующие вас 
периодические издания, не откладывайте на потом за
боты о подписке на 1978 год. Напоминаем, подписная 
кампания начинается с 1 сентября.

С  этого года вводится новшество для подписчиков 
«Рудного Ковдора». Теперь не нужно составлять спис
ки, сдавать деньги в кассу Ковдорского ГОКа. Всю за
боту о подписчиках зэяла на себя «Союзпечать» не 
только Ковдора, но и близлежащих поселков — Ку- 
ропты. Ены, Слюды. Риколатвы. То есть, общественные 
распространители сдают деньги и региетриуют доста- 
вочные карточки только у уполномоченных «Союзпе
чати».

Индивидуальные подписчики могут самостоятельно 
подписаться на «Рудный Ковдор» у уполномоченных 
«Союзпечати».

Единственное ограничение — на «Рудный Ковдор» 
принимается только годовая подписка. Стоимость ее—  
1 рубгь 02 копейки.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

27 августа — открытие 
городского шахматного тур
нира. посвященного 60-ле
тию Октября. (13). Торже
ственный вечер коллектива 
ГОКа «Ковдорслюда», по
священный Дню шахтера 
(18).

к и н о
27 августа — «Веселая 

карусель» (12-30); «Повесть 
о коммунисте» (14).

30 августа — «Пепел», в 
двух сериях (18. 21).

•
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
26—28 августа — «Бегу

щий человек» (12, 14, 16, 
18, 20, 22).

29—31 августа — «Кад- 
кина всякий знает» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

1—4 сентября — «Гриб
ной человек» (1—2-го: 12, 
14. 16, 18-15, 20. 22; 3—4-го; 
12. 14, 16, 18. 20, 22).•

ПОДНОВИТЬ? 
ПОЖАЛУЙСТА!

Ателье принимает зака
зы на ремонт одежды: 

мелкий ремонт — в при
сутствии заказчика;

средний ремонт — в те
чение 48 часов.

СО СКИДКОЙ
Ателье по пошиву и ре

монту одежды до 1 октяб
ря 1977 года заказы на об
новление с полным пере
кроем и перелицовку 
одежды принимает со 
скидкой 20 процентов.

Администрация КБО.
•

ПОДПИСЧИКИ, 
ПОТОРОПИТЕСЬ!

В книжный магазин поступи
ли очередные тома подписных 
изданий:

Большая Советская Энцикло
педия — 26: Гегель (Энцикло
педия философских наук) — 3; 
История второй мировой еой- 
ны — 7; Медицинская Энцикло
педия — 5; Жизнь растений — 
3; Справочник металлиста — 4; 
Детская энциклопедии —■ 12; 
Библиотека учителя литерату
ры — 3; Библиотека учителя 
начальных классов — 4; Собра
ние сочинений Н. Кочина — 2; 
Д. С. Пушкина (академическое, 
издание) — J —2; А. С. Пушки
на —  9; Григория Коновалова 
— 1; Леонида Мартынова — 2; 
Александра Твардовского — 
1—2: А. П. Чехова — 8.

•
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому отделению 
лесоохраны на постоянную 
работу — шофер 1—2 клас
са.

Обращаться: г. Ковдор,
аэропорт, тел. 3-89.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА . Л Р 
О СЕНИ ИКОВА. верстала В. А. 
КОСТИНА, клише нарезал и 
печатал на ротационной маши
не В. П. УШ А КО В.
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Адрес редакции: 184140, Ковдор, улица Ленина, 8. Телефоны; 1-S7 (редактор), 1-52 (корреспонденты). Тир. 4.700. Тип. «Кандалакшский коммунист» 1977 г. Зак. 5291
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По горячим
следам
событий

Над Дворцом культуры 
монтажники воздвигли ме
таллические конструкции. 
Это электронный световой 
информатор, или, как его 
называют проще, световая 
газета. В  условиях Ковдо- 
ра это самая оперативная 
информационная система. 
Неделю назад ковдорчане 
познакомились с его рабо
той.

В  -первых выпусках мы 
познакомили жителей горо
да с достижениями передо
виков социалистического 
соревнования Ковдорского 
горно - обогатительно г о 
комбината. Световая газе
та сообщила, ' что токари 
ремонтно-механического це
ха Г. И. Скрябин и В. А. 
Благовестный работают се
годня ; уже в счет апреля 
1978 года, что 30 ав
густа экипаж экскаватора 
старшего машиниста Б. Ф. 
Симонова и буровики эки
пажа, старшего машиниста 
А. П. Курочкин? значитель- 
Но перевыполнили суточную 
норму выработки.

Световая газета будет 
работать ежедневно. Запла
нировано информировать 
жителей Ковдора о передо
виках социалистического 
соревнования в честь 60-ле
тия Великого Октября, об 
итогах соревнования за сут
ки, за месяц, о лучших по 
профессиям. Найдет свое 
место в передачах и раз
личная реклама. Вероятно, 
будет появляться информа
ция и о достижениях пере
довиков других предприя
тий Ковдора.

г. косицын.
инженер по соцсорев
нованию Ковдорского
ГО Ка.

4  в н о м ер ! 4  :

«4»-за качество, 
«5»-за  скорость

В среду, 31 августа, на 
заседании исполкома Апа- 
титского горсовета здание 
школы №  23 в Ковдоре бы
ло принято с оценкой «ХО 
РОШ О». Редакция связа
лась по телефону с Апати
тами, к аппарату подошла 
председатель Государствен
ной комиссии, главный ар
хитектор Апатитов А М. 
С Т О Л Я РО ВА :

— Спасибо за предостав
ленную возможность по
здравить строителей, всех 
жителей Ковдора с таким 
отличным подарком. Вы же 
учтите, что школа была по
строена намного раньше 
срока, что несмотря на 
трудности с ассигнования
ми строители успели к I сен
тября. Ковдорчанам на
верное. будет приятно уз
нать. что по планировке, 
размещению учебных каби- 
иетои и «адов — это на се- 
годив лу чшес шкельапс здд 
вне в район*.

Пути
к взаимопониманию

Начало смены. Бригадир 
распределяет белазистов 
по экскаваторам. О снов
ной критерий —  заявка р уд 
ника. На какой-то момент 
покажется, будто все рас
ставлены как нельзя луч
ше: и на нижние горизонты 
идет столько машин, сколь
ко просили, и под вскры ш 
ные экскаваторы плановое 
количество самосвалов. 
Но.,, звонок: под девятый 
и двенадцатый не посылай
те, они отключены. Как же 
так? Ведь в заявке эти эк
скаваторы значатся. О казы
вается, забыли, что девятый 
и двенадцатый будут сто
ять на ремонте. О дно дело 
—  внезапная неисправ
ность, но ведь доходит до 
того, что .на  руднике «за
бывают», какой экскаватор 
по граф ику становится на 
плановый профилактиче
ский ремонт. И, не стесня
ясь, отвечают: «Девятый на 
ППР».

Поневоле создается впечатле
ние. что дело не в забывчивос
ти, а просто на руднике во что 
бы то ни стало хотят добиться 
как можно большего числа са
мосвалов на линии. Зачем, для 
большей выработки? Но выра
ботка не достигается посред
ством очередей из машин.

Было время, когда этим 
самым: «больше машин!» 
прикрывали лю бые органи
зационные недостатки на 
руднике. Теперь цех техно
логического  транспорта в 
состоянии выставить каж
д ую  смену плановое коли
чество БелАЗов. Но требо
вание во что бы «то ни ста
ло «больше машин!» не 
снято. Почему? Разве что 
для создания внешнего эф
фекта бурной деятельности 
в карьере.

А ведь рудник мог бы и счи
таться с интересами цеха тех
нологического транспорта. За  
кажи горняки действительно 
нужное число БелАЗов, остав
шиеся самосвалы можно было 
бы с пользой для дела поста
вить на ремонт.

Возвратимся к бригадиру 
в момент распределения. 
Но, собственно говоря, 
именно с того момента 
роль его  как руководителя 
упраздняется, бывает, ма
ш ины и полчаса не п р о хо 
дят по его указаниям. Ини
циативу прочно перехваты
вает диспетчер рудника. 
Меняется марш рут у о дно
го белазиста, у другого, 
третьего. Согласен, что это 
делается в интересах см е
ны, но почему в итоге пе
рестановок в о з н и к а ю т  
странные картины: под
восьмикубовый экскаватор 
идут 27-тонные БелАЗы, а 
мощ ные сорокатонники 
стоят в очереди у  ЭКГ-4,6? 
Кто ж е так использует тех
нику?

По сути дела водителями на
шего цеха распоряжается чело
век яз другого цеха. А для нас 
немаловажны результаты со
циалистического соревнования 
как личного, так и между эки
пажами., Диспетчер рудника не 
в курсе дел белазистов. И по 
этому может одного шофера 
смену, и другую, я третью «го 
нять» на нижние горизонты 
Как ни старайся, рейсов будс 
меньше, чем у работающего " 
коротком плече.

Выход один, он совер 
шенно ясен: все пересга
новки идут от бригадира 
(или как минимум — через 
брщадира) водителей. Не 
такая уж это новость. Так 
работает смена Р. А. Ка- 
шаеяа, В его блокноте за 

^ писи за каждую смену о 
В каждом шофер*: куда ез

дил, сколько наездил. Д и
спетчер руднике в этой 
смене работает в контакте 
с бригадиром .

Хотелось бы видеть на
стоящ им руководителем  и 
начальника смены на р уд 
нике. Кому, как не ему, 
знать реальные условия ра 
боты у каж дого  экскавато
ра. А  очереди из БелАЗов 
тем не менее создаю тся 
из-за ош ибок не только ко 
личественных, но и качест
венных: то есть, вроде бы и 
правильно подсчитывают, 
сколько машин нуж но к то- 
м у-то экскаватору, а со 
стояние забоя при этом не 
учли. И один машинист на 
хорош ем забое простаивает 
в ож идании самосвалов, а 
они собрались под другим , 
не успеваю щ им из-за пло
хого забоя. М енять сам о
вольно м арш рут на руде 
нельзя, а диспетчерская 
служба рудника среагирует 
только, когда е очередях 
машины будут простаивать 
не менее десяти минут.

Нам эти минуты дороги. 
Подсчитали, что только проез
жая через весы (не останавли 
ваясь!), белазист за смену те
ряет в общем итоге один рейс 
Или еще о цене минуты: если
до конца смены остается два 
дцать три минуты, то можно 
сделать еше рейс, а двадцы  
две — уже нельзя. Это, конеч 
но, всего лишь пример, а не об 
щее правило. Зато одно обще, 
правило вывести можно: такое 
впечатление, что больше еде 
лать за смену хотят белазисты 
и половина экскаваторщиков— 
те,, которые на сдельщине. А 
если на тарифе, то в обед и в 
конце смены к ним можно не 
ездить — не грузят.

Да, итоги смены зависят 
в первую  очередь от орга
низационных решений. Это 
видно на прим ере двух 
смен нашей бригады. И 
двадцать третьего, и два
дцать седьм ого августа на 
линию вышло заказанное 
число машин. Но если в 
первом случае никто из 
членов бригады не выпол
нил норму, то во втором—  
перевезли почти 14 тысяч 
кубом етров горной массы.

Турдно накатать плановое 
количество рейсов, если у дс 
вятого много машин, двенадца 
тый отключен (а  заказ был), 
десятый тоже отключен, четыр 
надцатый сломался, а у  шест
надцатого опять много машин 
О каком моральном удоялетво 
рении от такой смены говорить? 
Другое дело — смена 27 авгус 
та, ее можно вспомнить с удо
вольствием — сел в машину, 
включился в общий ритм, и по
шли рейсы. Все экскаваторы 
на которые заказаны машины, 
работали, и хотя БелАЗов на 
линии много, очередей на по
грузке нет.

М ож но, выходит, так ра
ботать? Видимо, всегда 
именно так и нужно,

С. Н А Х У Ш Е В , 
водитель цеха техно
логического транспор
та. * * *

ОТ РЕДАКЦИИ. Статья 
была готова и печати, ко г
да 30 августа Султан Бес
ланович пришел с новыми, 
самыми свежими фактами. 
29 августа, в смену с 16.00 
машины выехали вовремя. 
Но от четырех экскавато
ров их вернули: переклю 
чение. К двум работавшим 
на нижних горизонтах эк
скаваторам только через 
полчаса подклю чили девя
тый, но на плохом забое. 
Через час заработал три
надцатый, погрузил две ма
шины и сломался. Через 
полтора часа с начала сме
ны схлючнлся девятый,

С отчетом 
и за советом
В минувшую пятницу ков

дорчане встретились со 
своим депутатом в Верхов
ный Совет СССР, кандида
том в члены Ц К  КПСС, 
первым секретарем Мурман
ского обкома партии Вла
димиром Николаевичем 
Птицыным. Такие встречи с 
избирателями стали доброй 
традицией нашей жизни и, 
как подчеркнул В. Н. Пти- 
цын, будут закреплены в 
законодательном порядке, 
специально оговорены в 
проекте Конституции СССР

Мурманчане активно уча
ствуют в обсуждении про 
екта Конституции, в области 
прошло уже более восьми 
тысяч собраний, на кото
рых выступило более ста 
тысяч человек. Они внесли 
две тысячи различных пред
ложений, замечаний и до
полнений в проект Консти
туции. Большая Часть пред
ложений касается тех ста
тей проекта, которые гово
рят о необходимости кре
пить строгую исполнитель
скую дисциплину. ' . ■'

Особо остановился до
кладчик на той тщатель
ности, с которой готовятся 
в Верховном Совете раз
личные законодательные 
документы. Владимир Ни
колаевич входит в комис
сию " по охране природы. 
Благодаря вмешательству- 
этой комиссии принят/) по
становление о расширении ■ 
Кандалакшского заповедни
ка, о переходе на оборот
ное в о д о с н а б ж е н и е  
АНОФ-2.

Достижения советского 
строя мы воспринимаем 
как само собой разумею 
шееся. А ведь порой даж. 
простое сопоставление цифр 
может о многом сказать. 
По средней продолжитель 
пости жизни С С С Р вышел 
на одно из первых мест в 
мире. А самая развитая ка
питалистическая страна — 
СШ А — находится лишь на 
тринадцатом месте в мире 
по средней продолжитель 
ности жизни.

Говоря о достижениях 
тружеников области в годы 
десятой пятилетки, В. Н 
Птипын привел данные не
уклонного роста капитало 
вложений. Среднемесячная 
заработная плата достигла 
276 рублей, в прошлом го
ду одиннадцать тысяч се
мей справили новоселье. О 
ток, как улучшается благо

состояние северян, говорит 
и факт увеличения прода 
жи товаров не первой не
обходимости Только в про 
шлом году жители городов 
и пригородных зон области 
купили три с половиной ты- 
сячи автомашин и двадцать 
две тысячи телевизоров.

Несмотря на сложные по
годные условия последних 
лет неуклонно улучшается 
и торговля продуктами пи
тания. Но тут нужно пом
нить, что далеко еше не все 
местные резервы мы ис
пользуем. В  области наме
чено увеличить производст
во бройлерного и свиного 
мяса, увеличить выпуск 
копченой продукции на ры
бокомбинатах. Все большим 
подспорьем должны стано
виться подсобные хозяйст
ва, нельзя пренебрегать и 
сбором даров леса.

Подробно остановился 
выступающий и на ближай
ших перспективах развития 
промышленности области. 
На одном из основных пу
тей лежит Ковдор. Здесь 
будет строиться завод фос
форных удобрений. Не за
быты и нужды населения, 
В этой пятилетке в Ковдо
ре появятся молочный и 
хлебозаводы.

Владимир Николаевич 
Птицын особо подчеркнул, 
как помогают ему в его де
путатской работе регуляр
ные встречи с избирателя
ми, непосредственные обра
щения к нему как к депу
тату. В частности, благода. 
ря именно обращениям из
бирателей было укреплено 
в Ковдоре руководство гор
исполкомом.

Дёпутат Верховного Со
вета подробно ответил на 
все вопросы избирателей. 
Ему помогали руководи
тели предприятии города, в 
чьей компетенции находится 
решение того или иного во
проса.

Ковдорский ГОК выделя- 
г средства для строитель

ства нового Дома быта, за
держка п р о и з о ш л а  из- 
за «Мурманскгражданпро- 
екта», у которого эта рабо
та не входит в план и, сле
довательно, невозможно в 
ближайшее время получить 
техническую документацию. 
Депутат Верховного Сове
та обещал свое содействие 
в решении этой важной для 
Ковдора проблемы,

Пока еще нет средств по- 
строить в городе современ
ное здание детской музы
кальной школы, но условия 
занятий улучшатся уже в 
ближайшее время —  школе 
передается помещение,- в 
котором до последнего вре
мени располагалась СЭС. 
Появится и вторая аптека 
в цокольном этаже одного 
из новых зданий. В  1978 го
ду планируется приступить 
и в 1979 году закончить 
еще один санаторий-профи
лакторий на 100 мест, он 
будет сооружен для строи
телей.

В  Ковдоре уже три сред
них школы и одна восЬми- 
летняя, a воТ . получить 
профессиональное образова
ние выпускникам школ фак
тически негде. И эта про
блема нашла решение. В  
1979 году на базе треста 
«Ковдорстрой» откроется 
профессионально - техниче
ское училище. Кадры оно 
будет готовить не только 
для строителей, но и длй 
обоих горнодобывающих 
комбинатов, для предприя
тий торговли и комбината 
бытового обслуживания.

Обоснованы претензии 
жителей к нарушителям 
правил дорожного движе
ния. Работникам ГАИ  да
но указание упорядочить 
места переходов через ули
цы. Станет в городе и ти
ше, особенно на Слюдяной. 
Как заверил главный инже
нер ГО Ка «Ковдорслюда» 
Ю. Т. Комаров, новая тех
нологическая дорога Для 
БелАЗов и КрАЗов будет 
закончена к лету 1978 года, 
и с того времени больше
грузные самосвалы вдрль 
Слюдяной ходить не будут.

Уже в этом году будет 
отремонтирована баня, в 
ближайшие годы снесены 
бараки, по сравнению с про
шлым годом будет улучше
но снабжение жителей го
рода овощами и фруктами, 
улучшено качество питьевой 
воды и так далее.

В  заключение председа
тель исполкома Апатитско- 
го горсовета В. Е. Бессмерт
ный, который председатель
ствовал на встрече, побла
годарил Владимира Нико
лаевича Птицына за об
стоятельный рассказ, де
тальные ответы на вопросы 
и пожелал ему от имени 
всех присутствующих даль
нейшей плодотворной ра
боты на советском и пар
тийном поприще.

* * *

На снимке: Владимир
Николаевич Птипын на 

в стрече с ковдорчанами.

Фото К>. Петрухйна,
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В н а ш е м
р а с п о р я ж е н и и
п се  го

д н е й
ИЗ БЛОКНОТА 
ДИСПЕТЧЕРА

Отставание по общ еь'тро. 
мтельным работам против 
графика составляет на н а 
чало сентября четыре дня. 
До 10 числа управление 
«Промстрой-1» войдет в 
график.

М онтаж ники «Севзап- 
стальконструкции» присту
пили к устройству подкра
новых путей, стыкую щ их 
действую щ ие и новый п р о 
леты цеха. «Промстрой-1» 
приступил к кирпичной 
кладке стен распредустрой- 
ства, а также к устройству 
фундаментов в пролете 
«Г» —  «Е». По всем про
гнозам корпус будет за
крыт стеновыми панелями 
по граф ику, не позднее 15 
сентября.

На следую щ ей неде
ле «Севзапстальконструк- 
цик» предстоит дать ф ронт 
работ отделочникам для 
устройства кровли, коллек
тиву «Промстрой-2» —  вы
полнить площадки.

<§ С НОВОСЕЛЬЕМ!”
Александра Михайлов не 

Столярова, главный архи
тектор Апатитов и предсе
датель Государственной ко
миссии, обвела взглядом 
присутствующих;

—  Предоставим слово 
представителям санэпид
станции, у них претензии 
серьезные —  тепло долж
но подаваться на школу по 
постоянной схеме, в не по 
времянке.

Завтра в этрм классе бу
дут тоже установлены пар
ты,. А  пока все еще на ок
на позвякивает телефон, 
извечный самодельный 
стол завален чертежами, и 
на зеленых «полусадовых» 
скамейках сплотились пред
ставители заказчика, ген
подрядчика, подрядчиков. 
Сегодня, двадцать седьмо
го августа, они сдают один 
общий экзамен, держат от
вет перед Государственной 
комиссией.

В  коридоре на парте сели 
передохнуть два восьми
классника —  Игорь Наумов

Я вовглавляю бригаду 
каменщиков. Коллектив 
дружный, не раз отличав
шийся на ударных объек
тах. Думаю, и даже не ду
маю, а твердо уверен, что и 
здесь, на строительстве 9-й 
секции с поставленными 
задачами справимся. А за 
дачи большие и важные. 
М ы занимаемся заполнени
ем оконных проемов. Все 
подготовительные работы 
успешно проделаны — стро
ительство лесов, изготовле
ние каркасов под стекло
блоки. Ведь от того, на
сколько быстро и добротно 
*'Ь! сработаем, зависит 
дальнейшая работа отде
лочников и монтажников

В ЕДИНОЙ ЦЕПИ
промышленного оборудова
ния.

Все мы здесь являемся 
как бы отдельными звенья
ми одной цепи, и стоит 
только какому-либо звену 
ослабнуть, как это сразу 
же приведет к нарушению 
четкого ритма в работе всей 
стройки, к недопустимому 
сдвигу сдаточных сроков.

Бригада единодушно по
нимает важность постав
ленных целей и, имея таких 
каменшиков, как Юрин 
Иванович Рыженков. Анто
нина Сергеевна Лопикова, 
в один голос заявляет —

не подведем! Благодари 
бригаде монтажников, ко
торой руковБдит В. Аники- 
ев. мы сейчас имеем ог
ромный фронт работ. На
параллельных строительных 
осях подобную работу про
делывает бригада камешни
ков М. М. Кравченко. Ка- 
меншики в этой бригаде 
опытные, ао стажем, й это 
тоже одна из гарантий, что 
9-я секция будет сдана 
своевременно.

П. А В Д Е Е В , 
бригадир каменшиков 
СМ У «Промстрой-1».

БОЕВОЙ л и с т о к  «р у д н о г о  к о в д о р а »

15 сентября — последний
срок подачи тепла в корпус 
обогащения. А пока небо 
просматривается ч е р е з  
ажурные металлоконструк
ции девятой секции. Снимок 
сделан 30 августа.

Фото Ю. Петрухина.

Экзамен перед занятиями
и Сережа Удалов. Раньше 
учились в семнадцатой 
школе, теперь будут в но
вой — в двадцать третьей. 
Как вернулись с каникул, 
так сразу сюда. Выносили 
мусор, убирали. Теперь вот 
парты затаскивают. Чис
тенькие, беленькие. Это для 
учеников младших классов. 
Старшеклассникам, начиная 
с четвертого, уже положе
ны столы с приставными 
стульями.

Что школа нравится, тут 
и говорить нечего. Главное, 
что теперь, наконец, будут 
учиться в первую смену. 
Все годы в семнадцатой 
только завидовали тем, кто 
рано встает и может поиг
рать в хоккей да на лыжах 
походить не только в вос
кресенье.

—  Территорию вокруг

рамюстили бетоном, а зем
лю ма газонах даже не раз
ровняли во всех местах...

—  Так это по просьбе 
директора, чтоб ребята на 
уроках биологии в первые 
дни могли провести прак
тические занятия.

—  А вон, прямо из окна 
видно —  развороченный 
откос.

—  Ошибка проекта, от
метка тротуара оказалась 
ниже олметки территории 
детского сада. Чтоб не те
рять время на перепроек
тирование, согласовали с 
заказчиком подпорную 
стенку из сборного желе
зобетона, разошьем швы, 
к первому сентября будет 
готова.

По второму классу «А» 
бегают солнечные зайчики. 
Мамы —  В. С. Сверчкова, 
работница ТЭЦ , и В. П. Че
репанова, отделочница из 
б р и г а д ы  Девятиловой, 
усердно трут мокрыми тряп
ками линолеум. Им помо
гает и ученица десятого 
класса «Б» из восемнадца
той школы Галя Гусак. Тут 
будет учиться ее младшая 
сестренка.

Валентина Петровна Че
репанова просит особо под
черкнуть, что при таких 
темпах школу построили со
всем неплохо. И отделка 
хорошо выполнена. Вот 
только капли краски на ли
нолеуме. Если бы их сразу 
затереть, пока не засохли. 
Ну. что ж, в устах отделоч
ницы этот упрек звучит осо
бенно весомо.

Члены Государственной 
комиссии, разбившись на 
группы, обходят здание. В 
пищеблоке —  заминка. Ра
бочие акты на оборудова
ние подписаны, но действу
ют ли механизмы? Просят 
включить, хотят лично удо
стовериться. Моечная ма
шина заурчала и окуталась 
паром. Хорошо. А котлы, 
холодильники? Нет механи
ков, без них нельзя вклю
чать? Как же так, знали, 
что будет Государственная 
комиссия и не вызвали. Вы 
зывайте.

Поддоны, посуда — тоже 
пока не завезены. Ссылав 
тесь на опыт «Гирваса»? 
Через два дня после сдачи 
уже кормили первых посе 
тителей? Очень хорошо.

Сейчас в запасе не два, а 
пять дней. Тем более, пер
вого сентября ребята уже 
должны пообедать в новой 
столовой. Так что, пошлите 
за механиком.

Суббота, каникулы, а 
семья Сизовых находится 
при исполнении служебных 
обязанностей. Врач Ков- 
дорской СЭС  О. А. Сизов 
доказывает как раз строи
телям, что к установке фор
точных вентиляторов ие 
мешало бы вернуться хотя 
бы весной. А  Вера Айа- 
тольевна Сизова вместе с 
учениками заполняет пар
тами свой будущий шестой 
класс. В  ее пятом «А» в 
семнадцатой школе было 39 
человек в новую школу пе
ревели только 12. Хотя и 
было решение, что классные 
руководители переходят 
вместе с классом.

— Как бы не повторилась 
история восемнадцатой 
школы...

— Какая история?
— А такая, — добавляет 

Роза- Яковлевна Иевлева, 
которая будет учить своих 
второклассников тоЖе в но
вой школе. —  Помню, как 
через год после открытия 
восемнадцатую склоняли на 
конференции. По всем пока
зателям отстала от осталь
ных ковдорских школ. И 
все потому, что комплекто
вали ее не целыми класса
ми. а выборочно.

Значит, записываем; теп
лосети будут переведены 
•на постоянную схему к 31 
августа, обводной канали
зационный коллектор —  к 
этому же сроку. И перего
родки в химическом, физи
ческом и биологическом 
кабинетах —  тоже нельзя 
затягивать. В Енской школе 
обещали за десять дней 
установить —  в целый год 
эти десять дней вылились.

А требование о горячей 
воде в классах и туалетах 
—  уже невыполнимо в 
ближайшее время. Все по
нимают, что вещь необ
ходимая, но в проекте не 
предусмотрена. Еще меся
ца два назад можно было 
добавить, а теперь враз 
не переделаешь.

Третьеклассники Костя 
Самодуров и Сережа Ва 
раксин и пятиклассник Юра 
Шабалов аккуратно тащат 
арматуру для светильников.

Это потом, на уроках, они 
узнают, что лампы в шко
ле установлены особенные, 
не просто дневного света, 
а в каждом классе еще обя
зательно и кварцевая.

Раньше они учились в 
разных школах, теперь бу
дут в одной. На стройку 
заглядывали давно. Ходили, 
смотрели. Потом надоело, 
упросили, чтобы и им, не
смотря на рост, дали по
сильную работу. О школе 
какое впечатление? В  во
семнадцатой, на что уж  но
вая, куда ни пойдешь, по 
той дороге и вернешься. А 
тут можно в столовую по
бежать по одному коридо
ру. а в класс возвратиться 
— по другому.

И, не меряя рулеткой, 
убеждаешься, что спортзал 
—  самый большой в горо
де, Но комиссию интересу
ет не столько кубатура, 
сколько —  работает ли вы
тяжка, оборудованы ли ду
шевые. В них, кстати, попа
даешь прямо из спортзала, 
не нужно даже в коридор 
выходить.

Выше этажом —  актовый 
зал, с киноустановкой. И 
снова волнуется председа
тель Государственной ко
миссии:

—  Предусмотрено ли за
шторивание окон? Как в 
дневное время демонстри
ровать учебные фильмы?

Еще в прошлом году Г а 
лина Павловна Дранишни- 
кова вела первоклашек в 
шестнадцатой школе, а Ро 
за Яковлевна Иевлева — в 
семнадцатой. А нынче их 
классы разделяют только 
гипсолитовая перегородка. 
Вторые и четвертые классы 
расположены на третьем 
этаже, первые и третьи — 
на втором, под ними. Окна 
у всех на будущий стади
он, на солнечную сторону. 
Тоже хорошо, малыши все- 
таки. И еще, учительская 
для учителей младших клас. 
сов —  отдельная.

Рядом с доской умываль
ники — удобно. Кроме парт, 
выстроившихся по росту в 
три ряда, еще н шкафы по
лагаются.

—  А это что такое? —  
Александра Михайловна 
Столярова присела на кор 
точки и потрогала линоле
ум в коридоре у батареи.

—  Так и есть, плохо при
клеено. Надо отодрать, 
чтобы строители не остави
ли, не забыли переделать.

—  А вон труба потекла. 
Запишите и это.

К  парадному подъезду 
подъезжают грузовик |й 
грузовиком, сгружают пар
ты, столы, стулья, вешал
ки, станки для кабинетов 
труда. У  будущих хозяев 
школы много добровольных 
помощников. Активно от 
кликнулись на призыв ком
сомольцы.

А из класса в класс пере
ходит мастер с рудника 
«Железный» Валерий Дмит
риевич Копейкин. Даром, 
что в отпуске, но принес е 
собой инструмент и рабо
тает. Уж е и узкую специа
лизацию освоил —  собира
ет учительски#" столы. В  
воскресенье ему помогал 
электрик участка обогаще
ния Владимир Григорьевич 
Чепа. Как не помочь, в бу
дущем году придет сюда 
учиться его дочь. А  Валерий 
Дмитриевич пошлет в но
вую школу двух учеников.

Казалось, председателя 
Государственной комиссии 
ничем не ублажить. И в 
химкабинете (скорее, в 
химаудитории) находила не
достатки, и в кабинете до
моводства, и на лестничной 
клетке.

Все правильно, чем стро
же спросишь сейчас, тем 
меньше будет вопросов по
том. Да и объект не рядо
вой, на детей рассчитан. 
Когда этот номер газеты 
вы будете держать в руках, 
в школе №  23 уже отзве
нит первый звонок, уже за
кончатся два учебных дня. 
И чтоб учебный процесс 
протекал нормально, что
бы бько  удобно и уютно в 
школе работать и занимать
ся, Государственная комис
сия строго спрашивала, 
принимая экзамен у строи
телей.

Н.чш корр.
* * *

Снимок сделан 30 авгус
та. Последними из строи
телей корпус новой школы 
покидают штукатуры-маля
ры из бригады Т. М. Мак- 
сименковой строительного 
управления «Отделстрой»: 
А. А. Соловьева («сева) и 
Г. М. Жукова.

Фото Ю. Петгухкна.
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Вслед за экипажем БелАЗ-135 план двух лет десятой пятилетки выполнил и эки
паж БелАЗа-64; где старшим водителем Николай Александрович Самодуров. К трид
цатому июля экипаж перевез 705.400 тонн горной массы н продолжил работу уже в
счет 1978 года.

В составе экипажа — трое. Н. А. Самодуров и В. Н. Худяков давно сработались, 
а в нынешнем составе начали с. января прошлого года (то есть сначала пятилетки), 
ко;да третьим в экипаже вместе с опытными водителями стал работать комсомолец 
В. В. Федоров.

На снимке; старший водитель Н. А. Самодуров, ею  вклад в успех экипажа до
вольно весомый — 253.000 тонн горной массы—личный план двух лет. Его портрет 
на Галерее трудовой славы комбината.

Фото Ю . Петрухина.

В ПАРТКОМЕ КОМБИНАТА

КАРТОФЕЛЬ —
ТОТ, ЧТО НА СТОЛЕ
П а р т к о м  Ковдорского 

ГО Ка рассмотрел вопрос о 
готовности базы О РСа к 
приему и хранению карто
феля и овощей.

Необходимость такой по
становки вопроса вытекает 
из прошлогодних событий, 
когда руководители базы 
О РСа заявили представи
телям народного контроля, 
что если бы картофель и 
поступил в запланирован
ном количестве, то сгнил 
бы, так как условия (венти
ляция и тепло) в картофе
лехранилище не соответст
вовали нормам.

На будущую зиму пер
спектива надежнее. Парт
ком принял к сведению за
верения начальника ОРСа 
К). Б. Правдина о готов
ности базы к приему и хра
нению картофеля и овощей. 
Помощь от комбината 
О РСу требуется только в 
рабочей силе на переборку. 
Желательно иметь бригады 
постоянного состава. До 
сих пор не сняты с повест
ки вопросы освещения и ог
раждения базы. Доходит до 
случаев прямого хищения 
овощей (в  частности, лука)

ф  4-я ОЧЕРЕДЬ ф

ф  КОМСОМОЛЬСКАЯ ЮНОСТЬ КОВДОРА ф

О Р Г А Н И З А Ц И Я  
СИЛЬНА 
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В сентябре-октябре 197? 
года в комсомольских груп
пах цехов и внутрицеховых 
комсомольских организа
циях пройдут отчетно-вы
борные собрания.

Около 1.500 юношей и 
девушек, встав на 60-не
дельную ударную вахту, со
ревнуются за право подпи
сать Рапорт Ленинского 
комсомола ЦК КПСС. Сре
ди лидеров комсомольская 
организация обогатитель-

ф  ТОВАРИЩ УРОЖАЙ'

ного комплекса (секретарь 
Н. Яхина), комсомольско- 
молодежные смены участ
ка дробления и цеха за 
водских лабораторий, ком
сомольцы Сергей Самусен- 
ко, Александр Барышкин, 
Валентина Мудрецова и 
многие другие.

Во Всесоюзном комсо
мольско-молодежном суб
ботнике приняли участие 
около 1.000 человек. В 
фонд фестиваля перечис
лено 5 тысяч рублей.

Активно участвует моло
дежь комбината в обсуж
дении проекта Конституции 
СССР, на собраниях при

сутствовало 1.426 человек. 
Комсомольске _ молодеж
ный коллектив участка 
дробления (мастер М. На 
палков, групкомсорг Н. 
Черкасов) обязался про- 
дробить сверх принятых со
циалистических обяза
тельств 10 тысяч тонн ру
ды.

На отчетно-выборных со 
браниях бюро комсомоль
ских организаций необхо
димо всесторонне обсу
дить задачи дальнейшего 
трудового воспитания мо
лодежи, развития патриоти
ческого движения «Пяти
летке эффективности и ка
чества —  энтузиазм и твор
чество молодых», мобили
зации молодежи на борьбу 
за выполнение планов де
сятой пятилетки. Важная 
тема обсуждения —  даль
нейшее организационно
политическое укрепление,

повышение боевитости и 
авторитета комсомольских 
организаций.

Собрания призваны спо
собствовать улучшению ка
чественного состава акти
ва. К руководству группа
ми, цеховыми организация
ми должны прийти лучшие 
молодые рабочие, моло
дые коммунисты.

На собраниях необходи 
мо разобраться, как ком
сомольцы выполняют зада
ния организации, почему 
тот или иной комсомолец 
не имеет поручений. Важ
но, чтобы комсомольские 
вожаки перед отчетно вы
борными собраниями бесе
довали с комсомольцами, 
напоминали о комсомоль
ском долге.

О. М О Г У Р Е Н К О , 
заместитель секретаря 
комитета В Л К С М  
Ковдорского ГОКа.

Чертеж-не догма, 
но документ

Проектный институт «Ги- 
проруда» готовит «Технико
экономический доклад о 
комплексном использова
нии руд Ковдорского мес
торождения» и повышении 
экономической эффектив
ности производства на Коп- 
дорском горно-обогатитель
ном комбинате». Поэтому 
несомненный интерес пред
ставляла встреча главного 
инженера проекта из Гип- 
роруды» П. Н. Гимель- 
штейна с производственни
ками, руководителями це
хов и отделов Ковдорско
го ГО Ка. С замечаниями, 
дополнениями и предложе
ниями по проекту четвертой 
очереди расширения комби
ната пришли те, кому ра
ботать на новых мощнос
тях. Отсутствие представи
телей таких крупных под
разделений, как рудник 
«Железньп'У» и обогатитель
ный комплекс, можно объ
яснить двумя мотивами: 
либо им все в проекте пре
дельно ясно, либо предло
женная <тема разговора не 
интересует.

Не всегда предложения 
производственников учиты
вали реальные возможности 
проектировщиков. Есть та 
кое понятие, как сметная 
стоимость проекта, и не 
считаться с ним нельзя. На 
данном этапе невозможно 
требовать радикальных из
менений, если они не пред
лагались на ранних стади
ях. Очень много замечаний 
высказали представители 
цеха технологического тран
спорта, включая возведение 
новых, незапланированных 
ранее зданий (склад для 
резины), замену оборудова
ния (пятитонный кран на 
десятитонный), перестройки 
(развернуть мойку на 180 
градусов). Вре это на дан
ном этапе, конечно, трудно 
внести в проект. Видимо, 
настойчивость надо было 
проявлять раньше, на пер
вых порах.

Не удалось в проекте 
полностью удовлетворить

нужды ремонтно-механиче
ского цеха. На участке ме
таллоконструкций с тру
дом размещаются кузова 
сорокатонных БелАЗов. А 
когда придется ремонтиро
вать 75-тонные? Корпус 
вспомогательных цехов не 
может по проекту прини
мать на ремонт насосы 
20-ГР, но тогда теряется 
идея централизации ремон
та насосов.

Претензии цеха подго
товки производства сводят
ся в основном к оборудо
ванию базы ГСМ , в цехе 
заводских лабораторий 
главный вопрос — расшире
ние химической лаборато
рии.

А в энергоцехе смотрят 
вперед так далеко, что уже 
разбирают вопросы, связан
ные с расширением комби
ната после четвертой оче
реди.

По мнению проектиров
щиков, представители це
хов должны еще раз про
думать, как будет исполь
зоваться все введенное в 
проект по их предложениям. 
В частности, ремонтная ба
за. Уж е сейчас положение 
такое, что многое из ре
монтного оборудования за 
гружено всего на двадцать, 
а то и десять процентов. В  
цехах, однако же, не осла
бевает тенденция еще и еще 
наращивать ремонтные 
мощности. Все это стоит де
нег, мощные станки не дол
жны стоять мертвым гру
зом.

Хотя строительство чет
вертой очереди комбината 
идет полным ходом, все но
вые н новые возникающие 
вопросы требуют постоян
ных контактов производст- 
ственников и проектиров
щиков. Те, кому работать 
на вновь вводимых мощ
ностях, должны детально 
представлять завтрашний 
день и стараться уже 'се
годня предусмотреть все ва
рианты. Потом будет позд
но.

Коса и камень равнодушия
День 25 августа стал за

вершающим в уборочной 
кампании именно благода
ря отличной работе белазис- 
тов во главе с механиком 
цеха технологического тран
спорта В. Швачичем. Без 
преувеличений можно ска
зать: белазисты, приехав
шие в свой выходной, по
били один из главных ре
кордов страды — рекорд 
энтузиазма. Копны исчеза
ли с полей с такой скоро
стью, словно в убыстренном 
кино. Те самые копны, ко
торые накануне с упорст
вом, достойным восхище
ния, собирали работники 
цеха заводских лаборато
рий во главе с Е. Ереми
ной.

К  сожалению, не столь 
споро управились с погруз
кой трав сушильщики обо
гатительного комплекса. Хо
тя. в начале дня дали весь
ма солидный вексель: мы, 
мол, покажем, как надо ра
ботать. Вексель остался не
оплаченным: запала у су
шильщиков хватило только 
до обеда. Справедливы бы
ли претензии к ним белази- 
стов Ж аль  что при подве
дении итогов соцсоревно
вания отношение к работе 
не берется в расчет. А на
до бы. И  при распределе
нии благ из общественных 
фондов — обязательно 
М ежду прочим, по этому 
отношению можно судить 
и о состоянии трудовой 
дисциплины в смене, на 
участке.

Больше всего испытаний 
выпало членам постоянной 
бригады. Они заготавливали 
керма даже в самые небла
гоприятные дни. Именно 
погода и торопила сжать 
время, отпущенное на убор
ку трав. С полной отдачей 
трудились М. М. Кравцова, 
М. И Юдина, А. П. Шепе- 
лина, Т. Т. Марова. Не на
до было поторапливать Ю. 
Панкратова, К. Примака, 
Б. Рубцова, С. Николаева, 
А. Строкина, занятых на 
погрузке трав. Работа эта 
тяжелая, требовала силы, 
ловкости, выносливости.

В  распоряжении ответст
венных за уборку была де
журная машина. Была она 
всегда в полной боевой го
товности, и заслуга в этом 
ее водителя Ю. А. Веденее
ва Он не только «дежу
рил», его часто можно бы
ло видеть с косой, вилами.

Не было задержек по ви
не механизаторов подхоза. 
Они успевали подготовить 
фронт работ и для бригады, 
и для тех, кто приезжал 
на субботник. Правда, тра
вы были скошены не всегда 
добросовестно.

В  распоряжение механи
заторов, командированных 
в бригады, комбинат выде
лил два колесных тракто
ра, один Т-100, трелевоч
ник. Ежедневно, без выход
ных (по двенадцать часов) 
трамбовал на «сотке» массу 
тракторист Ж К У  В. И. Зве
рев. Не знали отдыха и 
С. К. Л-асавинкас, слесарь

участка дробления, Н. В. 
Иванов и В. И. Берсенев, 
рабочие цеха подготовки 
производства.

А ведь некоторые поля 
сильно заболочены, нужда
ются в ремонте. Смотришь, 
замер трактор: то ли сам 
сел, то ли не хватает мощ
ности вытащить застряв
шую тележку. И торопится 
на помощь С. К. Ласавиц- 
кас. А через полчаса, гля
дишь, поменялись ролями. 
Выручало то, что постоянно 
работал на своем «болотни
ке» тракторист подхоза 
М. П. Баданин. Он мастер
ски работал: отменно знал 
возможности своего ДТ-75, 
состояние полей. Прямо-та
ки виртуоз. Так же добро
совестно трудился и меха
низатор подхоза В. В. Сем- 
ков, скашивал сено там, где, 
казалось, и человеку пройти 
трудно.

К  сожалению, кроме объ
ективных трудностей, без
условно сдерживавших ход 
уборки, были и организа
ционные. Точнее, неуряди
цы И повторяются они из 
года в год. К  примеру, до
ставка людей на подхоз и 
обратно. Бывали случаи, 
когда возвращались с под
хоза на перекладных, а то 
и вовсе пешком —  ведь в 
полночь на попутный тран
спорт надеяться нечего. 
Звонить диспетчеру авто
бусного парка бесполезно: 
всю уборочную там не от
зывался телефон.

Внесли свою лепту в не
урядицы и руководители 
подсобного хозяйства, точ
нее агроном А. В. Попов. 
Казалось бы, он сам дол
жен быть заинтересован в 
скорой и качественной убор
ке, а впечатление осталось

Мастерски работает на 
своем «болотнике» тракто
рист подхоза Михаил Пет
рович Баданин. И бывалые 
механизаторы, глядя, как 
он ворочает рычагами, го
ворили: «Виртуоз!».

Фото Ю. Петрухина.

такое, что он всего-навсего 
сторонний наблюдатель. Не
обходимо определить объем 
работ на следующий день, 
подготовить поля второй 
смене И т. д., а агронома
днем с огнем не сыщешь. 
Где-то стороной проедет и 
считает, видимо, достаточ
ным. Дескать, вам отвели 
250 га, вы и управляйтесь, 
а как — дело ваше. С вас 
спросят! Вместо помощи, 
делового совета —  ведь ни 
автор этих строк, ни Н. Н. 
Вишняков не имели опыта 
уборки кормов — упреки, 
претензии.

—  Что это вы не закон
чили уборку в одном мес
те, а начали здесь? — воз
мущался А. В. Попов. — 
Позвоню завтра в горком.

Пришлось убеждать аг
ронома, что неразумно раз
бивать людей на две груп
пы, причем, участки друг от 
друга отдалены, что завтра 
выйдет меньше людей и они 
управятся на этом участке. 
Да и почему обязательно 
вручную косить травы, коли 
можно использовать «бо
лотник»? Снизошел-таки Авт 
густ Васильевич, выделил 
трактор с косилкой и за 
день убрали травы на труд
нодоступных для Т-40 уча
стках. Вручную потребова
лось бы дня три И почему- 
то не хотел понять руково
дитель подхоза, что многие 
не держали до сегодня в 
р>кях не то что косу, даже 
вг.лы.

Д ва года назад Ковдор- 
ский Г О К  в с е л и л  средст
ва на приобретение двух 
комбайнов КИР-1,5 —  ма
шин, убирающих н измель
чающих траву одновремен
но. Д ля нормальной ее ра
боты необходимо одно ус
ловие — сухие, без камней, 
поля. Так вот, на четвертой 
части полей, убранных 
вручную, можно было ис
пользовать КИ Ры .

Сгребать многолетние 
травы на некоторых участ
ках так же можно было с 
помощью механизмов, и они 
помогли бы сэкономить 

'Дня два, а то и больше. Но 
подхозовским работникам 
не хотелось прилаживать 
грабли: дескать полей-то 
немного, обойдутся.

Следует только добавить, 
что в последнюю неделю на 
уборку направляли допол
нительно людей из других 
пехов. К  примеру, -из ре
монтно-механического ра
ботало 10 человек. Можно 
понять начальника цеха, с 
каким скрипом он согласил
ся выделить специалистов, 
которые бы эти три дня вы
пускали изделия для всех 
пехов комбината, в том чис
ле и для подхоза.

Хотелось бы, чтобы в 
дальнейшем были учтены 
эти замечания. С этим же 
объемом можно было спра
виться в срок, но с мень
шими затратами сил и 
средств. Если полнее ис
пользовать даже имеющие
ся механизмы.

А. А ЗА Р Е Н К О , 
секретарь партбюро 
рудника «Железный».
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ДЕПУТАТЫ

Мурманского област
ного, Апатитского и 
Ковдорского город
ских Советов депута
тов трудящихся ведут 
прием граждан в сен
тябре в помещении 
горисполкома с 14 до 
1 8  часов.

2 сентября — Н. В. Ро
манова; 7 сентября —  Н. А. 
Пентюхина; 9 сентября — 
Г. Н. Чикунов; 14 сентября 
—  Н. И. Козырева; 16 сен
тября —  Е. А. Шмакова; 
21 сентября —  В. В. Вась- 
кин; 23 сентября — Г. Ф. 
Бодряков; 28 сентября — 
П. Г. Герасимова; 30 сен
тября —  В. А. Тверезая.

«Ласково 
просимо!»

Такой плакат на украин
ском языке встретил 30 ав
густа посетителей столовой 
№ 1. М ы давно думали, как 
ознаменовать переезд в но
вое помещение, чтоб столо
вая была новой не только 
по виду и оформлению, но 
и, так сказать, по содержа
нию. Заведующий произ
водством А. Г. Карнаух 
предложил проводить дни 
национальной кухни союз
ных республик. Идея по
нравилась. Осталось во
плотить ее в жизнь.

Начать решили с украин
ской кухни. Готовились за
годя, особенно в день на
кануне. После работы оста
лись все, не только повара. 
Ведь нужно было расширен
ное ■ до трех первых блюд и 
няти вторых меню выдер
жать до конца дня, чтобы 
посетителей не встречало 
неприятное «борщ только 
что закончился». Все ра
ботники столовой засучи
ли рукова, готовили варе
ники, чистили картошку, 
стараясь ничего не упу
стить — от оформления 
зала * до национального 
убора раздатчиц.

Кажется, проба наша 
удалась, о чем говорит и 
необычно большое количе
ство благодарных запи
сей в книге жалоб и пред
ложений. Хотя некоторые 
и удивлялись, зачем к 
бврщу пампушки под чес
ночной подливой. Но по
пробовали и убедились — 
вкусно. Н у а мне хочется 
назвать пофамильно тех 
поваров, которые готовили 
первые и вторые блюда. 
Это А. А. Коновалова, 
Т. А. Васильева, А. А. 
Журкина, О. Н. Сейна, 
Н: М. Цесля.

Н. А Н Д Р Е Е В А , 
заместитель директо
ра столовой №  1.

Перед 
занавесом

О б л а с т н а я  ф е д е р а ц и я  ф у т б о 
л а  р еш и л а  п ровести  п р о п у щ ен 
ны й м атч  м е ж д у  « Г о р н яко м »  и 
Мончегорским « С еверон и кел ем »  
— в свое вр ем я  он не с о с т о я л 
ся и з -за  н ея вк и  м он ч егорц ев .

В первом  т а й м е  к о м а н д ы  
п р ед п очл и  о тк р ы ты й  ф у тб о л . 
У спех  со п у т ст в о в ал  «Г орн яку»  
-— Т к ач ен к о  и Д е м у х а  провели  
д в а  го л а . А во второй  п оловине 
и гры  м о н ч егорц ы  п рим енили  
т а к т и к у  и ск у сствен н о го  п о л о ж е 
на вне игры . Н а д о  с к а з а т ь , это  
им  у д а л о с ь , та к  ка к  игроки 
сред н ей  лин и и  « Г о р н як а»  все 
в р ем я  за п а з д ы в а л и  с пасом  на 
в ы х о д  н а п а д а ю щ и м , а те  уж е 
р в а л и с ь  к в о р о гам  и о к а з ы в а 
л и сь  в -глубоком  о ф сай д е . К т о 
м у ж е  су д ь я  п осле грубейш их 
о ш и бок  п ом ощ н и ков  п ерестал  
д о в е р я т ь  им и «определял «вне 
и гры » с а м о с то я т ел ь н о  и не 
в с е гд а  верно.

К о м ан д ы  во втором  та й м е  
о б м ен я л и сь  го л ам и , у «Горня 
ка»  гол с п ен ал ь ти  провел 
Н ав р о ц к и й .

С. С А К А Л Ю К . 
р аб о ч и й  р у д н и к а  «Коп- 
д о р » .

Натуральные 
витамины

Северные лесе щедры на
ягоды. Уже украсили лес 
красные кисти рябин. Но 
собирать ягоды рябины 
нужно только после замо
розков. По целебным свой
ствам ягоды рябины на од
ном из первых мест среди 
плодово-ягодных культур 
благодаря витамину С и 
рибофлавину, солям калия, 
кальция, магния и натрия, 
органическим кислотам ли
монной и яблочной, эфир
ным маслам. Свежие и су
шеные плоды рябины при
меняют при авитаминозе, 
поносах, камнях в почках, 
ревматизме, геморрое и как 
мочегонное средство. Сок 
из свежих ягод принимают 
при пониженной кислотнос
ти желудочного сока (по 
чайной ложке перед едой). 
Кисло-сладкие настои или 
морсы готовят следующим 
образом: 40 граммов ягоды 
измельчают, заливают 1 
стаканом кипящей воды, на
стаивают 4 часа, процежи
вают и сахар добавляют г.о 
вкусу.

Ценной лечебной ягодой 
является и брусника. Она 
содержит витамины, сахар, 
органические кислоты (в 
том числе бензойную, обла
дающую сильным антисеп
тическим действием). Ис
пользуют свежую, моченую 
и вареную бруснику при ка
тарах желудка, с понижен
ной кислотностью, поносах, 
ревматизме, подагре, а так
же как противопинговое 
средство. Брусничная вода 
обладает легким слабитель
ным свойством.

Ягоды черники собирают 
зрелыми, затем подвялива
ют на воздухе и сушат при 
температуре 50— 70 граду
сов Чернику в виде кисе
лей и компотов применяют 
как вяжущее средство при 
острых и хронических по
носах, особенно в детской 
практике. В  народной меди
цине ягоды черники в виде 
водных растворов применя
ют при нарушении обмена 
веществ, мочекаменной бо
лезни, воспалении слизис
той оболочки полости рта. 
Отваренные измельченные 
ягоды используют для ком
прессов.

Г  А Ф А Н А С Ь ЕВ А , 
заместитель заведую
щей аптекой.

| 4  К ДРУГУ — =  
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Собака 
в беде

«Она так печально смот
рит, когда мы уходим, и 
радуется, когда приходим 
снова», —  рассказывают де
вочки. Но прежде, чем 
вступить в разговор, снача
ла смотрят, что за человек 
к ним подошел. Вдруг да 
он скажет — как одна жен
щина: «Пристрелить собаку, 
да и только». Или один 
мужчина: «Занялись бы чем 
полезным...»

Все, кто ходят на работу 
вниз по улипе Ленина, на
верняка, обратили внима
ние на собаку возле тротуа
ра и четырех девочек. Со
бака попала под машину, 
она теперь не может хо
дить. Как ее зовут, кто ее 
хозяин — девочки не знают. 
Они просто надеются, что 
хозяин найдется. «Может, 
сфотографировать пса и 
расклеить фотографии, ведь 
должен кто-то узнать свою 
собаку». А пока они ка ж 
дый день приходят сюда, 
кормят раненое животное. 
Постелили тряпки вместо 
постели и даже сверху ук
рывают. Родители знают, 
где пропадают целыми дня
ми девочки и не только не 
запрещают ходить далеко 
от дома, но и поощряют их.

М ожет быть, не случай
но, именно в последние дни 
школьных каникул, Цент
ральное радио включило в 
программу главы из чудес
ной повести Троепольского 
«Белый Бим —  черное ухо», 
а в исполнении детского 
хора часто звучит песня 
«Не дразните собак». Вчера 
вместе со всеми школьни
ками сели за парты и эти 
девочки: четвероклассница
Ира Лаврюхинцева и треть
еклассница Света Серебря
кова (обе из шестнадцатой 
школы), во второй класс 
пошла Надя Мазилова 
(школа №  18), в пятый — 
Таня Шабанова из семнад
цатой школы. И никогда 
они не поверят той женщи
не, что утверждает, будто 
собаку нужно пристрелить. 
Девочки верят, что хозяин 
найдется.

Собака не бродячая, сра
зу видно —  ухоженная. Не 
хочется думать, что хозяин 
знает о ее беде и остается 
равнодушным.

Е, Т РУ Б И Н .
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[Закрыто 
на прогул

Зачем на химчистках, ма
газинах, парикмахерский, 
прачечных и других заве
дениях, призванных облег
чить и украсить наш быт и 
нашу жизнь, вывешивают 
ся таблички с часами рабо
ты? Естественно, затем,
чтобы \1ы, держа в уме это 
железное расписание, мо
гли планировать расход
своего свободного време
ни с пользой для дома, 
для семьи.

С другой стороны эти 
самые справочные таблич
ки как бы напоминают со
трудникам, сидящим по ту 
сторону двери, что их ра
бочий день лимитирован 
именно этими часами. И 
уж они-то, в данном слу
чае, работники химчистки, 
цифры с табличками долж
ны помнить назубок. Как 
таблицу умножения или 
сумму своей заработной 
платы.

И вот тут-то и наталки
ваешься на некоторое не
соответствие. Не знаю, как 
таблицу умножения, не 
имела возможности прове
рить, а часы работы при
емного пункта химчистки, 
что на Слюдяной, 1, при
емщица Л. Г. Кащеева трак
тует по-своему. Она сама 
себе установила скользя
щий график. В субботу, 
27 августа, я пришла в хим
чистку сдать заказ. Время 
15.45, до закрытия еще час 
пятнадцать, была уверена, 
что успею. Не тут-то было: 
замок! Пока сверяла часы 
с табличкой, за мной оче
редь выросла из семи че 
ловек. Тоже с пакетами, и 
тоже возмущаются.

Благо, что мастер из со
седней парикмахерской 
внесла ясность: дескать, 
Кащеева скучала-скучала 
без заказчиков и в поло
вине четвертого (за пол
тора часа до конца рабо
чего дня) ушла.

Впредь, конечно, мы 
будем знать, что прием
щица в химчистке сама се
бе регламентирует свой 
рабочий день. А как быть 
с теми, кто безоговорочно 
верит расписаниям на слу
жебных дверях, способст
вующих облегчения наше
го быта?

Л. А РХ И П О ВА , 
работник управления 
Ковдорского ГО Ка.

НЕ ЧАСЫ ОТБЫВАТЬ
Уж е не раз отмечалось, 

что профилактические груп
пы народных дружин при 
опорном пункте Ковдорско
го ГО Ка  действуют уверен
но и старательно. Каждая 
оплошность со стороны 
членов группы становится 
предметом серьезного раз
бирательства. А  срывы де
журств расцениваются как 
чрезвычайное происшест
вие. Таких «ЧП » в первом 
полугодии было шесть. 
Три раза виновниками ока
зывались дружинники 
О РСа, два раза — ремон- 
тио - строительного участ
ка и раз— управления ком
бината.

Недавно «отличились» ( 
члены профилактической 
группы цеха КИ П иА . 16 
августа они не явились па ‘ 
дежурство. Причем, слу- 
чай вышел весьма приме
чательный, и на нем стоит 
остановиться подробнее.

Обычно каждый сорвав 
ший дежурство в качестве 
главного оправдания вы 
дает: «Забыл, забегался на 
работе, упустил из виду». 
Так же объяснил неявку и 
руководитель профилакти
ческой группы КИ П иА  
О. П. Гущин. Но, во-пер

вых, давио известно, что 
следует иметь перед глаза
ми на рабочем месте гра
фик дежурств. А  во-вторых, 
с опорного пункта телефон
ным звонком напомнили о 
дежурстве утром 16 авгу
ста.

По иронии судьбы как 
раз в этот вечер работу 
профилактических групп 
при опорном пункте прове
ряла комиссия из .Мурман
ска. И теперь сколько ни 
утверждай, что в целом 
профилактические группы 
работают сознательно, и 
без нарушений, кто же по
верит.

Дальше —  больше. Ки- 
повпы решили искупить ви
ну и вышли на следующий 
вечер, вне графика. Но 
оказалось, что далеко не 
все собрались. А еще че
рез день один из дружин
ников КИ П и А  пришел на 
дежурство в нетрезвом со
стоянии. Исполкому Ков- 
дсрского горсовета по по
воду этих безобразий при
шлось даже посылать офи
циальное письмо в парт
ком комбината.

Надо заметить, что на
рушения, подобные этим,

происходят еще и от непо
нимания основных задач 
профилактической группы. 
График, в конце 1 концов, 
составлен для очередности 
посещения дружинниками 
опорного пункта. А сама 
профилактическая работа 
идет непрерывно. Опытные 
дружинники как раз про
веряют подопечных на до
му не по графику, к кото
рому те успевают приспо
собиться, а в любой вечер, 
по пути с работы. Вот это 
настоящая профилактика. 
А в назначенный графиком 
день вся группа собирается 
на опорном пункте и соста
вляет отчет после контроль
ного рейда. При всей «за
бывчивости» необходимо 
помнить, что членство в 
Д Н Д  и профилактической 
группе —  это не отбыва
ние часов, а постоянная 
ответственность за 'общест
венный порядок. При таком 
понимании задач «Прото
колы» исключаются.

С. П ЕТ Р О В , 
начальник штаба опор
ного пункта Ковдор
ского ГО Ка.

Редактор Я. М А Х Л И Н .

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

2— 4 сентября — «Гриб
ной человек» (2-го: 12, 14, . 
16. 18-15, 20, 22; 3-го: 12, 
14, 16, 18, 20, 22; 4-го: 17, 
18-30, 20, 22).

4 сентября — «Мне двад
цать лет», в двух сериях 
( I I ,  14).

5— 6 сентября — «SO S 
над тайгой» (12, 14, 16.
18-15, 20. 22).

7— 11 сентября — «Ли
хорадка на белой полосе» 
(7— 9-го: 12, 14. 16, 18-15, 
20. 22; 10— 11-го: 12, 14,
16, 18, 20, 22).

+
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

3, 4 и 9 сентября — 
Танцевальные вечера (20).

2 сентября —  «Большое 
приключение Зорро» (17, 
19^21).

3 сентября —  «Кащей 
Бессмертный» (14-30); «Ты, 
песня моя» (16, 18).

4 сентября — «Искатели 
затонувшего го р о д а» 
(14-30); «Зеленый змей» 
(16, 18).

6 сентября — «Пан Во- 
лодыевский», в двух сери
ях (18, 21).

8 и 9 сентября — «Док
тор Франсуаза Гайян» 
(8-го: 17, 19, 21; 9-го: 18, 
20).

♦
ЛУЧШЕ НОВОГО

Апатитская фабрика хим
чистки напоминает, что 
она освоила и внедрила в 
производство: аппретиро
вание, т. е. обработку крем- 
нийорганическими препара
тами, придающими изде
лиям водо- и пылегрязеот- 
галкивающие свойства, по
вышенную износостойкость 
и несминаемость; антиста
тическую обработку, т. е. 
снятие статического заряда 
с изделий из синтетиче
ских волокон; противо- 
м ольиую  обработку для 
защиты одежды от повре
ждения личинками моли.

Заказы выполняются в 
течение 5-7 дней.

Кроме того, овчинные 
полушубки, изделия из м е 
ха кролика и песца на фа
брике могут перекрасить 
в черный цвет.

Приемный пункт в Ков- 
дере на Слюдяной, 1.

Администрация.

+
ЕЩЕ КРАСИВЕЕ 

И ЯРЧЕ
Благодаря красивому 

внешнему виду, объемно
сти, несминаемости, уме
ренной растяжимости крим- 
пленовые изделия пользу
ются большой популярно
стью и широким спросом.

Но требования населе
ния в ассортименте цветов 
удовлетворяются не пол
ностью, поэтому Апатит
ская фабрика химчистки, 
крашения одеж ды  и стир
ки белья освоили и вне
дрила краш ение крим пле
на, ворсолана.

Приемный пункт химчи
стки в Ковдоре на Слюдя
ной, 1.

Администраций.

ПОМОЩЬ В ГОРЕ
Ковдорский )горбытком- 

бинат принимает заказы 
на изготовление памятни
ков из полированных плит 
стоимостью от 250—300 
рублей.

Заказы можно оформить 
в приемных пунктах по ул. 
Слюдяной, 3 и Кирова. 5.

Администрация.

♦
В НОГУ 

С МОДОЙ
В гардеробе любой 

семьи есть швейные изде
лия, вышедшие из моды, 
однако внолне добротные. 
Путем комбинирования 
двух изделий или добавле
нием нового материала 
можно из устаревшей оде
жды изготовить современ
ный наряд. В этом вам по
могут опытные закройщи
ки ателье и мастерской.

Сроки обновления одеж
ды и крупного ее ремонта 
значительно сокращены.

Сокращены также сроки 
шитья верхней мужской 
одежды.

Приглашаем вас посе
тить наше ателье на ул. 
Кирова, 5 (тел. 4-98) и 
швейную мастерскую в пое. 
E h c k q m  ( т е л .  08-294).

Администрация КБО .

+
ЖЕЛАЕМ УДАЧИ!

В  39 тираже «Субботне
го Спортлото», который со
стоится 24 сентября 1977 
года, будет разыграно до
полнительно более 500 ты
сяч рублей.

Если вы угадаете 3 или 
4 номера (вида спорта), то 
сможете получить значи
тельно больший выигрыш, 
чем в обычном тираже.

Карточки 39-го тиража 
будут продаваться с 14 по 
21 сентября 1977 года. 

Мурманское зональное 
управление «Спортло
то». *

+
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Средней школе №  2 3 -  
технички.

ВНИМАНИЮ ВСЕХ 
ПРЕДПРИЯТИЙ, 
ОРГАНИЗАЦИЙ 

И УЧРЕЖДЕНИИ!
С 1 сентября 1977 г. ста

рая городская свалка бы
товых и производственных 
отходов закрыта. Все от
ходы, вак бытовые, так и 
производственные, надо вы
возить на новую городскую 
свалку, расположенную по 
дороге на озеро Гирвас, в 
8,5 километрах от города.

Ориентироваться по ука
зательным знакам.

Горкомхоз.

♦
В ОПРЕДЕЛЕННОЕ 

ВРЕМЯ, 
И С ДОКУМЕНТАМИ
Профком Ковдорского 

ГО Ка доводит до сведения, 
что путевки в санаторий- 
профилакторий бухгалтерия 
профкома выдает с 14 часов 
до 18.00 часов. При себе 
иметь профсоюзный билет, 
санаторно-курортную карту 
и квитанцию из кассы Ж К У

Э тот ном ер  га з е т ы  в т и п о гр а 
ф ии  « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист» н аб и р ал и  л и н о ти п и стки  
М. П. К О Н О В А Л О В А , Л . Р. 
О С Е Н Н И К О В А . в е р с т а л а  М. М, 
С О Л О В Ь Е В А , кл и ш е н а р е за л  
и п е ч а т а л  н а  р о тац и о н н о й  м а 
ш ине В. П. У Ш А К О В .

ВСЕГДА РАДЫ:
В А Ш Е М У  П И С ЬМ У : 
184140, Ковдор, редакция 
В А Ш Е М У  З В О Н К У : 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
В А Ш Е М У  П РИ Х О Д У ; 
улица Ленина, 8.
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